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PREGUNTAS PARA RESPUESTA ESCRITA

La Mesa de la Cámara ha acordado publicar en el 
Boletín Oficial de las Cortes Generales las contestacio-
nes recibidas del Gobierno a las preguntas de los seño-
res Diputados que figuran a continuación.

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publi-
cación, de conformidad con el artículo 97 del Regla-
mento de la Cámara.

Palacio del Congreso de los Diputados, 9 de junio 
de 9.—P.D. El Secretario General del Congreso de 
Diputados, Manuel Alba Navarro.

Contestaciones

184/000062

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macias i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2007, las obligaciones reco-
nocidas en el proyecto de gasto 2001 17 38 3586 
«N-145, tramo: Seu d’Urgell-Andorra» ascendieron a 
11.840,00 €.

La obra está adjudicada (29 de abril de 2008) y tra-
mitada por la Sociedad Estatal de Infraestructuras del 
Transporte Terrestre (SEITT).

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/000087

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macias i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

Durante el ejercicio presupuestario 2007, las obliga-
ciones reconocidas en el  proyecto de gasto 
2007.17.038.4127 «B-40, tramo: Abrera-Olesa de 
Montserrat», de los Presupuestos Generales del Estado 
de la Dirección General de Carreteras, ascendieron a 
3.452.206,01 €.

Las obras se encuentran actualmente en ejecución a 
través de la Sociedad Estatal de Infraestructuras del 
Transporte Terrestre (SEITT), siendo el importe de las 
certificaciones de obra a cargo de la misma.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/000350

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Macias i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

De acuerdo con la información facilitada por la 
Empresa Nacional de Residuos Radiactivos (ENRESA), 
dicha empresa no tiene obligaciones reconocidas ni 
créditos, ya que sus inversiones no se financian con 
cargo a los Presupuestos Generales del Estado.

No obstante, las inversiones de ENRESA regionali-
zadas previstas para Cataluña en el Presupuesto de 
Explotación y Capital 2007 fueron de 12.000 €, siendo 
el montante real invertido de 62.000 €,

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/001460

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salvador Armendáriz, Carlos (GP).

Respuesta:

Se acompañan en anexo los datos relativos a sancio-
nes por infracciones disciplinarias de internos en los 
centros penitenciarios dependientes de la entonces 
Dirección General de Instituciones Penitenciarias, en el 
período solicitado, VII Legislatura, señalándose que los 
datos hacen referencia a sanciones, y que un interno 
puede haber cometido varias faltas.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

CONTROL DE LA ACCIÓN DEL GOBIERNO
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184/002183

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

El Plan Estratégico de Infraestructuras y Transporte 
(PEIT), aprobado por el Gobierno el 15 de julio de 
2005, establece una Red de Altas Prestaciones confor-
me a la Directiva Comunitaria 2004/50/CE sobre inte-
roperabilidad del sistema ferroviario europeo de alta 
velocidad, transpuesta a la normativa nacional por Real 
Decreto 355/2006.

Dentro de la Red de Altas Prestaciones, se diseñan 
líneas para tráfico exclusivo de viajeros o para tráfico 
mixto, pero siempre conforme a la citada Directiva sobre 
interoperabilidad del sistema ferroviario de alta veloci-
dad, en la que se definen las líneas de alta velocidad.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/003422

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

A continuación se detallan los datos solicitados en 
relación con el proyecto de gasto 2000.17.38.0470 
«Variante Noreste de Palencia (O)», correspondientes 
al ejercicio 2007:

— Créditos finales: 29.120,08 €.
— Pagos realizados: 70.580,93 €.

La obra se puso en servicio el 16 de noviembre de 
2005.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/003476

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

La cuestión planteada por Su Señoría fue respondi-
da por el Secretario de Estado de Planificación y Rela-
ciones Institucionales en la Comisión de Fomento 
celebrada el 29 de octubre de 2008 y el 10 de diciembre 
de 2008, D.S. de las mismas fechas de los que se adjun-
ta copia.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/003548

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

Durante el año 2007 las certificaciones contabiliza-
das con cargo al proyecto «0005-Rehabilitación Cen-
tros Policiales y Guardia Civil», fueron las siguientes:
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(Cantidades en euros)

ACTUACIÓN Importe total certificado

ANTEQUERA (MÁLAGA). COMISARIA LOCAL DE POLICÍA

Liquidación 211.712,19

BILBAO (VIZCAYA). OBRA CIVIL E INSTALACIÓN ELÉCTRICA EN LA COMANDANCIA 
DE LA GUARDIA CIVIL EN PLAZA DE LA SALVE, 10

Obra 274.068,79

Liquidación 177.512,39

Dirección arquitecto 7.291,62

Seguridad y salud 8.658,80

BILBAO (VIZCAYA). RENOVACIÓN DE INSTALACIONES EN LA COMISARÍA PROVIN-
CIAL DE POLICÍA

Obra 2.123.086,91

Dirección arquitecto 53.760,00

Seguridad y salud 62.000,00

GUIPÚZCOA. REMODELACIÓN 2.ª PTA.ª SUBDELEGACIÓN DEL GOBIERNO S/
CONVENIO CON EL MINISTERIO DE ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

Redacción programa S. y salud 1.703,85

Obras 1.074.156,48

Dirección arquitecto 4.895,54

Arquitecto técnico 5.211,86

Los órganos de contratación realizan, previamente a 
la licitación de las obras, y en paralelo a las retenciones 
de crédito necesarias para la financiación de las obras 
correspondientes, las retenciones de crédito adicionales 
para atender el denominado uno por ciento cultural. 
Cada una de estas retenciones se practica, en general, 
sobre la base de los importes de las distintas anualida-
des del contrato.

Se crea así una partida presupuestaria formada por 
las retenciones de crédito de todas las obras que se lici-
tan cada año, que sólo está disponible para destinarse al 
uno por ciento cultural (no son partidas independientes 
en función de cada una de las licitaciones realizadas). 
El resultado de todo ello es que el uno por ciento cultu-
ral generado por una obra no llega a constituir una par-
tida presupuestaria separada que se encuentre disponi-
ble durante todo el período de ejecución de una obra.

En el año 2007 financiaron las siguientes actuacio-
nes en la provincia de Palencia:

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/003551

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

En aplicación del artículo 68 de la Ley 16/1985, de 
25 de junio, del Patrimonio Histórico Español, en los 
presupuestos de las obras públicas gestionadas por el 
Ministerio de Fomento se incluye una partida indepen-
diente, correspondiente al 1 por 100 del presupuesto de 
ejecución material, que forma parte del presupuesto 
general de la obra.

Actuación Municipio Anualidad 2007 Aportación total Ministerio de 
Fomento

Restauración del Puente mayor Aguilar de Campoo 209.750,78 € 399.723,08 €

Adecuación de la Villa romana de La Olmeda Pedrosa de la Vega 500.000,00 € 2.000.000,00 €

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/003721

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández Díaz, Jorge (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Fomento está redactando en estos 
momentos el «Proyecto de construcción de los nuevos 
accesos sur, viario y ferroviario, al puerto de Barcelo-
na». Si bien los trabajos se encuentran avanzados, su 
complejidad hace que no sea posible adelantar una 
fecha en cuanto a su conclusión y licitación de las 
obras. Es voluntad del Ministerio de Fomento que se 
lleve a cabo en el menor plazo posible.

El estudio informativo de los nuevos accesos viario 
y ferroviario al puerto de Barcelona fue aprobado defi-
nitivamente el 22 de octubre de 2007. La Dirección 
General de Ferrocarriles está redactando actualmente el 
proyecto de construcción.

Hasta tanto no se haya completado la redacción, no 
será posible determinar con precisión el coste de la 
actuación. Por este mismo motivo, es prematuro precisar 
con rigor la fecha de puesta en servicio de las obras.

Madrid, 2 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/004927

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Según informa la entidad pública empresarial Admi-
nistrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), el 
grado de ejecución de las obras de ampliación de cerca-
nías, se encuentra al 46 por 100.

El grado de ejecución, a 31 de mayo de 2008, del 
proyecto de inversión 1999-17-020-0160 «Cercanías 
de Málaga», en términos de gasto comprometido, era 
del 90,44 por 100.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/006086

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Torme Pardo, Ana (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio presupuestario 2007 las obliga-
ciones reconocidas con cargo al proyecto de gasto 
2000.17.038.4680.00 «A-11, Variante de Aranda de 
Duero-Valladolid» ascendieron a 56.232,80 €, coinci-
dentes con los pagos efectuados.

A fecha de enero de 2009, estaban en redacción los 
dos proyectos del subtramo entre Castillo de la Vega y 
Quintanilla de Arriba, y en licitación los proyectos del 
subtramo entre esta localidad y Tudela de Duero. A su 
vez, se había licitado un anteproyecto sobre este segun-
do subtramo, en el que se compara la solución propues-
ta en la aprobación provisional del estudio informativo 
con otra alternativa.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/006180

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salom Coll, María; Mercant. Nadal, M.ª 
Antonia; Fajarnés Ribas, Enrique y Grau 
Reinés, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

Sin perjuicio de los numerosos programas de ámbi-
to nacional que gestiona el Ministerio de Industria, 
Turismo y Comercio (MITYC) en sus diversos ámbitos 
de competencia y del que pueden ser beneficiarias enti-
dades, ciudadanos y empresas de la isla de Ibiza, el 
Ministerio contempla las siguientes actuaciones desta-
cadas específicas en la isla de Ibiza.

Turismo:
La Secretaría de Estado ha desarrollado el Plan de 

Excelencia de Ibiza 2005-2008 con una inversión de 
3 M€, de los que 1 M€ es aportado por el MITYC.

El Instituto de Turismo de España (TURESPAÑA), 
a noviembre de 2008 tenía prevista la realización de 
265 actividades en la Comunidad Autónoma de las Illes 
Balears (110 a su propia iniciativa) de las que 99 están 
dedicadas a Ibiza.

Asimismo, se firmó un Convenio entre TURESPA-
ÑA e IBATUR para una campaña conjunta de publici-
dad turística en 2008, correspondiendo a Ibiza una 
parte de la inversión prevista para toda la Comunidad 
Autónoma.

Existe además el proyecto de construcción de un 
parador en la isla de Ibiza, concretamente en el conjun-
to monumental denominado Castillo de Ibiza. Se ha 
elaborado el proyecto básico y de ejecución del parador 
y se han solicitado las licencias de obras y de actividad 
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y la autorización previa del Consell Insular, habiéndose 
informado favorablemente por la Comisión de Patrimo-
nio del Consell Insular. Ya se licitó el proyecto.

Energía:
Las actuaciones previstas por el Ministerio de 

Industria, Turismo y Comercio en materia de infraes-
tructuras gasistas y eléctricas se recogen en el docu-
mento «Planificación de los Sectores de Electricidad y 
Gas 2008-2016», aprobado el día 30 de mayo de 2008 
por el Consejo de Ministros.

En el ámbito territorial de Ibiza, el documento prevé 
los siguientes proyectos:

Gasoducto Submarino Denia-Ibiza-Mallorca, clasi-
ficado con categoría A Urgente (correspondiente a los 
proyectos aprobados sin ningún tipo de condicionante y 
cuya realización es urgente). Su puesta en servicio esta-
ba prevista para 2009. El proyecto se encuentra en 
construcción.

Gasoducto Insular Ibiza. Cala Gració-Ibiza-Central 
Térmica, clasificado con categoría A Urgente. Su pues-
ta en servicio estaba prevista en el documento de plani-
ficación para 2008, aunque deberá coordinarse con él la 
puesta en servicio del Gasoducto Submarino, sin el 
cual esta infraestructura no puede ser operativa. A 
diciembre de 2008, el proyecto se encontraba en fase de 
información pública.

Enlace Mallorca-Ibiza 132 kV, entre Torrente y 
Santa Ponsa. Está previsto para el año 2010 y aparecía 
ya recogido en la revisión 2005-2011 de la Planifica-
ción 2002-2011.

Nuevas subestaciones Bossa e Ibiza 5 66 kV, previs-
tas para 2008, la primera de ellas ya contemplada en la 
revisión 2005-2011. Nueva subestación Países 66 kV, 
prevista para 2012, y que es una nueva actuación de la 
Planificación 2008-2016.

Nuevas líneas Torrente-San Antonio 66 kV, Torren-
te-Ibiza 66 kV e Ibiza-San Jorge, previstas para 2009, 
de tal forma que quedan convertidas todas ellas en 
dobles circuitos. Estaban ya previstas en la planifica-
ción anterior.

Paso a doble circuito de la línea Torrente-Santa 
Eulalia 66 kV en 2010, nueva actuación de la Planifica-
ción 2008-2016.

En un horizonte de tiempo posterior (2015), se 
prevé el paso de toda la red de transporte de Ibiza a 132 
kV. Esto supondrá la transformación de 71 kilómetros 
de líneas (aéreas y subterráneas), algunas de las cuales 
son futuras, y la adecuación a 132 kV de 5 subestacio-
nes de 66 kV junto con la adecuación de los transfor-
madores de distribución, dado que el nivel de 66 kV 
desaparecería en estas subestaciones. Además, se prevé 
para ese mismo año un segundo enlace Mallorca-Ibiza 
en 132 kV, entre Santa Ponsa y Torrente de característi-
cas similares al primero.

Finalmente, se señala que las actuaciones en los 
ámbitos de comercio interior, eficiencia energética, 
sociedad de la información y fomento de la PYME se 

desarrollan fundamentalmente a través de convenios 
con las Comunidades Autónomas, que son las que 
determinan las actuaciones a realizar dentro de su terri-
torio, por lo que no es posible desagregarlas a nivel de 
isla.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/006197

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salom Coll, María; Mercant Nadal, María 
Antonia; Fajarnés Ribas, Enrique y Grau 
Reinés, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

Las medidas de desarrollo rural a aplicar en For-
mentera en los próximos años, son las siguientes:

DG. DESARROLLO SOSTENIBLE DEL MEDIO 
RURAL:

I. Programa de desarrollo rural de las Illes Balears 
2007-2013 (PDR Baleares)

En este Programa se incluyen todas las intervencio-
nes de Desarrollo Rural cofinanciadas por la U.E. 
(Fondo FEADER) a realizar en la Comunidad Autóno-
ma de las Illes Balears en el período 2007-2013. El 
Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Mari-
no (MARM) participa tanto en la cofinanciación de 
este Programa como en determinados aspectos de 
apoyo y seguimiento al mismo, siempre en coordina-
ción con la correspondiente Autoridad de Gestión de la 
Comunidad Autónoma y con la propia Comisión de la 
U.E.

Todo ello, en lo que se refiere a los tipos de actua-
ción previstos para los próximos cuatro años.

Sin embargo, no es posible relacionar todos los pro-
yectos en que se materializarán dichas actuaciones en 
cada una de las islas del Archipiélago, puesto que la 
aplicación del Programa no se presenta territorializada, 
sino estructurada en Ejes y Medidas. Únicamente se 
hace constar que su Eje 4 «Leader» se aplicará a través 
de tres Grupos de Acción Local, activos, respectiva-
mente, en Mallorca, Menorca e Ibiza-Formentera. Pero 
tampoco en este caso el Programa prevé una distribu-
ción inicial de recursos públicos entre los Grupos.

Sobre un gasto público total de 126.350.139 €, la 
contribución prevista del FEADER (U.E.) asciende a 
44.874.297 €.

El desglose indicativo por Ejes y Medidas (en euros, 
total del período) y Eje 3 y Eje 4 se presentan conjunta-
mente.
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Se refleja a continuación el resumen de los datos 
financieros:

— FEADER (U.E.): 44.874.297,00 €
— Admin i s t r ac ión  Gene ra l  de l  Es t ado : 

39.119.656,00 €
— Comunidad Autónoma: 42.356.186,00 €
Total gasto publico: 126.350.139,00 €
— Aportación privada estimada: 128.812.500,00 €
Inversión total estimada: 255.162.639,00 €

No se incluye, por su extensión, el Programa de 
Desarrollo Rural de las Illes Balears 2007-2013, que 
puede consultarse, para más información, en la página 
«web» del Ministerio: http//www.mapa.es

I.1 Medidas horizontales

Las medidas de Desarrollo Rural, a aplicar durante 
el período 2007-2013, contempladas en el Reglamen-
to (CE) 1698/2005 del Consejo, de 20 de septiembre, 
relativo a la ayuda al desarrollo rural a través del 
FEADER son:

1.1.2. Instalación de jóvenes agricultores.
1.1.3. Jubilación anticipada de los agricultores y 

trabajadores agrícolas.
1.2.1. Modernización de las explotaciones agrarias.

Para la puesta en práctica en España de dicho Regla-
mento, de conformidad con lo establecido en el mismo, 
se ha elaborado por el MARM un Marco Nacional de 
Desarrollo Rural 2007-2013, aprobado por Decisión de 
la Comisión C (2007) 5937, de 28 de noviembre de 
2007, donde se incluyen determinadas medidas, a desa-
rrollar con carácter horizontal en todo el territorio del 
Estado y, por tanto, a incluir en todos los Programas 
Regionales de Desarrollo Rural, entre las que se 
encuentra la medida 1.1.2, citada anteriormente.

Las medidas 1.1.3 y 1.2.1, no están contempladas en 
dicho Marco, pero cada Comunidad Autónoma, si lo 
estima oportuno, puede incluirlas en su Programa 
Regional de Desarrollo Rural, a aplicar en el período 
2007-2013.

Para el citado período, la Comunidad Autónoma de 
Illes Balears tiene aprobado por la Comisión este Pro-
grama de Desarrollo Rural (PDR) donde están inclui-
das las medidas 1.1.2 y 1.2.1, con sus criterios de apli-
cación y dotaciones financieras, que ya se ha 
comentado.

La dotación económica de ambas medidas, expresa-
da en miles de euros, prevista en el PDR para todo el 
territorio de la Comunidad Autónoma, para el período 
2007-2013, es la siguiente:

Medida 1.1.2 Medida 1.2.1

Aportación de la Admón. Gral. 
del Estado

4.800 9.800

Aportación de la Comunidad 
Autónoma

3.000 6.125

Aportación del FEADER 4.200 8.575

Gasto Público total 12.000 24.500

Gasto Privado 3.600 41.500

Coste Total 15.600 66.000

1.2 Regadíos
En materia de regadíos, los proyectos previstos son 

los siguientes:

Mallorca
«Proyecto de aprovechamiento integral de los recur-

sos hídricos de la C.R. de Manacor, con un presupuesto 
de 5.785.540,66 €».

«Proyecto de utilización para el riego de las aguas 
regeneradas de Artá, con un presupuesto de 6.072.496,42 
€».

Menorca
«Aprovechamiento de las aguas regeneradas de Es 

Castell» que suponen una inversión de 4.241.731,98 €.
Ibiza
«Red de riego de la zona de Santa Eulalia», con una 

inversión de 1.000.000 €.
Formentera
«Aprovechamiento integral de aguas residuales 

depuradas para el riego en el término municipal de San 
Francisco Javier de Formentera», con un presupuesto 
de inversión de 8.217.764,83 €,

II. Ley de Desarrollo Sostenible del Medio Rural
La Ley 45/2007, cuyo desarrollo se está llevando a 

cabo, tiene como instrumento el Programa de Desarro-
llo Rural Sostenible. Las medidas de este Programa se 
aplicarán en las Illes Balears conforme a lo que consi-
dere conveniente la Comunidad Autónoma en sus 
Directrices Estratégicas Territoriales y de Ordenación 
Rural, plasmadas en el correspondiente convenio de 
colaboración entre la AGE y la Comunidad Autónoma 
de las Illes Balears.

DG. MEDIO NATURAL Y POLÍTICA FORESTAL:
En materia de Restauración hidrológico-forestal, 

control de la erosión y defensa contra la desertificación, 
la Dirección General de Medio Natural y Política 
Forestal del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio 
Rural y Marino tiene previsto prorrogar por dos años (1 
de enero de 2009 a 31 de diciembre de 2010) el vigente 
Convenio de colaboración que, a tales efectos, tiene 
establecido con la Comunidad Autónoma.

Finalmente se señala que, en el estudio de áreas sus-
ceptibles de ser declaradas como Parque Nacional, ela-
borado por el entonces Ministerio de Medio Ambiente, 
se identificó un área potencial entre Ibiza y Formentera 
como susceptible de ser declarada Parque Nacional. En 
caso de que, por parte del Govern de las Illes Balears, 
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se realice una propuesta en ese sentido, el Organismo 
participaría para desarrollar el proceso.

DG. DE SOSTENIBILIDAD DE LA COSTA Y DEL 
MAR:

Las actuaciones que se pretenden llevar a cabo en 
Formentera irán fundamentalmente encuadradas dentro 
del apartado de Conservación, y se estima un presu-
puesto para las mismas de 750.000 euros al año.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/007484, 184/007514 a 184/07518

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Martínez-Pujalte López, Vicente (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa de que la 
situación administrativa de la línea de alta velocidad 
Almería-Murcia, en el tramo Pulpí-Murcia, era la 
siguiente (a diciembre de 2008).

— Red Arterial Ferroviaria de Murcia (Murcia-
Sangonera): pendiente de estudio informativo.

— Sangonera-Librilla: finalizadas las obras de 
acondicionamiento para alta velocidad (duplicación y 
renovación de vía).

— El resto de tramos se encuentra en la situación 
siguiente:

• Variante de Librilla-Alhama: proyecto en redac-
ción.

• Alhama-Totana: obras adjudicadas.
• Variante de Totana: proyecto en redacción.
• Totana-Lorca: obras adjudicadas.
• Integración en Lorca: en redacción el estudio 

informativo.
• Lorca-Pulpí: estudio informativo aprobado.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/008502 y 184/039200

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Vázquez, Sebastián (GP).

Respuesta:

Las cuestiones planteadas por Su Señoría fueron 
tratadas por el Secretario de Estado de Planificación y 
Relaciones Institucionales ante la Comisión de Fomen-
to celebrada el pasado día 10 de diciembre de 2008 (se 
adjunta en anexo copia de la publicación en el BOCG).

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

Nota.— La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/009609

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Serna, Carlos (GS).

Respuesta:

No consta en el Registro Especial de Hidrocarburos 
del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio 
(MITYC) la solicitud de ningún permiso de investiga-
ción de hidrocarburos situado en los municipios de 
Sax, Elda o Novelda. Se ha solicitado un permiso de 
investigación denominado «Aries-2» cuya superficie 
está situada en las Comunidades Autónomas Valencia-
na (municipios de Villena y Monóvar, en Alicante) y de 
la Región de Murcia.

Las actividades de exploración, investigación y 
explotación de hidrocarburos están reguladas por la 
vigente Ley 34/1998, de 7 de octubre, del sector de 
hidrocarburos, y por el Reglamento sobre investigación 
y explotación de hidrocarburos, aprobado por Real 
Decreto 2362/1976, de 30 de julio, que mantiene su 
vigencia como desarrollo reglamentario del Título II de 
la citada Ley en lo que no se oponga a la misma. Dicho 
Reglamento se aplica fundamentalmente en lo que se 
refiere a los aspectos técnicos y de procedimiento que 
no se definen en la Ley, y cuya aplicación no desvirtúa 
el contenido de lo establecido en su Título II.

En relación con estas actividades, la Ley 34/1998 
establece un esquema de distribución de competencias 
por el que corresponde a la Administración General del 
Estado el otorgamiento de los permisos de investiga-
ción que afecten a varias Comunidades Autónomas. 
Por ello, la solicitud del permiso de investigación 
«Aries-2» se tramita desde el Ministerio de Industria, 
Turismo y Comercio.

De acuerdo con el artículo 17 de la referida Ley, en 
el Boletín Oficial del Estado de 17 de mayo de 2008 se 
dio publicidad a la resolución de la Dirección General 
de Política Energética y Minas, de 6 de mayo de 2008, 
sobre las solicitudes del citado permiso de investiga-
ción, de modo que, en el plazo de dos meses, puedan 
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presentarse ofertas en competencia o puedan formular 
oposición quienes se consideren perjudicados en su 
derecho.

Dicha publicación se efectuó en los términos esta-
blecidos en el artículo 25, apartado 2.4, del vigente 
Reglamento sobre investigación y explotación de 
hidrocarburos, cuyo literal es el siguiente: «El anuncio 
que se publique contendrá exclusivamente referencias a 
la personalidad del solicitante y la delimitación clara y 
precisa del permiso solicitado».

De acuerdo con lo establecido en el artículo 23, 
apartado 1, punto 7.º del citado Reglamento, el pro-
yecto de investigación que acompaña a la solicitud 
del permiso de investigación se presenta en sobre 
cerrado y precintado, de modo que hasta la apertura 
de sobres no se conoce el contenido técnico y medio-
ambiental de la documentación presentada por la 
compañía.

La apertura del sobre conteniendo el proyecto de 
investigación se produjo el 1 de agosto de 2008, sin que 
se presentase ninguna otra oferta de empresas interesa-
das en realizar actividades de exploración en la zona. 
La Dirección General de Política Energética y Minas 
instruye el correspondiente expediente administrativo 
previo a la resolución de esta solicitud.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/009650

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tabuyo Romero, Domingo Miguel (GS).

Respuesta:

A continuación se indican las carreteras de la Red 
General del Estado pertenecientes a la Comunidad 
Autónoma de Galicia, donde se han instalado nuevas 
biondas o quitamiedos:

CARRETERA PUNTOS KILOMÉTRICOS

A-8 584,60-590,00

A-8 578,80-584,60

A-8 573,00-578,00

N-120 472,80-542,80

A-6 513,00-518,00

N-VI 498,00-509,00

N-640 37,70-61,70

N-VI 494,00-498,00

AP-9 4,02-4,13

N-525 326,26-326,38

N-525 326,70-326,83

CARRETERA PUNTOS KILOMÉTRICOS

N-525 329,04-329,12

N-525 332,50-333,46

N-525 336,82-337,06

SC-20 6,80-6,88

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/009756

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

Respuesta:

Según informa la entidad pública empresarial Admi-
nistrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), se han 
aprobado los proyectos que constituyen las actuaciones 
previas y el semisoterramiento Norte para el acceso a la 
estación de Alicante, que permitirá la llegada de la Alta 
Velocidad a dicha estación.

Actualmente, es prematuro adelantar una fecha 
exacta de finalización.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/009767

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

Respuesta:

Por parte del Ministerio de Medio Ambiente, y 
Medio Rural y Marino, no está prevista la ampliación 
de los depósitos para almacenaje de agua depurada en 
Benidorm.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/009955

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Segura, Pilar (GP).
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Respuesta:

Por Real Decreto 1121/2005, de 26 de septiembre 
(«BOE» núm. 240, de 7 de octubre de 2005) se creó el 
Registro de la Propiedad de Pájara, Las Palmas, con 
capitalidad en dicha localidad, por segregación del 
Registro de la Propiedad de Puerto del Rosario número 2 
y Mercantil, y cuya circunscripción territorial com-
prende los términos municipales de Pájara y Tuineje.

Mediante la Orden del Ministro de Justicia 443/2007, 
de 6 de febrero («BOE» núm. 52, de 1 de marzo de 2007), 
se concretó la fecha de apertura y funcionamiento del 
Registro de la Propiedad de Pájara, con capitalidad en la 
localidad de Pájara, fijándola el 1 de septiembre de 2007.

En cumplimiento de lo anterior, en el primer concurso 
ordinario posterior a la Orden del Ministro de Justicia, se 
procedió a convocar concurso para todos los registros 
vacantes en ese momento y, entre ellos, el de Pájara, como 
así resulta de la resolución de 7 de noviembre de 2007 de 
la Dirección General de los Registros y Notariado. No 
obstante, en dicho concurso el Registro de la Propiedad 
de Pájara quedó vacante por no haber sido solicitado por 
ningún registrador y, en consecuencia, salió a concurso 
entre aspirantes. Dicho concurso se resolvió el 2 de 
diciembre de 2008 y recientemente ha sido nombrado el 
nuevo registrador del Registro de la Propiedad de Pájara.

Madrid, 18 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/010067

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

A fecha de diciembre de 2008, el proyecto de cons-
trucción «Duplicación de calzada de la N-332, tramo: 
El Verger-Oliva», se encontraba en redacción.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/010494

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

La gestión económica de la obra Verín-Frontera Por-
tuguesa se enmarca en el convenio firmado entre el 
Ministerio de Fomento y la Sociedad Estatal de Infraes-
tructuras del Transporte Terrestre (SEITT).

Han existido dos incidencias importantes que han 
condicionado el ritmo de los trabajos en su inicio; por 
un lado, la falta de disponibilidad de terrenos que fue 
subsanada en fecha 1 de agosto de 2007 y, por otro 
lado, las gestiones que fue preciso realizar ante la 
Dirección Xeral de Patrimonio de la Consellería de 
Cultura de la Xunta de Galicia por temas arqueológi-
cos, de afección al Camino de Santiago de la Ruta de la 
Plata, petroglifos y otros temas etnográficos.

La obra actualmente se encuentra en ejecución, libe-
rando las afecciones a los elementos culturales.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/010987

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

A fecha de diciembre de 2008, el proyecto de cons-
trucción «Duplicación N-332, tramo: Xeresa-Favara» 
se encontraba en fase de redacción.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/011043

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moneo Díez, María Sandra (GP).

Respuesta:

A fecha de julio de 2008, los datos solicitados eran 
los siguientes:

— Número de mujeres que sufren violencia de 
género que han recibido ayudas en la Comunidad de 
Castilla y León, según el artículo 27 de la Ley Orgánica 
1/2004, reintegradas a la comunidad correspondiente 
por la Administración General del Estado, durante 
2008 hasta la fecha señalada: 2.

— Número de mujeres que sufren violencia de 
género que han recibido ayudas en la Comunidad de 
Castilla y León según el mismo concepto anterior 
durante 2007: 9.

No se dispone de datos desagregados a nivel provincial.

Madrid, 16 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/012327

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macias i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

El Plan de Medidas Urgentes de la Estrategia Espa-
ñola de Cambio Climático y Energía Limpia, aprobado 
en el Consejo de Ministros de 20 de julio de 2007, reco-
ge una medida de repotenciación de parques eólicos 
existentes, con ampliación del objetivo de energía eóli-
ca del Plan de Energías Renovables 2005-2010 hasta 
22.000 MW en total. Esta medida se encuentra en eje-
cución y prevé una reducción media de 1,15 MtCO

2
/

año durante el período 2008-2012.
En cuanto al cumplimiento de los objetivos fijados 

de energía eólica, en el año 2008 la potencia eólica 
instalada se situó en los 16.500 MW, con un cumpli-
miento del 60 por 100 del objetivo a 2010 de 22.000 
MW. El cumplimiento de estos objetivos supondrá 
aproximadamente en 2010, unas emisiones evitadas 
de 11,7 Mt CO

2
.

Madrid, 20 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/0013064

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Grau Reinés, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

El nuevo centro penitenciario de Mahón dispondrá de 
92 celdas funcionales y 38 complementarias, en total 
130. Las celdas funcionales son susceptibles de ser ocu-
padas por dos internos cada una, como máximo.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/014001

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Renfe Operadora realiza, en lo que se refiere a las 
estaciones de Cercanías, actuaciones de carácter no 
estructurante, tales como dotación de control de acce-
sos, mobiliario, ofimática, videovigilancia, teleindica-
dores, máquinas autoventa, megafonía, etc.
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Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/014862

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

La Ley 34/1988, de 11 de noviembre, General de 
Publicidad, regula en su «Título II. De la Publicidad Ilí-
cita», la publicidad engañosa. En él se define el concepto 
de publicidad engañosa, así como los elementos e indi-
caciones que se tienen en cuenta para su determinación.

Respecto a la calidad de los centros de cirugía esté-
tica, ésta se encuentra regulada en el Real Decreto 
1277/2003, de 13 de octubre, por el que se establecen 
las bases generales sobre autorización de centros, servi-

cios y establecimientos sanitarios, así como en la nor-
mativa de las Comunidades Autónomas.

Madrid, 11 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/014870

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Martínez Saiz, Teófila; Landaluce Calle-
ja, José Ignacio y Sánchez Ramos, Aurelio 
(GP).

Respuesta:

El proyecto «Trazado y construcción de acceso a la 
Zona Franca de Cádiz y mejora de conexión entre la 
N-443 y la A-4, tramo: Entronque de Cortadura-Ronda 
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de vigilancia», se encontraba en redacción, a fecha de 
enero del presente año.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/014941

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Madrazo Díaz, Ana María y Martínez Sieso, 
José Joaquín (GP).

Respuesta:

Hasta octubre de 2008, los datos correspondientes al 
proyecto de gasto 2007.17.038.1043, de los Presupues-
tos Generales del Estado para 2008, de la Dirección 
General de Carreteras eran los siguientes:

Las obligaciones reconocidas: 1.449.227,3 €.

Las obras del tramo «San Salvador-Parbayón de la 
Autovía Ronda de la Bahía S-30», están en ejecución, y 
tramitadas a través de la Sociedad Estatal de Infraes-
tructuras del Transporte Terrestre, con fecha vigente de 
finalización en 2010.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/014990

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

A 30 de junio de 2008, las obligaciones reconocidas 
con cargo a la partida presupuestaria 2002 17 38 4091 
«Duplicación de la Variante de Burgo de Ebro», ascen-
dieron a 518.480,84 €.

La obra está en ejecución.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/014991

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2007, las obligaciones reco-
nocidas con cargo a la partida presupuestaria 2002 17 
38 4091 «Variante de Burgo de Ebro», ascendieron a 
1.866.669,70 €.

La obra está en ejecución.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/015254

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rudí Úbeda, Luisa Fernanda (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio presupuestario 2007, las obliga-
ciones reconocidas con cargo al proyecto de gasto 
2000.17.038.4700 «Acceso a Zaragoza desde la N-II», 
ascendieron a 14.453.762,71 €.

Situación administrativa actual: obra puesta en 
servicio el 5 de junio de 2008.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/015295

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rudí Úbeda, Luisa Fernanda (GP).

Respuesta:

Durante el año 2007 la ejecución en términos de 
obligaciones reconocidas de las inversiones previstas 
por la Sociedad de Infraestructuras y Equipamientos 
Penitenciarios S.A. para su realización en el centro 
penitenciario de Zaragoza, fue del 76,54 por ciento. No 
obstante, se señala que el volumen de créditos compro-
metidos para este proyecto, durante dicho año, alcanza 
el 100 por 100 de las inversiones previstas, finalizándo-
se la ejecución de esta actuación (proyecto de adapta-
ción de las instalaciones a la normativa contra la legio-
nela) a lo largo del ejercicio 2008.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/015346

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Madrazo Díaz, Ana y Martínez Sieso, José 
Joaquín (GP).

Respuesta:

La partida presupuestaria que interesa a Sus Señorías, 
en su petición escrita y que corresponde al Programa 
144A del entonces Ministerio de Educación, Política 
Social y Deporte, ha tenido una ejecución del 100 por 
100, como consecuencia de la firma de un convenio regu-
lador de la subvención, de fecha 10 de octubre de 2008.

Madrid, 15 de diciembre de 2008.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/015420 y 184/015422, 184/035818 y 184/035819

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Bermúdez de Castro Fernández, José Anto-
nio (GP).

Respuesta:

Según informa la entidad pública empresarial Admi-
nistrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), el 
tiempo medio entre Madrid y Olmedo, es de 52 minu-
tos, teniendo en cuenta todos los trenes, tanto con para-
da en Segovia como sin parada.

La velocidad media entre Madrid y Valladolid es de 
172,5 km/h. Se incluyen tanto trenes con parada como 
sin parada en Segovia.

La velocidad máxima entre Madrid y Valladolid es 
de 300 km/h.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/017681

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Vázquez Jiménez, Antonio (GP).

Respuesta:

La obra interesada por Su Señoría se licitó mediante 
el procedimiento de subasta («BOE» del 11 de marzo de 
2008), y quedó desierta por no presentarse licitadores.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018051

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Navarro Cruz, Carmen; Hernando Fraile, 
Rafael Antonio y Matarí Sáez, Juan José 
(GP).

Respuesta:

El Plan de Prevención de Incendios para el año 2008 
fue aprobado el 7 de mayo de 2008, contemplando las 
siguientes actuaciones:

— Actuaciones de siegas, podas y despeje de vege-
tación:

• Aumento de la frecuencia de siega de medianas 
y márgenes en toda la red.

• Despeje de vegetación y poda de macizo arbus-
tivo.

• Intensificación de los tratamientos con limitado-
res de crecimiento.

Las mediciones resultantes para la campaña 2008 en 
la provincia de Almería fueron las siguientes:

Segado de hierba m2 424.901

Desbroce de vegetación m2 317.300

Limitadores de crecimiento m2 3.302.600

Poda de macizo arbustivo m2 121.632

Poda de árbol Ud. 60.000

El presupuesto de estas actuaciones ascendió a 
1.294.576 €.

Estas actuaciones no tienen como objetivo sólo la 
prevención de incendios, sino también el mantenimien-
to de condiciones adecuadas de visibilidad en la calza-
da y de drenaje en las márgenes, entre otras.

Además de esas operaciones, se llevan a cabo las 
siguientes:

— Vigilancia de la Red de Carreteras del Estado.
Se ha procedido a la vigilancia diaria de las carrete-

ras, siendo permanentemente en las autopistas y auto-
vías, incluyendo la atención a vehículos averiados o 
estacionados en los arcenes y áreas de descanso, particu-
larmente a los camiones. Estas tareas incluyen, asimis-
mo, la información inmediata en el caso de existencia 
de fuego en las proximidades de las carreteras, así 
como la vigilancia de las líneas eléctricas que cruzan 
las carreteras.

— Control de vehículos
Se ha procedido al control de los vehículos propios 

y de la maquinaria y elementos auxiliares utilizados en 
las obras y en la conservación de carreteras.
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Estas actuaciones se llevan a cabo por la Unidad de 
Carreteras de Almería, con el personal adscrito de los 
contratos para el mantenimiento de las carreteras de la 
Red del Estado en la provincia, que en conjunto son 71 
personas, y que tienen además otros cometidos, como 
atender la vialidad, las operaciones de conservación 
ordinaria, control de túneles, etc.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018090, 184/020808

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Vázquez Jiménez, Antonio y de Arístegui y 
San Román, Gustavo Manuel (GP).

Respuesta:

A fecha de diciembre de 2008, en la Autovía A-11 
(tramo Zamora-frontera con Portugal), se encontraban 
en redacción los cuatro proyectos de construcción 
siguientes:

— Ronda Norte de Zamora-ricobayo: pendiente de 
licitar asistencia técnica.

— Ricobayo-Fonfría: licitada asistencia técnica 
para la redacción del proyecto.

— Fonfría-Alcañices: licitada asistencia técnica 
para la redacción del proyecto.

— Alcañices-Frontera portuguesa: pendiente de 
licitar la asistencia técnica.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018096

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
1997 17 38 0250 «Variante de Navia», correspondien-
tes al ejercicio 2008, hasta el mes de octubre, fueron los 
siguientes:

— Retención de crédito: 320.166,70 €.
— Compromisos de proyecto: 320.166,70 €.
— Obligaciones reconocidas: 320.166,70 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018225 y 184/018226

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

Según informa la entidad pública empresarial Admi-
nistrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), las 
actuaciones ejecutadas en 2007 y primer semestre de 
2008 en la estación de ferrocarril de O Barco de Val-
deorras, en materia de limpieza, vigilancia y manteni-
miento, son las siguientes:

— Pintura de paredes y techo, limpieza de suelos, 
puertas, ventanas y aseos de la estación.

— Sistema de seguridad del gabinete de circula-
ción, andén y fachada de la estación.

— Sistema con control de alarma y sirena conecta-
do al Centro de Prevención y Seguridad durante las 24 
horas del día en Coruña y al Centro de Emergencia y 
Seguridad de Madrid Chamartín.

— Reparaciones y mantenimiento de las instalacio-
nes eléctricas.

Respecto a la estación de ferrocarril de A Rúa de 
Valdeorras, se señala que no existe ninguna estación 
con dicha denominación.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018605

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
1996 17 38 0325 «N-II Lleida-Els Alamus», correspon-
dientes al ejercicio 2008, hasta el mes de octubre, fue-
ron los siguientes:

— Retención de crédito: 1.003.648,04.
— Compromisos de proyecto: 1.003.492,89.
— Obligaciones reconocidas: 1.003.492,89.
— Pendiente de certificar: 0.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/018606

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008, los datos correspondientes 
al proyecto de gasto 1996 17 38 4200 «Acceso al Puerto 
de Castellón», eran los siguientes:

— Compromisos: 1.683.985,14 €.
— Obligaciones reconocidas: 1.681.767,45 €.
— Pendiente por certificar: 2.217,69 € (de los com-

promisos de 2008).

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018611

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Al mes de noviembre de 2008 las obligaciones reco-
nocidas en el proyecto de gasto 2000.17.038.0255, 
correspondientes al ejercicio 2008, ascendían a 
2.488.757,57 €.

La obra «Conexión ronda norte con A-7 y E-6» se 
encontraba en ejecución.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018612

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2000 17 38 0445 «Ronda oeste de Burgos», correspon-
dientes al ejercicio 2008, hasta el mes de octubre, fue-
ron los siguientes:

— Retención de crédito: 197.477,21 €.
— Compromisos de proyecto: 196.407,76 €.
— Obligaciones reconocidas: 196.407,76 €.
— Pendiente por certificar: 0.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018613

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008 no se registraron obligacio-
nes reconocidas ni compromisos en el proyecto de 
gasto 2000 17 38 0450 «Red arterial de Zaragoza. Ade-
cuación Vía de la Hispanidad».

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018614

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008, las obligaciones reconoci-
das en el proyecto de gasto 2001.17.038.0455, ascen-
dían a 299.104,29 €.

La obra «Red arterial de La Coruña. Conexión 
nacional N-550, N-VI y el Puerto» se encuentra en 
servicio desde febrero de 2007.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018615

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008, las obligaciones reconoci-
das en el proyecto de gasto 2001.17.038.0475 ascen-
dían a 65.333,35 €.

La obra correspondiente a la «Variante norte de 
Palencia» se encuentra en servicio desde diciembre de 
2007.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/018617

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008, las obligaciones reconoci-
das en el proyecto de gasto 2001.17.038.0485 ascen-
dían a 3.192,993,13 €.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018618

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008 las obligaciones reconoci-
das en el proyecto de gasto 2000.17.038.4670 ascen-
dían a 3.295.285,90 €.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018619

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2000.17.038.4695 «A-4, tramo: circunvalación oeste 
de Jerez», correspondientes al ejercicio 2008, hasta el 
mes de octubre, fueron los siguientes:

— Retención de crédito: 329.402,25 € .
— Compromisos de proyecto: 116.730,86 €.
— Obligaciones reconocidas: 116.730,71 €.
— Pendiente de certificar: 0,15 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018620

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Al mes de octubre de 2008, las obligaciones recono-
cidas en el proyecto de gasto 2000 17 38 4700 «Acceso 
norte a Zaragoza desde la N-II», correspondientes al 
ejercicio 2008, ascendían a 45.113.374,28 €.

El tramo fue puesto en servicio en junio de 2008.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018622

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2001.17.38.0289 «Conexión calle Alcalá con avenida 
Logroño y reordenación de accesos», correspondientes 
al ejercicio 2008, hasta el mes de octubre, fueron los 
siguientes:

Compromisos de proyecto: 10.200.371,57 €.
Obligaciones reconocidas: 4.666.231,47 €.
Pendiente de certificar: 5.534.140,10 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018623

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008 las obligaciones reconoci-
das en el proyecto de gasto 2001.17.038.0493 ascen-
dían a 394.314,80 €.

A fecha de diciembre de 2008, la obra «Reordena-
ción accesos Aeropuerto de Reus-Tarragona» se encon-
traba en ejecución.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/018625

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
200L17.038.4030 «Nuevo acceso al Puerto de Villagar-
cía», a 1 de octubre de 2008, eran los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 9.959.321,41 €.
— Obligaciones reconocidas: 5.675,189,53 €.
— Remanente por certificar: 4.284.131,88 € (res-

pecto a los compromisos 2008).

El tramo anteriormente mencionado se encuentra en 
ejecución.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018626

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2002.17.038.0518 «Acceso desde ronda norte a la auto-
vía Huelva-Frontera», a 1 de octubre de 2008, eran los 
siguientes:

— Compromisos del proyecto: 1.076.421,36 €.
— Obligaciones reconocidas: 1.076.330,19 €.
— Remanente por certificar: 91,17 €.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018631

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008 los datos solicitados relati-
vos al proyecto de gasto 2002 17 38 4082 «Acceso al 
Puerto de El Ferrol. Fase I y II (O) (15,4 km)» fueron 
los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 16.111.196,01 €.

— Obligaciones reconocidas: 13.825.581,88 €.
— Remanente por certificar: 2.285.624,13 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018672 y 184/018685

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

En los Presupuestos Generales del Estado para 2008 
no figuraba anualidad para el proyecto de gasto 
2005.17.038.0588 «A-7, tramo: prolongación tercer 
carril en la Ronda Este de Málaga (PC)», ya que el refe-
rido proyecto había sido aprobado con fecha 31 de julio 
de 2007.

En lo que se refiere a su situación administrativa, se 
señala que las obras se hallan en ejecución.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018673

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio presupuestario 2008, hasta 
octubre, las obligaciones reconocidas en el proyecto de 
gasto 2005.17.038.0589, «AC-14, tramo: As Lonzas-
Zapateira», ascendían a 2.104.816,44 €.

La obra fue adjudicada el 28 de julio de 2008.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018674

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio presupuestario 2008, hasta 
octubre, las obligaciones reconocidas en el proyecto de 
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gasto 2005.17.038.0591 «Acceso Sur a León. León-
Cembranos», ascendían a 2.992.302,55 €.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018676

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha de octubre de  2008,  no había  sido preciso  
registrar obligaciones reconocidas en el proyecto de 
gasto 2005.17.38.0593 «Ronda Sur de Cáceres (EI)».

A fecha de enero del presente año, el estudio infor-
mativo de referencia se encontraba en redacción.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018678

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Entre el 1 de enero y el 8 de octubre de 2008 no fue 
preciso registrar obligaciones reconocidas con cargo al 
proyecto de gasto 2005.17.038.0596 «Autovía Sego-
via-A-1 por N-110 (EP)».

El estudio previo se encontraba en redacción.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018681

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Entre el 1 de enero y el 8 de octubre de 2008 no fue 
preciso registrar obligaciones reconocidas con cargo al 

Proyecto de Gasto 2005.17.038.0599 «Acceso al área 
Metropolitana de Barcelona».

El anteproyecto se encontraba en fase de redacción.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018689

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 10 de octubre de 2008 no fue preciso registrar 
obligaciones reconocidas con cargo al proyecto de 
gasto 2006 17 38 0171, «A-5 Madrid-Alcalá de Hena-
res, plataforma reservada».

Situación administrativa: aprobado el expediente de 
Información pública y definitivamente el proyecto de 
trazado por resolución de 11 de julio de 2008 («BOE» 
de 28 de julio de 2008). El Proyecto de Construcción se 
encontraba en redacción.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018693

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2008 no fue precisar registrar 
obligaciones reconocidas con cargo a la partida presu-
puestaria 2006 17 38 6030, «Remodelación del nudo de 
O´Pino CN-550 y PO-10 (PC)».

El proyecto de trazado fue aprobado el 10 de abril de 
2008, estando en redacción el Proyecto de Construcción.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018696

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).
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Respuesta:

Durante el ejercicio 2008, hasta octubre, no se regis-
traron obligaciones reconocidas ni compromisos en el 
proyecto de gasto 1993.17.038.3125 «Variante de 
Montalbán (PC)».

Con fecha 14 de febrero de 2008 se adjudicó la asis-
tencia técnica para la redacción del proyecto de cons-
trucción, firmándose el contrato el 2 de abril de 2008.

En la actualidad el proyecto de la «Variante de Mon-
talbán» se encuentra en redacción.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/018699

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha de octubre de 2008, no había sido preciso 
registrar obligaciones reconocidas, ni compromisos de 
proyecto con cargo a la partida 2006 17 38 8230 
«Variante Alceda-Ontaneda (PC) (4,9 km)».

La Variante se encuentra en fase de Estudio infor-
mativo.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019844

(184) Pregunta escrita Congreso

Amparo

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2008 no se contabilizaron obli-
gaciones reconocidas ni compromisos con cargo al 
proyecto de gasto 2007.17.038.3742 «N-238 Vinarós-
Ulldecona».

Situación administrativa: proyecto en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019852

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008 no se registran 
obligaciones ni compromisos reconocidos con cargo a 
la partida 2006 1738 0604.

Situación administrativa: el nuevo Convenio de 
Carreteras ha sido firmado el pasado 14 de mayo.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019854

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2008 no se registraron obliga-
ciones reconocidas con cargo al proyecto de gasto 
2006.17.038.0607.

El Convenio de Carreteras entre el Ministerio de 
Fomento y el Consell de Ibiza ha sido firmado el pasa-
do 14 de mayo.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019855

(184) Pregunta escrita Congreso

Amparo

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2008 no se registraron obliga-
ciones reconocidas con cargo al proyecto de gasto 2006 
1738 0183.

Situación administrativa: proyecto de construcción 
en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/019856

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2008 no se registraron obliga-
ciones reconocidas con cargo al proyecto de gasto 2006 
1738 0184.

Situación administrativa: proyecto de construcción 
en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019857

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2008 no se registraron obliga-
ciones reconocidas con cargo al proyecto de gasto 2006 
1738 0122.

Situación administrativa: proyecto de construcción 
en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019859

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2008, las obligaciones reco-
nocidas en el proyecto de gasto «1993.17.038.2425 
N-232», ascendieron a 1.929.952966 €.

Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019861

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2008 las obligaciones recono-
cidas en el proyecto de gasto 1998 1738 3105 «Variante 
de Sueca» ascendieron a 23.440.369,61 €.

Situación administrativa: en servicio desde julio de 
2008.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019862

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2008 las obligaciones recono-
cidas en el proyecto de gasto «1999 1738 3250 Variante 
de Alcañiz» ascendieron a 12.379.790,66 €.

Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019863

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2008 las obligaciones recono-
cidas en el proyecto de gasto 2002 1738 5630 «Variante 
de Caldas de Reis» ascendieron a 11.944.083,92 €, lo 
que supuso un 110,9 por 100 de grado de ejecución res-
pecto al crédito inicial (10.767.780 €).

Situación administrativa: en servicio desde el 1 de 
abril de 2009.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

184

184/019864

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2008 las obligaciones recono-
cidas en el proyecto de gasto «2002 1738 3573» ascen-
dieron a 332.670,36 €.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019865

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2008 las obligaciones recono-
cidas en el proyecto de gasto «2007 1738 4318» ascen-
dieron a 306.281,25 €.

Situación administrativa: proyecto en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019867

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008 no se registran 
obligaciones ni compromisos reconocidos con cargo a 
la partida 2007 1738 4276 «A-65».

Situación administrativa: proyecto en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019871

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008 no ha sido preciso 
registrar obligaciones ni compromisos reconocidos con 
cargo a la partida 2005 1738 5830.

Situación administrativa: estudio informativo en 
curso de desarrollo, sometido a información pública.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019872

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2008 las obligaciones reco-
nocidas en el proyecto de gasto «2005 1738 4182 
N-521 Cáceres-Frontera portuguesa» ascendieron a 
349.975,88 €.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019873

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008 no se registran 
obligaciones con cargo a la partida 2005 1738 4183.

Situación administrativa: estudio previo en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019874

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2008 no ha sido preciso regis-
trar obligaciones reconocidas con cargo al proyecto de 
gasto 2005 1738 4184.
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Situación administrativa: se encuentra en redacción 
el estudio previo correspondiente a esta actuación.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019875

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, las obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 2005.17.038.4194 
«Ronda Sur de Elche», ascendían a 8.372.094,41 euros.

Situación administrativa: el proyecto de gasto 
«Ronda Sur de Elche» se divide en dos tramos:

— CV-851 (CL-3061)-N-340: obra en ejecución.
— Ronda Carrús-CL-3061 (puente sobre el río 

Vinalopó): proyecto en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019876

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2008 no ha sido preciso regis-
trar obligaciones reconocidas con cargo al proyecto de 
gasto 2004.17.038.0969 «A-II, tramo: Venta Nueva-
Aranda del Duero, Proyecto Constructivo».

Situación administrativa: el proyecto de gasto se 
divide en los siguientes tramos:

— Venta Nueva-Enlace de Santiuste: obra licitada 
el 24 de diciembre de 2008.

— Enlace de Santiuste-Variante de El Burgo de 
Osma (este): obra licitada el 30 de diciembre de 2008.

— Variante de El Burgo de Osma (oeste)-Enlace de 
San Esteban de Gormaz (oeste): obra preadjudicada el 
12 de febrero de 2009.

— San Esteban de Gormaz (oeste)-Variante de 
Langa de Duero: obra licitada el 24 de diciembre de 
2008.

— Variante de Langa de Duero-Variante de Aranda 
de Duero (este): obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019914

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2005.17.038.0998 «A-50, tramo: San Pedro del Arro-
yo-Chaherrero», a 31 de diciembre de 2008, eran los 
siguientes:

— Crédito inicial: 381.640 €.
— Compromisos del proyecto: 423.238,83 €.
— Obligaciones reconocidas: 423.238,82 €.
— Situación administrativa: en servicio desde el 23 

de diciembre de 2008.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019917

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2005.17.038.4172 «Tramo Radona-Sauquillo del 
Campo de la A-15», correspondientes a 2008, son los 
siguientes:

— Crédito Inicial: 505.690 €. 
— Compromisos del proyecto: 556.639,72 €.
— Obligaciones reconocidas: 556.639,72 €.
— Situación administrativa: Obra en ejecución, tra-

mitada a través de la Sociedad Estatal de Infraes tructuras 
del Transporte Terrestre (SEITT). Se han emitido certi-
fi caciones por valor de 4.974.646,50 €.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

186

184/019920

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2004.17.038.4147 «Santa Marta de Magasca-Cáceres», 
correspondientes a 2008, son los siguientes:

— Crédito Inicial: 419.160 €. 
— Compromisos del proyecto: 556.953,38 €.
— Obligaciones reconocidas: 556.953,38 €.
— Situación administrativa: La obra, tramitada a 

través de la SEITT, está en ejecución, habiéndose emi-
tido certifi caciones por valor de 7.499.462,95 €.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019927

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2004.17.038.0988 «A-40 Noblejas-Villarrubia de San-
tia go», correspondientes a 2008, son los siguientes:

— Crédito Inicial: 598.500 €. 
— Compromisos del proyecto: 607.327,95 €.
— Situación administrativa: Obra en ejecución.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019928

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos relativos al proyecto de gasto 
2005.17.038.0989 «A-40 Villarrubia de Santiago-Santa 
Cruz de la Zarza (O) (12,3 km)» correspondientes al 

ejercicio 2008, son los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 254.279,43 €.
— Obligaciones reconocidas: 254.279,43 €.
— Situación administrativa: Obra en ejecución.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019931

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2007.17.038.1028 «A-40 Variante de Ocaña A-4», co-
rrespondientes a 2008, son los siguientes:

— Crédito Inicial: 200.000 €.
— Compromisos del proyecto: 111.006,81 €.
— Obligaciones reconocidas: 111.006,81 €.
— Situación administrativa: La obra, tramitada a 

través de la SEITT, está en ejecución, habiéndose emi-
tido certifi caciones por valor de 398.750,00 €.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019944

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Con fecha 23 de octubre de 2008, se remitió el expe-
diente de información pública del Estudio Informativo 
«Desdoblamiento de la N-232 (A-68) Mallén-
Figueruelas», al Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino para la emisión de la Declaración 
de Impacto Ambiental (DIA). Dicha Declaración fue 
emitida el 18 de marzo de 2009.

El 23 de marzo de 2009 se ha aprobado el expedien-
te de información pública y defi nitivamente el estudio 
informativo.

Asimismo, se han tramitado las Órdenes de Estudio 
para la redacción de los dos Proyectos que forman el tra-
mo Mallén-Figueruelas, uno de ellos se ha licitado el pasa-
do 18 de abril de 2009, y el otro va a ser licitado en breve.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/019963

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2004.17.038.4114 «A-22 Tramo; Variante de Monzón», 
correspondientes a 2008, son los siguientes:

— Crédito Inicial: 19.440.590 €.
— Compromisos del proyecto: 23.242.402,68 €.
— Obligaciones reconocidas: 23.242.402,68 €.
— Situación administrativa: En servicio desde el 22 

de julio de 2008.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019970

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

 Los datos solicitados a fecha 31 de diciembre de 2008 
en el proyecto de gasto «Redacción del proyecto del 
tramo de conexión con Navarra de la Autovía Pamplona-
Huesca-Lleida», según tramos, eran los siguientes:

Lleida-La Cerdera: obligaciones reconocidas: 
4.392.600,24 €.

La Cerdera-Variante de Almacelles: obligaciones 
reconocidas: 2.634.871,5 €.

Variante de Almacelles-L.P Huesca: obligaciones 
reconocidas: 3.063,285,67 €.

Situación administrativa: todos los tramos se 
encuentran actualmente en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019977

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2004.17.038.4127 «B-40 Abrera-Olesa de Montserrat», 
correspondientes a 2008, son los siguientes:

— Crédito Inicial: 200.000 €. 
— Compromisos del proyecto: 1.019.244 €. 
— Obligaciones reconocidas: 1.019.244 €.
— Situación administrativa: La obra, tramitada a 

través de la SEITT, está en ejecución, habiéndose emi-
tido certifi caciones por valor de 34.572.730,31 €.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019985

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Con cargo a los créditos de la Dirección General de 
Carreteras, las obligaciones reconocidas en 2008, en el 
proyecto de gasto 2004 17 38 4156 «A-27, tramo: El 
Morell-Variante de Valls (O) (8,7 km)», correspondien-
tes a expropiaciones y asistencias técnicas, ascendían a 
718.540,68 €.

Situación administrativa: la obra, tramitada a través 
de la Sociedad Estatal de Infraestructuras del Transpor-
te Terrestre (SEITT), se encuentra en ejecución, 
habiéndose emitido certificaciones, en 2008, por valor 
de 4.899.052,95 €, con cargo a dicha Sociedad.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/019996

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008 no figuraban obli-
gaciones reconocidas con cargo a la partida presupues-
taria 2007 17 38 4298 «A-14, tramo: Tamarite-Purroy 
(PC) (13,0 km)».

Situación administrativa: proyecto en redacción.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

188

184/020011

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos relat ivos al  proyecto de gasto 
2005.17.038.4174, correspondientes el año 2008, son 
los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 5.556.375,26 €.
— Obligaciones reconocidas: 5.556.375,26 €.
— Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020012

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos relat ivos al  proyecto de gasto 
2005.17.038.4176, correspondientes al año 2008, eran 
los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 5.743.642,32 €. 
— Obligaciones reconocidas: 5.743.642,32 €.
— Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020013

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, los datos relativos 
al proyecto de gasto 2005 1738 4213 33 eran los 
siguientes:

— Compromisos del proyecto: 3.606.654,54 €.
— Obligaciones reconocidas: 3.606.654,54 €.
— Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020018

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos relat ivos al  proyecto de gasto 
2006.17.038.4264, correspondientes al año 2008, eran 
los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 3.466.503,58 €. 
— Obligaciones reconocidas: 3.466.503,58 €.
— Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020023

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos relat ivos al  proyecto de gasto 
2006.17.038.4254, correspondientes al año 2008, eran 
los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 368.483,15 €. 
— Obligaciones reconocidas: 368.483,15 €.
— Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020033

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, los datos relativos 
al proyecto de gasto 2001.17.038.4060 «A-12, tramo: 
Nájera-Hormilla», de los Presupuestos Generales del 
Estado de la Dirección General de Carreteras, eran los 
siguientes:

— Crédito inicial: 372.970 €.
— Compromisos del proyecto: 1.263,809,90 €.
— Obligaciones reconocidas: 1.263.809,90 €.
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La obra, tramitada por la Sociedad Estatal de Infra-
estructuras del Transporte Terrestre, está en servicio y, 
a través de esta Sociedad se emitieron, en 2008, certifi-
caciones por importe de 20.082.667,14 €.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020035

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos relativos al proyecto de gasto 2003 1738 
0999 «A-48, tramo: Conil-Vejer», correspondientes al 
ejercicio 2008, son los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 251.291,45 €.
— Obligaciones reconocidas: 245.703,74 €.
— Situación adrninistrativa: en servicio.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020068

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, las obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 2006 1738 1038 
ascendían a 2.517.552,04 €.

Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020069

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008 no existían obli-
gac iones  con  ca rgo  a  l a  pa r t ida  de  gas to 
2007.17.038.0920.

Situación administrativa: orden de estudio para 
redacción del proyecto.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020085

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, las obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 2004 1738 0962 
ascendían a 4.095.124,15 €.

Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020089

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 31 fecha de diciembre de 2008, los datos relativos al 
proyecto de gasto 2005 1738 0961 eran los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 880.539,71 €. 
— Obligaciones reconocidas: 880.539,71 €.
— Situación administrativa: obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020098

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

El 24 de abril de 2008, el Ministerio de Fomento y 
la Generalitat de Cataluña firmaron un protocolo por el 
que se acuerda la cesión del Ministerio a la Generalitat 



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

190

de la carretera N-II a su paso por el Maresme (entre 
Montgat y Tordera).

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020121

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, las obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto «2005 1738 07160» 
ascendían a 1.414.941,17 €.

Situación administrativa: Obra en ejecución.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020128

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, las obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 2004 1738 1132, 
ascendían a 56.926.891,42 €.

Situación administrativa: en servicio desde febrero 
de 2008.

Madrid, 29 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020129

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos relat ivos al  proyecto de gasto 
2004.17.038.1137, correspondientes a 2008, son los 
siguientes:

— Compromisos del proyecto: 3.078.421,11 €.
— Obligaciones reconocidas: 3.041.482,36 €.

— Situación administrativa: en servicio desde el 3 
de julio de 2008.

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020132

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, las obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 2004 1738 4159, 
ascendían a 416.236,08 €.

Situación administrativa: en servicio desde el 17 de 
diciembre de 2008.

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020133

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A fecha 31 de diciembre de 2008, las obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 2005 1738 1129, 
ascendían a 27.065.534,37 €.

Situación administrativa: tramo en servicio desde el 
27 de febrero de 2008.

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/020630

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel (GP).

Respuesta:

Las denominadas obras «de sellado» consistieron en 
la ejecución de un encauzamiento de hormigón en la 
zona del embalse frente a la Puebla de Arenoso 
(Castellón) y la estabilización de ambas laderas median-
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te rellenos en el cauce y en los pies de la ladera, hasta 
alcanzar la cota 573,60 (próxima a la cota de los caje-
ros de la sección tipo del canal).

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/021497

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Herrera Torres, Joan (GER-IU-ICV).

Respuesta:

El Plan Plurianual de Recuperación para el atún rojo 
fue aprobado durante la reunión anual de la Comisión 
Internacional para la Conservación del Atún Atlántico 
(CICAA/ICCAT) del año 2006, cuyo objetivo es asegu-
rar la sostenibilidad, a largo plazo, de esta especie.

Este Plan de Recuperación fue transpuesto al orde-
namiento comunitario mediante el Reglamento del 
Consejo (CE) N.° 1559/2007, de 17 de diciembre de 
2007.

Teniendo en cuenta la importancia socioeconómica 
que supone la recuperación y mantenimiento de esta 
especie para los distintos sectores que se ven afectados 
por la explotación del recurso, la Administración espa-
ñola ha participado y colaborado activamente en la 
elaboración de ambas normas en todos los foros donde 
se han debatido.

Tras su publicación, desde el Gobierno se tomaron 
medidas internas de ordenación, a través de la Orden 
ARM/1244/08, de 29 de abril de 2008, por la que se 
regula la pesquería de Atún Rojo en el Atlántico Orien-
tal y el Mediterráneo, al objeto de garantizar la correcta 
y eficaz aplicación de este Plan de Recuperación para 
el sector pesquero español.

En este sentido, es necesario señalar la complejidad 
y dificultad que ha supuesto la puesta en marcha del 
Plan de Recuperación citado, tanto a nivel comunitario 
como a nivel del resto de Partes Contratantes pertene-
cientes a la CICAA. Centrándonos en el nivel comuni-
tario, la ejecución de las medidas previstas dentro del 
Plan ha supuesto la intensificación de las tareas de 
coordinación que habitualmente se mantienen con los 
responsables de Bruselas, con un contacto bilateral 
continuo, tanto a través de correspondencia, como 
reuniones de trabajo, etc., con el fin de mantener per-
manentemente informados a los responsables de la 
Comisión y con completa transparencia de las medidas 
puestas en marcha por la Administración española.

En el curso de las relaciones constantes entre las 
Administraciones española y comunitaria, ha quedado 
claro que la población de atún rojo del Atlántico Este, 

es el mismo stock, tanto del océano Atlántico como del 
mar Mediterráneo.

Haciendo una valoración de su trayectoria, durante 
las campañas de 2007 y 2008, a través de los propios 
informes emitidos por la Comisión como consecuencia 
de las inspecciones realizadas «in situ», así como por 
las medidas de control adoptadas por esa Institución 
para el cierre anticipado de la pesquería, debido a la 
mala gestión realizada por otros Estados miembros, ha 
quedado patente el hecho de que la Administración 
española ha sido capaz de garantizar la correcta ejecu-
ción del Plan de Recuperación.

En España se han adoptado medidas más restrictivas 
que las previstas por la reglamentación comunitaria, 
como son: definir un censo cerrado de los buques autori-
zados a la pesca de atún rojo; distribución de la cuota 
individual para cada uno de los buques autorizados, inde-
pendientemente de su eslora; puesta en marcha del docu-
mento de capturas de atún rojo y la obligación de etique-
tado individual, con anterioridad a la entrada en vigor de 
la Recomendación de la CICAA 07/10, de 2007.

Estos hechos adquieren una mayor importancia si se 
tiene en cuenta que en España, al contrario que en otros 
países, intervienen en esta pesquería segmentos de flota 
muy distintos, desde la pesca artesanal de bajura, alma-
drabas, a buques de cerco de marcado carácter industrial, 
con las peculiaridades que afectan a cada uno de ellos.

Como ya ha quedado expuesto, todo este proceso se 
ha realizado con total transparencia y coordinación, 
mediante el contacto permanente con el sector y las 
Administraciones autónomas implicadas, así como con 
los servicios de la Comisión responsables del tema.

Se recibió una carta de la Comisión Europea relativa 
a la aplicación del Reglamento (CE) 1559/2007, en 
cuanto a la posibilidad de capturar un 2 por 100 del 
Total Admisible de Capturas (TAC) de atún rojo por 
debajo de los 30 kg, en el Mediterráneo.

Del contenido de la carta de la Comisión no pueden, 
sin embargo, deducirse las conclusiones aludidas por el 
señor Diputado y, menos aún, aducir una posible ilega-
lidad por contravenir la normativa comunitaria de la 
Orden ARM/1244/2008, de 29 de abril de 2008, por la 
que se regula la pesquería de Atún Rojo en el Atlántico 
Oriental y el Mediterráneo, y que fue aprobada al obje-
to de garantizar la eficaz aplicación del Plan de Recu-
peración para el sector pesquero español.

En respuesta a las cuestiones concretas aludidas por 
Su Señoría, es necesario realizar una serie de precisiones 
sobre las negociaciones llevadas a efecto en el seno de la 
reunión anual de la Comisión Internacional para la Con-
servación del Atún Atlántico (CICAA/ICCAT), donde 
fue aprobado el Plan Plurianual de Recuperación para el 
atún rojo, transpuesto finalmente al ordenamiento comu-
nitario mediante el Reglamento 1559/2007, anterior-
mente citado.

La Administración española ha sido siempre cons-
ciente de la importancia de proteger el atún con la fina-
lidad última de conservar este tipo de pesquería artesa-
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nal, que da empleo directo a más de 800 tripulantes. 
Por ello, desde que se comenzaron a aplicar en el año 
1995 medidas de gestión sobre esta especie, España 
congeló la incorporación de nuevos cerqueros que 
pudieran agotar la cuota española y dejar sin trabajo a 
esta flota.

Por ello, durante los debates internos en el seno de 
la Comisión en Dubrovnik y tras conocer la primera 
propuesta de plan presentada, España llamó la atención 
sobre la necesidad de contar con cierta flexibilidad en 
la talla mínima a aplicar a esta flota de tipo artesanal de 
pesca costera en fresco, por lo que solicitó la inclusión 
de un porcentaje de, al menos, el 3 por 100 de la cuota, 
para la pesca de atún rojo entre 8 y 30 kgs para las flo-
tas artesanales de anzuelo.

La Comisión, tras arduos debates, aceptó incluir esa 
medida en el Plan, aunque redujo el porcentaje hasta un 
máximo del 2 por 100 de la cuota, al entender que la 
situación generada por la sobrecapacidad de las flotas 
industriales no se podía traducir en un grave perjuicio 
para las flotas de tipo artesanal.

Cuando se procedió a la transposición comunitaria 
del acuerdo, mediante el Reglamento (CE) 1599/2007, 
se recogió en su artículo 7, respecto a su ámbito de apli-
cación, la posibilidad de «asignar un 2 por 100 de la 
cuota comunitaria de atún rojo entre los 8 y 30 kg a las 
pesquerías artesanales costeras comunitarias de pesca-
do en fresco en el Atlántico oriental», lo que no impide 
su captura en el Mediterráneo, puesto que el stock de 
atún rojo del Atlántico oriental lo constituye todo el que 
se encuentra entre el paralelo 45° W y las costas euro-
peas, así como el que se desplaza al interior del mar 
Mediterráneo.

La adopción de conclusiones al hilo de esas dudas 
interpretativas, con la finalidad de limitarla a las pes-
querías del Atlántico, supondría tanto la modificación 
de la filosofía inicial de ese 2 por 100 de la cuota como 
condenar a las flotas artesanales del Mediterráneo a su 
desaparición. No se puede olvidar que el cierre prema-
turo de la pesquería de la UE, como consecuencia de la 
sobrepesca, a quien más ha afectado ha sido a esta flota 
mediterránea que ha visto cercenada su campaña a 
mitad de su temporada.

Por todo ello, es preciso que se puntualice, en el 
marco del ICCAT, que las capturas de ejemplares de 
atún rojo entre 8 y 30 kgs permitidas hasta el 2 por 100 
de la cuota para las pesquerías artesanales costeras en 
fresco, se apliquen tanto al Atlántico como al Medite-
rráneo, eludiendo de esa forma los problemas que se 
derivan de una aplicación geográfica y, no por artes de 
pesca de las normas sobre tallas mínimas, que carece 
de explicación o justificación.

La Administración española no puede dejar que esa 
flota artesanal, compuesta por alrededor de unos 100 
buques palangreros de superficie y de otras artes, como 
línea de mano cebo vivo, todos ellos de tipo artesanal e 
inferiores a 24 m, vea mermada su capacidad pesquera 
y en peligro su permanencia, de persistir esta limitación 

de capturas en el Mediterráneo, ya que la flota en cues-
tión no tiene la capacidad para desplazarse hasta los 
caladeros atlánticos donde podrían capturarse ejempla-
res de talla inferior a la mínima de 30 kg.

Madrid, 18 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022142

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

La competencia de gestión de los servicios sanita-
rios fue transferida a la Comunidad Autónoma de 
Andalucía en el año 1984. Desde esa fecha, todas las 
funciones de organización y ordenación de los servi-
cios corresponde, por lo tanto, al Gobierno de dicha 
Comunidad Autónoma.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022143

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Carreteras del Ministerio 
de Fomento procede al mantenimiento de la señaliza-
ción en las carreteras a su cargo, de manera sistemática, 
a través de los Contratos de Conservación Integral, sus-
tituyendo aquéllas deterioradas por el tráfico, por inci-
dentes o por la climatología, así como las que no dispo-
nen de nivel de retrorreflectancia adecuado por el paso 
del tiempo.

Asimismo, cuando se modifica la normativa se pro-
cede a través de proyectos a la actualización de la seña-
lización existente.

En consecuencia, debe indicarse que la situación de 
la señalización de las carreteras de la Red del Estado en 
Andalucía cumple con la normativa vigente y su man-
tenimiento se atiende adecuadamente con los contratos 
de Conservación Integral.

En lo que respecta a la señalización circunstancial o 
variable, competencia de la Dirección General de Tráfi-
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co, se señala que se dispone en la actualidad de 422 
paneles de mensaje variable instalados en Andalucía.

Madrid, 1 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022186

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

A fecha de enero del presente año, se encontraban 
en ejecución las obras «Medidas de corrección de nive-
les de ruido. Instalación de pantallas acústicas en la 
CA-33. término municipal de San Fernando» y «Medi-
das de corrección de niveles de ruido. Instalación de 
pantallas acústicas en la N-340 entre los p.p.k.k. 111 a 
114, término municipal de Los Barrios». Asimismo, 
próximamente se licitarían las actuaciones de instala-
ción de barreras para la protección acústica en la 
variante de Chiclana de la autovía A-48, p.p.k. 5 a 7.

Independientemente de lo anterior, cabe señalar que 
el Ministerio de Fomento ha redactado y aprobado el 
Mapa Estratégico de Ruido de la Red de Carreteras del 
Estado en Andalucía Occidental, que comprende los ejes 
viarios de las provincias de Cádiz, Huelva y Sevilla con 
intensidades de circulación mayores de 6.000.000 veh/
año. Se excluyen de este mapa las vías de peaje, que se 
analizan en sus propios mapas de ruido.

En particular, para la provincia de Cádiz se han ana-
lizado el eje Jerez-San Fernando-Conil de la Frontera, 
junto con los accesos norte y sur a Cádiz; y el eje Alge-
ciras-San Roque-Torreguadiaro, con el acceso sur al 
puerto de Algeciras y la conexión desde San Roque con 
La Línea de la Concepción y la frontera de Gibraltar.

Como orientación general, en el propio documento 
resumen del mapa estratégico se propusieron diferentes 
puntos donde implantar medidas contra el ruido (panta-
llas acústicas u otro tipo de soluciones).

Con posterioridad se ha redactado el Plan de Acción 
Contra el Ruido, PAR (2008-2012), que resume los 
resultados de los distintos mapas estratégicos, así como 
las propuestas de posibles actuaciones. El plan se 
encuentra actualmente en período de información 
pública.

La Dirección General de Carreteras tendrá en cuen-
ta toda esta información a la hora de planificar las 
próximas actuaciones de medidas contra el ruido en la 
red de su titularidad.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022380

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2001.17.038.0861 «A-8, tramo Tamón-Villalegre», a 1 
de octubre de 2008, eran los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 14.596.349,4 €. 
— Obligaciones reconocidas: 14.596.349,4 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022413

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008, los datos correspondientes 
al proyecto de gasto 2000 17 38 0118 «A-2, tramo: 
Variante de Cervera-Sta. María del Camí», eran los 
siguientes:

— Compromisos: 21.844.137,58 €.
— Obligaciones: 20.085.799,22 €.
El tramo anteriormente citado se encuentra en eje-

cución.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022415

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2002.17.038.0580 «Vía exterior de Santa Cruz de la 
Palma», a 1 de octubre de 2008, eran los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 167.698,73 €. 
— Obligaciones reconocidas: 122.334,84 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/022417

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008, no se registraron compro-
misos ni obligaciones para el proyecto de gasto 
2002.17.038.5900 «Aeropuerto Gran Canaria (Gando-
Maspalomas)».

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022421

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
2002.17.038.0029 «A-23, tramo: LP Castellón-
Sa rrión», a 1 de octubre de 2008, eran los siguientes:

— Compromisos del proyecto: 161.469,03 €. 
— Obligaciones reconocidas: 161.469,03 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022433

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados relativos al proyecto de gasto 
1992 17 38 5000 «Estudios relacionados con la conser-
vación y explotación de carreteras», correspondientes 
al ejercicio 2008, hasta el mes de octubre, son los 
siguientes:

— Retención de crédito: 10.604.691,33 €.
— Compromisos de proyecto: 10,118.973,07 €.
— Obligaciones reconocidas: 5,109.156,22 €.
— Pendiente de certificar: 5.009.816,85 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022439

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los   datos   solicitados   relativos   al   proyecto   de   
gasto   2001.17.038.0995 «Actuaciones de Seguridad 
Vial en La Rioja», a 1 de octubre de 2008, eran los 
siguientes:

— Compromisos del proyecto: 16.179.685,39 €.
— Obligaciones reconocidas: 13.317.203,12 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022441

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

A 1 de octubre de 2008, los datos solicitados relati-
vos al proyecto de gasto 2001.17.038.0970, eran los 
siguientes:

— Crédito inicial: 12.985.050 €.
— Compromisos del proyecto: 9.438.753,11 €.
— Obligaciones reconocidas: 8.751,186,11 €.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/022445

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Los   datos   solicitados   relativos   al   proyecto   de   
gasto   2001.17.038.0990 «Actuaciones de Seguridad 
Vial en Madrid», a 1 de octubre de 2008, eran los 
siguientes:

— Compromisos del proyecto: 8.646.498,94 €. 
— Obligaciones reconocidas: 5.977.730,49 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/022848

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

Los gastos de inversión de carácter inmaterial (640), 
correspondientes al Instituto de Turismo de España 
(TURESPAÑA) referidos a la promoción internacional 
de España como destino turístico, tienen el carácter de 
no territorializados, tal como figura en los Presupuestos 
Generales del Estado para 2008. Anexo de Inversiones 
Reales y Programación Plurianual, Distribución no 
Regionalizable.

Palencia se beneficia de todas las actividades de 
promoción turística internacional que se realizan para 
la Comunidad Autónoma de Castilla y León. En el 
marco del Plan Operativo de TURESPAÑA de 2008 se 
habían ejecutado hasta el pasado mes de noviembre, 
128 actividades de promoción de dicha Comunidad 
Autónoma.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023173

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

Los  compromisos  del  proyecto  de  gas to 
2001.17.38.4059 «A-4, Venta de Cárdenas-Santa Elena 
(Despeñaperros)», durante el primer semestre de 2008, 
ascendieron a 5.383.389,98 €.

Situación administrativa actual: obra en ejecución.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023174

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

Las obligaciones reconocidas en el proyecto de 
gasto 2001.17.38.4059 «A-4, tramo: Venta de Cárde-

nas-Santa Elena (Despeñaperros)», durante el primer 
semestre de 2008, ascendieron a 5.349.153,83 €.

Situación administrativa actual: obra en ejecución.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023194

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

La futura autovía entre Badajoz y Granada se está 
analizando a través de dos estudios informativos: 
Badajoz-Espiel y Espiel-Granada. Ambos han sido 
aprobados provisionalmente y sometidos a información 
pública.

A fecha de enero del presente año, se había enviado 
el expediente del estudio Espiel-Granada al Ministerio 
de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino para que 
pueda formularse la Declaración de Impacto Ambiental 
(DIA). El expediente del otro tramo, Badajoz-Espiel, se 
remitiría a ese Ministerio en cuanto finalizara el análi-
sis de las alegaciones planteadas durante la información 
pública.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023195

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

Los compromisos de gasto en el proyecto 
2004.17.38.0973 «N-432. Duplicación Badajoz-Grana-
da», durante el primer semestre de 2008, ascendieron a 
910.425,97 €.

La duplicación de la N-432 se está abordando a tra-
vés de dos estudios informativos cuya situación es la 
siguiente:

Tramo. Badajoz-Espiel: estudio informativo aproba-
do provisionalmente con fecha 21 de enero de 2008 y 
sometido a información pública con fecha 29 de enero 
de 2008.
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Tramo Espiel-Granada: estudio informativo aproba-
do provisionalmente y sometido a información pública 
en enero de 2008.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023215

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

El proyecto «A-32, tramo: Linares-Ibros» fue 
incluido entre las actuaciones a acometer en el Conve-
nio II de gestión directa entre la Administración Gene-
ral del Estado y la Sociedad Estatal de Infraestructuras 
del Transporte Terrestre, S. A., para la promoción y 
construcción de determinadas infraestructuras sobre 
carreteras de Titularidad Estatal (14 de diciembre de 
2006).

Las obras de este proyecto fueron licitadas en el 
«BOE» de 19 de diciembre de 2007, y adjudicadas en 
el Consejo de Administración de SEITT de 28 de febre-
ro de 2008.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023233

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel; Torres Mora, 
José Andrés; Fuentes Pacheco, Ana María y 
Tomás García, Luis Juan (GS).

Respuesta:

Según informa la entidad pública empresarial Admi-
nistrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), en 
cumplimiento del Convenio de Colaboración suscrito 
entre ADIF y el Ayuntamiento del Valle de Abdalajís, 
con fecha 7 de diciembre de 2007 el estado de las distin-
tas actuaciones recogidas en el mismo es el siguiente:

— Actuaciones realizadas:
• Pozo de Emergencia Dos, perforado en el paraje 

conocido como La Sierrecilla, la instalación del siste-
ma de bombeo, la estación de tratamiento para la pota-
bilización del agua e instalaciones complementarias. 

Estado actual: realizado y entregado al Ayuntamiento a 
finales de diciembre de 2007.

• Aportación de las cantidades de agua necesarias, 
como ha venido realizando hasta el momento, hasta la 
recuperación de acuíferos y manantiales, en caso de 
que los Pozos de La Sierrecilla no pudieran abastecer 
de forma suficiente a la población del Valle de Abdala-
jís. Estado actual: realizado

- Realización de un nuevo pozo de unos 357 metros 
de profundidad en la zona de La Sierrecilla, junto al 
Deposito Municipal, para atender a las necesidades del 
pueblo de Abdalajís, que una vez concluido con la ins-
talación complementaria necesaria se entregará al 
Ayuntamiento del Valle de Abdalajís. Únicamente se 
procederá a su explotación en el caso de que el Pozo de 
Emergencia Dos no abastezca en cantidad suficiente al 
pueblo. ADIF asumirá la instalación del sistema de 
bombeo del nuevo pozo y las modificaciones necesa-
rias en la estación de tratamiento de agua potable de 
este segundo pozo de La Sierrecilla. Estado actual: rea-
lizado y entregado al Ayuntamiento a principios de 
2008, siendo éste el que funciona en época estival.

— Actuaciones en curso:
• Redacción de proyectos y ejecución obras 

«actuaciones para la recuperación de la Villa Romana» 
y «acondicionamiento de carreteras locales y actuacio-
nes complementarias». Estado, a fecha de diciembre de 
2008: en fase de redacción.

• Suministrar agua al Valle de Abdalajís desde el 
sondeo hidrológico denominado B, situado sobre la 
traza del túnel en el paraje de los Pozos Altos, en el 
termino municipal de Antequera, una vez se haya for-
malizado el correspondiente acuerdo entre ambos 
ayuntamientos, y tras finalizar los trabajos que, para el 
control de los acuíferos, establece la Declaración de 
Impacto Ambiental (DIA) mediante los sondeos hidro-
lógicos realizados. Estado, a fecha de diciembre de 
2008: en trámite de autorización ambiental.

• Controlar permanentemente los acuíferos y 
manantiales en los términos establecidos en la DIA 
adoptando, en su caso, las medidas procedentes para 
garantizar los niveles adecuados de los mismos y sumi-
nistrar, hasta la recuperación de los acuíferos y manan-
tiales existentes en el Valle de Abdalajís, agua proce-
dente de las aguas drenadas del túnel y pozos. Estado 
actual: pendiente de adjudicación el «proyecto de ins-
trumentación adicional y mantenimiento del sistema de 
auscultación de los túneles de Abdalajís» y, en ejecu-
ción, las obras «proyecto de abastecimiento de agua 
potable y riego a distintos parajes y núcleos rurales de 
la Sierra de Abdalajís». Las obras se están realizando a 
buen ritmo y se han expropiado los terrenos en el mes 
de octubre de 2008.

• Suministro al manantial de La Fresneda de un 
Estado actual: en curso el suministro necesario al 
manantial de La Fresneda. Actualmente en ejecución 
las obras previstas para aumentar a un caudal de 4 l/s, 
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según convenio entre ADIF y el Ayuntamiento de Ante-
quera firmado el 7 de noviembre de 2008.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023316

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Coello Fernández-Trujillo, María Mercedes 
(GS).

Respuesta:

El 10 de octubre de 2008 el Consejo de Ministros 
autorizó al Ministerio de Medio Ambiente, y Medio 
Rural y Marino la aportación de 306.590.000 euros 
para el desarrollo de actuaciones en materia de agua en 
las islas Canarias, al amparo de un Convenio de colabo-
ración con la Consejería de Obras Públicas y Transpor-
tes del Gobierno de Canarias. Actuaciones que se lleva-
rán a cabo en el período 2008-2012.

Este nuevo Convenio sustituye al que se firmó en 
1997 y que, si bien contemplaba una inversión de 456,77 
millones de euros, permitió una inversión en Canarias, 
por parte del Gobierno de España, que ascendía, a 
comienzos del año 2009, a 597,76 millones de euros.

Las actuaciones que se contemplan en el nuevo 
Convenio han sido declaradas de interés general y 
están, en su mayoría, incluidas en el Plan Hidrológico 
Nacional. Las no incluidas se consideran de interés 
general al amparo de la Ley de Aguas.

Con la autorización del Consejo de Ministros, el Con-
venio se firmó el 9 de diciembre de 2008, habiendo sido 
publicado en el Boletín Oficial de Estado número 88, de 
10 de abril de 2009. A partir de la firma, se ponen en 
marcha las diferentes actuaciones que en el Convenio 
se incluyen.

Madrid, 26 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023338

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Heredia Díaz, Miguel Ángel; Torres Mora, 
José Andrés; Fuentes Pacheco, Ana María y 
Tomás García, Luis Juan (GS).

Respuesta:

La Sociedad Paradores de Turismo, S.A., con cargo 
a sus propios recursos elabora un Plan Anual de Inver-
siones destinado a la mejora, conservación, manteni-
miento y modernización de sus establecimientos.

Dentro del citado Plan Anual de Inversiones elabo-
rado por Paradores de Turismo de España, S.A., la 
inversión comprometida para el año 2008 en el Parador 
de Málaga Gibralfaro fue de 104.456,00 €.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023588

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

A 30 de junio de 2008 y con cargo al proyecto 2004 
16 04 3004 - Obras en Almería, se habían retenido cré-
ditos por importe de 418.381,61 euros, si bien a dicha 
fecha no se habían reconocido obligaciones con cargo 
al mismo.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023589

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

A 30 de junio de 2008 y con cargo al proyecto 2004 
16 04 3005 - Obras en Ávila, se habían retenido crédi-
tos por importe de 19.890,00 euros, si bien a dicha 
fecha no se habían reconocido obligaciones con cargo 
al mismo.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023603

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).
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Respuesta:

A 30 de junio de 2008 y con cargo al proyecto 2004 
16 04 3019 - Obras en Guadalajara, se habían iniciado 
expedientes por importe de 3.102,088,29 euros, si bien 
a dicha fecha no se habían reconocido obligaciones con 
cargo al mismo.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023624

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

El proyecto de construcción correspondiente a la 
actuación «Autovía A-32, Linares-Albacete, tramo: 
Úbeda-Torreperogil», fue aprobado definitivamente 
con fecha 15 de noviembre de 2007.

Las obras correspondientes a dicha actuación se 
licitaron mediante la publicación en el «BOE» de fecha 
27 de febrero de 2008 y se adjudicaron con fecha 9 de 
julio de 2008, iniciándose el 11 de octubre.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023636

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

A 30 de junio de 2008, la cantidad dispuesta para el 
proyecto de gasto 2007 17 38 727800 «A-32 Bailén-
Albacete, N-322 Córdoba-Valencia, tramo: Villanueva 
del Arzobispo-Arroyo del Ojanco (15,2 km)» era de 
828.750,00 €.

Situación administrativa: proyecto en redacción, a 
fecha de enero del presente año.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023648

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

Las obligaciones reconocidas en el proyecto de 
gasto 2007.38.4279 «A-32, tramo: Arroyo del Ojanco-
Puente Génave», durante el primer semestre de 2008, 
ascendieron a 106.033,30 €.

A fecha de enero del presente año, el proyecto se 
encontraba en redacción.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023735

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

El Gobierno se remite a la contestación dada a Su 
Señoría en relación con las iniciativas 184/023729 a 
184/023734,184/023736 y 184/023737, de fecha 11 de 
febrero de 2009.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023813

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

La ordenación y planificación del suelo del territo-
rio, corresponde a las entidades locales y a las adminis-
traciones pertinentes de las Comunidades Autónomas.

En el ámbito de su competencia, el Ministerio de 
Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, considera 
que debe darse cumplimiento a la Ley vigente que, en 
el apartado 4 del artículo 25 del texto refundido de la 
Ley de Aguas, establece la colaboración con las Comu-
nidades Autónomas:

«Las Confederaciones Hidrográficas emitirán infor-
me previo, en el plazo y supuestos que reglamentaria-
mente se determinen, sobre los actos y planes que las 
Comunidades Autónomas hayan de aprobar en el ejer-
cicio de sus competencias, entre otras, en materia de 
medio ambiente, ordenación del territorio y urbanismo, 
espacios naturales, pesca, montes, regadíos y obras 
públicas de interés regional, siempre que tales actos y 
planes afecten al régimen y aprovechamiento de las 
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aguas continentales o a los usos permitidos en terrenos 
de dominio público hidráulico y en sus zonas de servi-
dumbre y policía, teniendo en cuenta a estos efectos lo 
previsto en la planificación hidráulica y en las planifi-
caciones sectoriales aprobadas por el Gobierno.

Cuando los actos o planes de las Comunidades 
Autónomas o de las entidades locales comporten nue-
vas demandas de recursos hídricos, el informe de la 
Confederación Hidrográfica se pronunciará expresa-
mente sobre la existencia o inexistencia de recursos 
suficientes para satisfacer tales demandas.»

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/023822

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Martínez Soriano, Juan de Dios (GP).

Respuesta:

Hasta el 30 de junio de 2008, fueron sustituidos 
73,85 kilómetros de guardarraíles en las carreteras de la 
Red Estatal de la provincia de Granada.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024426

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

A fecha de diciembre de 2008, los Servicios Médi-
cos efectivos en el Centro Penitenciario Puerto III eran 
de: un subdirector médico, tres médicos y dos médicos 
interinos, estando en tramitación en la Comisión Ejecu-
tiva de la Comisión Interministerial de Retribuciones, 
una plaza más de interino.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024487

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

A fecha 30 de junio de 2008, las obligaciones recono-
cidas con cargo al expediente de gasto 2001.17.038.0975 
«Actuaciones de Seguridad Vial», en la provincia de 
Ourense, ascendieron a 2.190.395,28 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024488

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis y Vázquez Abad, 
Jesús (GP).

Respuesta:

A fecha 30 de junio de 2008, las obligaciones reco-
nocidas en el expediente de gasto 1986.17.04.0975 
«Actuaciones de Conservación y Explotación», en la 
provincia de Ourense, ascendían a 4.392.348,44 €.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024493 y 184/024503

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

Durante el pasado ejercicio presupuestario 2008, 
hasta el 30 de junio, no fue preciso registrar obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 1998.17.038.4505, 
«Variante de Ourense N-120/N-525».

Se adjudicó la asistencia técnica para la redacción 
del proyecto de construcción el 14 de marzo de 2008. A 
fecha de enero del presente año, el proyecto se encon-
traba en redacción.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024504

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).
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Respuesta:

En lo que se refiere al presupuesto de la Dirección 
General de Carreteras, durante el ejercicio presupuesta-
rio 2008, hasta el 30 de junio, las obligaciones recono-
cidas en el proyecto de gasto 2003.17.038.4131 «Puen-
te Internacional en Feces de Abajo» ascendieron a 
18.529,67 €.

Adicionalmente se indica que esta obra está incluida 
en el convenio de gestión vigente entre la Administra-
ción General del Estado y la Sociedad Estatal de Infraes-
tructuras del Transporte Terrestre (SEITT) para la pro-
moción y construcción de determinadas infraestructuras 
de carreteras de titularidad estatal (30 de marzo de 2006). 
Desde el 1 de enero hasta el 30 de junio de 2008, SEITT 
ha recibido certificaciones por importe de 677.094,47 
euros correspondientes a esta obra.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024631

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Martínez Saiz, Teófila y Landaluce Calleja, 
José Ignacio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan y para elevar el nivel de seguridad de las vías 
férreas, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en 
marcha en la Comunidad de Autónoma de Andalucía 
343 actuaciones encaminadas a la supresión de pasos a 
nivel, de las cuales 66 se encontraban en fase de obras, 
170 en fase de proyecto y 107 en fase de estudios.

Por otra parte, y en lo que se refiere al Ente Público 
Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), 
se señala que las medidas previstas y puestas en marcha 
en las vías férreas de la Comunidad Autónoma de Anda-
lucía en materia de seguridad son las llevadas a cabo de 
forma continuada y con regularidad en las líneas inte-
gradas en la Red Ferroviaria de Interés General, que se 
extienden tanto al mantenimiento de la infraes tructura 
ferroviaria, asegurando el estado de disponibilidad y 
seguridad de las instalaciones, como a las labores de 
limpieza de márgenes, especialmente relevantes en el 
entorno Parques Naturales, en cumplimiento del Con-

venio existente con la Junta de Andalucía. De éstas cabe 
destacar las siguientes:

— Construcción de cerramiento en la estación de 
Linares-Baeza.

— Construcción de cerramiento para disminución 
de intrusismo en la estación de Los Rosales entre el 
kilómetro 536,350 y el kilómetro 537,195 de la Línea 
Alcázar de San Juan-Cádiz.

— Rehabilitación de vía 4 en la estación de El 
Higuerón. Línea Madrid-Sevilla.

— Instalación de pantallas alfanuméricas de posi-
ción de agujas en varias señales del trayecto Málaga-
Fuengirola.

— Normalización de indicaciones de señales avan-
zadas para entradas a vía directa en trayecto Lora del 
Río-La Parra. Línea Alcázar San Juan-Cádiz; trayecto 
Linares Baeza-Almería. Línea Linares Baeza- Almería; 
trayecto Moreda-Granada. Línea Moreda-Granada.

— Tratamiento de vía y desvíos en la estación de 
La Negrilla. Cercanías de Sevilla.

— Cambio de numeración de vías en las estaciones 
de Los Rosales y Utrera según Norma 07-05 para la 
denominación de vías y componentes de la superes-
tructura de la Red.

— Proyecto constructivo de cerramiento para dis-
minución de intrusismo en la estación Virgen del Rocío 
entre el kilómetro 3,600 y el kilómetro 4,600 de la 
Línea Alcázar de San Juan-Cádiz.

— Fase previa para la instalación de señales LED 
en la Línea de alta velocidad Madrid-Sevilla.

— Colocación, reposición y pintado de postes kilo-
métricos, hectométricos e indicadores de rasante en el 
ámbito de la gerencia de mantenimiento de Sevilla.

— Instalación de balizas ASFA en señales de PP.NN. en 
el ámbito de la delegación de mantenimiento de líneas sur 
(Jabugo, Calañas, Jimera de Libar, Jimena de la Frontera).

— Construcción de cerramiento para disminución 
de intrusismo en la estación de Lora del Río entre el 
kilómetro 516,400 y el kilómetro 515,400 de la línea 
Alcázar de San Juan-Cádiz.

— Tratamiento de vía 2.ª y desvíos en la terminal 
de contenedores de la estación de San Roque-La Línea. 
Línea Bobadilla-Algeciras.

— Adecuación del detector de ejes calientes y fre-
nos agarrotados en el punto kilómetrico 120,704 de la 
línea Sevilla-Cádiz para vía doble.

— Construcción de cerramiento para disminución de 
intrusismo en la estación de Tocón entre el kilómetro 
88,450 y el km 89.000 de la línea Fuente Piedra-Granada.

— Tratamiento de vía con sustitución de materiales 
y obras complementarias, 1.ª fase, ramal San Roque-
Interquisa. Línea Bobadilla-Algeciras.

— Tratamiento de vía con sustitución de materiales 
y obras complementarias, 1.ª fase, ramal Isla Verde. 
Línea Bobadilla-Algeciras.

— Cerramiento para la disminución de intrusismo 
en el apeadero de Cantaelgallo en Dos Hermanas. 
Línea Sevilla-Cádiz.
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— Adaptación de señales indicadoras de salida al 
nuevo RGC en el ámbito de la delegación de manteni-
miento de Líneas Sur.

— Cerramiento acceso a la estación de Jaén. Línea 
Jaén-Espeluy.

— Mejora de la visibilidad de señales indicadoras 
de salida de Doña María y Gérgal.

— Redacción proyecto constructivo acceso a ande-
nes en Cantillana-Sevilla.

— Cerramiento en la estación de Villargordo. Línea 
Jaén-Espeluy.

— Construcción de cerramiento para disminución 
de intrusismo en la estación de Posadas entre el kilóme-
tro 472,100 y el kilómetro 473,600 de la Línea Alcázar 
de San Juan-Cádiz.

— Construcción de cerramiento para disminución 
de intrusismo en el tramo La Salud-Dos Hermanas 
entre el kilómetro 7,450 y el kilómetro 10,350 de la 
línea Alcázar de San Juan-Cádiz.

— Rehabilitación de vías secundarias de estaciones 
del trayecto Sevilla-Huelva Término, 1.ª Fase. Línea 
Sevilla-Huelva.

— Rehabilitación parcial de vías secundarias de 
estaciones del trayecto Lora-Sevilla, 1.ª Fase. Línea 
Madrid-Sevilla.

— Rehabilitación parcial de vías secundarias. 1.ª 
Fase. Tramo Villafranca de Córdoba-Lora de Río. Línea 
Madrid-Sevilla.

— Rehabilitación parcial de vías secundarias. 1.ª 
Fase. Tramo Valchillón-La Roda de Andalucía. Línea 
Córdoba-Málaga.

— Rehabilitación parcial de vías secundarias. 1.ª 
Fase. Tramo Fuente de Piedra-Málaga. Línea Córdoba-
Málaga.

— Rehabilitación parcial de vías secundarias. 1.ª 
Fase. Tramo Espeluy-El Carpió. Línea Madrid-Sevilla.

— Rehabilitación parcial de vías secundarias. 1.ª 
Fase. Línea Bobadilla-Algeciras.

— Modificación de la actual protección del paso a 
nivel con SBE/SBA en el punto kilométrico 112,349. 
Estación de Valdelamusa. Línea Zafra-Huelva.

— Rehabilitación de vía con parejas de 2.º uso entre 
los puntos kilométrico 163,500 y 166,161, tramo Cala-
ñas-Gibraleón y del punto kilométrico 166,818 al punto 
kilométrico 168,318. trayecto Gibraleón-Huelva Car-
gas. Línea Zafra-Huelva Cargas.

— Desplazamiento, supresión e instalación de 
señales en Sevilla Santa Justa.

— Proyecto de instalación y reposición de postes 
hectométricos y de cambio de rasante en el ámbito de la 
Gerencia de Mantenimiento de Córdoba.

— Desplazamiento de señales 25 y 26 en bifurca-
ción Utrera.

— Proyecto de cerramiento urbano para la disminu-
ción de intrusismo entre los puntos kilométrico 120,300 
al 122,063 de la línea Fuente de Piedra-Granada.

— Cerramiento tipo M en el ramal al puerto de Isla 
Verde.

— Cerramiento tipo M en la estación de Algeciras.
— Obras de renovación de vía de la línea Bobadilla-

Algeciras, tramo Ronda y San Pablo de Buceite. Estas 

obras conllevan importantes tratamientos de mejora de la 
infraestructura y superestructura. Está en redacción el 
proyecto de Instalaciones de Seguridad (BAU con 
C.T.C.) en el mismo tramo. Ambas actuaciones supon-
drán importantes mejoras en la seguridad de la línea.

— Redacción de proyectos de ampliación del servi-
cio de cercanías de Sevilla a La Cartuja y Benacazón.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024636

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

A 30 de junio de 2008 y con cargo al proyecto 2004 
16 04 3039 - Obras en Santander, se habían retenido 
créditos por importe de 130.140,66 euros, si bien a 
dicha fecha no se habían reconocido obligaciones con 
cargo al mismo.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024637

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

A 30 de junio de 2008 y con cargo al proyecto 2004 
16 04 3040 - Obras en Segovia, se habían iniciado 
expedientes por importe de 3.057.478,47 euros, si bien 
a dicha fecha no se habían reconocido obligaciones con 
cargo al mismo.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/024639

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

A 30 de junio de 2008 y con cargo al proyecto 2004 
16 04 3042 - Obras en Soria, se habían iniciado expe-
dientes por importe de 605.206,82 euros, si bien a dicha 
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fecha no se habían reconocido obligaciones con cargo 
al mismo.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025125

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pintado Barbano, Ángel (GP).

Respuesta:

La ejecución durante 2008, hasta el 30 de junio, 
fecha solicitada por Su Señoría, de los proyectos de 
inversión de la Confederación Hidrográfica del Ebro 
para la provincia de Huesca, fue la siguiente:

Ejercicio 2008

Denominación Crédito inicial 
(€)

Obligaciones 
reconocidas 
a 30 de junio 
de 2008 (€)

Obras de reposición en el Canal 
de Aragón y Cataluña

49.690,00 –

Construcción estaciones de aforo 
en la cuenca del Ebro

200.030,00 146.785,89

Seguridad de presas en la cuenca 201.600,00 –

Mejora de regadíos y optimización 
de recursos

150.000,00 –

Obras de reposición en embalses 90.300,00 –

Mejora regadíos en zona del Alto 
Aragón

210.000,00 –

Mejora de caminos en zonas regables 140.800,00

Electrificación Centro de la Melusa 30.050,00 –

Obras en infraestructura hidráulica 
y urbana

60.500,00 –

Implantación e instrumentación de 
presas en explotación

80.030,00 –

Mejora riego del Centro de la Melusa 150.000,00 –

Construcción de defensas en ríos 
de la cuenca del Ebro

15.030,00 –

Mantenimiento y conservación 
de cauces públicos

700.070,00 65.287,90

Conservación de la infraestructura 
forestal y tratamiento sevícola 
en los montes del Ebro

275.000,00 –

Restitución territorial por las obras 
del pantano de Montearagón

100.000,00 86.651,92

Consolidación estribo derecho 
del puente colgante sobre el Ésera 
en Santaliestra

150.000,00 –

Adquisición y adecuación de locales 417.200,00 66.644,34

No obstante, el grado de ejecución del Presupuesto 
2008, a la fecha solicitada por el señor Diputado, sumi-
nistra datos que no son completos ni definitivos, y que 
no dan una imagen fiel ni representativa del cumpli-
miento de la planificación presupuestaria, que única-
mente se podrá determinar a la finalización y cierre 
contable del ejercicio presupuestario.

Madrid, 18 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025135

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Alique López, Jesús (GS).

Respuesta:

A fecha de enero del presente año se estaba elaboran-
do el correspondiente informe de alegaciones del estudio 
informativo relativo a la variante de la A2, a su paso por 
la ciudad de Guadalajara, para incorporarlo al expedien-
te de forma previa a la remisión del mismo al Ministerio 
de Medio Ambiente, para la emisión de la preceptiva 
Declaración de Impacto Ambiental (DIA). A continua-
ción se podrá proceder a la aprobación definitiva del 
Estudio y posterior licitación de la asistencia técnica, 
para la redacción de los proyectos de construcción.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025137

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Alique López, Jesús (GS).

Respuesta:

A fecha de enero del presente año se encontraba en 
redacción el estudio informativo de la actuación de 
RENFE para comunicar por tren Guadalajara y los 
Recintos Feriales de Madrid y la Terminal 4 del Aero-
puerto de Barajas. Una vez redactado, deberá someter-
se al trámite de información pública y Declaración de 
Impacto Ambiental (DIA) por el Ministerio de Medio 
Ambiente, tras lo cual se podrá proceder a la aproba-
ción definitiva del Estudio y posterior licitación de la 
asistencia técnica, para la redacción de los proyectos de 
construcción.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/025192

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tabuyo Romero, Domingo Miguel (GS).

Respuesta:

El Reglamento (CE) 768/2005, del Consejo, de 26 
de abril, crea la Agencia Comunitaria de Control de la 
Pesca y modifica el Reglamento (CEE) n.° 284793, por 
el que se establece un régimen de control aplicable a la 
Política Pesquera Común (PCP).

De otra parte, el Reglamento (CE) 2371/2002, del 
Consejo, de 20 de diciembre, sobre la conservación y 
explotación sostenible de los recursos pesqueros, dis-
pone que los Estados miembros (EE.MM.) deben 
garantizar el control, inspección y aplicación efectivos 
de las normas de la PCP, para lo cual han de cooperar 
entre sí y con los terceros países.

No obstante, como establece el mencionado Regla-
mento 768/2005, de creación de la Agencia Comunita-
rio de Control, en sus considerandos 6 y 7, «sin perjui-
cio de las responsabilidades que se derivan para los 
EE.MM. del Reglamento (CE) 2371/2002, se precisa 
un Organismo técnico y administrativo de rango comu-
nitario, que organice la cooperación y la coordinación 
entre los EE.MM. en materia de control e inspección de 
pesca. Para ello, es conveniente crear una Agencia 
Comunitaria de Control de la Pesca, dentro de la estruc-
tura institucional de la Comunidad, y respetando el 
equilibrio de competencias entre la Comisión y los 
EE.MM.»

La posición del Gobierno fue determinante para 
lograr que la Agencia fijara definitivamente su sede en 
Vigo,. lo que también puede entenderse como un reco-
nocimiento comunitario del liderazgo de nuestro país 
en materia pesquera. La sede fue inaugurada el pasado 
mes de julio, con la presencia de la Ministra del Depar-
tamento, el Comisario de Pesca y otras personalidades.

Entre los cometidos de la Agencia, plenamente inte-
grados en la Política Pesquera Común, se destacan: la 
formación de inspectores y observadores, el desarrollo 
e investigación de nuevas técnicas de control, la aplica-

ción igualitaria de la normativa y, uno de los más impor-
tantes, la coordinación de la lucha contra la pesca ile-
gal, y dentro de su principal misión, organizar la 
coordinación operativa de las actividades de control e 
inspección de la pesca de los EE.MM., como marca el 
Reglamento.

Madrid, 18 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025464 y 184/025465

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tardà i Coma, Joan (GER-IU-ICV).

Respuesta:

En relación a las concesiones de autorización de resi-
dencia temporal por circunstancias excepcionales, efec-
tuadas en base al artículo 45.5, del Real Decreto 2393/
2004, en anexo se incluyen las autorizaciones concedi-
das, tanto directamente por la Secretaría de Estado de 
Inmigración y Emigración en base a su propia compe-
tencia, como las concedidas por las Subdelegaciones del 
Gobierno en base a la delegación del ejercicio de dicha 
competencia, efectuada por resolución de 23 de junio de 
2006 («BOE» de 4 de julio, marg. 12022).

Asimismo, se informa que en los años referidos no 
ha sido concedida, a extranjeros que se encontraran en 
situación irregular en la Comunidad Autónoma de 
Cataluña, ninguna autorización individual de residen-
cia temporal, por la concurrencia de circunstancias 
excepcionales no previstas reglamentariamente, en 
base a lo dispuesto en la Disposición adicional prime-
ra.4 in fine del Reglamento de la Ley Orgánica 4/2000.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/025467

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

El actual modelo de oficina de farmacia responde a 
las exigencias establecidas por la Ley 16/1997, de 25 
de abril, de regulación de servicios de las oficinas de 
farmacia.

El Gobierno considera que el modelo de oficina de 
farmacia español es un modelo planificado de acuerdo 
con criterios de interés general, que responde y se adap-
ta a las necesidades del paciente.

Por ello, el Gobierno, junto con los diferentes repre-
sentantes del sector, viene defendiendo estos criterios 
en todos los foros nacionales y de la Unión Europea.

Madrid, 11 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025474

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
(GP).

Respuesta:

La nueva redacción contenida en la Ley 2/2008, de 
23 de diciembre, de Presupuestos Generales del Estado 
para el año 2009, de la disposición transitoria 7.ª de la 
Ley 39/2007, de 19 de noviembre, de la Carrera Militar, 
establece la posibilidad de que los suboficiales puedan 

acceder al empleo de Teniente, indicando las condicio-
nes que se precisan para tal efecto.

En estos momentos, el número de suboficiales en 
situación de insuficiencia de condiciones psicofísicas 
según la Ley 17/1999, de 18 de mayo, reguladores del 
Régimen de Personal Militar Profesional, que han soli-
citado y han alcanzado el empleo de Teniente es de 51.

Por el momento, no ha sido denegada ninguna soli-
citud.

Madrid, 4 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025726

Corrección de errores a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo y Uriarte Ayala, 
Ignacio (GP).

Respuesta:

Observado error en la respuesta del Gobierno a la 
iniciativa de referencia, se traslada la siguiente infor-
mación:

«La ejecución presupuestaria correspondiente a la par-
tida 12.103-733 (programa 143A) “transferencia de capi-
tal a Fundación Colegios Mayores MAEC-AECI” del 
presupuesto de la AECI en 2006 fue del 100 por 100».

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO
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184/025727

Corrección de errores a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo y Uriarte Ayala, 
Ignacio (GP).

Observado error en la respuesta del Gobierno a la 
iniciativa de referencia, se traslada la siguiente infor-
mación:

«La ejecución presupuestaria correspondiente a la 
partida 12.103-73 (programa 143A) “transferencia de 
capital a fundaciones estatales” del presupuesto de la 
AECI en 2006 fue del 100 por 100».

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025755

Corrección de errores a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo y Uriarte Ayala, 
Ignacio (GP).

Observado error en la respuesta del Gobierno a la 
iniciativa de referencia, se traslada la siguiente infor-
mación:

«La ejecución presupuestaria correspondiente a la 
partida 12.103-434 (programa 143A) “transferencias 
corrientes a la Fundación Residencia de Estudiantes, 
funcionamiento y actividades” del presupuesto de la 
AECI en 2006 fue del 100 por 100».

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025756

Corrección de errores a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo y Uriarte Ayala, 
Ignacio (GP).

Observado error en la respuesta del Gobierno a la 
iniciativa de referencia, se traslada la siguiente infor-
mación:

«La ejecución presupuestaria correspondiente a la 
partida 12.103-433 (programa 143A) “transferencias 

corrientes a la Fundación Colegios Mayores MAEC-
AECI” del presupuesto de la AECI en 2006 fue del 100 
por 100».

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025757

Corrección de errores a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo y Uriarte Ayala, 
Ignacio (GP).

Observado error en la respuesta del Gobierno a la 
iniciativa de referencia, se traslada la siguiente infor-
mación:

«La ejecución presupuestaria correspondiente a la 
partida 12.103-432 (programa 143A) “transferencias 
corrientes a la Fundación Internacional para Iberoaméri-
ca de Administración y Política Públicas (FIIAPP)” del 
presupuesto de la AECI en 2006 fue del 100 por 100».

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025758

Corrección de errores a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo y Uriarte Ayala, 
Ignacio (GP).

Observado error en la respuesta del Gobierno a la 
iniciativa de referencia, se traslada la siguiente infor-
mación:

«La ejecución presupuestaria correspondiente a la 
partida 12.103-431 (programa 143A) “transferencias 
corrientes a la Fundación Carolina” del presupuesto de 
la AECI en 2006 fue del 100 por 100».

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/025821

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

El Programa Mundial de Alimentos (PMA) es, 
desde 1962, el organismo de Naciones Unidas encarga-
do de la ayuda alimentaria y de promover la seguridad 
alimentaria mundial. Sus actividades están centradas en 
la ayuda de emergencia en crisis alimentarias agudas 
como consecuencia de hambrunas, catástrofes natura-
les o conflictos, la asistencia a plazo como medio de 
recuperación post-crisis y programas de prevención 
para fomentar el desarrollo productivo y el sector 
agroalimentario.

Además de constituir la reducción a la mitad del 
porcentaje de personas que padecen hambre, una de las 
metas comprendidas en los Objetivos de Desarrollo de 
Milenio, la presente crisis alimentaria planteada en 
muchas regiones en desarrollo como consecuencia, 
entre otros factores, del aumento del precio de las 
materias primas, ha convertido la seguridad alimentaria 
en un tema perentorio en la agenda internacional.

Por ello, el Gobierno apoya la labor de Naciones 
Unidas en la materia, dentro del marco del multilatera-
lismo eficaz y, específicamente, apoya los esfuerzos del 
Secretario General y de su Grupo Específico de Alto 
Nivel (HLTF), que engloba a todos los Organismos y 
Agencias implicados en la asistencia alimentaria y que 
ha diseñado igualmente un Plan Marco de Acción, que 
fue presentado por el Secretario General el 18 de julio 
del pasado año ante la Asamblea General en Nueva 
York.

Consecuente con este apoyo a la labor de las Nacio-
nes Unidas, el Presidente del Gobierno participó en la 
Conferencia sobre Seguridad Alimentaria, Cambio Cli-
mático y Bioenergía que tuvo lugar en Roma del 2 al 4 
de junio del año pasado. Durante la misma, el Gobierno 
español comprometió 5 millones de dólares en ayuda 
alimentaria de emergencia y 500 millones de dólares 
hasta 2012 en el marco de la estrategia multilateral en 
favor de la seguridad alimentaria. Además, España se 
ofreció para ser sede de una Conferencia Internacional.

El Gobierno ha impulsado, dentro de su apuesta por 
el multilateralismo eficaz, tanto material como finan-
cieramente, las actividades desarrolladas por el PMA. 
Nuestras contribuciones al Programa han ido en 
aumento en los últimos años, hasta llegar a multiplicar 
por cuatro las contribuciones medias de años anteriores 
en el bienio 2004-2005 (24 millones de euros). Sólo en 
2007, España ha contribuido al Programa con casi 22 
millones de euros, y en 2008 con 27,7 millones.

Este aumento exponencial de nuestras contribucio-
nes financieras, que sitúa a España entre los principales 
donantes, se dirige a una ayuda alimentaria más eficaz 

y de calidad bajo el paraguas del Plan Estratégico del 
PMA (2008-2011) y conforme a los parámetros del 
Plan Director de la Cooperación Española para el Desa-
rrollo. España participa además de manera activa en las 
consultas que se están manteniendo en Roma para apli-
car los principios de la reforma de NN.UU. y de conse-
cución de los Objetivos del Milenio, a los distintos 
Organismos con sede en dicha ciudad, cuyo objeto no 
es otro que optimizar la asistencia humanitaria y de 
emergencia.

Madrid, 28 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/025825 y 184/025826, 184/057181

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

Con fecha 3 de julio de 2006 se fi rmó un Convenio 
de Colaboración entre el Ministerio del Interior (a tra-
vés de la Gerencia de Infraestructuras y Equipamiento 
de la Seguridad del Estado) y el Ayuntamiento de 
Vilanova i la Geltrú (Barcelona), con el fi n de acometer 
unas actuaciones urbanísticas e inversoras que permi-
tieran dotar al Cuerpo Nacional de Policía de unas nue-
vas infraestructuras inmobiliarias, así como también 
mejorar las de la Guardia Civil en la citada localidad; 
todo ello sobre una parcela de titularidad estatal.

Tras la fi rma del Convenio, la Gerencia encargó la 
redacción del correspondiente Proyecto, y los técnicos 
encargados del mismo, tras contactar con los servicios 
urbanísticos del Ayuntamiento de Vilanova i la Geltrú, 
pudieron comprobar que en el Plan Urbanístico de la 
zona en la que estaban previstas dichas instalaciones no 
se estaban cumpliendo las condiciones urbanísticas a 
las que la Corporación Municipal se había comprometi-
do en el Convenio suscrito.

Por ello, se solicitó informe al Servicio Jurídico del 
Ministerio del Interior, que se pronunció en el sentido 
de que debía denunciarse y darse por rescindido el 
Convenio suscrito con el Ayuntamiento de Vilanova y la 
Geltrú, por el incumplimiento de las cláusulas pactadas 
por el Ayuntamiento.

Consecuentemente, con fecha 12 de marzo de 2008, 
la Comisión Delegada del Consejo Rector de este 
Organismo autónomo autorizó la rescisión del Convenio 
suscrito con el citado Ayuntamiento; lo que fue notifi ca-
do al mismo mediante escrito del día 13 del mismo mes 
y año.

Por otro lado, se señala que dentro de las posibilida-
des presupuestarias actuales están previstas en la pro-
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gramación para 2009 obras relativas a operaciones de 
mantenimiento del inmueble. Por su parte la Jefatura 
Superior de Policía de Cataluña, ha realizado algunas 
actuaciones de mantenimiento y mejora en el mismo, 
tales como pintura de paredes o instalación de aparatos 
individuales de aire acondicionado.

Para garantizar un servicio adecuado a los ciudada-
nos, se incorporó el Local del DNI electrónico, situado 
en la calle Vapor, 19, bajo, y que ocupa una superfi cie 
de 365 m2.

Madrid, 21 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/026238

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Jané i Guasch, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

Se está realizando un estudio para la renovación y 
adecuación a la normativa vigente de toda la señaliza-
ción vertical instalada en la carretera N-340, entre 
Tarragona y el límite de provincia con Barcelona, 
incluyendo por tanto el acceso a la localidad del Ven-
drell del p.k. 1.190. Esta renovación contempla nuevos 
carteles con un mayor nivel de reflectancia según la 
normativa actual, lo que garantizará una correcta visibi-
lidad de los mismos.

Está previsto mejorar también el balizamiento. Ade-
más, en enero del presente año se estaba ejecutando el 
repintado de las carreteras de la provincia, con lo que 
entre la señalización vertical, la horizontal y el baliza-
miento los usuarios de la vía no tendrán problemas de 
identificación de la salida al Vendrell.

Finalmente, por parte del Servicio de Conservación 
se realizan labores de siega de los márgenes, actuando 
sobre los tres metros de dominio público y apoyando la 
actuación de siega con tratamientos limitadores de cre-
cimiento, con lo que la visibilidad de la señalización 
vertical no se tiene que ver afectada por el crecimiento 
de la vegetación. Concretamente durante el año 2008 se 
ha efectuado la siega en los meses de abril, agosto y 
noviembre, y con los limitadores de crecimiento se ha 
actuado en julio y octubre.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/026246

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

La Dirección General de la Marina Mercante, del 
Ministerio de Fomento, en cooperación con el Centro 
de Estudios Puertos y Costas del Organismo Público 
CEDEX, ha realizado un estudio pormenorizado de la 
costa, habiendo identificado más de 1.100 posibles 
emplazamientos de lugares de refugio para buques 
necesitados de asistencia, entre los que se incluyen los 
del litoral español próximos a las costas de la Comuni-
dad Autónoma de Galicia, si bien tales emplazamientos 
están sujetos a cambios, tanto de sustitución como de 
adición o de modificación.

Los posibles emplazamientos obedecen, básicamen-
te, a las siguientes variables: Personales (seguridad de 
las personas a bordo, distancia a las zonas pobladas y 
densidad de población); Ambientales (zonas de alto 
valor ecológico, hábitats, especies protegidas y otros 
similares); Socioeconómicas (existencia de instalacio-
nes industriales, actividades comerciales, interés turís-
tico de la zona, explotación de pesquerías, actividades 
de marisqueo, acuicultura); Naturales y Físicas (vientos 
dominantes, condiciones de mar, batimetría, variacio-
nes estacionales, espacio de maniobra y otras restric-
ciones impuestas por el tamaño del buque); Relativas a 
medios recursos humanos y materiales disponibles, 
(órganos y entidades administrativas, servicio de prac-
ticaje, remolcadores, instalaciones y medios de carga y 
descarga, de evacuación, etc.). Relativas a infraestruc-
turas terrestres de comunicaciones (tren, carretera, 
ferrocarril, aeropuertos). Relativas a centros de asisten-
cia médica.

Por lo expuesto anteriormente no cabe hablar de 
puertos de refugio, sino de emplazamientos de lugares 
de refugio. Tales emplazamientos, como se expone en 
el primer párrafo, no son fijos, ya que los mismos están 
sujetos a los cambios que sufran las variables conside-
radas.

Con el fin de actualizar los emplazamientos se reali-
zan estudios continuos sobre la evolución de las varia-
bles mencionadas. Tales estudios se llevan a cabo por la 
Dirección General de la Marina Mercante y del 
CEDEX.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/026576 y 184/026577

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sánchez i Llibre, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

El Plan de Acción 2008-2012 de la Estrategia de 
Ahorro y Eficiencia Energética (E4) comprende actua-
ciones de tipo normativo, de promoción y de apoyo 
público que comprometen a todas las Administraciones 
Públicas en mayor o menor medida, cualquiera que sea 
su ámbito territorial y competencial, en la consecución 
de objetivos de ahorro de energía. El Plan se gestiona y 
coordina desde el Instituto para la Diversificación y Aho-
rro de la Energía (IDEA), entidad que ejecuta, de manera 
directa, diferentes actuaciones (ver Programa de Ayudas 
IDAE a la Financiación de Proyectos Estratégicos de 
Inversión en Ahorro y Eficiencia Energética, «BOE» de 
7 de junio de 2008: www.idae.es), a las que hay que aña-
dir las de tipo normativo y las que se ejecutan en colabo-
ración con las Comunidades y Ciudades Autónomas 
mediante la firma de convenios de colaboración.

Las actuaciones relativas a la inclusión de una eva-
luación específica de impactos energéticos en todos los 
proyectos industriales, están en estudio, dentro del 
procedimiento ya establecido y evaluación de impacto 
ambiental, por lo que cabe determinar, en primer térmi-
no, las competencias y los cambios reglamentarios 
pertinentes.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/026657

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

Las obras de «Seguridad Vial. Demolición del actual 
y construcción de un nuevo paso de la N-525 sobre la 
N-540. Pasarela peatonal y accesos a la N-525, p.k. 
236,080 a 236,180», se finalizaron el pasado mes de 
diciembre.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/026674

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Erias Rey, Antonio (GP).

Respuesta:

En el Real Decreto 661/2007, de 25 de mayo, por el 
que se regula la actividad de producción de energía 
eléctrica en régimen especial, se establece el nuevo 
marco retributivo a aplicar a las instalaciones de ener-
gías renovables y de cogeneración con objeto de alcan-
zar en 2010 los objetivos recogidos en el Plan de Ener-
gías Renovables 2005-2010, y en la Estrategia de 
Ahorro y Eficiencia Energética en España (E4).

El citado Real Decreto establece un objetivo de 
potencia para las instalaciones solares fotovoltaicas, de 
forma que una vez que se alcance su 85 por 100, se fija 
un plazo no inferior a un año dentro del cual las instala-
ciones que cuenten con inscripción definitiva, percibi-
rán la retribución que fija este Real Decreto.

El crecimiento de la potencia instalada experimen-
tado por la tecnología solar fotovoltaica, está siendo 
muy superior al esperado. Según la información publi-
cada por la Comisión Nacional de Energía, en agosto 
de 2007 se superó el 85 por 100 de los 371 MW esta-
blecidos como objetivo de potencia instalada fotovol-
taica para 2010, y en el mes de mayo de 2008 se alcan-
zaron ya los 1.000 MW de potencia instalada.

Con posterioridad al plazo establecido para mante-
ner la retribución, ésta se fija en el Real Decreto 1578/
2008, de 26 de septiembre, de retribución de la activi-
dad de producción de energía eléctrica mediante tecno-
logía solar fotovoltaica, para instalaciones posteriores a 
la fecha límite de mantenimiento de la retribución del 
Real Decreto 661/2007, de 25 de mayo, para dicha tec-
nología.

Para dar continuidad y perspectivas a las inversiones 
y con el objeto de definir una senda creciente de 
implantación de la tecnología solar fotovoltaica, que 
puede contribuir al cumplimiento de los objetivos con-
traídos por España, se ha estimado oportuno elevar el 
objetivo vigente de potencia recogido en el ya citado 
Real Decreto.

Para ello, se propone un objetivo anual de potencia 
que evolucionará al alza de manera coordinada con las 
mejoras tecnológicas, en lugar de utilizar la potencia 
total acumulada para fijar los límites del mercado de 
esta tecnología. Todo ello debe ir acompañado de un 
nuevo régimen económico que estimule la evolución 
tecnológica y la competitividad de las instalaciones 
fotovoltaicas en España a medio y largo plazo.

Por otro lado, el marco de apoyo a esta tecnología 
debe adaptarse con la rapidez suficiente a la evolución 
de la tecnología, para asegurar su eficiencia. Así como 
una retribución insuficiente haría inviables las inversio-
nes, una retribución excesiva podría repercutir de 
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manera significativa en los costes del sistema eléctrico 
y desincentivaría la apuesta por la investigación y el 
desarrollo, disminuyendo las excelentes perspectivas a 
medio y largo plazo para esta tecnología. Por ello, se ha 
considerado necesaria la racionalización de la retribu-
ción, modificando el régimen económico a la baja, 
siguiendo la evolución esperada de la tecnología, pero 
con una perspectiva a largo plazo.

Para garantizar un mercado mínimo para el desarro-
llo del sector fotovoltaico y, al mismo tiempo, asegurar 
la continuidad del sistema de apoyo, se ha creído con-
veniente el establecimiento de un mecanismo de asig-
nación de retribución mediante la inscripción en un 
registro de asignación de retribución, en un momento 
incipiente del desarrollo del proyecto, que dé la necesa-
ria seguridad jurídica a los promotores respecto de la 
retribución que obtendrá la instalación una vez puesta 
en funcionamiento.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/026825

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Arias Cañete, Miguel (GP).

Respuesta:

De acuerdo con la información facilitada por el 
Consejo de Seguridad Nuclear (CSN), en el presupues-
to del año 2008 figuraba el proyecto 1999 25 302 0060 
«Obras edificio sede 2 del CSN», relativo a inversiones 
destinadas a incrementar el valor patrimonial del edifi-
cio sede del CSN, por un total de 90.000,00 €.

Las obras parciales incluidas en el mismo (entre 
otras: la remodelación del salón de actos, la sustitución 
de pavimentos en diversas plantas del edificio, el mon-
taje de ventanas exteriores, etc., que tenían un carácter 
corrector y de mejora), quedaron en suspenso como 
consecuencia del Acuerdo del Pleno adoptado durante 
el año 2008 de abordar –a partir del ejercicio 2008 y 
hasta 2012-–, una reforma integral del edificio del 
CSN. A tal efecto, durante 2008 se inició el correspon-
diente estudio de detalle.

En consecuencia con lo anterior:

1. Se han iniciado las actuaciones relativas a este 
proyecto, comenzando con el encargo a la Sociedad 
Estatal de Gestión Inmobiliaria de Patrimonio, S.A. 
(SEGIPSA) del estudio de detalle.

2. No está prevista la realización de ninguna otra 
actuación en dicho ejercicio.

3. No hay, por tanto, ninguna certificación conta-
bilizada durante el primer semestre del año 2008, 
período por el que se interesa Su Señoría.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/026892

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Arias Cañete, Miguel (GP).

Respuesta:

El estado del proyecto por el que se interesa Su 
Señoría, a 31 de diciembre de 2008, era el siguiente:

Previsión  100.000,00 €
No se contabilizaron certificaciones en el año 2008, 

ya que se estaba negociando el traslado del Instituto al 
Campus de la Universidad Autónoma de Madrid.

Madrid, 13 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/026904

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Arias Cañete, Miguel (GP).

Respuesta:

En relación a la iniciativa parlamentaria de referen-
cia, el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio 
(MITYC) informa lo siguiente:

De acuerdo con la información facilitada por el 
CSN, en el presupuesto del año 2008 figura el proyecto 
1999 25 302 0060 «obras edificio sede del CSN», rela-
tivo a inversiones destinadas a incrementar el valor 
patrimonial del edificio sede del CSN, por un total de 
90.000,00 €.

Las obras parciales incluidas en el mismo (entre 
otras: la remodelación del salón de actos, la sustitución 
de pavimentos en diversas plantas del edificio, el mon-
taje de ventanas exteriores, etc., que tenían un carácter 
corrector y de mejora), quedaron en suspenso como 
consecuencia del Acuerdo del Pleno adoptado durante 
el presente año de abordar –a partir del ejercicio 2008 y 
hasta 2012–, una reforma integral del edificio del CSN. 
A tal efecto, durante 2008 está previsto que se inicie el 
correspondiente Estudio de Detalle.
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En consecuencia con lo anterior:

1. Se han iniciado las actuaciones relativas a este 
proyecto, comenzando con el encargo a SEGIPSA del 
Estudio de Detalle.

2. No está prevista la realización de ninguna otra 
actuación durante el presente ejercicio, pues cualquier 
otra actuación está condicionada al resultado de dicho 
Estudio de Detalle.

3. No hay, por tanto, ninguna certificación conta-
bilizada durante el primer semestre del año 2008.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/027178 a 184/027257, 184/027259 a 184/027286

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

La información disponible en los archivos de la 
Dirección General de la Marina Mercante, respecto a 
los incidentes registrados entre enero de 2004 y junio 
de 2008, no está relacionada por Distritos Marítimos 
sino por fachadas marítimas, esto es: Atlántico, Estre-
cho, Mediterráneo y Canarias.

Teniendo en cuenta lo anterior, la información soli-
citada se resume en la siguiente tabla:

2004 2005 2006 2007 2008 
(junio)

Atlántico 90 67 73 72 20

Estrecho 45 38 41 49 16

Mediterráneo 42 36 50 56 17

Canarias 22 19 21 11 8

Debe tenerse en cuenta que en un porcentaje del 98 
por 100 las contaminaciones son inferiores a 1 m3 de 
contaminante vertido.

Madrid, 25 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/027421

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

A fecha 30 de junio de 2008, las obligaciones reco-
nocidas con cargo a la partida presupuestaria 1993 17 
38 2425 «N-232 L.P. Castellón-Rafales», ascendían a 
4.906,08 €.

Las obras se encuentran actualmente en ejecución.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/027507

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Merino López, Rafael (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Red.es se encuentra 
adscrita al Ministerio de Industria, Turismo y Comercio 
(MITYC) a través de la Secretaría de Estado de Teleco-
municaciones y para la Sociedad de la Información, y su 
actual Relación de Puestos de Trabajo es la siguiente:

CATEGORÍA DOTACIONES

Secretario General 1

Director 7

Subdirector 12

Técnico 171

Secretario/Soporte Técnico 21

Auxiliar Administrativo 14

Total 226

Personal de alta en la entidad: 219.

Previsiones: la conformación futura del personal de 
Red.es dependerá de la autorización de la Comisión 
Ejecutiva de la Comisión Interministerial de Retribu-
ciones (CECIR) y de la oferta pública de empleo que 
finalmente sea aprobada.

Por otra parte, la estructura actual de personal de la 
Comisión del Mercado de las Telecomunicaciones 
(CMT) fue aprobada por resolución de su Consejo el 23 
de noviembre de 2006, en el marco de las competencias 
que a éste le atribuye el Reglamento de Régimen Inte-
rior de la Comisión del Mercado de las Telecomunica-
ciones («BOE» de 31 de enero de 2008). El artículo 
4.2a) de dicho Reglamento contempla que el Consejo 
de la CMT determinará la estructura y la política de 
personal al servicio de esta Comisión, así como su régi-
men retributivo, dentro de los límites y de acuerdo con 
los procedimientos establecidos por las normas presu-
puestarias vigentes.
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Los puestos de trabajo que constan actualmente en 
la CMT son los siguientes:

A. Un total de 28 personas con la categoría de 
Directivos y Predirectivos, con la siguiente estructura:

A.l. Directores: la resolución del Consejo de la 
CMT de 20 de diciembre de 2007, por la que se publica 
el texto consolidado del Reglamento de Régimen Inte-
rior de la CMT, anteriormente citado, establece en su 
artículo 11 la estructura de Direcciones para el adecua-
do funcionamiento de la Comisión, contemplándose un 
total de 12 (dos Direcciones Generales y 10 Direccio-
nes propiamente dichas).

A.2. Subdirectores y Jefes de Área: el número de 
personas que desempeñan el puesto de Subdirector es de 
5 y el de Jefes de Área, categoría intermedia entre los 
Directivos y los Técnicos, es de 11. Esta estructura res-
ponde a lo establecido en la resolución del Consejo de la 
CMT por la que se creó la categoría de Jefes de Área y se 
modificó la estructura de la dotación de efectivos que 
componen los Servicios de la Comisión, que fue aproba-
da en la sesión 40/2006, de 23 de noviembre de 2006.

B. El número total de Técnicos de la CMT es 
actualmente de 66, distribuidos en las categorías T1, T2 
y T3, tal como prevé la resolución de 23 de noviembre 
antes citada, por lo que en la Comisión prestan servicio 
actualmente, de acuerdo con la resolución de referen-
cia, 14 personas con la categoría de Técnico 3, 22 per-
sonas con la categoría de Técnico 2 y 30 personas con 
la categoría de Técnico 1.

C. En cuanto al personal administrativo, en la 
CMT prestan servicio en la actualidad 30 personas, 
habiéndose incorporado 4 personas más en la categoría 
de Secretaria / Jefe Administrativo que corresponde a la 
Oferta Empleo Público para el año 2008, aprobada por 
Real Decreto 66/2008, de 25 de enero.

Respecto al Instituto de Turismo de España (TURES-
PAÑA), fue reestructurado en lo que respecta a sus rela-
ciones de puestos de trabajo, como consecuencia de las 
modificaciones introducidas por el Real Decreto 1182/
2008, por el «que se desarrolla la estructura orgánica 
básica del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, 
y que supone una ampliación sustancial de los fines, fun-
ciones y estructura del Organismo Autónomo.

El objetivo de TURESPAÑA fue dotarse de una 
estructura acorde con su nueva configuración.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/027614

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Landaluce Calleja, José Ignacio y Martínez 
Saiz, Teófila (GP).

Respuesta:

Entendiendo que Su Señoría se refiere a parques eóli-
cos situados en el mar territorial, ya que el Ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio únicamente tiene atribui-
das competencias en relación con la autorización de 
estas instalaciones eólicas, se informa que el 20 de julio 
de 2007 se aprobó el Real Decreto 1028/2007, por el que 
se establece el procedimiento administrativo para la tra-
mitación de las solicitudes de autorización de instalacio-
nes de generación eléctrica en el mar territorial.

Este Real Decreto prevé la realización, con carácter 
previo a cualquier otro procedimiento, de un estudio 
estratégico ambiental del litoral español para la instala-
ción de parques eólicos marinos, con objeto de estable-
cer las zonas del dominio público marítimo-terrestre 
que, únicamente a efectos ambientales, reúnen condi-
ciones adecuadas para la instalación de estos parques. 
El estudio establecerá una clasificación del litoral espa-
ñol en zonas aptas, zonas con limitaciones y zonas de 
exclusión para la instalación en ellas de parques eólicos 
marinos.

El estudio se sometió al procedimiento previsto en 
la Ley 9/2006, de 28 de junio, sobre evaluación de los 
efectos de determinados planes y programas sobre el 
medio ambiente.

Asimismo se requiere la caracterización de áreas 
eólicas marinas en las que se ha dividido el litoral espa-
ñol. El documento de caracterización de un área, con-
tendrá una recopilación de todos los informes emitidos 
por instituciones afectadas en relación con los previsi-
bles efectos que un parque eólico marino podría tener 
sobre su entorno circundante.

La norma, en el procedimiento de autorización 
administrativa de la instalación, prevé un proceso de 
concurrencia para el otorgamiento de una reserva de 
zona que permita efectuar los estudios de investigación 
durante un período máximo de dos años. Posteriormen-
te está prevista la tramitación de la autorización admi-
nistrativa de la instalación, junto con la evaluación de 
impacto ambiental y la concesión de ocupación del 
dominio público marítimo-terrestre.

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/027715

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pastor Julián, Ana; Castro Domínguez, María 
Nava y Guerra Fernández, Javier (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que el 
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trazado de la línea de alta velocidad Ourense-Santiago 
viene recogido en el estudio informativo aprobado por 
resolución del Secretario de Estado de Infraestructuras, 
de 25 de abril de 2003.

El ADIF tiene encomendada la redacción de los pro-
yectos y la ejecución de las obras según resolución de 8 
de mayo de 2002 del Secretario de Estado de Infraes-
tructuras, y las está ejecutando según la encomienda 
aprobada con sujeción al trazado aprobado en el estu-
dio informativo.

El trazado cuyas obras ejecuta actualmente el ADIF 
es el único aprobado por el Ministerio de Fomento, con 
Declaración de Impacto Ambiental formulada por reso-
lución de la Secretaria General de Medio Ambiente de 
17 de marzo de 2003, publicada en el «BOE» de 9 de 
abril del mismo año.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/027718

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pastor Julián, Ana María; Castro Domínguez, 
María Nava y Guerra Fernández, Javier Jorge 
(GP).

Respuesta:

A fecha de enero del presente año estaba en estudio 
un Convenio para la ampliación de capacidad de la AP-9 
en varios tramos. Uno de ellos, es el Tramo O Morrazo-
Teis, en el que se prevé ampliar la capacidad del Puente 
de Rande de 2 a 3 carriles por sentido de circulación.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/028309

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Díez González, Rosa (GMx).

Respuesta:

En primer lugar, el Gobierno lamenta profundamen-
te el accidente mortal ocurrido, y así se ha hecho cons-
tar siempre que ha sido procedente.

Respecto a la uniformidad complementaria, la Orden 
del Ministerio del Interior de 30 de noviembre de 1990, 
publicada en el «BOE» 302, de fecha 18 de diciembre, 
establece el uniforme de trabajo de las Unidades Espe-
ciales y Servicios Específicos del Cuerpo Nacional de 

Policía. La uniformidad de las Unidades de Caballería 
es la siguiente:

— Uniforme de trabajo: gorra, capa, cazadora, 
camisola, camiseta, cinturón, pantalones y botas de 
montar.

— Para actos de carácter social: capa, gorra del 
uniforme general, cazadora del uniforme general, 
camisa del uniforme general, corbata del uniforme 
general, pantalón de montar confeccionado en tejido 
del uniforme general, botas de montar y cinturón.

A los funcionarios del CNP se les dota de la unifor-
midad reglamentaria para la prestación de los servicios 
de la especialidad, siendo el encargado de este suminis-
tro el Servicio de Vestuario del Cuerpo Nacional de 
Policía. La reposición de prendas de uniformidad se 
realiza de manera individual mediante solicitud del 
funcionario, cuando la prenda de dotación se estropea o 
deteriora.

Las Unidades de Caballería, en ese momento, care-
cían de casco para la práctica de la equitación (al no 
formar parte del equipo de la uniformidad). No obstan-
te, la Sección de Caballería de la Comisaría General de 
Seguridad Ciudadana disponía de 40 cascos de equita-
ción que fueron utilizados por los alumnos del último 
Curso Básico de Caballería, celebrado entre el 25 de 
junio y el 30 de julio de 2008.

La agente que falleció ese día, llevaba puesta la uni-
formidad de trabajo, no estando incluida en la misma el 
casco. No se considera que se esté ante un caso de negli-
gencia, al portar la funcionaría la uniformidad prevista 
en la Orden Ministerial de 30 de noviembre de 1990, 
motivo por el que dicho Órgano no ha incoado ningún 
procedimiento, tendente a depurar responsabilidades.

Por otro lado, se señala que la Comisión de Seguri-
dad y Salud Laboral Policial no tiene carácter investi-
gador, ya que se trata de un órgano consultivo, donde se 
estudian y valoran las actuaciones de la Administra-
ción, así como los informes y dictámenes relacionados 
con la seguridad y salud laboral policial, sin menosca-
bo –dada la trascendencia del hecho– de la considera-
ción que tuvo lugar del mismo, por dicha Comisión.

Por último, se significa que la Comisión Técnica de 
Uniformidad, Vestuario y Equipo del Cuerpo Nacional de 
Policía, en su reunión de 25 de septiembre de 2008, acor-
dó «proponer el uso del casco de caballería como equipa-
miento especial de estas unidades, cuyo uso será regulado 
por la correspondiente Instrucción de Servicio del Direc-
tor Adjunto Operativo». Por ello, en el mes de diciembre 
de 2008 se repartieron los mencionados cascos.

En definitiva, el casco forma parte, en el momento 
actual, de la uniformidad policial de las Unidades de 
Caballería.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

213

184/029607

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Martínez Saiz, Teófila y Landaluce Calleja, 
José Ignacio (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que en las 
estaciones de Andalucía no existen vallas separadoras 
de vías.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/029823

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

Se señala la competencia en la materia de las Comu-
nidades Autónomas.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/029843

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Jané i Guasch, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

La Directiva 97/78/CE del Consejo, recoge los prin-
cipios relativos a la organización de controles veterina-
rios de los productos que se introduzcan en la Comuni-
dad, procedentes de países terceros. Esta Directiva, 
incorporada al ordenamiento jurídico español mediante 
el Real Decreto 1977/1999, de 23 de diciembre, esta-
blece que las partidas de productos de origen animal 
originarias de terceros países, destinadas a su importa-
ción en territorio comunitario se someten, en el punto 
de entrada, a los siguientes controles:

— Control documental: Para comprobar que los 
datos que aparecen en los certificados sanitarios de ori-
gen ofrecen las garantías exigidas por la normativa que 
resulte de aplicación.

— Control de identidad: Para asegurar que los datos 
que figuran en tales documentos concuerdan con los 
productos. Es en este control donde, además, se proce-
de al examen del etiquetado del producto cuando va 
destinado directamente al consumidor final.

— Control físico: Para confirmar que los productos 
cumplen con los requisitos de la legislación vigente. 
Este control puede ir desde una simple inspección 
visual para comprobar sus caracteres organolépticos, 
hasta la realización, según unas frecuencias determina-
das, de pruebas de laboratorio in situ y tomas de mues-
tras oficiales para su análisis.

El Ministerio de Sanidad y Política Social, en el 
desarrollo de su obligación de garantizar la seguridad 
alimentaria, lleva a cabo un control adicional de las 
partidas de alimentos procedentes de terceros países, a 
través del Programa Coordinado de Controles de Sani-
dad Exterior. Concretamente, en el caso de productos 
de la pesca de la acuicultura, se aprobó la realización 
de 100 controles laboratoriales adicionales, para la 
detección de residuos de patógenos, medicamentos y 
sustancias prohibidas.

Los Servicios de Sanidad Exterior realizan, por tanto, 
el control preceptivo de todas las partidas de productos 
de origen animal, con el objeto de verificar el cumpli-
miento de las medidas descritas. La importación de tales 
productos queda supeditada al resultado de dichos con-
troles. Así, todas las partidas que no superan los contro-
les sanitarios efectuados en los Puestos de Inspección 
Fronterizos son inmediatamente rechazadas.

Por otra parte, el Ministerio de Sanidad y Política 
Social tiene conocimiento de los problemas globales de 
seguridad alimentaria, al estar incluido en diferentes 
redes de información sanitaria como son INFOSAN 
(Red Global de Seguridad Alimentaria) a nivel interna-
cional y el Sistema de Alerta Rápida para Alimentos y 
Piensos (RASFF), a nivel europeo.

De esta forma, la Subdirección General de Sanidad 
Exterior del citado Ministerio comunica a la Comisión 
Europea, a través del RASFF, cualquier detección de 
contaminantes y/o residuos que se produce en los con-
troles efectuados en las fronteras españolas. Esta infor-
mación es remitida por la Comisión Europea al resto de 
los Estados miembros.

De igual modo, cuando cualquier Estado miembro 
notifica la detección de residuos en partidas de alimen-
tos procedentes de países terceros, la Subdirección 
General de Sanidad Exterior procede a la apertura de 
una Alerta de Sanidad Exterior, que se notifica a todos 
los Puestos de Inspección Fronterizos nacionales, lo 
que implica la inmovilización y análisis de cualquier 
partida del mismo origen, con objeto de verificar si 
existe incumplimiento de la legislación alimentaria.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/029872

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Acebes Paniagua, Ángel Jesús y González 
Vázquez, Sebastián (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que, en 
aplicación de la disposición adicional séptima de la Ley 
39/2003, de 17 de noviembre, del Sector Ferroviario, 
todos los bienes inmuebles de titularidad estatal corres-
pondientes a las líneas de ferrocarril cerradas o abando-
nadas se integran en el patrimonio del Administrador 
de Infraestructuras Ferroviarias, debiendo considerar-
se, por lo tanto, dichos terrenos como de titularidad del 
ADIF con carácter de bienes patrimoniales.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/029933

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Acebes Paniagua, Ángel Jesús y González 
Vázquez, Sebastián (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que los 
paros intermitentes e indefinidos que afectaron a su 
personal en la estación de Ávila respondían a una con-
vocatoria de ámbito más general, dirigida al personal 
del área de actividad de Estaciones de Viajeros y que se 
fue desarrollando los viernes, desde el día 20 de junio 
de 2008, en paros parciales de mañana y tarde.

Esta conflictividad estaba promovida exclusivamen-
te por el sindicato CGT, minoritario en la empresa, por 
motivos laborales, y pretendía modificar aspectos acor-
dados en el I Convenio Colectivo de ADIF, con vigen-
cia 2007 y 2008, suscrito con fecha 9 de abril de 2008 
con la mayoría de la representación de los trabajadores, 
y no firmado por el sindicato CGT.

La huelga tuvo escasa repercusión, al ser secundada 
por un porcentaje reducido de personal, y no afectar a 
la circulación de trenes.

No obstante lo anterior, el ADIF ha mantenido con-
tactos y negociaciones con el sindicato CGT tendentes 
a superar el conflicto, aportando posibles soluciones 
enmarcadas en el desarrollo del Convenio Colectivo, 
con el resultado de la desconvocatoria de estos paros.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/029939 a 184/029941

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Durán Ramos, Eva (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que, el 2 
de noviembre de 2007, su Dirección General de Explo-
tación de la Infraestructura recibió una carta, con fecha 
8 de octubre de 2007, de la Concejalía de Urbanismo 
del Ayuntamiento de El Escorial, en la que se hacía 
referencia a las actuaciones que se deberían acometer 
en la estación de Las Zorreras.

En respuesta a la carta recibida, la Dirección Gene-
ral de Explotación de la Infraestructura del ADIF emi-
tió carta el 20 de noviembre de 2007, en la que se infor-
maba de las actuaciones previstas para ser acometidas 
en la estación de Las Zorreras.

Respecto a las actuaciones sobre las que se interesa 
Su Señoría en la estación de El Escorial, se indica que 
en las cartas, anteriormente citadas, no se hacía men-
ción alguna a las mismas.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/029983

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Hernando Fraile, Rafael Antonio (GP).

Respuesta:

En el año 2004, el número de autorizaciones de resi-
dencia temporal y trabajo por cuenta ajena concedidas 
en relación con ofertas de empleo estable, dentro de las 
previsiones de contratación establecidas en el Acuerdo 
de Consejo de Ministros vigente, por el que se aproba-
ba el Contingente de trabajadores extranjeros, ascendió 
a 4.773.

En el año 2005, dicha cifra ascendió a 3.901.
En el año 2006, a 5.569.
En el año 2007, a 5.728.
En el año 2008, a 1.447.
Por lo que se refiere al año 2009, debe señalarse 

que, de acuerdo con lo establecido en el artículo 39 de 
la Ley Orgánica 4/2000, de 11 de enero, sobre derechos 
y libertades de los extranjeros en España y su integra-
ción social, el Gobierno, en la determinación del núme-
ro y características de las ofertas de empleo del contin-
gente de trabajadores extranjeros, tiene en cuenta las 
propuestas que eleven las Comunidades Autónomas y 
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las organizaciones sindicales y empresariales más 
representativas.

Debe destacarse que, de acuerdo con la disposición 
adicional decimosexta del Reglamento de la Ley Orgá-
nica 4/2000, aprobado por Real Decreto 2393/2004, la 
propuesta de Contingente debe ser sometida a consulta 
de la Comisión Laboral Tripartita de Inmigración, 
órgano consultivo del Gobierno del que, junto a la 
Administración General del Estado, forman parte las 
organizaciones sindicales y empresariales más repre-
sentativas de carácter estatal.

Igualmente, el proceso de aprobación de las citadas 
cifras comprende el preceptivo informe del Consejo 
Superior de Política de Inmigración, órgano en el que, 
junto a la Administración General del Estado, partici-
pan representantes de todas las Comunidades y Ciuda-
des Autónomas, así como de la Administración local 
(en este último caso, a través de la Federación Española 
de Municipios y Provincias).

Teniendo en cuenta dicho informe, la Secretaría de 
Estado de Inmigración y Emigración elaboró una pro-
puesta de Contingente que, tras su elevación al 
Gobierno, ha sido aprobada por Acuerdo de Consejo de 
Ministros de 19 de diciembre de 2008. En el anexo I de 
dicho Acuerdo se establece un contingente total de 901 
trabajadores estables extranjeros no comunitarios.

Por último, es necesario mencionar que las cifras 
contenidas en dicho anexo son provisionales, por lo 
que, una vez valorada la situación nacional de empleo, 
el Ministerio de Trabajo e Inmigración podrá modificar 
su cuantía o reasignar puestos a escala nacional, con el 
fin de ajustar a lo largo del año dichas previsiones de 
contratación a las necesidades reales de mano de obra.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/030167

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Herrera Torres, Joan (GER-IU-ICV).

Respuesta:

El mecanismo de los Costes de Transición a la 
Competencia (CTC) ha devenido ineficiente, e innece-
sario y distorsionador, porque ha generado alteraciones 
en los precios de mercado al ser integrados como deter-
minantes en las estrategias de oferta, y porque han que-
dado obsoletas las hipótesis sobre las que se basaron 
sus cálculos. Por ese motivo fueron suprimidos en el 
artículo 1. dieciséis del Real Decreto-Ley 7/2006, de 23 
de junio, por el que se adoptaban medidas urgentes en 
el sector energético.

Según la normativa reguladora de los CTC, vigente 
hasta su desaparición en junio de 2006, cuando el coste 
medio anual de generación de una empresa superaba 
los 36,06 €/MWh, ese exceso reducía el saldo pendien-
te de CTC de la empresa.

Por otra parte, las empresas que fueron perceptoras 
de CTC son las que tienen que sufragar el déficit de 
ingresos en las liquidaciones de las actividades regula-
das, en función de los porcentajes provisionales estable-
cidos en el Real Decreto-Ley 5/2005, de 11 de marzo.

Por todo ello, las empresas generadoras redujeron 
su saldo pendiente de CTC, cada vez que el coste medio 
de generación de una empresa superaba el límite de los 
36,06 €/MWh.

Madrid, 10 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/030259

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macias i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

A fecha de enero del presente año, el proyecto 
«modificación del enlace de Martorell en la AP-7» se 
encontraba en redacción.

Una vez supervisado y aprobado se podrá proceder 
a ejecución de las obras por parte de la concesionaria 
de la autopista AP-7.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/030260

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macias i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

El plazo previsto para la supresión total de las barre-
ras totales de la AP7 en El Vendrell y Tarragona es de 
18 meses a partir de la fecha de disposición de los terre-
nos necesarios.

En el estado actual de avance de este proyecto la 
supresión de los peajes será efectiva en 2009.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/030341

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fajarnés Ribas, Enrique (GP).

Respuesta:

Los Convenios de colaboración suscritos con la 
Comunidad Autónoma de las Illes Balears son los que 
se relacionan a continuación:

— Convenio de Colaboración entre el Ministerio 
de Sanidad y Política Social y la Comunidad Autónoma 
de las Illes Balears, a través de la Consejería de Salud y 
Política Social para desarrollar las recomendaciones 
establecidas en la estrategia de atención al parto normal 
en el Sistema Nacional de Salud. Suscrito el 29 de 
agosto de 2008, con una financiación por parte del 
Ministerio de Sanidad de 97.029,89 €.

Además, se encuentran en distintas fases de tramita-
ción los siguientes:

— Convenio de Colaboración entre el Ministerio 
de Sanidad y la Consejería de Salud y Política Social de 
las Illes Balears para el impulso de prácticas seguras en 
los Centros Sanitarios. La financiación prevista para 
este convenio por parte del citado Departamento ascien-
de a 120.806 €.

— Convenio de Colaboración entre el citado Minis-
terio y la Comunidad Autónoma de las Illes Balears 
para impulsar la implantación de la estrategia en cuida-
dos paliativos en el Sistema Nacional de Salud. La 
financiación prevista para este convenio por parte de 
este Departamento asciende a 114.084,17 €.

— Convenio de Colaboración entre el citado Minis-
terio y la Consejería de Salud y Política Social de las 
Illes Balears para el apoyo al pilotaje de historia clínica 
digital del Sistema Nacional de Salud (SNS), en el 
marco del Plan de Calidad del SNS. La financiación 
prevista para este convenio por parte de este Departa-
mento asciende a 200.000 €.

— Convenio de Colaboración entre el citado Minis-
terio y la Comunidad Autónoma de las Illes Balears, a 
través de la Consejería de Salud y Política Social, para 
la realización de actividades sobre violencia de género. 
La financiación prevista para este convenio por parte de 
este Departamento asciende a 91.206,48 €.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/030374

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fajarnés Ribas, Enrique (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Sanidad y Política Social no tiene 
constancia de ningún proyecto presentado por el Ayun-
tamiento de San Josep (Ibiza), incluido en los Presu-
puestos Generales del Estado para 2009.

A este respecto hay que tener en cuenta que con el 
Real Decreto 784/1984, de 22 de febrero, sobre valora-
ción definitiva, ampliación de medios adscritos a los 
servicios traspasados y adaptación de los transferidos 
en la fase preautonómica a la Comunidad Autónoma de 
las Illes Balears en materia de sanidad, se culminó el 
período de traspaso de competencias y dotaciones pre-
supuestarias del Ministerio de Sanidad y Política Social 
a dicha Comunidad Autónoma, determinando en su 
apartado B.3.1.a), la cuantía del coste efectivo de las 
inversiones para conservación, mejora y sustitución.

Por otra parte, el Real Decreto 1478/2001, de 27 de 
diciembre, aprobó el Acuerdo de la Comisión Mixta 
prevista en la disposición transitoria primera del Esta-
tuto de Autonomía de la Comunidad Autónoma de las 
Illes Balears, adoptado el día 26 de diciembre de 2001, 
por el que se traspasan a dicha Comunidad Autónoma 
las funciones y servicios del Instituto Nacional de 
Salud, así como los bienes, derechos y obligaciones, el 
personal y los créditos presupuestarios adscritos a los 
mismos.

Madrid, 11 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/030515

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tarruella Tomàs, María Concepció (GC-
CiU).

Respuesta:

De acuerdo con el artículo 38 de la Ley de ordena-
ción de las profesiones sanitarias, la regulación del 
reconocimiento del desarrollo profesional, tanto en el 
ejercicio público como privado y en su ámbito territo-
rial, corresponde a las respectivas administraciones 
sanitarias, dentro de los principios generales que marca 
la propia Ley.

En este marco competencial, corresponde al Conse-
jo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud, a pro-
puesta de la Comisión de Recursos Humanos, estable-
cer los principios y criterios generales para la 
homologación de reconocimiento del desarrollo profe-
sional en todo el Sistema Nacional de Salud.

Por otro lado, y como una parte del desarrollo profe-
sional, las Comunidades Autónomas, en desarrollo de 
lo dispuesto en la Ley 55/2003, de 16 de diciembre, del 
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Estatuto Marco del personal estatutario de los servicios 
de salud, han aprobado sus propios modelos de carrera 
profesional para el personal estatutario de sus servicios 
de salud, que posibilitan el derecho a la promoción de 
este personal conjuntamente con la mejor gestión de las 
instituciones sanitarias.

Dicha Ley del Estatuto Marco establece que la Comi-
sión de Recursos Humanos del Sistema Nacional de 
Salud establecerá los principios y criterios generales 
de homologación de los sistemas de carrera profesional 
de los diferentes servicios de salud, a fin de garantizar 
el reconocimiento mutuo de los grados de la carrera, 
sus efectos profesionales y la libre circulación de dichos 
profesionales en el conjunto del Sistema Nacional de 
Salud, lo cual se ha plasmado en la aprobación y publi-
cación en el «BOE», mediante resolución de 29 de 
enero de 2007 de la Dirección General de Recursos 
Humanos y Servicios Económico-Presupuestarios del 
Ministerio de Sanidad y Consumo, del Acuerdo de 
dicha Comisión por el que se fijan los criterios genera-
les de homologación de los sistemas de carrera profe-
sional del personal de los servicios de salud.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/030817

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Perestelo Rodríguez, José Luis (GMx).

Respuesta:

A partir del año 1994, y como consecuencia de lo 
dispuesto en el Real Decreto 446/1994, de 11 de marzo, 
sobre el traspaso a la Comunidad Autónoma de Cana-
rias de las funciones y servicios del Instituto Nacional 
de la Salud, dicha Comunidad Autónoma asumió de 
pleno derecho la elaboración y la ejecución de los pla-
nes de inversión que se aprueben en materia de asisten-
cia sanitaria de la Seguridad Social, así como la gestión 
de las inversiones en curso en el contexto de la planifi-
cación asistencial general de la Comunidad Autónoma 
de Canarias, de conformidad con la legislación básica 
del Estado sobre la materia.

La financiación de la asistencia sanitaria de la Seguri-
dad Social, transferida a la Comunidad Autónoma de 
Canarias, se realiza de acuerdo con lo dispuesto en la 
Ley 21/2001, de 27 de diciembre, por la que se regulan 
las medidas fiscales y administrativas del nuevo sistema 
de financiación de las Comunidades Autónomas de régi-
men común y Ciudades con Estatuto de Autonomía.

Por tanto, corresponde a la Comunidad Autónoma 
de Canarias la ordenación y financiación de sus infraes-

tructuras sanitarias, que habrán de financiarse según el 
modelo actualmente en vigor.

Madrid, 11 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/031063 a 184/031070

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) indica que la 
información solicitada, respecto de los períodos citados 
por Su Señoría, y en la Comunidad Autónoma de Ara-
gón, es la siguiente:

— Año 2005:

• Pasos a nivel sin barrera: un accidente.
• Pasos a nivel con barrera: ningún accidente.

— Año 2006:

• Pasos a nivel sin barrera: ningún accidente.
• Pasos a nivel con barrera: ningún accidente.

— Año 2007:

• Pasos a nivel sin barrera: dos accidentes.
• Pasos a nivel con barrera: un accidente.

— Año 2008 (a diciembre):

• Pasos a nivel sin barrera: un accidente.
• Pasos a nivel con barrera: ningún accidente.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/031358

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tarno Blanco, Ricardo (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que, de 
acuerdo con el Anexo de Inversiones Reales por regio-
nes y provincias de los Presupuestos de Explotación y 
Capital aprobados por la Ley 51/2007, de 26 de diciem-
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bre, de los Presupuestos Generales del Estado para el 
año 2008, los proyectos previstos para la Entidad Públi-
ca ADIF en la provincia de Sevilla son los que se deta-
llan a continuación:

COD. 
DE 

PROY.
DENOMINACIÓN PGE 2008 

(Miles €)

0001 Terminales, Instalaciones y Equipamiento 473

0003 Estaciones de viajeros 350

0005 Patrimonio y Urbanismo 69

0007 Mantenimiento y de Infraestructura Alta 
Velocidad

1.230

0008 Circulación 2.026

0013 Inversiones en las Direcciones Generales 
Corporativas

25

2003 LAV Córdoba- Málaga 5.821

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/031558

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

El grado de ejecución durante 2007 de las inversio-
nes previstas en el proyecto de inversión 2006-17-040-
0672 «Travesía Central de los Pirineos (estudios pre-
vios)» en términos de obligaciones reconocidas fue del 
49,10 por 100.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/032034

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Bernabeu Pastor, José Guillermo (GS).

Respuesta:

El Ministerio de Educación ha solicitado a la Abo-
gacía del Estado la presentación de un recurso conten-
cioso-administrativo a la Orden de 10 de junio de 2008, 
de la Consellería de Educación, por la que se estable-
cen formas de organización pedagógica para impartir la 
materia Educación para la Ciudadanía y los Derechos 

Humanos en educación secundaria obligatoria en el que 
se solicitaba la suspensión de la mencionada Orden.

A la vista de la petición de suspensión, el Tribunal 
Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana ha 
dictado un Auto de 28 de julio de 2008, suspendiendo 
la opción B, que consistía en la realización de un traba-
jo y autorizando la opción A, que consiste en el desa-
rrollo del currículo por un profesor en inglés. Asimis-
mo, según señala el referido Auto, también está 
suspendida la mención de que las calificaciones en la 
materia se hagan «teniendo en cuenta, en todo caso, el 
grado de adquisición de competencias básicas en len-
gua inglesa».

Posteriormente la Comunidad Valenciana ha dictado 
una resolución en la que se establece:

— La obligatoriedad de impartir la materia en 
inglés (artículo 1).

— La presencia simultánea en el aula de un profe-
sor de inglés (el profesor «traductor») junto al profesor 
de la materia, cuando el profesor titular de la materia 
no la imparta él mismo en inglés (artículo 2).

— La competencia de evaluación corresponde en 
exclusiva al profesor que tenga atribuida la docencia de 
la materia, no al profesor «traductor» (artículo 5).

En instrucciones enviadas a los centros, se establece 
que los alumnos que no asistan a estas clases deberán 
ser debidamente atendidos por el profesor de guardia, 
aunque se señala que no cabe la objeción como organi-
zación pedagógica, pero sí como expresión de la volun-
tad del padre bajo su responsabilidad.

En consecuencia, la postura del Ministerio es consi-
derar que Educación para la Ciudadanía y los Derechos 
Humanos es una materia más del currículo y, por tanto, 
tan obligatoria como cualquier otra. En cuanto al cum-
plimiento de la legalidad y a las medidas contrarias 
tomadas por la Comunidad, la controversia debe ser 
resuelta por la Sala de Tribunal Superior de Justicia de 
la Comunidad Valenciana.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/032056

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Sanz Carrillo, Concepción y Alegría Conti-
nente, María Pilar (GS).

Respuesta:

La ubicación de los puntos de control en la provin-
cia de Zaragoza, es la siguiente:
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Vía PK Sentido

A2 272,95 Decreciente

A2 202,65 Creciente

A23 508,1 Creciente

A2 232,2 Creciente

A2 313,925 Decreciente

A2 309,275 Creciente

A23 504,91 Decreciente

N330 456 Decreciente

N125 5,7 Creciente

N232 269,98 Creciente

N232 293,875 Creciente

A121 2,2 Creciente

Al 23 10,4 Decreciente

A127 22,9 Creciente

A220 1,596 Creciente

Se está preparando la Planificación de Instalación de 
1.500 radares fijos durante el período 2009-2012, sin que 
se haya ultimado la distribución por provincias.

Madrid, 27 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/032513

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Carreteras del Ministerio 
de Fomento desarrolla el Plan para el Tratamiento de 
tramos de Concentración de Accidentes (TCA) en la 
Red de Carreteras del Estado. Concretamente, en el 
período comprendido entre los años 2001  a 2008 se 
han contabilizado siete TCA en la provincia de Cádiz, 
habiéndose realizado las actuaciones necesarias para su 
eliminación.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/032538

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, Carmen (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Sanidad y Política Social vigila las 
características de la actividad gripal de cada temporada 
a través del Sistema Centinela para la Vigilancia de la 
Gripe en España.

Durante la temporada de gripe estacional los grupos 
de población con mayor riesgo de presentar complica-
ciones en caso de tener una infección por el virus de la 
gripe son las personas mayores de 65 años y aquéllas 
que presentan alguna enfermedad crónica. Por ello, 
antes del inicio de la temporada de gripe, el Ministerio 
de Sanidad y Política Social realiza recomendaciones 
para prevenir la gravedad de la enfermedad y la trans-
misión del virus de la gripe, recomendando la vacuna-
ción de los grupos de población de mayor riesgo.

El Ministerio de Sanidad y Política Social, a través 
de la Agencia Española de Medicamentos y Productos 
Sanitarios, articula la disponibilidad de dosis de vacuna 
antigripal suficientes para cubrir la demanda de vacuna 
solicitada por las Comunidades Autónomas durante la 
temporada de gripe estacional.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/032839, 184/032876 y 184/032879

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montserrat Montserrat, Dolors (GP).

Respuesta:

En los Presupuestos Generales del Estado no están 
incluidas las actuaciones a financiar en relación con el 
1 por 100 Cultural, porque los fondos que se gestionan 
en la Subsecretaría del Ministerio de Fomento para 
actuaciones en el Patrimonio Histórico Español son los 
que «se generan a lo largo del año por la obra pública 
del Ministerio de Fomento».

En los Presupuestos se incluye únicamente una pequeña 
partida en cada una de las aplicaciones presupuestarias para 
poder ingresar las transferencias de fondos, una vez que los 
mismos son retenidos en cada centro directivo del Ministe-
rio, en función de la obra pública contratada cada año.

Por lo tanto, no existe partida presupuestaria concreta 
para cada provincia, y los fondos destinados a la provin-
cia de Girona en los años 2006, 2007 y 2008 son los que 
se comunicaron a Su Señoría como respuesta a su pre-
gunta escrita, con número de expediente 184/31949, de 5 
de diciembre de 2008.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/032874, 184/032877 y 184/032880

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montserrat Montserrat, Dolors (GP).

Respuesta:

En los Presupuestos Generales del Estado no están 
incluidas las actuaciones a financiar en relación con el 
1 por 100 Cultural, porque los fondos que se gestionan 
en la Subsecretaría del Ministerio de Fomento para 
actuaciones en el Patrimonio Histórico Español son los 
que «se generan a lo largo del año por la obra pública 
del Ministerio de Fomento».

En los Presupuestos se incluye únicamente una 
pequeña partida en cada una de las aplicaciones presu-
puestarias para poder ingresar las transferencias de 
fondos, una vez que los mismos son retenidos en cada 
centro directivo del Ministerio, en función de la obra 
pública contratada cada año.

Por lo tanto, no existe partida presupuestaria con-
creta para cada provincia, y los fondos destinados a la 
provincia de Tarragona en los años 2006, 2007 y 2008 
son los que se comunicaron a la señora Diputada como 
respuesta a su pregunta escrita, con número de expe-
diente 184/31947, de 5 de diciembre de 2008.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/032875, 184/032878 y 184/032881

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montserrat Montserrat, Dolors (GP).

Respuesta:

En los Presupuestos Generales del Estado no están 
incluidas las actuaciones a financiar en relación con el 
1 por 100 Cultural, porque los fondos que se gestionan 
en la Subsecretaría del Ministerio de Fomento para 
actuaciones en el Patrimonio Histórico Español son los 
que «se generan a lo largo del año por la obra pública 
del Ministerio de Fomento».

En los Presupuestos se incluye únicamente una 
pequeña partida en cada una de las aplicaciones presu-
puestarias para poder ingresar las transferencias de 
fondos, una vez que los mismos son retenidos en cada 
centro directivo del Ministerio, en función de la obra 
pública contratada cada año.

Por lo tanto, no existe partida presupuestaria concreta 
para cada provincia, y los fondos destinados a la provin-
cia de Lleida en los años 2006, 2007 y 2008 son los que 
se comunicaron a Su Señoría como respuesta a su pre-

gunta escrita con número de expediente 184/31948, de 5 
de diciembre de 2008.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/033015 a 184/033034

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández Pardo, María del Pilar (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo se especifica el número 
de trabajadores afiliados y en alta a la Seguridad Social, 
a septiembre de 2008, en los municipios interesados de 
la Comunidad Autónoma de Asturias.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

EVOLUCIÓN DE AFILIADOS EN ALTA 
LABORAL A LA SEGURIDAD SOCIAL 

EN EL PRINCIPADO DE ASTURIAS

30/09/2008

  MUNICIPIOS AFILIADOS

MIERES 8.478
MORCÍN 435
MUROS DE NALÓN 323
NAVA 1.479
NAV1A 3.842
OVIEDO 132.658
PARRES 1.647
PEÑAMELLERA ALTA 180
PEÑAMELLERA BAJA 448
PESOZ 56
PILOÑA 2.395
PONGA 149
PRAVIA 2.567
PROAZA 186
RIBERA DE ARRIBA 677
RIOSA 169
RIVADEDEVA 674
RIBADESELLA 2.255
SALAS 1.732

SAN MARTÍN DE OSCOS 132
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184/033228, 184/033230 y 184/033231

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

En la estación de Los Barrios (Cádiz) se ha llevado 
cabo la rehabilitación del alumbrado de los andenes y 
del edificio de la estación, por importe de 6.398 €.

A fecha de enero de 2009 se estaban realizando 
obras de construcción de un edificio técnico.

En lo que respecta a la estación de San Roque (Cádiz), 
se han realizado obras de mejora por importe total de 
40.600 €, consistentes en pintura y adecentamiento de 
fachadas e instalación de dos pasos entre andenes tipo 
pedestrail para personas con movilidad reducida.

En la estación de Jimena de la Frontera (Cádiz) se 
han realizado actuaciones propias de mantenimiento de 
la misma.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/033729

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tardà i Coma, Joan (ER-IU-ICV).

Respuesta:

El Cuerpo Nacional de Policía actuó en todo 
momento para evitar cualquier tipo de agresión previa, 
durante y posterior al desarrollo de la manifestación en 
«Defensa de la unidad de la lengua catalana», denomi-
nada Correllengua, convocada el día 26 de septiembre 
de 2008, a las 20 horas, en la ciudad de Gandía.

El dispositivo preparado tenía como objetivo prote-
ger el derecho de manifestación pacífica, y del resto de 
actos lúdicos; evitar provocaciones por parte de otros 
grupos de ideología opuesta; evitar posibles enfrenta-
mientos entre grupos de extrema derecha con otros de 
catalanistas radicales, así como identificar a los posi-
bles alborotadores. Y así se hizo en todo momento, 
controlando e identificando, cuando era necesario, a 
posibles contramanifestantes.

La manifestación transcurrió según lo previsto, y en 
todo momento los espectadores «claveros» o anticata-
lanistas son contenidos por la Policía, a unos 20 o 30 
metros de la masa de la manifestación.

Sucedió que, en un momento determinado, se produ-
jo un lanzamiento sin que los integrantes de la Unidad de 
Intervención Policial pudieran evitarlo, que impactó en 
una persona que ostenta el cargo de concejala del partido 

político BNV (Bloc Nacionalista Valencia) en la locali-
dad de 1’Alqueria de la Comtessa (Valencia).

El Delegado del Gobierno tuvo conocimiento inme-
diato de la agresión sufrida por la señora M.T.P.C., se 
puso en contacto personalmente con ella, se interesó 
por su estado y dio las instrucciones oportunas para 
investigar lo ocurrido, se identificara a los culpables del 
hecho y fueran puestos a disposición judicial.

Por estos hechos se instruyó atestado, iniciado 
mediante denuncia que llevó la víctima a la Oficina de 
Denuncias de la Comisaría de Gandía, y que fue remiti-
da con oficio con número de registro 509.578, de 30 de 
septiembre de 2008, al Juzgado de Guardia núm. 4 de 
Gandía, el día 1 de octubre.

A nivel policial, se trabajó en la identificación de la 
persona o personas que estaban presentes en el momen-
to del lanzamiento para identificar a quien lo lanzó para 
proceder a su imputación.

El Gobierno trabaja constantemente para evitar 
cualquier tipo de agresión violenta de grupos extremis-
tas contra los derechos y libertades ciudadanas.

Madrid, xx de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/033872

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Tabuyo Romero, Domingo Miguel (GS).

Respuesta:

En el ámbito del Cuerpo Nacional de Policía, a lo 
largo del año 2008, y con motivo de los distintos con-
cursos generales de méritos convocados, la Comunidad 
Autónoma de Galicia experimentó un crecimiento neto 
de 240 efectivos. El 1 de enero de 2008 entró en vigor 
el nuevo Catálogo de Puestos de Trabajo, que supuso 
para la Comunidad de Galicia el incremento de 174 
puestos, un 6,45 por 100 más con respecto al vigente 
hasta aquella fecha.

Por lo que se refiere a la Guardia Civil, sobre el 
catálogo en vigor del citado Cuerpo en la Comunidad 
Autónoma de Galicia se remitió propuesta a la Comi-
sión Ejecutiva de la Comisión Interministerial de Retri-
buciones para el incremento de 6 efectivos (Comandan-
cia de A Coruña) y con fecha de diciembre de 2008, 
estaba en estudio la propuesta de incremento de 56 
efectivos correspondientes a incremento de primeros 
empleos, Real Decreto de Plantillas, y al incremento 3.ª 
Fase en la especialidad de Tráfico.

Madrid, 7 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/034131

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sánchez Díaz, M.ª Carmen (GS).

Respuesta:

En relación al asunto que interesa a Su Señoría se 
señala, en primer lugar, que no es la Dirección General 
de la Policía, sino la Secretaría General de Instituciones 
Penitenciarias, la que conforme a lo aprobado por el 
Consejo de Ministros de 2 de diciembre de 2005, tiene 
prevista la construcción de cinco Unidades de Madres.

Una de ellas, situada en Palma de Mallorca, que ya ha 
sido construida habiendo sido inaugurada el 23 de octu-
bre de 2008. Las cuatro restantes son las siguientes:

— Unidad de Madres de Andalucía (Sevilla), en 
construcción.

— Unidad de Madres de Canarias (ubicada en 
Tenerife).

— Unidad de Madres de Madrid (Victoria Kent), 
en construcción.

— Unidad de Madres de Valencia (por determinar).

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034133

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Sánchez Díaz, María Carmen (GS).

Respuesta:

La gestión del Programa para la Inserción Laboral 
de Personas con Discapacidad está transferida a la 
Comunidad Autónoma de Andalucía.

Por tanto, en el momento actual, el Servicio Público 
de Empleo Estatal no dispone de la información relati-
va al año 2008 sobre el número de trabajadores con 

discapacidad beneficiarios de dicho programa en la 
Comunidad Autónoma de Andalucía.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034180

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Riera i Reñé, Inmaculada (GC-CiU).

Respuesta:

El importe de 583.231,08 euros al que hace referen-
cia Su Señoría en su pregunta, corresponde a un suple-
mento de crédito autorizado por el Consejo de Minis-
tros, para compensar al Servicio Público de Empleo 
Estatal del coste liquidado por la bonificación en la 
cotización a la Seguridad Social del personal investiga-
dor, de acuerdo con lo previsto en el artículo 12 del 
Real Decreto 278/2007, de 23 de febrero, sobre bonifi-
caciones en la cotización respecto del personal investi-
gador, que junto con la dotación inicial en los Presu-
puestos Generales del Estado por importe de 100.000 
euros, supone una cantidad final de 683.231,08 euros.

En relación con ello se señala que la cuantía total cer-
tificada por la Tesorería General de la Seguridad Social 
asciende a 917.546,29 euros, y las devoluciones en dicho 
período mediante expediente de devolución de ingresos 
indebidos asciende a 234.315,21 euros, por lo que el 
importe de la compensación del Servicio Público de 
Empleo Estatal a la Seguridad Social fue de 683.231,08 
euros, como se ha señalado en el párrafo anterior.

Se detalla, en anexo, la distribución territorial de las 
bonificaciones de cuotas de la Seguridad Social del 
personal investigador, en datos absolutos y porcentua-
les, referidos a personas y gastos, por Comunidades 
Autónomas, correspondientes al ejercicio 2007.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/034206

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campo Piñeiro, Belén Maria do (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo se facilita informa-
ción sobre el número de altas de trabajadores por 

cuenta propia o autónomos económicamente depen-
dientes, durante el período enero/diciembre 2008 y 
enero/marzo 2009, con desglose por meses y Comuni-
dades Autónomas.

Madrid, 18 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO
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184/034208

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campo Piñeiro, Belén María do (GP).

Respuesta:

Los resultados analíticos de los productos alimenticios 
procedentes de China analizados hasta diciembre de 2008 
no rebasaban en ningún caso los niveles de melamina 
establecidos en la Decisión Comunitaria 2008/798/CE 
(2,5 mg/kg), como límite a partir del cual podría existir 
riesgo. Por lo tanto, no hay constancia de que ningún 
producto esté inmovilizado por contaminación.

Madrid, 11 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034321

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Acebes Paniagua, Ángel Jesús y González 
Vázquez, Sebastián (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que, en 
los Presupuestos Generales del Estado para el año 
2007, no existía un proyecto con la denominación refe-
rida por Sus Señorías.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034650

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salom Coll, María; Mercant Nadal, M.ª 
Antonia; Fajarnés Ribas, Enrique y Grau 
Reinés, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

Las declaraciones citadas por Su Señoría constitu-
yen una estimación de los datos que manejan los res-
ponsables de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del 
Estado en las Illes Balears. Datos que no pueden consi-
derarse aún un informe estadístico global, pero que han 
de manejarse para la toma de decisiones operativas en 
un determinado territorio.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034651

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salom Coll, María; Mercant Nadal, María 
Antonia; Fajarnés Ribas, Enrique y Grau 
Reines, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

Desde el día 29 de agosto de 2000, se encuentra 
operativo un helicóptero en la Unidad de Helicópteros 
de la Guardia Civil de Palma de Mallorca, ubicada en la 
Base Aérea de Son Sant Joan (Illes Balears), no habien-
do sido necesario, por tal motivo, comisionar ningún 
helicóptero durante los veranos de 2005, 2006, 2007 
y 2008.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034655

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salom Coll, María; Mercant Nadal, María 
Antonia; Fajarnés Ribas, Enrique y Grau 
Reines, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

En el Anexo II, Listado de Inversiones, de la Ley 
10/2001, de 5 de julio, del Plan Hidrológico Nacional 
figura el «Acondicionamiento y mejora de cauces» en 
la Comunidad Autónoma de Illes Balears.

El 24 de julio de 2008 (publicado en el «BOE» de 
fecha 6 de octubre de 2008), se firmó el Convenio de 
colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente, y 
Medio Rural y Marino y la Consejería de Medio 
Ambiente de las Illes-Balears, para la ejecución de 
determinadas obras hidráulicas en Barrancos, en ejecu-
ción de la subvención prevista en los Presupuestos 
Generales del Estado para 2008, con cargo al concepto 
presupuestario 23.05.452A.756, con un importe de 10 
millones de euros.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/034923

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pizarro Moreno, Manuel Amador Miguel y 
Mato Adrover, Ana (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Calidad y Evaluación 
Ambiental del Ministerio de Medio Ambiente y Medio 
Rural y Marino, a fecha 30 de septiembre de 2008, 
fecha solicitada por Sus Señorías, no había reconocido 
obligación alguna del proyecto de inversión 07 23 08 
1020, 456B, 61 «Recuperación de suelos contamina-
dos», en la provincia de Madrid.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034940

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pizarro Moreno, Manuel y Mato Adrover, 
Ana (GP).

Respuesta:

Las obligaciones reconocidas hasta el 30 de sep-
tiembre de 2008, fecha solicitada por Sus Señorías, de 
los proyectos de inversión de la Organización Nacional 
de Transplantes del Ministerio de Sanidad y Política 
Social, 07.26.105.0001.313D.62: Obras y equipamien-
to técnico y mobiliario y 07.26.105.0002.313D.63: 
Equipamiento técnico y mobiliario, ascendían a 
68.401,60 €.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034942

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pizarro Moreno, Manuel y Mato Adrover, 
Ana (GP).

Respuesta:

Las obligaciones reconocidas hasta el 30 de sep-
tiembre de 2008, fecha solicitada por Sus Señorías, del 
proyecto de inversión 07.26.13.0001.313O.64, corres-
pondiente al Plan de Calidad de la Agencia de Calidad 
del Sistema Nacional de Salud del Ministerio de Sani-
dad y Consumo, ascendían a 648.022,50 €.

La inversión se realiza en Madrid, dado que la sede 
del Ministerio de Sanidad y Política Social radica en 
dicha comunidad, pero es de utilidad para el conjunto 
del Sistema Nacional de Salud.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/034970

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pizarro Moreno, Manuel Amador Miguel y 
Mato Adrover, Ana (GP).

Respuesta:

En la tabla siguiente se detallan las obligaciones 
reconocidas, a 30 de septiembre de 2008, de los pro-
yectos de inversión de la Agencia Española de Seguri-
dad Alimentaria y Nutrición, que figuran en los Presu-
puestos Generales del Estado para 2008:

Madrid, 11 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035012

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Luis Rodríguez, Teófilo de (GP).

Respuesta:

Confederación Hidrográfica del Duero.

Canal del Paramo (León):

AÑO 2008:
— Han aparecido en cabecera del canal 1 jabalí y 1 

corzo.
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Canal Páramo Bajo (León):

— Durante los 3 últimos años se vienen dando caí-
das al canal de 4 o 5 animales/año: jabalíes, ovejas o 
perros.

Canal de Arriola (León):

AÑO 2006: 10 jabalíes y 4 corzos.
AÑO 2007: 12 jabalíes y 5 corzos
AÑO 2008: 9 jabalíes y 3 corzos. Además, 20 ove-

jas y 10 perros al año.

Canal de la Margen Izquierda del Porma (León):

AÑO 2006: 10 corzos.
AÑO 2007: 12 corzos
AÑO 2008: 15 corzos.

Canal de la Margen Derecha del Tera (Zamora)

AÑO 2007: 1 ciervo.
AÑO 2008: 2 ciervos.

Canal de Almazán (Soria)

6 corzos ahogados cada año.
AÑO 2007: Existe constancia oficial de la muerte 

del perro de un cazador.

Canal de Inés (Soria):

2-3 corzos cada año.

Canal de Aranda (Burgos):

AÑOS 2006 y 2007: Entre 25 y 30 corzos cada 
año.

AÑO 2008: 30 corzos, 3 ovejas y 5 perros.

Canal de Euna (Burgos):

AÑOS 2006 y 2007: Entre 15 y 20 corzos cada 
año.

AÑO 2008: 50 corzos, 5 ovejas y 10 perros.

Canal de Palencia:

Se pueden establecer, por media anual, las siguien-
tes especies y número: zorros 3, jabalíes 1-2, corzos 4 y 
águilas ratoneras 2.

Canal de la Retención

Se pueden establecer, por media anual, las siguien-
tes especies y número: zorros 2, jabalíes 2, corzos 4, 
visón 1, águilas ratoneras 1-2 y urracas 2 (en este año 
2008, se ha encontrado 1 jineta).

Por otra parte, se señala que los días siguientes al 
cierre de los canales, por finalización de la campaña de 
riego, se realizaron estas maniobras con las máximas 
precauciones y todos los medios disponibles, contro-

lando el vaciado de los tramos de los canales, y reali-
zándolo a desagües intermedios con corriente continua 
de agua, con la finalidad de evitar la mortalidad de 
peces.

La Confederación Hidrográfica está llevando a cabo 
un estudio de prevención de estos accidentes, mediante 
la colocación de rampas a lo largo del Canal de Aranda 
y del Canal de Inés, de carácter experimental, con el fin 
de facilitar al animal la salida de la infraestructura. De 
obtener buenos resultados, se haría extensible al resto 
de los canales de la cuenca.

La Sociedad Estatal Aguas del Duero, S.A., no tiene 
inventariada ninguna muerte de fauna o ganado en las 
infraestructuras hidráulicas de su competencia, durante 
los años 2006, 2007 y 2008.

Confederación Hidrográfica del Guadiana

La Confederación Hidrográfica del Guadiana carece 
de datos censados en relación con el número de ejem-
plares de especies y localizaciones de ejemplares de 
fauna silvestre y ganado, ahogados durante los años 
2006, 2007 y 2008 en los canales de riego e infraestruc-
turas hidráulicas que gestiona.

Confederación Hidrográfica del Júcar

En el Canal Júcar-Turia, los animales que han apa-
recido muertos, fueron los siguientes:

Año 2006: 2 perros y 2 ponys.
Año 2007:1 ovino, 1 cabra, 2 perros y 1 jabalí.
Año 2008: 3 perros y 1 jabalí. En el Canal Principal 

Campo del Turia: 1 ciervo.
No se tiene constancia de las circunstancias en las 

que se ha producido los hechos indicados.

Confederación Hidrográfica del Norte

Las Confederaciones Hidrográficas del Miño-Sil y 
del Cantábrico no disponen de estadísticas sobre even-
tual mortandad de fauna, al ser muy escasos los canales 
de regadío e infraestructuras públicas gestionados por 
dichos Organismos y susceptibles de que se den esas 
circunstancias pero, en cualquier caso, se presume que 
contingencias de esa naturaleza son de nula o muy baja 
incidencia en las respectivas cuencas.

Confederación Hidrográfica del Tajo

Respecto de las infraestructuras hidráulicas destina-
das a abastecimiento y depuración, se realizan median-
te tubería cerrada, evitando, de este modo, el riesgo de 
anegamiento, significándose que, no obstante, no existe 
censo preciso de ejemplares de fauna silvestre y ganado 
que pudieran haber resultado ahogados en los canales y 
demás infraestructuras abiertas y explotados por la 
Confederación Hidrográfica del Tajo o la Sociedad 
Estatal de Aguas.
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ACUAMED

En las estructuras mencionadas, explotadas por la 
Sociedad Estatal Acuamed, no se ha producido ningún 
incidente.

Mancomunidad Taibilla

La Mancomunidad de los Canales del Taibilla no 
gestiona infraestructuras hidráulicas al aire libre (sus 
conducciones son subterráneas), por lo que la inciden-
cia a la flora y fauna silvestre es esencialmente nula.

Confederación Hidrográfica del Segura

En relación con la fauna silvestre, se desconoce el 
número de ejemplares que hayan sufrido ahogamiento 
en el período referenciado. Por lo que respecta al gana-
do, se han extraido un total de 12 animales ahogados.

Confederación Hidrográfica del Ebro

No se realizan estadísticas en el Estado, ya que los 
animales son retirados por otras Administraciones.

Según la Sociedad Estatal Canal de Navarra, S.A. 
(CANASA), el número de animales, y su especie, que 
se han ahogado en el Canal de Navarra durante los años 
2006, 2007 y 2008, es el siguiente:

Año 2006: 2 jabalíes, 1 zorro y 1 milano real.
Año 2007: 3 corzos, 2 milanos reales, 1 perdiz roja 

y 1 ánade real.
Año 2008: 1 tejón, 1 gato, 1 perro, 1 gato montes, 1 

garduña y 1 milano real.

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035099

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gallego Burgos, Antonio (GP).

Respuesta:

La intervención introducida en los Presupuestos 
Generales del Estado de 2006 a través de enmienda 
aprobada en la tramitación parlamentaria, tiene asigna-
do un coste total de 500.000 €, de los cuales se asigna-
ba para el ejercicio presupuestario 2008 la cantidad de 
50.000 €, extendiendo su programación plurianual entre 
los ejercicios 2009 a 2011 con una aportación presu-
puestaria de 50.000 €, 200.000 € y 250.000 €, respecti-
vamente.

En el momento actual está pendiente de redacción 
de proyecto, no pudiendo por ello proporcionar datos 

sobre la intervención concreta prevista, así como posi-
bles plazos de ejecución de la obra.

Madrid, 15 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035108

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gallego Burgos, Antonio (GP).

Respuesta:

En la actualidad no se ha ejecutado el Proyecto 2008 
18 202 0005 «Instituto de Biología Evolutiva de Barce-
lona». El remanente por certificar asciende a la canti-
dad de 100.000 euros.

El motivo de que hasta ahora no se haya ejecutado 
es que se trata de una inversión para adecuación de los 
espacios que debe ocupar este Instituto creado en julio 
de 2008 como Centro Mixto de la Universidad «Pom-
peu Fabra», estando a la espera de que ésta ceda el 
espacio para llevarlo a cabo. Dicho espacio, una vez 
adecuado, pasará a ser ocupado por el Instituto de Bio-
logía Evolutiva de Barcelona, Instituto creado en julio 
de 2008 como Centro Mixto de la citada Universidad.

Madrid, 28 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035121

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gallego Burgos, Antonio (GP).

Respuesta:

En el ámbito de las estaciones de Cercanías, únicas 
cuya gestión tiene encomendada RENFE Operadora, 
existe un sistema de información de paneles luminosos 
plenamente operativo en las siguientes estaciones del 
Núcleo de Cercanías de Barcelona:

Barcelona-Arc de Triomf, Barcelona-Clot-Aragó, 
Barcelona-Plaça de Catalunya, Barcelona-Sant Andreu 
Arenal, Barcelona-Sant Andreu Comtal y Terrassa Est.

RENFE Operadora está instalando en las principa-
les estaciones del Núcleo de Cercanías de Barcelona un 
nuevo sistema de información, dotado de monitores y 
teleindicadores, que permitirá mejorar y ampliar la 
información al viajero.
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Este nuevo sistema mejora sustancialmente las pres-
taciones del actual e incorpora la información de retra-
sos estimados y la posibilidad de comunicar, tanto 
notas de servicio como alteraciones previstas por obras, 
modificaciones de horarios, etc.

El nuevo sistema, además de en las seis estaciones 
anteriormente citadas, se está implantando en:

Aeroport, Arenys de Mar, Blanes, Calella, Castell-
defels, Cerdanyola del Vallès, El Prat de Llobregat, 
Granollers Centre, Granollers-Canovelles, La Garriga, 
L’Hospitalet de Llobregat, Maçanet-Massanes, Man-
resa, Martorell, Mataró, Molins de Rei, Montcada 
Bifurcació, Terrassa, Vic, Vilafranca del Penedès y 
Vilanova i la Geltrú.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035143

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

En la presente convocatoria de actuaciones de turis-
mo y termalismo para personas con discapacidad 
habían viajado a Málaga, hasta diciembre de 2008, un 
total de 456 personas.

Hasta la finalización de la convocatoria (junio 
2009), no se podrá contabilizar el número exacto de 
participantes.

Madrid, 24 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035145

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Entre el 1 de enero y el 31 de agosto de los años 
2007 y 2008 se registraron, respectivamente, 46.918 y 
37.136 denuncias por exceso de velocidad en Málaga.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035160

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pozuelo Meño, Isabel (GS).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que, en la 
provincia de Sevilla, se esta llevando a cabo el recreci-
do de andenes de las estaciones de Utrera, Cantaelga-
llo, Dos Hermanas, La Rinconada, Brenes, Guadajoz y 
Lora del Río.

Con el fin de mejorar el acceso de las personas con 
movilidad reducida a los trenes, está previsto realizar 
actuaciones en los andenes de las siguientes estaciones:

— Carrión de los Céspedes: instalación de bandas 
rugosas próximas a la vía en el andén y recrecido de 
andenes hasta una altura de 68 cm.

— El Arahal: instalación de rampa de comunica-
ción del andén con el paso entre andenes, instalación de 
bandas rugosas próximas a la vía en el andén y recreci-
do de andenes hasta una altura de 68 cm.

— Guadalcanal: instalación de bandas rugosas 
próximas a la vía en el andén.

— La Cabeza de San Juan: instalación de pasos 
entre andenes tipo «pedestrail» para personas con 
movilidad reducida, instalación de rampa de comunica-
ción del andén con el paso entre andenes, instalación de 
bandas rugosas próximas a la vía en el andén y recreci-
do de andenes hasta una altura de 68 cm.

— Marchena: instalación de bandas rugosas próxi-
mas a la vía en el andén.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035163

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pozuelo Meño, María Isabel (GS).

Respuesta:

La financiación de las obras para la Rehabilitación 
del Castillo de Petrer fue aprobada por la Comisión 
Mixta Fomento-Cultura del 1 por 100 Cultural en su 
reunión de fecha 24 de abril de 2007, por un importe de 
449.955,32 €.

En las actuaciones aprobadas por subvención, 
como en este caso, el órgano de contratación de las 
obras es el Ayuntamiento de Petrer con el que el 
Ministerio de Fomento firmó, el 4 de diciembre de 
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2007, un Convenio de colaboración para la financia-
ción de las obras en tres anualidades: 202.480 € en el 
año 2007, 179.982,00 € en el año 2008 y 67.493,32 € 
en el año 2009.

Las obras se adjudicaron por importe de 590.940,00 €. 
Se iniciaron el 14 de enero de 2008 y están en fase de 
ejecución, habiéndose certificado el 66 por 100 del pre-
supuesto de adjudicación, a fecha de diciembre de 2008.

El Ministerio de Fomento ha abonado al Ayun-
tamiento de Petrer, en cumplimiento de las cláusulas 
del Convenio firmado, las anualidades de 2007 y 2008.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035164

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Méndez Guillén, Daniel y Cediel Martínez, 
María Virtudes (GS).

Respuesta:

En el primer plan de actuaciones de barreras de 
motoristas llevadas a cabo, se realizó en las carreteras 
A-2, A-4, A-5, A-42 y A-6. Como complemento, se 
redactó un Proyecto de construcción, que contempla la 
instalación de barreras metálicas de protección para 
motoristas en el resto de las carreteras de la Red, siendo 
estas las siguientes: M-40, A-1 A-3 y N-III.

Para atender el segundo plan de actuaciones, se está 
redactando un Proyecto de Construcción de instalación 
de barreras metálicas de seguridad para la protección 
de motoristas. En este proyecto quedan recogidas 
actuaciones en las carreteras A-l, A-3, A-42, A-5, A-6, 
M-40, N-VI, N-320, M-11, M-12, M-13, M-14, M-21, 
M-22, M-23, A-5/1, de acuerdo a las especificaciones 
de la normativa vigente.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035165

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Arnáiz García, María del Mar (GS).

Respuesta:

La inversión realizada en el nuevo garaje de la 
Agrupación de Tráfico en la ciudad de Burgos, median-

te la compra de dicho garaje, ascendió a 3.664.760,31 
euros.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035169

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Encina Ortega, Salvador de la (GS).

Respuesta:

Las obras de adecuación de instalaciones del túnel 
del acceso Norte al Puerto Bahía de Algeciras (A-7 y 
CA-34), correspondiente al proyecto de clave 52-CA-
20101, fueron adjudicadas el 9 de diciembre de 2008, 
con un presupuesto de adjudicación de 1,73 M€ y un 
plazo de ejecución de seis meses a partir de su inicio.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035170

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Encina Ortega, Salvador de la (GS).

Respuesta:

A fecha de enero del presente año, el proyecto de 
«Duplicación de calzada en el acceso Sur al Puerto 
Bahía de Algeciras en la N-350» se encontraba en fase 
de redacción,

Una vez finalizado, se podrá proceder a la aproba-
ción definitiva del mismo y posterior licitación de las 
obras.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035171

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Encina Ortega, Salvador de la (GS).
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Respuesta:

Con fecha 28 de junio de 2007 fue sometido a infor-
mación pública el estudio informativo del proyecto 
interesado. Actualmente está pendiente de la preceptiva 
Declaración de Impacto Ambiental para su aprobación 
definitiva.

Una vez aprobado definitivamente el estudio infor-
mativo, se procederá a la redacción del proyecto de 
construcción y, de acuerdo con la programación gene-
ral del Ministerio de Fomento, a la licitación de las 
correspondientes obras.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035225

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Coello Fernández-Trujillo, Mercedes (GS).

Respuesta:

Entendiendo que Su Señoría se refiere a menores 
no acompañados, en situación de desamparo, y que 
las competencias exclusivas a las que alude son aque-
llas correspondientes a las materias de asistencia 
social y servicios sociales y las relativas a institucio-
nes públicas de protección y tutela de menores, se 
señala lo siguiente:

De acuerdo con el reparto constitucional de compe-
tencias y el desarrollo normativo vigente, corresponde 
a la administración de las Comunidades Autónomas la 
atención y protección de los menores en desamparo que 
se encuentren en su territorio, dentro de los cuales se 
incluyen los menores extranjeros no acompañados 
(MENA), a los que incorpora a sus servicios de protec-
ción de menores.

Con absoluto respeto al marco competencial esta-
blecido, la Secretaría de Estado de Inmigración y Emi-
gración, a través de la Dirección General de Integración 
de los Inmigrantes, promueve la gestión de programas 
que mejoren la atención de los MENA.

Para dar respuesta a la petición del Gobierno canario, 
motivada por la situación de saturación producida en los 
servicios de protección de menores de la Comunidad 
Autónoma, ante el incremento del número de MENA 
que estaban llegando a las islas, a finales del año 2006 
fue puesto en marcha uno de estos programas.

El «Programa Especial para el traslado y atención 
de MENA desplazados desde Canarias» se presentó en 
la reunión del 18 de septiembre de 2006, del Consejo 
Superior de Política de Inmigración, en la que las 

Comunidades Autónomas manifestaron su disposición 
solidaria para participar en él.

El objetivo del «Programa» era establecer la colabo-
ración entre las Comunidades Autónomas para el tras-
lado de 500 MENA a la Península para su acogida por 
las Administraciones autonómicas que voluntariamente 
asumieran su guarda y tutela. Los traslados se hicieron 
efectivos en los últimos meses del año 2006 y durante 
el año 2007, y la atención continúa respecto de aquellos 
menores que no han alcanzado la mayoría de edad y 
permanecen en los servicios de atención de menores de 
las Comunidades Autónomas.

Finalmente, el número de MENA trasladados a 31 
de enero de 2008, fecha en la que se dan por finalizados 
los traslados, había sido de 510 (231 en 2006, 271 en 
2007 y 8 en 2008).

En el año 2006, para la financiación de los gastos 
derivados de la guarda por las Comunidades Autóno-
mas, se aprobó el Real Decreto 1515/2006, de 7 de 
diciembre, por el que se regulaba la concesión directa 
de una subvención a determinadas Comunidades Autó-
nomas para la atención a MENA, por un importe de 
970.000 euros.

Desde el año 2007, la colaboración de las Comuni-
dades Autónomas con la Administración General del 
Estado en el desarrollo y ejecución del Programa se 
instrumenta en el marco del «Fondo de apoyo a la aco-
gida y la integración de los inmigrantes, así como al 
refuerzo educativo de los mismos». En el año 2007, de 
los 200 millones con los que estaba dotado el Fondo, se 
destinaron 10 millones para la atención de MENA en el 
marco del mencionado programa.

En el año 2008, de la dotación total de 200 millones 
de euros del Fondo, se han destinado 7,5 millones para 
la atención de los MENA que no han alcanzado la 
mayoría de edad, trasladados a las Comunidades Autó-
nomas.

En todos los casos, las partidas se asignaron en 
función del número de plazas de acogida ocupadas 
por los menores que permanezcan en el sistema de 
protección de cada Comunidad Autónoma partici-
pante en el «Programa especial para la atención de 
menores extranjeros no acompañados desplazados 
desde Canarias».

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035226

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Coello Fernández-Trujillo, María Mercedes 
(GS).
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Respuesta:

A fecha 1 de octubre de 2008, el número de efecti-
vos del Cuerpo Nacional de Policía en la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife era de 1.645, y el de la Guardia 
Civil de 1.445.

En cuanto a las previsiones existentes, además del 
incremento neto de 24 funcionarios del Cuerpo Nacio-
nal de Policía que tuvo la provincia de Santa Cruz de 
Tenerife en el pasado año, recientemente se incorporó a 
sus destinos una nueva promoción de Policías, lo que 
supuso para la citada provincia un aumento de 15 efec-
tivos más.

Por otra parte, se señala que, a fecha de diciembre 
de 2008, la Guardia Civil tenía previsto remitir una pro-
puesta a la Comisión Ejecutiva de la Comisión Intermi-
nisterial de Retribuciones, para incrementar en 30 
dotaciones el catálogo de puestos de trabajo de la Guar-
dia Civil de la provincia de Santa Cruz de Tenerife.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035232

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Serna, Carlos (GS).

Respuesta:

Desde el año 2004 a la actualidad se han llevado a 
cabo en las dos estaciones de Elche (Elche Parque y 
Elche Carrús) actuaciones propias para su manteni-
miento y, además, en el año 2008, se han redactado los 
proyectos constructivos para la remodelación de ambas 
estaciones.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035237

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Serna, Carlos (GS).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa de que la 
situación del proyecto del AVE Madrid/Castilla-La 
Mancha/Comunidad Valenciana, a su paso por la pro-

vincia de Alicante, a fecha de diciembre de 2008 era la 
siguiente:

N.° de tramos

Finalizado 5

En ejecución 8

En licitación 2

Pendiente licitación 2

TOTAL 17

La inversión total que representan todos ellos ascien-
de a la cantidad de 1253,5 Mill €.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035238

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Serna, Carlos (GS).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que, de 
acuerdo a la Ley 51/2007, de 26 de diciembre, de los 
Presupuestos Generales del Estado para el año 2008, el 
Anexo de Inversiones Reales y Programación Pluri-
anual detalla las previsiones de inversión en el proyecto 
«2005 Madrid-Levante» en la provincia de Alicante de 
la siguiente manera:

Proyecto 2008 2009 2010 2011

LAV Madrid-Levante 120.483 200.619 217.197 233.399

Miles de €

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035250

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Simancas Simancas, Rafael (GS).

Respuesta:

En enero del presente año se estaba ejecutando el 
proyecto de clave: «Mejora de la movilidad urbana en 
el entorno del enlace de la autopista R-3 con la M-40».

El proyecto contempla la conexión directa del distri-
to de Vicálvaro con el centro de Madrid, a través de la 
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M-23 (calle O’Donnell), mediante dos estructuras. 
Una, de entrada, para los vecinos de Vicálvaro hacia 
O’Donnell, y otra, de salida desde la M-23 hasta la ave-
nida de Daroca en Vicálvaro.

El proyecto se adjudicó el 28 de noviembre de 2007, 
comenzándose las obras el 27 de febrero de 2008. Su 
finalización está prevista en 2009.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035251

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Simancas Simancas, Rafael (GS).

Respuesta:

Actuaciones realizadas para acondicionar las auto-
vías de primera generación en la Comunidad de 
Madrid.

Corredor A-2, 1.er tramo:

Con independencia de las actuaciones de conserva-
ción ordinaria que se realizan en función de las necesi-
dades, las obras en ejecución son las siguientes:

— Rehabilitación del firme entre los pp.kk. 5,9 y 
23,300.

— Cambio de instalación de alumbrado público 
entre los pp.kk. 5,9 al 10,2.

— Rehabilitación del firme en la A-2 entre los pp.
kk. 55,0 al 62,0.

— Construcción del nuevo centro de control y man-
tenimiento en el p.k. 28,0.

El resto de las actuaciones previstas están conteni-
das en los correspondientes proyectos en tramitación.

Corredor A4, 1.er tramo:

Las obras en ejecución son las siguientes: con inde-
pendencia de las actuaciones de conservación ordinaria:

• Refuerzo de firmes semiflexibles y semirrígidos 
(pp.kk. 3,78-37,40 y 52,70-59,40).

• Construcción del nuevo centro de control y man-
tenimiento.

Como en el caso anterior, también están en tramita-
ción los proyectos del resto de las actuaciones previstas.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035252

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Simancas Simancas, Rafael (GS).

Respuesta:

A finales del año 2008 se encontraban en proceso de 
redacción, en distintas fases, todos los proyectos de 
plataformas reservadas para transportes públicos en 
todas las carreteras radiales, de acuerdo con los siguien-
tes datos:

En las carreteras A-l y A-2, tras la emisión de las 
correspondientes DIAs (Declaración de Impacto 
Ambiental), sobre los proyectos de trazado, están en 
redacción los proyectos de construcción.

En las carreteras A-3, A-4, A-5 y A-6, está pendien-
te la emisión de las correspondientes DIAs de los pro-
yectos de trazado por el Ministerio de Medio Ambiente 
y Medio Rural y Marino, tras lo cual se redactarán los 
proyectos de construcción.

En la carretera A-42, tras la emisión de la DIA sobre 
el estudio informativo, se encuentran en redacción tres 
proyectos de trazado para su sometimiento a informa-
ción pública, a efectos de legislación de carreteras, y de 
expropiación forzosa, tras lo cual se procederá a la 
redacción de los proyectos de construcción.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035257

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Simancas Simancas, Rafael (GS).

Respuesta:

Actualmente se encuentran en ejecución las siguien-
tes obras de la M-40 en la Comunidad de Madrid:

— Remodelación del enlace con la M-501 y M-511 
para resolver las importantes retenciones que se produ-
cen en hora punta tanto en la M-40 como en las dos 
carreteras indicadas.

— Conexión de la Avenida Daroca con O’Donnell 
para mejorar las conexiones de Vicálvaro con el centro 
de la capital a través de O’Donnell.

Están redactados los siguientes proyectos de cons-
trucción:

— Remodelación del enlace M-40/A6, que permi-
tirá evitar las importantes retenciones que se producen 
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en ambas carreteras en horas punta, y la entrada a la 
calzada BUS-VAO, cuando funciona sentido Villalba, 
para los vehículos procedentes del norte de la M-40.

— Vías de servicio entre las glorietas de Doctor 
García Tapia y Carretera Vallecas-Vicálvaro, que per-
mitirá una mejor conexión con la M-40 de los núcleos 
urbanos colindantes de la zona.

— Ampliación y mejora en el acceso a la M-607 
desde la calzada interior de la M-40, con la finalidad de 
eliminar las retenciones que se producen en dicha cal-
zada en la salida a aquella carretera.

— En base a un estudio informativo redactado con 
la finalidad de implantar vías de servicio y remodelar 
accesos y enlaces para mejorar las condiciones de 
explotación de la M-40 están en redacción tres proyec-
tos de trazado y construcción correspondientes a los 
tres tramos en que se ha dividido el arco sur de la M-40 
sobre el que ya ha recaído DIA (Declaración de Impac-
to Ambiental) del estudio informativo. Una vez se 
emita la DIA del arco norte de dicho estudio, se proce-
derá, en su caso, a realizar los necesarios trámites para 
redactar los proyectos de trazado y construcción que 
correspondan.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035260

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pozuelo Meño, Isabel (GS).

Respuesta:

La implantación de terceros carriles adicionales en 
la Autovía del V Centenario y Huelva (A-49) se aborda 
a través de diversas actuaciones cuya situación admi-
nistrativa, a fecha de enero del presente año, era la 
siguiente:

— Tramo Pañoleta-Gines/Bormujos: en Servicio
— Gines/Bormujos-Sanlúcar-Benacazón: obra pread-

ju dicada.
— Sanlúcar/Benacazón-Huévar: proyecto licitado.
— Carril vehículos lentos río Guadiamar-Sanlúcar: 

obra licitada.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035261

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pozuelo Meño, María Isabel (GS).

Respuesta:

El estado de ejecución y previsiones de la Autovía 
de Circunvalación de Sevilla SE-40 es el siguiente, a 
fecha de enero del presente año:

SECTOR ESTE: A-4 (Córdoba)-A4 (Cádiz)

Tramo 1: «La Rinconada (A-4)-Alcalá de Guadaira 
(A-92). En ejecución.

Tramo 2: «Alcalá de Guadaira (A-92)-Alcalá de 
Guadaira (A-376)». En ejecución.

Tramo 3: «Alcalá de Guadaira (A-376)-Dos Herma-
nas (A-4)». En ejecución.

SECTOR SUROESTE: A-4 (Cádiz)-A-49

Tramo 4: «Dos Hermanas (A-4)-Coria del Río (SE-
660)»: actuación dividida en tres proyectos que han 
sido aprobados con fecha 2 de diciembre de 2008.

Tramo 5: «Coria del Río (SE-660)-Almensüla (SE-
648)»: proyecto aprobado con fecha 2 de diciembre de 
08.

Tramo 6; «Almensilla (SE-648)-Espartinas (A-49)»: 
obra Licitada por la SEITT el 30 de septiembre de 
2008. La apertura de ofertas se ha realizado el 2 de 
diciembre de 2008.

SECTOR NORTE-NOROESTE: A-49-A-4 (CÓR-
DOBA)

Tramo 7: «Espartinas (A-49)-Valencina (SE-510)»: 
proyecto en redacción.

Tramo 8: «Valencina (SE-510)-A-66»: proyecto en 
redacción. Incluye terceros carriles en la A-66 entre la 
SE-40 y el Enlace de La Algaba.

Tramo 9: «A-66-La Algaba (A-431)»: proyecto en 
redacción.

Tramo 10: «La Algaba (A-431)-Acceso Norte a 
Sevilla»: proyecto en redacción.

Tramo 11: «Acceso Norte a Sevilla-La Rinconada»: 
proyecto en redacción.

Una vez finalizados los proyectos de construcción 
en redacción, se podrá proceder a su aprobación defini-
tiva y posterior licitación de las obras.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/035266

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

De todos los grupos de crimen organizado identifi-
cados entre el 1 de enero y el 30 de abril del año 2008, 
38 habían actuado en la zona de la Costa del Sol, 
habiendo sido detenidas 615 personas.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035277

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

Al mes de octubre de 2008, las obligaciones recono-
cidas respecto al proyecto de gasto 2004.17.038.4051 
eran de 514.260,2 €, con un grado de ejecución del 
209,3 por 100 respecto al crédito inicial (245.630 €).

La obra se encuentra en ejecución por el sistema de 
abono total del precio.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035278

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

Hasta octubre del 2008, las obligaciones reconoci-
das respecto al proyecto de gasto 2004.17.038.4159, 
«tramo Guijuelo-Sorihuela» eran de 372.471,4 €.

La obra anteriormente mencionada, a fecha de enero 
del presente año, se encontraba en ejecución.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Se5cretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035303

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

El número de internos con discapacidad en el Cen-
tro penitenciario de Topas, o que se encontraban en 
trámite para conseguir la certificación, era de 49, a 
fecha de noviembre de 2008.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035304

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

El número de vehículos asignados a la Guardia Civil 
y al Cuerpo Nacional de Policía en la provincia de 
Salamanca desde el año 1996 hasta finales de 2008, así 
como el número de ellos que corresponde a la Agrupa-
ción de Tráfico, era de 377. De ellos, 198 se asignaron 
a la Guardia Civil, 115 para la Agrupación de Tráfico y 
64 para el Cuerpo Nacional de Policía.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035306

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

En la provincia de Salamanca, durante los años 2007 
y 2008, no hubo detenidos por tráfico de drogas en los 
entornos de los centros educativos.

En cuanto al tráfico de drogas en zonas de ocio, 
durante el año 2007 fueron detenidas nueve personas y 
dieciocho en 2008.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/035307

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

Se señala a Su Señoría la competencia de la Comu-
nidad Autónoma de Castilla y León, en relación con el 
asunto interesado en su petición escrita.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035314

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

El gasto en productos farmacéuticos de Institucio-
nes Penitenciarias (concepto presupuestario 221.06), 
fue el siguiente:

Ejercicio económico 2004: 40.853.274,99 €.
Ejercicio económico 2005: 43.583.260,05 €.
Ejercicio económico 2006: 47.116.326,57 €.
Ejercicio económico 2007: 56.110.270,41 €.
Ejercicio económico 2008 a 31 de octubre de 2008: 

48.718.659,62 €.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035315

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

Se señala a Su Señoría lo manifestado por el Secre-
tario de Estado de Seguridad en su comparecencia ante 
la Comisión de Interior del Senado, celebrada el 16 de 
abril de 2009, para informar sobre las estadísticas de 
criminalidad referidas al año 2008 y de las medidas a 
adoptar por el Gobierno en este sentido (número de 
expediente 713/302), comparecencia publicada en el 
Diario de Sesiones del Senado número 133.

Madrid, 24 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035338

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

El grado de ejecución del proyecto de «Saneamien-
to y depuración en la Comunidad Autónoma de Galicia 
(Provincia de Ourense)», de los Presupuestos Genera-
les del Estado para el año 2008 fue la siguiente:

Presupuesto vigente: 25.463.669.60 €
Total pagado: 4.052.200,88 €
Presupuesto 2008: 12,166.940,00 €
Pagado 2008: 2.924.321,81 €

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035339

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

No había consignadas partidas presupuestarias en 
los Presupuestos Generales del Estado para el ejercicio 
2008 con relación al proyecto de inversión «Acondicio-
namiento Cauces Norte».

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035414

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

Con datos cerrados del primer semestre del año 
2008, en los Centros Penitenciarios de Andalucía, 
había un total de 3.780 internos drogodependientes en 
tratamiento.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/035431

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Torme Pardo, Ana María (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría se señala que, a fecha de diciembre del pasado 
año, ADIF no había recibido petición alguna al respecto.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035448

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

En los últimos cuatro años se ha realizado un impor-
tante esfuerzo en la lucha contra la delincuencia. Así, 
desde el año 2004 el catálogo de puestos de trabajo de 
la Guardia Civil ha experimentado una evolución signi-
ficativa, habiéndose producido un aumento de casi 600 
efectivos. Ello ha permitido reforzar los diversos órga-
nos (Secciones y Laboratorios de la Unidad Orgánica 
de la Policía Judicial [UOPJ], Unidad Central Operati-
va [UCO] y Servicio de Criminalística [Secrim]). Tam-
bién se han creado nuevos Equipos territoriales, conse-
cuencia de estos refuerzos es el despliegue gradual de 
especialistas en delitos tecnológicos, previamente for-
mados, en todas las UOPJ,s.

Esto supone un cambio muy significativo en la 
lucha contra esta forma de crimen porque, en el aspecto 
operativo, el Grupo Delitos Telemáticos (GDT) ha 
pasado, de ser el único órgano dedicado a investigar 
este ámbito delictivo (teniendo que hacer frente a todo 
tipo de investigaciones, complejas o no), a verse com-
plementado por otras 54 UOPJ,s, que asumen la mayo-
ría de este tipo de investigaciones (las menos comple-
jas, que son las más numerosas).

En esta misma línea de refuerzo se va a seguir 
actuando, en la medida de las posibilidades que permi-
tan los incrementos de plantilla. El GDT se reforzó con 
seis nuevos especialistas, pasando a estar integrado por 
veinte personas.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035502

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Souvirón García, Federico (GP).

Respuesta:

Hasta octubre de 2008, 1.402 conductores habían 
recuperado el permiso de conducir tras haber asistido a 
los correspondientes cursos de recuperación.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035551 a 184/035557

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

El Plan de Empleo anunciado por el Presidente del 
Gobierno en su intervención de 10 de septiembre de 
2008, dirigido a 100.000 desempleados, se desarrollará 
en el marco del Diálogo Social y en coordinación con 
las Comunidades Autónomas, realizándose todos aque-
llos análisis y estudios que en estos ámbitos se conside-
ren precisos.

Respecto a los criterios de distribución de fondos 
entre las Comunidades Autónomas, ha de recordarse 
que éstos se aprueban por la Conferencia de Asuntos 
Laborales.

Madrid, 13 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035560, 184/035564

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

Se adjunta un anexo en el que se recoge la evolución 
mensual de la contratación en las 10 ocupaciones y 10 
actividades económicas en las que ésta ha tenido mayor 
volumen; asimismo se incluye información sobre la 
evolución de la contratación en las 10 ocupaciones con 
más contratos temporales.

Madrid, 13 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/035561

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

1. Para dar respuesta a la primera de las cuestiones 
planteadas por Su Señoría, se adjunta en anexo un cua-
dro con el número de contratos registrados en el año 
2008, clasificados según la tipología estadística.

2. En cuanto al número medio de contratos por 
persona, en el año 2008, de enero a octubre, fue de 
2,128.

3. Respecto a las ocupaciones más contratadas 
durante ese mismo año, ordenadas de mayor a menor 
variación mensual, son las siguientes:

— Peones agrícolas.
— Camareros, bármanes y asimilados.
— Personal de limpieza de oficinas, hoteles (cama-

reras de piso) y otros establecimientos similares.
— Dependientes y exhibidores en tiendas, almace-

nes, quioscos y mercados.
— Albañiles y mamposteros.
— Trabajadores cualificados por cuenta ajena en 

actividades agrícolas, excepto en huertas, viveros y jar-
dines.

— Peones de industrias manufactureras.

— Peones de la construcción de edificios.
— Peones del transporte y descargadores.
— Cocineros y otros preparadores de comidas.

En cuanto a las actividades económicas en las que ha 
habido mayor volumen de contratación, ordenadas de 
mayor a menor variación mensual, son las siguientes:

— Agricultura, ganadería, caza y actividades de los 
servicios relacionados.

— Construcción.
— Otras actividades empresariales.
— Hostelería.
— Educación.
— Comercio al por menor, excepto el comercio de 

vehículos de motor, motocicletas y ciclomotores, repa-
ración de efectos personales y enseres domésticos.

— Actividades sanitarias y veterinarias, servicios 
sociales.

— Actividades recreativas, culturales y deportivas.
— Administración pública, defensa y seguridad 

social obligatoria.
— Comercio al por mayor e intermediarios del 

comercio, excepto vehículos de motor y motocicletas.

Madrid, 13 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/035562

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

En anexo 1 que se acompaña, se facilita la evolu-
ción, mes a mes, de enero a septiembre de 2008, del 
número de trabajadores afiliados y en alta y del número 
de Códigos de Cuenta de Cotización (una empresa 
puede tener dos o más Códigos de Cuenta de Cotiza-
ción) del Régimen General, Régimen en el que se ubi-
can las principales actividades económicas.

Asimismo, en el anexo 2 se remiten los datos sobre 
trabajadores ocupados a lo largo del año 2008, según la 
Encuesta de Población Activa, que elabora el Instituto 
Nacional de Estadística.

Madrid, 13 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

Nota.— La documentación que se acompaña se encuentra en la 

Secretaría General de la Cámara.

184/035563

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

En anexo se facilita la evolución, mes a mes, de enero 
a septiembre de 2008, del número de trabajadores afilia-
dos y en alta y del número de Códigos de Cuenta de 
Cotización (una empresa puede tener dos o más Códigos 
de Cuenta de Cotización) del Régimen General, Régi-
men en el que se ubican las principales actividades eco-
nómicas. En dicho anexo, figuran, a este respecto, las 
distintas ramas y sectores de las empresas.

Por lo que se refiere a la destrucción de empresas, se 
informa que se desconoce dicho dato, toda vez que en 
los Ficheros de la Seguridad Social se conocen las 
bajas y altas en los Códigos de Cuenta de Cotización, 
movimientos administrativos que no siempre suponen 
la desaparición de una empresa. No obstante, y como 
aproximación al dato solicitado, habrán de considerarse 
los respectivos totales a fin de cada mes, en el año 
2008, cuyo inicio sitúa el número en 1.620.782, y su 
final, a 30 de septiembre de 2008, en 1.588.437 (códi-
gos de cuenta de cotización, Régimen General).

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

256



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

257

184/035569

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

Las denuncias formuladas por los ciudadanos en las 
Comisarías del Cuerpo Nacional de Policía, se cumpli-
mentan conforme a lo manifestado por los mismos, apli-
cando, en su caso, a la expresión coloquial la terminolo-
gía jurídica que la defina, a efectos de su calificación 
para la posterior remisión a la Autoridad judicial compe-
tente y constancia en el sistema informático de denun-
cias, con independencia de que las mismas generen otros 
actos administrativos, de comercio, penales, etc.

Por otra parte, es la Autoridad judicial la que, confor-
me a las Leyes Procesales, califica penalmente los 
hechos denunciados. En cualquier caso, el perjudicado 
siempre podrá obtener el justificante de su denuncia, 
acudiendo a la Autoridad judicial que conozca del asun-
to, que habrá calificado el hecho conforme a derecho.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035578

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Navarro Cruz, Carmen; Hernando Fraile, 
Rafael Antonio y Matarí Sáez, Juan José 
(GP).

Respuesta:

Las actuaciones previstas son las que aparecen reco-
gidas en la Ley de los Presupuestos Generales del Estado 
para 2009, en donde se indica el importe de las inversio-
nes asignadas, así como su proyección plurianual.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035604

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Navarro Cruz, Carmen; Hernando Fraile, 
Rafael Antonio y Matarí Sáez, Juan José (GP).

Respuesta:

Desde el año 1995, el antiguo Ministerio de Agri-
cultura, Pesca y Alimentación (MAPA), con la cofinan-
ciación del Fondo Social Europeo (FSE), fomentó y 

apoyó la formación de los profesionales del sector 
agroalimentario y del medio rural, a través de Progra-
mas Plurirregionales de Formación mediante convoca-
toria anual de subvenciones.

Los programas de formación contribuyen a la crea-
ción de empleo, al mantenimiento de la población en el 
medio rural y a la sostenibilidad del sistema agrario.

Son ayudas no territorializables, cuyos beneficiarios 
directos son organizaciones agrarias de ámbito estatal, 
gestionando la impartición de las actividades formati-
vas a los profesionales del sector agrario y del medio 
rural, con la supervisión del Ministerio de Medio 
Ambiente y Medio Rural y Marino (MARM).

Asimismo, las organizaciones agrarias, con fondos 
del MARM y del Fondo Social Europeo, realizaron en 
la provincia de Almería durante el pasado ejercicio 32 
actividades formativas con una inversión de más de 
100.000 euros. Para el actual ejercicio se estima un 
incremento del 10 por 100.

2007 2008

ALMERÍA 100 cursos 110 cursos

350.000 euros 380.000 euros

1.500 alumnos 1.600 alumnos

Los valores que se aportan para 2008 son estimados.

Madrid, 7 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035898

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Lagares Flores, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

En el anexo que se acompaña se especifican las deu-
das que, en su caso, mantenían con la Seguridad Social 
los Ayuntamientos de la provincia de Huelva, según los 
datos obtenidos del Fichero General de Recaudación de 
la Seguridad Social, a 30 de septiembre de 2008 (no se 
incluye la deuda aplazada).

Asimismo, se informa que, a la misma fecha, la 
Diputación Provincial de Huelva no mantenía deuda 
alguna con la Seguridad Social, y que los Ayuntamien-
tos de Alosno, Beas, Bollullos del Condado, Cortegana, 
Cumbres Mayores, Manzanilla, Moguer, Nerva y Santa 
Ana la Real tenían concedidos aplazamientos del pago 
de las deudas con la Seguridad Social.

Madrid, 13 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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ANEXO

DEUDA NO APLAZADA CON LA SEGURIDAD SOCIAL DE LOS AYUNTAMIENTOS 
DE LA PROVINCIA DE HUELVA 

A 30 de septiembre de 2008

Ayuntamiento Total de deuda

Ayto. de Hinojos 90,84

Ayto. Minas de Riotinto 1.154.296,16

Ayto. Santa Olalla del Cala 22.392,22

Ayto. de Huelva 5.014.541,54

Ayto. de Aljaraque 149,65

Ayto. de Calañas 645.789,78

Ayto. de Isla Cristina 288,72

Ayto. de Lepe 582.807,65

Ayto. de Cartaya 50,30

Ayto. Cumbres Mayores 201.651,11

Ayto. Lucena del Puerto 778.063,69

Ayto. Escacena del Campo 1.179.638,33

Ayto. de Jabugo 164,69

Ayto. de Villablanca 56.369,97

Ayto. de la Nava 92,56

Ayto. de Cañaveral de León 20.732,35

Ayto. Cumbres de San Bartolomé 920,05

Entidad Local Menor de Tharsis 44.790,32

Entidad Local Menor Autónoma la 
Zarza 477.446,12

Ayto. de la Granada de Riotinto 186,90

TOTAL 10.180.462,95

ristas en las carreteras de la Red de Carreteras del Esta-

do (RCE) en la provincia de Huelva, dentro de las obras 

de «Seguridad vial. Colocación de sistema para protec-

ción de motoristas. N-431, N-433, N-435 y A-49, P.K. 

varios. Tramo: varios. Provincia de Huelva», de clave 

33-H-3770.

Dichos tramos son los que se detallan a continua-

ción:

184/035907

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Lagares Flores, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

Hasta el 31 de diciembre de 2008, se habían instala-
do 4,5 kilométrico de barreras con protección de moto-



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

259

CARRETERA PKI PKF MARGEN LONGITUD (km) LONGITUD (m)

A-49 33,500 I 0,10 98,00

A-49 33,500 D 0,08 80,00

A-49 34,100 I 0,08 78,00

A-49 34,100 D 0,07 68,00

A-49 59,800 I 0,10 96,00

A-49 59,800 D 0,07 72,00

A-49 74,800 I 0,06 64,00

A-49 79,750 I 0,10 104,00

A-49 80,100 I 0,31 312,00

N-433 64,981 65,117 I 0,14 138,00

N-433 68,284 66,404 D 0,12 120,00

N-433 68,441 69,513 I 0,07 72,00

N-433 69,735 69,842 D 0,10 104,00

N-433 70,091 70,187 I 0,10 96,00

N-433 70,197 70,281 I 0,08 84,00

N-433 70,891 71,095 D 0,20 204,00

N-433 71,648 71,688 I 0,04 40,00

N-433 71,854 71,886 I 0,03 32,00

N-433 73,358 73,474 D 0,12 116,00

N-433 75,874 76,066 I 0,09 92,00

N-433 77,885 78,013 I 0,13 128,00

N-433 79,395 79,463 D 0,07 68,00

N-433 79,720 80,038 I 0,32 316,00

N-433 80,662 80,794 D 0,11 112,00

N-433 80,886 80,958 I 0,07 72,00

N-433 81,390 81,410 I 0,02 20,00

N-433 83,381 83,485 D 0,10 104,00

N-433 84,906 84,970 I 0,06 64,00

N-433 84,980 85,016 I 0,04 36,00

N-433 86,112 86,328 I 0,22 218,00

N-433 86,628 86,644 I 0,02 16,00

N-433 86,732 86,792 D 0,08 80,00

N-433 87,104 87,104 I 0,05 48,00

N-433 87,275 87,379 I 0,10 104,00

N-433 87,898 88,014 I 0,12 116,00

N-433 88,067 88,187 D 0,10 100,00

N-433 93,610 93,730 I 0,12 120,00

N-433 100,459 100,535 D 0,08 76,00

N-433 102,004 102,024 I 0,02 20,00

N-433 102,034 102,128 I 0,09 92,00

N-433 107,581 107,641 I 0,08 80,00

N-433 107,733 107,621 I 0,09 88,00

N-435 140,008 140,060 D 0,06 62,00

N-435 140,070 140,166 D 0,12 116,00

N-435 147,320 147,368 D 0,05 48,00

N-435 147,330 147,378 D 0,05 48,00

N-435 148,450 148,526 D 0,08 76,00

Nota: Los tramos del a A-49 se sitúan todos ellos en los ramales de enlace
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Además, se van a ejecutar otros 20,3 kilómetros de 
barreras de protección de motoristas mediante la obra 
antes mencionada (33-H-3770), encontrándose, a fecha 
de enero del presente año, en redacción el proyecto 
modificado de dicha obra.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/035947

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gallego Burgos, Antonio (GP).

Respuesta:

Con fecha 2 de octubre de 2007 fue adjudicada la 
actuación «Asistencia Técnica para la redacción del 
proyecto básico del Edificio Satélite y Ampliación del 
Procesador NTS y asistencia a la dirección durante la 
fase de redacción del proyecto constructivo y durante la 
fase de ejecución». El 3 de enero de 2008 se iniciaron 
los trabajos del Lote I, correspondientes a la redacción 
del proyecto básico del Edificio Satélite, que fue adju-
dicado por un importe de 4.390.000 euros, y los traba-
jos relativos a esta fase se encuentran finalizados,

Con el proyecto básico terminado, en el Consejo de 
Administración de AENA de 24 de noviembre de 2008, 
se aprobó la licitación del expediente «Asistencia Téc-
nica para la Redacción del Proyecto Constructivo del 
Edificio Satélite. Aeropuerto de Barcelona», con un 
importe de licitación de 8 millones de euros, impuestos 
no incluidos.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036081 y 184/036082

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayllón Manso, José Luis (GP).

Respuesta:

Las obras del ramal que une Castellbisbal y Mollet 
del Vallès con la línea C7 de Cercanías Renfe, actual-
mente en ejecución, consisten en la renovación de la 
infraestructura existente mediante la implantación de 
un sistema que permite el paso de circulaciones tanto 
de ancho convencional (1.668 mm) como de ancho 
internacional (1.435 mm). Esta actuación posibilitará 

tanto la conexión en ancho internacional del Puerto de 
Barcelona con la nueva línea de Alta Velocidad Barce-
lona-Frontera Francesa, como la circulación de trenes 
en ancho convencional. Asimismo, mejorará las presta-
ciones de la línea, en especial su capacidad, confort y 
seguridad.

En lo que se refiere a la superestructura, las actua-
ciones en marcha consisten en el levante de la vía actual 
y el montaje de vía de ancho mixto. Se han definido 
nuevos aparatos de vía aptos para la explotación de la 
misma y está prevista la renovación total de la electrifi-
cación con el montaje de catenaria polivalente, que 
permite, en su caso, la adaptación a una explotación 
con tensión de 25 Kv.

En lo que respecta a las instalaciones de seguridad, 
está prevista la renovación de todos los sistemas exis-
tentes mediante sistemas compatibles con la nueva vía 
de ancho mixto.

El plazo previsto de ejecución de las obras es de 28 
meses.

Las obras se han programado de manera que se 
minimicen las afecciones al tráfico de trenes que este 
tipo de actuaciones comporta. Para ello se han definido 
diversos trayectos y se ha programado cada uno de 
ellos en tiempo y forma con el objetivo de minimizar 
las repercusiones, fundamentalmente a Cercanías.

Del mismo modo, se han tomado medidas de carác-
ter informativo, fijando paneles de información en las 
estaciones, respaldados en el caso de las afecciones 
puntuales de mayor importancia mediante información 
en los medios de comunicación.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036112

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Arnaiz García, María del Mar y Tudanca 
Fernández, Luis (GS)..

Respuesta:

El proyecto de construcción y equipamiento del 
Centro de referencia Estatal de Burgos tiene una previ-
sión económica total de 13.358.564 euros, de la cual se 
ha ejecutado actualmente una cantidad superior al 90 
por 100.

Las obras de construcción se iniciaron el 30 de di-
ciembre de 2005. La recepción de las obras se realizó el 
26 de febrero de 2009.

El equipamiento del centro, mobiliario, enseres, len-
cería y menaje, se encuentra instalado y recibido par-
cialmente de conformidad.
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Están adjudicados los servicios de vigilancia, man-
tenimiento, mobiliario residual y aquellos necesarios 
para la entrada en funcionamiento del centro.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036135

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en mar-
cha en la provincia de Cádiz 39 actuaciones encamina-
das a la supresión de todos los pasos a nivel en dicha 
provincia, de las cuales 8 en fase de obras, 28 en pro-
yecto y 3 en fase de estudio.

Los términos municipales en los que existen pasos a 
nivel son los siguientes:

– Algeciras – Castellar de la Frontera – Jerez de la Frontera

– Jimena de la Frontera – El Puerto de Sta. María – Puerto Real

– San Fernando – San Roque – Setenil de las Bodegas

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036136

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 

mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en mar-
cha en la provincia de Sevilla 23 actuaciones encami-
nadas a la supresión de pasos a nivel, de las cuales 9 en 
fase de obras, 9 en proyecto y 5 en fase de estudio.

Los términos municipales en los que existen pasos a 
nivel son los siguientes:

– Aguadulce – Alanís – Alcalá de Guadaira

– Arahal – Aznalcázar – Benacazón

– Las Cabezas 
   de San Juan

– Carmona – Carraón 
    de los  Céspedes

– Casariche – Castilleja del Campo – Cazalla de la Sierra

– Espartinas – Gilena – Guadalcanal

– Huévar – Lebrija – Lora del Río

– Marchena – Osuna – Paradas

– Pedrera – El Pedroso – Peñaflor

– Pilas – La Roda – La Roda de Andalucía

– Salteras – Sanlúcar la Mayor – Sevilla

– Tocina – Utrera – Valencina 
   de la Concepción

– Villanueva del Ariscal – Villanueva del Río 
   y Minas

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036137

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en mar-
cha en la provincia de Córdoba 13 actuaciones encami-
nadas a la supresión de pasos a nivel, de las cuales 5 en 
fase de obras, 4 en proyecto y 4 en fase de estudio.

Los términos municipales en los que existen pasos a 
nivel son los siguientes:
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– Aguilar – Bélmez – Córdoba

– Espiel – Fuente Obejuna – La Granjuela

– Hinojosa del Duque – Hornachuelos – Montemayor

– Montilla – Montoro – Obejo

– Palma del Río – Pedro Abad – Peñarroya-Pueblonuevo

– Posadas – Puente Genil – Valsequillo

– Villa del Río – Villafranca de Córdoba – Villanueva del Rey

– Villaviciosa de Córdoba

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036138

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en mar-
cha en la provincia de Huelva 28 actuaciones encami-
nadas a la supresión de pasos a nivel, de las cuales 10 
en fase de proyecto y 18 en fase de estudio.

Los términos municipales en los que existen pasos a 
nivel son los siguientes:

– Almonaster la Real – Calañas – Cortegana

– Cumbres Mayores – Gibraleón – Huelva

– Jabugo – Manzanilla – La Nava

– Niebla – La Palma del Condado – San Juan del Puerto

– Trigueros – Villalba del Alcor – Villarrasa

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036139

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en mar-
cha en la provincia de Jaén 21 actuaciones encamina-
das a la supresión de pasos a nivel, de las cuales 12 en 
fase de obras, 4 en proyecto y 5 en fase de estudio.

Los términos municipales en los que existen pasos a 
nivel son los siguientes:

– Andújar – Arjonilla – Baeza

– Bedmar y Garcíez – Begíjar – Cabra de Santo Cristo

– Huelma – Jabalquinto – Jaén

– Jódar – Linares – Lopera

– Lupión – Marmolejo – Mengíbar

– Torreblascopedro – Úbeda

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036140

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en mar-
cha en la provincia de Almería 22 actuaciones encami-
nadas a la supresión de pasos a nivel, de las cuales 5 en 
fase de proyecto y 17 en fase de estudio.

Los términos municipales en los que existen pasos a 
nivel son los siguientes:

– Abrucena – Almería – Fiñana

– Gádor – Gérgal – Huércal de Almería

– Nacimiento – Pulpí – Santa Fe de Mondújar

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/036141

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en marcha 
en la provincia de Málaga 122 actuaciones encaminadas 
a la supresión de pasos a nivel, de las cuales 24 en fase 
de obras, 89 en proyecto y 9 en fase de estudio.

Los términos municipales en los que existen pasos a 
nivel son los siguientes:

– Almargen – Alora – Antequera

– Archidona – Arriate – Benadalid

– Benaoján – Campillos – Cañete la Real

– Cártama – Cortes de la Frontera – Fuente de Piedra

– Humilladero – Jimera de Libar – Pizarra

– Ronda – Teba

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036142

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Romero Girón, Aurelio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en mar-
cha en la provincia de Granada 75 actuaciones encami-

nadas a la supresión de pasos a nivel, de las cuales 8 en 
fase de obras, 21 en proyecto y 46 en fase de estudio.

Los términos municipales en los que existen pasos a 
nivel son los siguientes:

– Albolote – Aldeire – Alquife

– Atarfe – Benalúa de Guadix – La Calahorra

– Deifontes – Dólar – Ferreira

– Fonelas – Granada – Guadahortuna

– Guadix – Huélago – Huéneja

– Iznalloz – Loja – Maracena

– Morelábor – Pinos Puente – Pinar

– Valle del Zalabí

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036326

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña; Romero Girón, 
Aurelio; Landaluce Calleja, José Ignacio; 
Martínez Saiz, Teófila y Sánchez Ramos, 
Aurelio (GP).

Respuesta:

Desde el pasado 16 de julio de 2007 está en vigor la 
«Guía de servicios ferroviarios para viajeros con disca-
pacidad que tengan dificultades en su desplazamiento», 
donde se recogen los servicios que se ofrecen a los via-
jeros con movilidad reducida relacionados con su des-
plazamiento y el procedimiento a seguir por este Colec-
tivo para recibir asistencia en la realización de su 
viaje.

Esta información puede consultarse en las páginas 
webs www.adif.es y www.renfe.es.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036331

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña; Merino López, 
Rafael y López-Amor García, Fernando 
(GP).
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Respuesta:

Desde el pasado 16 de julio de 2007 está en vigor la 
«Guía de servicios ferroviarios para viajeros con disca-
pacidad que tengan dificultades en su desplazamiento», 
donde se recogen los servicios que se ofrecen a los via-
jeros con movilidad reducida relacionados con su des-
plazamiento y el procedimiento a seguir por este Colec-
tivo para recibir asistencia en la realización de su 
viaje.

Esta información puede consultarse en las páginas 
webs www.adif.es y www.renfe.es.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036332

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña; Merino López, 
Rafael y López-Amor García, Fernando 
(GP).

Respuesta:

Se ha cumplido el objetivo del Programa de Exten-
sión de la Banda Ancha en Zonas Rurales y Aisladas 
del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, que 
era conseguir antes de finalizar 2008 la máxima dispo-
nibilidad de banda ancha en las zonas rurales y aisladas 
del territorio español en unas condiciones técnicas y 
económicas similares a las existentes en las zonas urba-
nas cuando se definió el Programa (2005). Todo esto en 
coordinación con las Comunidades Autónomas y la 
Federación de Municipios y Provincias.

Gracias al Programa de Extensión de la Banda 
Ancha a zonas rurales y aisladas (Fases I y II) que fina-
lizó el 31 de octubre del año 2008, de los 471 núcleos 
de población de la provincia de Córdoba incluidos en el 
Programa, todos ellos ya disponen actualmente de 
Banda Ancha con distintas tecnologías.

Por otro lado, con el objetivo de alcanzar la máxima 
cobertura de población y mejora de servicio, el 4 de 
marzo de 2008 se publicó la convocatoria para la con-
cesión de ayudas para la realización de proyectos y 
acciones de la Acción Estratégica de Telecomunicacio-
nes y Sociedad de la Información dentro del Plan 
Nacional de Investigación Científica, Desarrollo e 
Innovación Tecnológica 2008-2011. Dentro de dicha 
convocatoria, se definió el Subprograma Avanza Infra-
estructuras, que contempla dos líneas de acción en el 
ámbito de banda ancha: f1 «Desarrollo de la banda 
ancha y otros servicios de telecomunicaciones en 

entornos rurales y aislados» y f2 «Redes rurales de alta 
capacidad».

Así, en colaboración con las Comunidades Autónomas 
y la Federación Española de Municipios y Provincias, se 
elaboraron unos listados de núcleos de población con 
carencias de cobertura del servicio de banda ancha, priori-
tarios para la convocatoria. Para la provincia de Córdoba, 
fueron incluidas 22 zonas diseminadas próximas a núcleos 
de población para la línea f1 y 8 municipios para la línea 
f2 como zonas prioritarias para el desarrollo de proyectos 
que se ejecutarán en el período 2008-2011.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036336

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña; Matarí Sáez, 
Juan José; Navarro Cruz, Carmen; Hernando 
Fraile, Rafael (GP).

Respuesta:

Desde el pasado 16 de julio de 2007 está en vigor la 
«Guía de servicios ferroviarios para viajeros con disca-
pacidad que tengan dificultades en su desplazamiento», 
donde se recogen los servicios que se ofrecen a los viaje-
ros con movilidad reducida relacionados con su despla-
zamiento y el procedimiento a seguir por este Colectivo 
para recibir asistencia en la realización de su viaje.

Esta información puede consultarse en las páginas 
webs www.adif.es y www.renfe.es.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036337

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña; Matarí Sáez, 
Juan José; Navarro Cruz, Carmen y Hernan-
do Fraile, Rafael (GP).

Respuesta:

Se ha cumplido el objetivo del Programa de Exten-
sión de la Banda Ancha en Zonas Rurales y Aisladas 
del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, que 
era conseguir antes de finalizar 2008 la máxima dispo-
nibilidad de banda ancha en las zonas rurales y aisladas 
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del territorio español en unas condiciones técnicas y 
económicas similares a las existentes en las zonas urba-
nas cuando se definió el Programa (2005). Todo esto en 
coordinación con las Comunidades Autónomas y la 
Federación de Municipios y Provincias.

Gracias al Programa de Extensión de la Banda 
Ancha a zonas rurales y aisladas (Fases I y II) que fina-
lizó el 31 de octubre del año 2008, de los 948 núcleos 
de población de la provincia de Almería incluidos en el 
Programa, 947 de ellos ya disponen actualmente de 
Banda Ancha con distintas tecnologías.

Por otro lado, con el objetivo de alcanzar la máxima 
cobertura de población y mejora de servicio, el 4 de 
marzo de 2008 se publicó la convocatoria para la con-
cesión de ayudas para la realización de proyectos y 
acciones de la Acción Estratégica de Telecomunicacio-
nes y Sociedad de la Información dentro del Plan 
Nacional de Investigación Científica, Desarrollo e 
Innovación Tecnológica 2008-2011. Dentro de dicha 
convocatoria, se definió el Subprograma Avanza Infra-
estructuras, que contempla dos líneas de acción en el 
ámbito de banda ancha: f1 «Desarrollo de la banda 
ancha y otros servicios de telecomunicaciones en 
entornos rurales y aislados» y f2 «Redes rurales de alta 
capacidad».

Así, en colaboración con las Comunidades Autóno-
mas y la Federación Española de Municipios y Provin-
cias se elaboraron unos listados de núcleos de pobla-
ción con carencias de cobertura del servicio de banda 
ancha, prioritarios para la convocatoria. Para la provin-
cia de Almería, fueron incluidas 59 zonas diseminadas 
próximas a núcleos de población para la línea f1 y 12 
municipios para la línea f2 como zonas prioritarias para 
el desarrollo de proyectos que se ejecutarán en el perío-
do 2008-2011.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036339

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña; Fernández-Capel 
Baños, Marta; De Santa Ana Fernández, 
María de la Concepción y Martínez Soriano, 
Juan de Dios (GS).

Respuesta:

Desde el pasado 16 de julio de 2007 está en vigor la 
«Guía de servicios ferroviarios para viajeros con disca-
pacidad que tengan dificultades en su desplazamiento», 
donde se recogen los servicios que se ofrecen a los via-
jeros con movilidad reducida relacionados con su des-

plazamiento y el procedimiento a seguir por este Colec-
tivo para recibir asistencia en la realización de su 
viaje.

Esta información puede consultarse en las páginas 
webs www.adif.es y www.renfe.es.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036342

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña; Nasarre Goi-
coechea, Eugenio y Puche Rodríguez-Acos-
ta, Gabino (GP).

Respuesta:

Desde el pasado 16 de julio de 2007 está en vigor la 
«Guía de servicios ferroviarios para viajeros con disca-
pacidad que tengan dificultades en su desplazamiento», 
donde se recogen los servicios que se ofrecen a los via-
jeros con movilidad reducida relacionados con su des-
plazamiento y el procedimiento a seguir por este Colec-
tivo para recibir asistencia en la realización de su 
viaje.

Esta información puede consultarse en las páginas 
webs www.adif.es y www.renfe.es.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036409

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pedrosa Roldán, Adelaida (GP).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que, 
actualmente es prematuro adelantar una fecha concreta 
de finalización de las actuaciones dirigidas al soterra-
miento de la estación central ferroviaria de Alicante.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/036412

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pedrosa Roldán, Adelaida (GP).

Respuesta:

A fecha de diciembre de 2008, la situación de la 
línea de alta velocidad entre Madrid y Alicante era la 
siguiente:

— Torrejón de Velasco (Madrid)-Fuentes (Cuenca). 
100 por 100 en obras.

— Fuentes (Cuenca)-Albacete: 100 por 100 en 
obras.

— Albacete-La Encina:

• En febrero de 2006 se puso en servicio la Varian-
te de Alpera.

• Almansa-La Encina III y el Nudo de La Encina: 
en fase de proyecto. En tramitación ambiental por el 
Ministerio Medio Ambiente, Medio Rural y Marino.

• Adjudicados dos tramos de la Variante de 
Almansa.

• Albacete- Variante de Alpera. Fase I: adjudica-
das las obras de plataforma.

— La Encina-Alicante: 9 de los 10 tramos en fase 
de obra.

• Publicada la DIA («BOE» de 19 de septiembre 
de 2006) y aprobado el Estudio Informativo («BOE» de 
6 de octubre de 2006) de la Red Arterial Ferroviaria de 
Alicante.

• En redacción de proyecto la Fase II de la Red 
Arterial Ferroviaria de Alicante.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036421

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pedrosa Roldán, María Adelaida (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Carreteras del Ministerio 
de Fomento utiliza el término «Tramo de Concentra-
ción de Accidentes» (TCA) para definir aquellos tra-
mos de la Red de Carreteras del Estado (R.C.E.) que 
presenta un riesgo de accidente significativamente 
superior a la media en tramos de características seme-
jantes (tipo de vía –carretera o autovía/autopista–, 

intensidad de tráfico y tipo de zona –urbana, periurbana 
e interurbana–). Una vez identificados los TCA’s, los 
analiza y programa posibles actuaciones de mejora de 
la infraestructura que, previsiblemente, pueden condu-
cir a la eliminación de los mismos.

La Dirección General de Carreteras tiene previsto 
tratar durante la presente legislatura, 2008-2012, todos 
los TCA identificados, de cuyo análisis se determine la 
necesidad de llevar a cabo, en ellos, algún tipo de 
actuación de mejora de la infraestructura.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036422

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pedrosa Roldán, Adelaida (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Carreteras utiliza el térmi-
no de «Tramo de Concentración de Accidentes» (TCA) 
para definir aquellos tramos de la Red de Carreteras del 
Estado (R.C.E.) que presentan un riesgo de accidente 
significativamente superior a la media en tramos de 
características semejantes (tipo de vía –carretera o 
autovía/autopista–, intensidad de tráfico y tipo de zona 
–urbana, periurbana e interurbana–). Una vez identifi-
cados los TCA’s, los analiza y programa actuaciones de 
mejora de la infraestructura que, previsiblemente, pue-
den conducir a una reducción efectiva de la accidentali-
dad en los mismos.

La Dirección General de Carreteras del Ministerio 
de Fomento tiene previsto tratar durante la legislatura 
2008-2012 todos los TCA identificados y de cuyo aná-
lisis se determine la necesidad de llevar a cabo en ellos 
algún tipo de actuación de mejora de la infraestructura.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036586

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).
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Respuesta:

Tras conocerse el accidente del buque «Tawe», la 
Capitanía Marítima de Algeciras inició un expediente 
por accidente marítimo para su tramitación en la Comi-
sión Permanente de Investigación de Siniestros Maríti-
mos y cuyo objeto era conocer las causas del mismo y 
extraer información que permita en el futuro evitar que 
se vuelvan a producir accidentes similares.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036588

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

El buque «Fedra» encalló en Punta Europa el 10 de 
octubre de 2008, al quedar a merced del temporal que 
ese día azotaba el estrecho.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036668

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Arnaiz García, M.ª del Mar y Tudanca Fer-
nández, Luis (GS).

Respuesta:

Los datos de accidentes de circulación con víctimas 
en la red de carreteras de la provincia de Burgos, por 
tipo de vía, durante los años 2003, 2004, 2005, 2006 
y 2007, fueron los recogidos en el siguiente cuadro:

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/036670

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Arnaiz García, M.ª del Mar y Tudanca Fer-
nández, Luis (GS).

Respuesta:

La Autovía A-73 se divide en seis tramos que, a 
fecha de diciembre de 2008, se encontraban en la 
siguiente situación:

— Tramo: Variante Quintanilla Vivar-Quintanaor-
tuño: obra en ejecución (adjudicada a través de la 
S.E.I.T.T.).

— Tramo: Quintanaortuño-Montorio: proyecto en 
redacción.

— Tramo: Montorio-Santa Cruz del Tozo: proyecto 
en redacción.

— Tramo: Santa Cruz del Tozo-Pedrosa de Valde-
lucio: proyecto en redacción.

— Tramo: Pedrosa de Valdelucio-Báscones de Val-
divia: obra licitada.

— Tramo: Báscones de Valdivia-Aguilar de Cam-
poo: obra licitada.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036671

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tudanca Fernández, Luis y Arnaiz García, 
María del Mar (GS).

Respuesta:

Los datos correspondientes a las dos actuaciones 
indicadas en la pregunta son los siguientes:

— Variante de la carretera N-234 en Salas de los 
Infantes (Burgos):

El tramo se puso en servicio el 15 de octubre de 
2007. La inversión total es de 5.440.338,23 €.

— Rehabilitación del puente de Costana sobre el 
río Arlanza en el P.K. 438,00 de la carretera N-234, y 
pasarela peatonal sobre el río Arlanza, en Salas de los 
Infantes (Burgos):

Obra actualmente en ejecución. El presupuesto de 
adjudicación asciende a 2.097.557,61 €.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036672

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Arnaiz García, María del Mar y Tudanca 
Fernández, Luis (GS).

Respuesta:

Las actuaciones a realizar en la Autovía A-l, dentro 
del Plan de mejora de las Autovías de Primera Genera-
ción, a su paso por la provincia de Burgos, se indican a 
continuación:

1. Actuaciones de primer establecimiento.

— VTE-1. Variante de Trazado. Enlace de Pardilla. 
P.k. 143,800.

— Remodelación Enlace de Milagros. P.k. 
146,900.

— Remodelación Enlace de Fuentespina, P.k. 
152,100.

— Camino de Servicio. P.k. 156,000 al 156,350
— Remodelación Enlace de Aranda de Duero 

Norte. P.k. 163,600.
— Mejora de curva p.k. 165,500.
— Mejora de Curva del p.k. 169+000 y Remodela-

ción Enlace de Gumiel de Izan Sur.
— Remodelación Enlace de Gumiel de Izan Norte. 

P.k. 171,400.
— Camino de Servicio. P.k. 172,000 al 173,700.
— Mejora de curva. P.k. 174,200.
— Remodelación Enlace de Oquillas Sur. P.k. 

176,400.
— Remodelación Enlace de Bahabón de Esgueva 

Sur. P.k. 180,100.
— Remodelación Enlace de Bahabón de Esgueva 

Norte. P.k. 181,800.
— VTE-2. Variante de trazado y Remodelación 

Enlace de Pineda de Trasmonte Sur. P.k. 185,300.
— Rectificación de peraltes. P.k. 186,300.
— Reordenación Enlaces de Pineda de Trasmonte 

Norte y de Fontioso. P.k. 187+000 al 191,000.
— VTE-3. Variante de Trazado. P.k. 193,600 al 

196,700.
— Reordenación Enlaces de Quintanilla de la Mata 

Norte y Lerma Sur. P.k. 197,300 al 199,500.
— Remodelación Enlace de Lerma Centro. P.k. 

201,300.
— Remodelación Enlace de Salas - Palencia. P.k. 

202,400.
— Remodelación Enlace de Villalmanzo. P.k. 

204,400.
— VTE-4. Variante de Trazado. P.k. 206+900 al 

208,500.
— Remodelación Enlace de Villamayor. P.k. 

209,700.
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— Remodelación Enlace de Madrigalejo. P.k. 
213,500.

— Mejora de Curva del p.k. 215,000.
— Remodelación Enlace de Madrigal. P.k. 

216,800.
— Reordenación Enlaces de Valdorros y Cogollos 

Sur. P.k. 218,300 al 221,300.
— VTE-5. Variante de Trazado. P.k. 221,800 al 

223,500.
— Remodelación Enlace de Revillaruz. P.k. 

225,200.
— Remodelación Enlace. P.k. 226,800 al 228,200.
— Remodelación Enlace de Sarracin - Soria. P.k. 

229,700.
— Rectificación de peraltes en el p.k. 232,000.
— Remodelación Enlace de Villariezo y Vías de 

Servicio.
— Remodelación Enlace de Acceso al peaje. P.k. 

242,700.

2. Actuaciones de reforma

Las correspondientes a la mejora del equipamiento, 
firmes, obras de drenaje, estructuras, señalización, bali-
zamiento y tratamientos ambientales, de manera que se 
consigan durante todo el período de la concesión los 
umbrales de los indicadores de estado y seguridad vial 
establecidos en el contrato.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036676

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Arnaiz García, María del Mar y Tudanca 
Fernández, Luis (GS).

Respuesta:

Se facilitan a continuación los datos correspondien-
tes a las últimas legislaturas para una más completa 
información:

Año Cantidad Año Cantidad

1996 1.712.908,30 € 2003 –

1997 – 2004 116.572,516

1998 – 2005 66.469,26 €

1999 – 2006 1.514.868,16 €

2000 – 2007 3.106.400,00 €

2001 3.904,06 € 2008 4.659.600,00 €

2002 –

Además de estas cantidades correspondientes a 
obras concretas, se han invertido cantidades puntuales 
con cargo al crédito anual de conservación por gestión 
directa, y desde marzo de 1998 la conservación de la 
carretera N-234 está integrada en el Sector BU-1 de 
Conservación Integral, sin que sea posible calcular las 
que hayan podido corresponder a dicha carretera en 
concreto.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/036702

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

El proyecto básico de la nueva estación de Cuenca, 
redactado por ADIF, contempla el edificio y los accesos 
a la estación; no obstante la ubicación territorial se defi-
nió en el Estudio Informativo del Nuevo Acceso Ferro-
viario de Alta Velocidad de Levante, Madrid-Castilla-
La Mancha-Comunidad Valenciana-Región de Murcia, 
tramo: Madrid-Cuenca, que se aprobó por el Ministerio 
de Fomento en 2003, previo a la aprobación del PEIT.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037044

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

La partida de 500,00 € presupuestados para 2009 
destinados a la Nueva Sede de la Confederación Hidro-
gráfica Miño-Sil se prevén para el estudio de necesida-
des, la redacción del proyecto constructivo y el inicio 
de las actuaciones.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/037045

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

El importe de 6.000,00 € consignado es una estima-
ción preliminar del coste de la nueva sede de la Confe-
deración Hidrográfica del Miño-Sil, Organismo consti-
tuido el pasado mes de julio. Los terrenos en los que 
habrá de edificarse, caso de ser de nueva construcción, 
serán cedidos por el Ayuntamiento o habrán de adqui-
rirse, o bien se ubicarán en locales ya existentes que 
habrán de adecuarse para dicho fin.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037047

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

El proyecto de restauración hidrológico-forestal de 
las áreas afectadas por escombreras de pizarra en las 
márgenes del río Riodolas a su paso por el paraje de la 
Fraguiña, término municipal de Carballeda de Val-
deorras (Ourense), se integrará dentro del proyecto 
2008 23 233 0015 «Actuaciones plan pizarras 2007-
2013» y, a fecha de diciembre de 2008, se encontraba 
con el proyecto ya redactado y la información pública 
realizada, pendiente de determinar su viabilidad 
ambiental para ser aprobado.

La previsión es que las obras se liciten y comiencen 
en 2009, con un plazo de ejecución de doce meses.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037048

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

El proyecto de restauración hidrológico-forestal de 
las áreas afectadas por escombreras de pizarra en las 
márgenes del río Riodolas a su paso por el Paraje de la 
Fraguiña, en el término municipal de Carballeda de 
Valedoras (Ourense), se integrará dentro del Proyecto 
2008 23 233 0015 «Actuaciones Plan Pizarras 2007-
2013» y, a fecha de diciembre de 2008, se encontraba 
con el proyecto ya redactado y la información pública 
realizada, pendiente de determinar su viabilidad 
ambiental para ser aprobado.

La previsión es que las obras se liciten, por un pre-
supuesto de 4.500.388 euros.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037051

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

El Proyecto de Restauración Hidrológico Forestal 
de las áreas afectadas por escombreras de pizarra de las 
márgenes del río Valborras a su paso por el paraje de 
Mormeau (tramo bajo), término municipal de Carballe-
da de Valdeorras (Ourense), se integrará dentro del 
Proyecto de Inversión Pública 2008 23 233 0015 actua-
ciones plan pizarras 2007-2013.

La previsión es que las obras se liciten y comiencen 
en 2009.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037066

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

El vigente Convenio de Gestión Directa firmado 
entre el extinto Ministerio de Medio Ambiente y la 
Sociedad Estatal Aguas de la Cuenca del Norte, S.A., el 
23 de noviembre de 2005, no incluye la actuación 
«Abastecimiento de agua a Ourense», si bien en la modi-
ficación del mismo, la contempla en su adicional.
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Las previsiones incluidas en el Presupuesto para el 
ejercicio 2009 están fundamentadas en el estudio de 
alternativas y en el anteproyecto en fase de redacción, 
siendo más concretas que las establecidas en los Presu-
puestos Generales del Estado para el ejercicio 2008, 
elaboradas en junio de 2007.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037213

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Perestelo Rodríguez, José Luis (GMx).

Respuesta:

El Aeropuerto de Tenerife-Norte ha realizado todas 
las actuaciones necesarias de adaptación de sus infraes-
tructuras y servicios para posibilitar que los vuelos en 
conexión en el Aeropuerto de Tenerife-Norte no tengan 
que pasar nuevamente el control de seguridad.

Esta adaptación de las instalaciones ha sido coordi-
nada y comunicada a las compañías aéreas que operan 
en el aeropuerto. No obstante, cabe destacar que tener 
adaptadas las instalaciones del aeropuerto para este tipo 
de conexiones es condición necesaria pero no suficien-

te para que los pasajeros no tengan que pasar nueva-
mente el control de seguridad.

Si las compañías aéreas que realicen los trayectos 
en conexión no tienen acuerdos entre ellas o no perte-
necen a la misma alianza comercial, los pasajeros ten-
drán que volver a pasar por el filtro de seguridad, una 
vez facturado su equipaje y obtenida la correspondiente 
tarjeta de embarque de su vuelo en conexión, en cum-
plimiento de la normativa de seguridad para el acceso a 
zonas restringidas del aeropuerto.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037606

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

El Plan de Inversiones 2008-2012 de la Autoridad 
Portuaria de Málaga, incluido en el Plan de Empresa 
2009 de este Organismo Público, acordado con Puertos 
del Estado, contempla las siguientes inversiones públi-
cas (material e inmaterial):

Proyecto Inicio/ Fin Prev. cierre 
2008 Presup. 2009

Previsiones

2010 2011 2012

Actuaciones en Dique de Levante 08/12 426 7.483 3.631 700 251

Actuaciones relativas al tráfico de cruceros 
en Zona de Levante

04/09 15.749 7.026 – – –

Actuaciones relativas al desarrollo del Plan 
Especial

08/10 701 2.993 253 – –

Desarrollos pesqueros y deportivos en San 
Andrés

09/10 – 3.900 15.874 –

Nuevos muelles y atraques 10/12 20.938 18.055 6.107

Remodelación instalaciones viarias 08/13 232 3.500 3.957 590 1.292

Inversiones genéricas y menores 08/13 3.109 2.940 5.282 5.000 2.000

TOTAL  ……………………………………… 27.842 27.842 49.935 24.345 9.650

( * ) Cifras en miles de euros, IVA no incluido y referidas a pagos.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/037610

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

LICITACIONES DEL GRUPO FOMENTO 
PROVINCIA DE MÁLAGA - AÑO 2008

En euros

CENTRO 2008

D.G. CARRETERAS 16.144.042 

ADIF 67.448.312

RENFE 4.041.038

AENA 98.851.602

PUERTOS 5.883 823

TOTAL 192.368.818

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037611

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

En cumplimiento del Convenio de Colaboración sus-
crito entre ADIF y el Ayuntamiento del Valle de Abdalajís, 
con fecha 7 de diciembre de 2007, el estado de las distin-
tas actuaciones recogidas en el mismo es el siguiente:

Actuaciones realizadas:

— Pozo de Emergencia Dos perforado en el paraje 
conocido como La Sierrecilla, la instalación del siste-
ma de bombeo, la estación de tratamiento para la pota-
bilización del agua e instalaciones complementarias. 
Estado actual: realizado y entregado al Ayuntamiento a 
finales de diciembre de 2007.

— Aportación de las cantidades de agua necesarias, 
como ha venido realizando hasta el momento, hasta la 
recuperación de acuíferos y manantiales, en caso de 
que los Pozos de La Sierrecilla no pudieran abastecer 
de forma suficiente a la población del Valle de Abdala-
jís. Estado actual: realizado.

— Realización de un nuevo pozo de unos 357 m de 
profundidad en la zona de La Sierrecilla, junto al Deposito 
Municipal, para atender a las necesidades del pueblo de 
Abdalajís que, una vez concluido con la instalación com-
plementaria necesaria, se entregará al Ayuntamiento del 
Valle de Abdalajís. Únicamente se procederá a su explota-
ción en el caso de que el Pozo de Emergencia Dos no abas-
tezca en cantidad suficiente al pueblo. ADIF asumirá la 
instalación del sistema de bombeo del nuevo pozo y las 

modificaciones necesarias en la estación de tratamiento de 
agua potable de este segundo pozo de La Sierrecilla. Esta-
do actual: realizado y entregado al Ayuntamiento a princi-
pios de 2008, siendo éste el que funciona en época estival.

Actuaciones en curso:
— Redacción de proyectos y ejecución obras «actua-

ciones para la recuperación de la Villa Romana» y 
«acondicionamiento de carreteras locales y actuaciones 
complementarias». Estado actual: en fase de redacción.

— Suministrar agua al Valle de Abdalajís desde el son-
deo hidrológico denominado B, situado sobre la traza del 
túnel en el paraje de los Pozos Altos, en el termino munici-
pal de Antequera, una vez se haya formalizado el corres-
pondiente acuerdo entre ambos ayuntamientos, y tras finali-
zar los trabajos que, para el control de los acuíferos, 
establece la DIA mediante los sondeos hidrológicos realiza-
dos. Estado actual: en trámite de autorización ambiental.

— Controlar permanentemente los acuíferos y 
manantiales en los términos establecidos en la DIA, 
adoptando, en su caso, las medidas procedentes para 
garantizar los niveles adecuados de los mismos y sumi-
nistrar, hasta la recuperación de los acuíferos y manan-
tiales existentes en el Valle de Abdalajís, agua proce-
dente de las aguas drenadas del túnel y pozos. Estado 
actual: pendiente de adjudicación el «proyecto de ins-
trumentación adicional y mantenimiento del sistema de 
auscultación de los túneles de Abdalajís», y en ejecu-
ción las obras «proyecto de abastecimiento de agua 
potable y riego a distintos parajes y núcleos rurales de 
la Sierra de Abdalajís».

— Suministro al manantial de La Fresneda. Estado 
actual: en curso el suministro necesario al manantial de 
La Fresneda. Actualmente en ejecución las obras pre-
vistas para aumentar a un caudal de 1/s según convenio 
firmado entre ADIF y el Ayuntamiento de Antequera 
con fecha 7 de noviembre de 2008.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037625

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pozuelo Meño, María Isabel (GS).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008, se encontraban en mar-
cha en la provincia de Sevilla 23 actuaciones encami-
nadas a la supresión de pasos a nivel, de las cuales 9 en 
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fase de obras, 9 en fase de elaboración de proyecto y 5 
en fase de estudio.

A continuación se recoge la relación de pasos a 
nivel con actuaciones en marcha, con indicación de la 
situación de la misma:

P proyecto o estudio
O en obra

Línea PK Municipio Actuación

CÓRDOBA 
A MÁLAGA 98,630 Roda 

de Andalucía (La) P

EL ARAHAL 
A OSUNA 14,286 Paradas P

EL ARAHAL 
A OSUNA 27,497 Marchena P

EL ARAHAL 
A OSUNA 57,864 Osuna P

MADRID 
A SEVILLA 506,328 Lora del Río O

MADRID 
A SEVILLA 531,418 Carmona P

MÉRIDA 
A LOS ROSALES 197,178 Villanueva del 

Río y Minas P

MÉRIDA 
A LOS ROSALES 197,557 Villanueva del 

Río y Minas O

MÉRIDA 
A LOS ROSALES 201,986 Tocina P

MÉRIDA 
A LOS ROSALES 202,687 Tocina P

MÉRIDA 
A LOS ROSALES 203,985 Tocina P

SEVILLA 
A CÁDIZ 39,465 Utrera O

SEVILLA 
A CÁDIZ 42,150 Utrera O

SEVILLA 
A CÁDIZ 45,715 Utrera O

SEVILLA 
A CÁDIZ 54,776 Utrera O

SEVILLA 
A CÁDIZ 60,148 Cabezas 

de San Juan (Las) O

SEVILLA 
A CÁDIZ 66,423 Cabezas 

de San Juan (Las) O

SEVILLA 
A CÁDIZ 86,220 Lebrija O

SEVILLA 
A HUELVA 6,661 Valencina 

de la Concepción P

SEVILLA 
A HUELVA 20,584 Villanueva 

del Ariscal P

SEVILLA 
A HUELVA 36,934 Pilas P

SEVILLA 
A HUELVA 42,804 Huévar P

SEVILLA 
A HUELVA 46,408 Carrión 

de los Céspedes P

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037636

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Encina Ortega, Salvador de la (GS).

Respuesta:

Para el acondicionamiento del Enlace de Tres Cami-
nos, entre la A-4, A-48 y CA-33, existe un proyecto de 
construcción que se encuentra en redacción, estando 
prevista su finalización en el primer semestre del pre-
sente año.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037640

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Encina Ortega, Salvador de la (GS).

Respuesta:

Actualmente, en el ámbito del estudio informativo 
«Autovía Costa de La Luz (A-48), tramo: Vejer de la 
Frontera-Algeciras», se contemplan dos accesos a 
Algeciras que se inician en los enlaces con la A-381 y 
la N-340.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037641

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Encina Ortega, Salvador de la (GS).

Respuesta:

Las previsiones en relación a la «Autovía A-48, en 
su tramo Algeciras-Tarifa-Vejer de la Frontera» son las 
siguientes:

Por resolución de 29 de mayo de 2006 se aprobó 
provisionalmente el Estudio. Fue sometido a informa-
ción pública el 21 de junio de 2006 (corrección de erro-
res del anuncio de información pública publicado en 
«BOE» de 10 de agosto de 2006). Complementaria-
mente, con fecha 13 de agosto de 2007 se dictaron 
sendas resoluciones por las que se aprobaban provisio-
nalmente y se sometían a información pública el Estu-
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dio Informativo y el de Impacto Ambiental del tramo 
Facinas-Tarifa y el Estudio Informativo Complementa-
rio del tramo Vejer de la Frontera-Algeciras (tramo 
Vejer-Laguna de La Janda).

A fecha de enero del presente año, el estudio infor-
mativo «A-48, autovía Costa de la Luz, tramo: Véjer de 
la Frontera-Algeciras», así como los dos estudios com-
plementarios de los tramos Facinas-Tarifa y Vejer-La 
Janda, se encontraban, tras el correspondiente período de 
información pública, en el estudio de alegaciones para, 
una vez analizadas, remitir el expediente al Ministerio de 
Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino al objeto de 
obtener la Declaración de Impacto Ambiental, impres-
cindible para su aprobación definitiva. Tras este trámite 
se procedería a la división en tramos de los proyectos de 
construcción y a la redacción de los mismos.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037665

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Serna Masiá, Juana (GS).

Respuesta:

El 28 de octubre de 2008 se dictó una circular del 
Director General de Ordenación y Centros y del Direc-
tor General de Personal del Ministerio de Educación, 
por la que se dictaban orientaciones metodológicas en 
relación con la impartición de Educación para la Ciuda-
danía y los Derechos Humanos (EDCH). Dicha circular 
mantiene, que corresponde al profesor de la materia 
trasladar y dar a conocer la programación de la misma 
al profesor del departamento de inglés, que es el encar-
gado en el aula de vehicular los contenidos. También 
recuerda que los criterios de evaluación de la materia 
serán el referente fundamental y que la calificación de 
la materia corresponde exclusivamente a su titular.

Esta circular, tras el fracaso en la evaluación parcial 
llevada a cabo en algunos centros, podría estar encami-
nada a intentar mantener las clases en inglés pero no 
evaluar el conocimiento del inglés. Es decir, tratar de 
ajustarse formalmente al Auto de 28 de julio de 2008, de 
la Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal 
Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana, dicta-
do en el recurso contencioso-administrativo interpuesto 
por la Administración General del Estado frente a la 
Orden de la Consellería de Educación de 10 de junio.

Esta medida no ha resuelto la controversia ni con el 
Ministerio ni con la Comunidad educativa ni con los 
sindicatos, en concreto CC.OO. ha interpuesto otro 
recurso y las movilizaciones se mantienen. Asimismo, 

sigue el proceso judicial y los trámites pertinentes en el 
recurso contencioso-administrativo interpuesto por el 
Estado.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037672

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

Las inspecciones realizadas en la Comunidad Autó-
noma de Castilla y León a centros de reconocimiento 
de conductores en el 2007 ascendieron a 47, siendo seis 
el número de expedientes sancionadores tramitados a 
los citados centros.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037680

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Coello Fernández-Trujillo, Mercedes y 
Cabrera Noda, Rosa Bella (GS).

Respuesta:

Los datos de fallecidos en accidentes mortales en 
carretera en la provincia de Las Palmas durante los 
meses de junio a septiembre de los años 2005 a 2008, 
son los que se recogen en el siguiente cuadro:

2005 2006 2007 2008

Junio 4 1 2 1

Julio 2 7 8 1

Agosto 7 3 8 2

Septiembre 2 4 5 1

Fuente: Base de datos de accidentes mortales en 
carretera. El cómputo de fallecidos se realiza a 24 
horas.

Los datos del año 2008 son provisionales.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/037683

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sahuquillo García, Luis (GS).

Respuesta:

La Orden de Estudio para la redacción del proyecto 
de construcción se dio en diciembre de 2007.

El 22 de septiembre de 2008 fue aprobado técnica-
mente el Pliego de prescripciones Técnicas. A fecha de 
enero de 2009 el expediente se encontraba pendiente de 
licitación.

Madrid, 2 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037684

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sahuquillo García, Luis Carlos (GS).

Respuesta:

La Autovía A-3 entre el Limite con Provincia de 
Madrid (Belinchón) y Atalaya del Cañavate (p.k. 
177,530) tiene previstas las obras correspondientes a la 
concesión AO-CU-08.

Entre Atalaya y el Límite con la Provincia de Valen-
cia (Minglanilla) está en ejecución el refuerzo de parte 
de su firme. El proyecto terminará en el primer semes-
tre de 2009.

Las obras de la A-3 entre Belinchón y Atalaya 
correspondientes a la concesión son las siguientes:

— Obras de reposición correspondientes a refuerzo 
de firmes (en la mayoría de su longitud) y mejoras de 
taludes, drenaje y señalización.

— Obras de primer establecimiento correspondien-
tes a:

— Variantes de trazado: dos, p.k. 126 a 129 y 134,5 
a 136.

— Mejoras locales de trazado: 11 mejoras de curva, 
16 mejoras en alzado, 8 mejoras de enlaces y 10 reor-
denaciones de accesos correspondientes a prolongacio-
nes de caminos de servicio.

Asimismo, se han ultimado las obras de dos aparca-
mientos de emergencia, uno en Belinchón y otro en 
Minglanilla, que prestan su servicio en la campaña de 
vialidad invernal 2008/2009.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037685

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sahuquillo García, Luis Carlos (GS).

Respuesta:

El expediente de información oficial y pública 
relativo a edificación de la estación y accesos de 
Cuenca fue remitido por la Dirección General de 
Ferrocarriles del Ministerio de Fomento al Ministerio 
de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino para que 
formule la preceptiva Declaración de Impacto 
Ambiental (DIA).

ADIF, con el fin de minimizar los plazos para la 
actuación, está avanzando en la redacción del proyecto 
constructivo a la espera de que, una vez formulada la 
DIA, se incorporen en el citado proyecto todos los con-
dicionados que en ella se establezcan.

A partir de dicha formulación y de la aprobación del 
expediente, ADIF podrá licitar las obras.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037686

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sahuquillo García, Luis Carlos (GS).

Respuesta:

El Estudio informativo de la prolongación de la R-
3 hasta Tarancón ha sido remitido al Ministerio de 
Medio Ambiente, Medio Rural y Marino para que 
emita la Declaración de Impacto Ambiental (DIA). A 
fecha de diciembre de 2008 estaba pendiente de reali-
zación.

Una vez emitida la DIA, se podrá proceder a la apro-
bación definitiva del Estudio Informativo y posterior 
redacción del proyecto de construcción.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037688

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sahuquillo García, Luis Carlos (GS).
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Respuesta:

Al mes de diciembre de 2008, el estado de ejecución 
de la línea de alta velocidad Madrid-Castilla La Man-
cha-Comunidad Valenciana/Región de Murcia, a su 
paso por la provincia de Cuenca, era el siguiente:

De los 21 tramos de plataforma desde Tarancón 
hasta Minglanilla, y desde Gabaldón hasta Alarcón, 10 
tramos se encuentran con obras finalizadas y 11 tramos 
en fase muy avanzada de ejecución.

El grado de ejecución global de las obras de plata-
forma en la LAV Madrid-Levante a su paso por la pro-
vincia de Cuenca es del 92 por 100.

La base de montaje de Gabaldón (Cuenca) se 
encuentra en ejecución.

Las obras de montaje de vía en la provincia de 
Cuenca se han iniciado a mediados de 2008.

Instalaciones (catenaria, subestaciones eléctricas, 
GSMR y señalización y comunicaciones fijas) están 
adjudicadas en los 216 kilómetros de todo el trayecto 

en Cuenca, y se están ejecutando en función del avance 
de la plataforma y la vía.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037689

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sahuquillo García, Luis Carlos (GS).

Respuesta:

Los datos de accidentes de circulación con víctimas 
en la provincia de Cuenca entre 2003 y 2007, desglosa-
dos según tipo de vía, son los que se recogen en el 
anexo que se acompaña.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/037732

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Do Campo Piñeiro, Belén María (GP).

Respuesta:

A instancias de la Autoridad Portuaria de A Coruña 
se creó una Comisión Técnica, bajo la presidencia de la 
Alcaldesa de Arteixo y con la participación de los 
representantes de los grupos municipales, de los veci-
nos y de técnicos de la Autoridad Portuaria, que será el 
cauce de diálogo para mantener informados a los veci-
nos del alcance de las actuaciones previstas dentro del 
marco de las obras de la Nuevas Instalaciones Portua-
rias en Punta Langosteira.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037733

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Do Campo Piñeiro, Belén María (GP).

Respuesta:

El Estudio de Impacto Ambiental establece las 
medidas protectoras y correctoras así como un Proyec-
to de Recuperación Ambiental de la cantera, que se 
desarrollará en el entorno de los núcleos de Rañobre y 
Suevos. El cumplimiento de esas medidas está asegura-
do por la ejecución del Programa de Vigilancia 
Ambiental que viene realizándose desde el inicio de las 
obras. Dicho programa incluye controles de ruido, 
vibraciones y emisiones atmosféricas. Las implicacio-
nes ambientales del retranqueo de la cantera están sien-
do evaluadas, adaptando las medidas ambientales pre-
vistas en el Estudio de Impacto Ambiental a la situación 
generada.

La citada evaluación, así como las medidas ambien-
tales previstas, son comunicadas al órgano ambiental 
dentro del marco de comunicaciones establecido en el 
Plan de Vigilancia.

Dentro de la adaptación de las medidas ambientales 
a las que se ha hecho referencia, el Proyecto incluirá la 
protección visual y de los agentes climáticos o deriva-
dos de la actividad portuaria mediante la restitución de 
las cotas actuales de la cantera con una pantalla vegetal 
que circunvale todo el borde de la cantera, así como un 
camino perimetral que facilite el acceso e interconexión 
de las propiedades de la zona.

Asimismo se prevé como actuación compensatoria 
en los núcleos de Rañobre y Suevos, la pavimentación 

y peatonalización, en la medida de lo posible, de las 
calles de los referidos núcleos, así como la realización 
de un vial que mejore la comunicación entre los mis-
mos, para lo cual la Autoridad Portuaria contrata un 
equipo experto para la realización del correspondiente 
proyecto.

Las medidas de seguridad son las que se vienen rea-
lizando desde el comienzo de la explotación de las 
canteras y que garantizan que las voladuras se desarro-
llan con estricto cumplimiento de la legislación.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037734

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Do Campo Piñeiro, Belén María (GP).

Respuesta:

Las nuevas instalaciones portuarias ya han afectado 
a los núcleos de Rañobre y Suevos con las molestias 
inherentes a una obra de esta envergadura, pero tam-
bién de forma positiva al haberse potenciado la contra-
tación de mano de obra local, lo que ha contribuido de 
forma importante a mitigar el paro de la zona y mejorar 
las condiciones socio-económicas de la misma.

En el futuro, la gran infraestructura portuaria en 
explotación será un motor para el desarrollo de la zona, 
siempre garantizando los criterios de sostenibilidad que 
la Autoridad Portuaria incorpora a todas sus actuaciones.

La denominada 3.ª fase de expropiaciones responde 
a las necesidades de la obra de obtener materiales de 
calidad para la ejecución de la obra, muy escasos o de 
inadecuada calidad en los desmontes actuales.

La Autoridad Portuaria de A Coruña exigirá a la 
UTE LANGOSTEIRA, contratista de la obra, un pro-
yecto de voladuras que garantice, en la medida de lo 
posible, la minoración de las afecciones a los núcleos 
de población.

Asimismo, la Autoridad Portuaria encargará la 
redacción, de forma inmediata, de un Plan para la 
Recuperación Ambiental de los núcleos de Rañobre y 
Suevos, que incluya las medidas paliativas o compensa-
torias de las afecciones que las obras puedan producir a 
dichos núcleos.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/037735

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Do Campo Piñeiro, Belén María (GP).

Respuesta:

La Autoridad Portuaria de A Coruña ha mantenido y 
mantiene contactos permanentes con la Corporación 
Municipal de Arteixo, que se encuentra informada de 
todas las actuaciones con relación al nuevo puerto.

Personal Técnico de la Autoridad Portuaria y de las 
Asistencias Técnicas por ella contratadas se ha reunido 
en numerosas ocasiones con los representantes vecina-
les, desde el inicio de la obra.

La expropiación de los terrenos se ha realizado en 
todo momento siguiendo puntualmente lo estipulado en 
la legislación vigente, con un equipo multidisciplinar de 
alta cualificación legal y técnica, que ha atendido en todo 
momento todas las cuestiones o inquietudes que se han 
podido suscitar a lo largo de todo el proceso, pudiendo 
asegurarse, a día de hoy, que no existen cuestiones liti-
giosas de importancia pendientes de resolución.

Finalmente, indicar que, a instancia de la Autoridad 
Portuaria de A Coruña, se ha creado una Comisión Téc-
nica bajo la presidencia de la Alcaldesa de Arteixo y 
con la participación de los representantes de los grupos 
municipales, de los vecinos y de técnicos de la Autori-
dad Portuaria, que será el cauce de diálogo para mante-
ner informados a los vecinos del alcance de las actua-
ciones previstas dentro del marco de las obras de la 
Nuevas Instalaciones Portuarias en Punta Langosteira.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037799

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sánchez García, Celinda (GP).

Respuesta:

Las cuestiones planteadas por Su Señoría fueron 
contestadas por el Secretario de Estado de Planifica-
ción y Relaciones Institucionales ante la Comisión de 
Fomento del Congreso, el pasado día 19 de octubre de 
2008 (D.S. de la fecha).

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037800

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sánchez García, Celinda (GP).

Respuesta:

Renfe Operadora no tiene constancia alguna del 
acuerdo al que se refiere Su Señoría, relativo a la pro-
moción de Palencia a través de los diferentes trenes.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037802

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Barrachina Ros, Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

En el anexo que se acompaña se especifica la evolu-
ción del número de trabajadores extranjeros afiliados y 
en alta a la Seguridad Social, durante el período octubre 
de 1998 a octubre de 2008.

Madrid, 13 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

EVOLUCIÓN DEL NÚMERO DE TRABAJADORES 
EXTRANJEROS AFILIADOS Y EN ALTA 

A LA SEGURIDAD SOCIAL
(Octubre de 1998 a octubre de 2008)

PERÍODO NÚMERO

Octubre 1998 Sin datos

Octubre 1999 333.339

Octubre 2000 442.419

Octubre 2001 598.120

Octubre 2002 833.128

Octubre 2003 953.085

Octubre 2004 1.095.212

Octubre 2005 1.720.871

Octubre 2006 1.864.751

Octubre 2007 2.021.166

Octubre 2008 2.005.977
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184/037805

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

En anexo se especifica la evolución del número de 
trabajadores con discapacidad, afiliados y en alta a la 
Seguridad Social, que en el Fichero General de Afilia-
ción de la Seguridad Social aparecen con tal condición, 
durante el período octubre/1999 a octubre/2008.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

EVOLUCIÓN DEL NÚMERO DE TRABAJADORES 
CON DISCAPACIDAD AFILIADOS Y EN ALTA 

A LA SEGURIDAD SOCIAL
(Octubre/1999 a Octubre/2008)

PERÍODO NÚMERO

Octubre/1999 SIN DATOS

Octubre /2000 SIN DATOS

Octubre /2001 79.118

Octubre /2002 86.763

Octubre /2003 98.350

Octubre /2004 107.024

Octubre/2005 116.084

Octubre /2006 126.925

Octubre/2007 139.278

Octubre /2008 150.257

184/037811

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Barrachina Ros, Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

En el anexo que se acompaña se especifica la evolu-
ción del número de trabajadores extranjeros afiliados y 
en alta a la Seguridad Social, durante el período octubre 
1998 a octubre 2008, en la provincia de Castellón.

Madrid, 13 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

EVOLUCIÓN DEL NÚMERO DE TRABAJADORES 
EXTRANJEROS AFILIADOS Y EN ALTA 

A LA SEGURIDAD SOCIAL EN CASTELLÓN 
(Octubre de 1998 a octubre de 2008)

PERÍODO NÚMERO

Octubre 1998 Sin datos

Octubre 1999 4.089

Octubre 2000 5.741

Octubre 2001 8.757

Octubre 2002 14.207

Octubre 2003 16.635

Octubre 2004 19.136

Octubre 2005 33.497

Octubre 2006 36.473

Octubre 2007 39.779

Octubre 2008 35.081

184/037855

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Pizarro Moreno, Manuel Amador Miguel 
(GP).

Respuesta:
De acuerdo a los datos que obran en poder de la 

Secretaría de Estado de Comercio, del Ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio, las inversiones realiza-
das en la provincia de Madrid durante el año 2008, y 
hasta el 30 de septiembre (fecha solicitada por Su 
Señoría), por la entidad Expansión Exterior, S.A., han 
sido (en miles de euros) las siguientes:

0001 Inmovilizado inmaterial: 68
0002 Inmovilizado material: 75

Madrid, 11 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/037868

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pizarro Moreno, Manuel (GP).

Respuesta:



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

280

Los datos solicitados, y a la fecha interesada por Su 
Señoría (30 de septiembre de 2008), son los siguientes:

Gasto realizado

0007 Aplicaciones informáticas .............  7.454,74 € 
0008 Equipamiento de oficina ............... 1.133,14 €

Datos al cierre del ejercicio, 31 de diciembre de 2008:

Gasto realizado
0007 Aplicaciones informáticas ............. 16.842,10 € 
0008 Equipamiento de oficina ............... 4.685,98 €

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038013

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Martínez-Pujalte López, Vicente (GP).

Respuesta:

Las inversiones ejecutadas por la Sociedad de Infra-
estructuras y Equipamientos Penitenciarios, S.A., en el 
período comprendido entre el 1 de enero y el 31 de 
octubre de 2008, correspondientes al centro penitencia-
rio Levante I de Murcia, ascendieron 5.523.006 euros, 
si bien el importe del crédito comprometido para este 
mismo proyecto ascendía a 80.155.338 euros, lo que 
representaba el 74,23 por 100 de las inversiones previs-
tas para el mismo.

Por lo que se refiere a la situación administrativa del 
proyecto, se señala que la obra principal de construc-
ción fue adjudicada en el mes de julio y formalizado el 
contrato con fecha 1 de agosto de 2008.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038024 a 184/038026

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-

ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 31 de octubre de 2008 se encontraban en mar-
cha actuaciones encaminadas a la supresión de todos 
los pasos a nivel en la provincia de Cádiz. Así, de las 39 
actuaciones en marcha, 8 se encontraban en fase de 
obras, 28 en fase de proyecto y 3 en fase de estudio.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038027

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

Está previsto implantar, en el segundo trimestre del 
año 2009, redes inalámbricas de acceso a Internet 
(WiFi) en la estación de Algeciras.

Respecto a la estación de San Roque-La Línea de la 
Concepción (Cádiz), se señala que, por el momento, no 
se contempla ninguna actuación en este sentido.

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038035

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

AENA tiene incluida en su planificación la actua-
ción «Construcción del Helipuerto de Algeciras» que, a 
fecha de diciembre de 2008, se encontraba en proceso 
de licitación, estando previsto el inicio de la ejecución 
de la obra una vez se disponga de la correspondiente 
Declaración de Impacto Ambiental (DIA).

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/038050 a 184/038092

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

En el anexo que se acompaña se especifica la evolu-
ción del número de trabajadores por cuenta propia, afi-

liados y en alta al Régimen Especial de Trabajadores 
Autónomos, en los municipios de la provincia de Cádiz 
por los que se interesa Su Señoría, durante el período 
enero/septiembre de 2008.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/038302

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Souvirón García, Federico (GP).

Respuesta:

Durante el año 2007 fueron realizadas por la Agru-
pación de Tráfico de la Guardia Civil un total de 
3.759.574 pruebas de alcoholemia a conductores en las 
carreteras de la Red de Interés General del Estado, de 
las cuales 80.155 resultaron positivas.

Madrid, 27 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038338

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: De Santa Ana Fernández, María de la Con-
cepción (GP).

Respuesta:

La dotación presupuestaria consignada al Programa 
453M «Ordenación e Inspección del Transporte Terres-
tre» en 2008 presenta un incremento superior al 53 por 
100 con respecto a la establecida en 2005.

Dicho Programa persigue la adecuada regulación y 
funcionamiento del sector económico al que va dirigi-
do, por lo que se incrementa en función de las necesi-
dades que se derivan de la planificación aprobada. En 
cualquier caso, en dicho Programa no se contemplan 
inversiones en infraestructuras del transporte, que se 
recoge en otros programas gestionados por el Ministe-
rio de Fomento.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038361

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Pons, Esteban (GP).

Respuesta:

Con el Real Decreto 2103/1984, de 10 de octubre 
(«BOE» de 23 de noviembre), sobre valoración defini-
tiva, ampliación de medios adscritos a los servicios 
traspasados y adaptación de los transferidos en la fase 

preautonómica a la Comunidad Valenciana en materia 
de Sanidad, se culmina el período de traspaso de com-
petencias y dotaciones presupuestarias del Ministerio 
de Sanidad y Consumo a dicha Comunidad. El aparta-
do B.3.1.a), del citado Real Decreto, determinó la 
cuantía del coste efectivo de las inversiones para con-
servación, mejora y sustitución.

Por otro lado, el Real Decreto de 1612/1987, de 27 
de noviembre («BOE» de 30 de diciembre), aprobó el 
Acuerdo de la Comisión Mixta prevista en la disposi-
ción transitoria cuarta del Estatuto de Autonomía de la 
Comunidad Autónoma Valenciana, adoptado el 30 de 
julio de 1987, por el que se traspasan a dicha Comuni-
dad Autónoma las funciones y servicios del Instituto 
Nacional de Salud, así como los bienes, derechos y 
obligaciones, personal y créditos presupuestarios ads-
critos a los mismos.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038389, 184/038390 y 184/038394

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Beloki Guerra, José Ramón (GV-PNV).

Respuesta:

Las inversiones realizadas por el Ministerio de 
Fomento (incluyendo las correspondientes a ADIF y 
FEVE) en el País Vasco, entre 2005 y 2008 han ascen-
dido a 229.000.000 de €, de acuerdo con el desglose 
por entidades y provincias que se acompaña a continua-
ción:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) informa que el 
gasto en inversión realizado en el País Vasco en los 
años 2005, 2006, 2007 y 2008 es el que se detalla a 
continuación:

País Vasco 2005 2006 2007 2008**

Álava 7.167 13.551 9.696 5.539

Guipúzcoa 17.638 11.316 9.106 10.164

Vizcaya 7.081 5.618 11.269 21.735

Miles de €

* Incluidas inversiones realizadas en la RFIG titularidad del Estado.
** Inversión provisional pendiente del cierre del ejercicio.

La inversión realizada por la Dirección General de 
Ferrocarriles con cargo al Programa 453-A «Infraes-
tructuras del Transporte Ferroviario», en el período 
2005-2008, es la que se indica en el siguiente cuadro:
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2005 2006 2007 2008

Álava 2.159 867 30

Vizcaya 12.073 18.229 7.109 10.440

Guipúzcoa 7.240 1.436 2.363 290

Miles de €

Las inversiones realizadas por FEVE en la provincia 
de Vizcaya tanto en infraestructuras como en estacio-
nes y apeaderos en los años 2005, 2006, 2007 y 2008 se 
detalla en el cuadro que figura a continuación (FEVE 
no ha realizado inversiones en infraestructura en las 
provincias de Álava y Guipúzcoa, ya que no dispone de 
servicio ferroviario en estas provincias):

Importes en miles de euros sin incluir IVA

Provincia Año 2005 Año 2006 Año 2007 Año 2008

Vizcaya 6.807.835,05 11.189.258,96 9.412.743,02 9.341.356,08

Sin distribuir (*) 52.021,97 23.553,00 22.883,64 63.424,68

(*) Actuaciones con parte de inversión en Vizcaya.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038404

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Vera Pro, Juan Carlos y Luis Rodríguez, Teó-
filo de (GP).

Respuesta:

El Gobierno tiene conocimiento de la existencia de 
un asentamiento en la margen izquierda del río Guada-
rrama, en los términos municipales de Móstoles y Arro-
yomolinos (Madrid).

El citado asentamiento está formado por construc-
ciones permanentes desde hace muchos años, así como 
de otras construcciones de infraviviendas realizadas en 
los últimos años, y cuenta con una calle con numera-
ción municipal, tendido telefónico y servicios de abas-
tecimiento de agua, energía eléctrica y recogida de 
basuras.

El número de personas que ocupan permanentemen-
te el asentamiento se estima en unas 200, según las 
administraciones competentes.

Se han celebrado reuniones entre la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, la Comunidad Autónoma de 
Madrid y los Ayuntamientos afectados, dado que el 
asentamiento ocupa terrenos del Dominio Público 
Hidráulico (en una mínima parte), de una vía pecuaria 
competencia de la Comunidad Autónoma de Madrid, 
así como de propiedades privadas en los términos 

municipales de Móstoles y Arroyomolinos. Por otra 
parte, esa zona está incluida en el Parque Regional del 
curso medio del río Guadarrama.

Actualmente, la Confederación Hidrográfica del 
Tajo está redactando un «Proyecto de protección frente 
a inundaciones» en la zona de dicho asentamiento.

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038466

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio y Souvirón 
García, Federico (GP).

Respuesta:

Se informa a Sus Señorías que no existe un archivo 
histórico con las fechas de caducidad de los permisos 
de conducción.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038502

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Luis Rodríguez, Teófilo de (GP).

Respuesta:

El objeto de los trabajos es la caracterización de los 
suelos potencialmente contaminados y las aguas subte-
rráneas asociadas a éstos en los puertos, para determi-
nar si están contaminados o no, empleando como docu-
mento normativo de referencia el Real Decreto 9/2005, 
por el que se establece la relación de actividades poten-
cialmente contaminantes del suelo y los criterios y 
estándares para la declaración de suelos contaminados. 
Las actuaciones que se realizan son las siguientes:

— Inicialmente se realiza una campaña de mues-
treo para conseguir la mayor información medioam-
biental posible en las zonas potencialmente contamina-
das. Para ello se realizan sondeos mecánicos a rotación 
con extracción de testigo continuo, que permita la toma 
de muestras de suelo a diferentes profundidades. Asi-
mismo, se instalan piezómetros de control, que permiti-
rán la toma de muestras de aguas subterráneas,
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La profundidad de los sondeos dependerá de la 
situación del nivel freático, siendo el objetivo alcanzar 
una profundidad mínima aproximada de 2 metros por 
debajo del citado nivel.

— Posteriormente, se realizan analíticas completas 
de las muestras obtenidas que comprenden más de 200 
compuestos químicos que pudieran dar origen a la con-
taminación de suelos y agua.

Con relación a la contaminación acústica, los puer-
tos realizan un control del ruido producido por aquellas 
actividades más proclives a causar problemas de este 
tipo. Con el fin de diagnosticar la afección acústica glo-
bal debida a este tipo de instalaciones, en el ejercicio 
2009 se contempla el desarrollo e implantación de una 
metodología especifica de monitorización y caracteri-
zación de la huella acústica en las áreas portuarias.

En lo relativo al control de la calidad del agua por-
tuaria, las Autoridades Portuarias, en el marco del pro-
ceso de planificación hidrológica establecido por la 
instrucción de planificación hidrológica, están estable-
ciendo planes de caracterización de las aguas portua-
rias, en colaboración con las respectivas Comunidades 
Autónomas. Este trabajo de caracterización se está 
complementando con la adopción de las medidas técni-
cas especificas para mejorar la calidad de las aguas 
portuarias, las cuales quedan recogidas en la instruc-
ción de planificación hidrológica, entre las que, por su 
alcance y complejidad, destaca la mejora progresiva de 
las redes de saneamiento y drenaje de los puertos.

Respecto a la gestión de los residuos generados por 
la actividad portuaria, se están reforzando los planes de 
limpieza de las áreas portuarias comunes, dotándolas 
además de puntos de recepción selectiva de residuos. 
Por otro lado, y en cumplimiento de la legislación 
vigente, los puertos disponen de servicios de recogida y 
tratamiento de residuos procedentes de buques (resi-
duos MARPOL), gestionados por operadores autoriza-
dos. En este sentido, se está procediendo a la mejora de 
dicho servicio mediante la adopción progresiva de sis-
temas de gestión ambiental por parte de los operadores 
implicados.

El desglose de la dotación de 1.300.000 € (Caracte-
rización de Suelos), y de la dotación 19.700.000 € 
(Seguridad, Protección y Medio Ambiente), se encuen-
tra en el epígrafe «5d. Fondo de Compensación Inter-
portuario recibido», de la cuenta de pérdidas y ganan-
cias provisional de cada Autoridad Portuaria, que se 
incluye a nivel consolidado del sistema portuario de 
titularidad estatal, en los Presupuestos Generales del 
Estado para el año 2009.

Madrid, 26 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038539

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Navarro Cruz, Carmen; Hernando Fraile, 
Rafael y Matarí Sáez, Juan José (GP).

Respuesta:

En primer lugar, es preciso indicar que la Ley 48/2003, 
de 26 de noviembre, de régimen económico y de pres-
tación de servicios de los puertos de interés general, 
establece una amplia autonomía de gestión y funciona-
miento a las Autoridades Portuarias, siendo de su com-
petencia tanto la planificación como la ejecución y la 
financiación de las inversiones necesarias a realizar en 
las instalaciones de los puertos que gestionan, a fin de 
acoplar la oferta a la demanda de infraestructuras. Para 
ello, anualmente, el sistema portuario estatal celebra 
Planes de Empresa, consensuados entre cada Autoridad 
Portuaria y Puertos del Estado, en los que se incluyen 
los planes de inversiones plurianuales de cada una de 
ellas. En dichos planes de inversiones se recogen, tanto 
el seguimiento del presupuesto del año en curso como 
el presupuesto de inversiones para el año siguiente.

En el Plan de Empresa 2008 se preveía realizar la 
actuación denominada «Desarrollo de Poniente del 
Puerto de Almería, 3.ª fase», con una anualidad de 
500.000 euros para 2008. Las características de la obra 
hacían necesaria la realización de estudios técnicos 
para optar por la mejor solución. El desarrollo de los 
mismos ha supuesto un ligero retraso en el plan de 
inversión, que se ha recogido en el Plan de Empresa 
2009, reprogramando la inversión al año 2009.

Respecto a las repercusiones por no invertir en 2009 
la cantidad que reflejaban los presupuestos de 2008, es 
preciso indicar que la incidencia es nula, ya que, inclu-
so, la cantidad prevista en el presupuesto para 2009, de 
9.875.000 euros, supera a la prevista en el presupuesto 
2008.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038560

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

En el período 2004-2008, el número de trenes de 
cercanías que entraron en servicio y que fueron contra-
tados antes de abril de 2004, fue de 10.
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Asimismo, en la pasada legislatura fueron contrata-
dos 223 trenes de cercanías.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038562 y 184/038563

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

El proyecto básico del acceso de la Línea de Alta 
Velocidad Ourense-Santiago a la estación de Ourense, ha 
sido aprobado y, a fecha de diciembre de 2008, se estaba 
preparando la licitación del Proyecto Constructivo.

La estación de Ourense a dicha fecha estaba en fase 
de planificación por la Dirección General de Ferroca-
rriles.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038564

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

El control sistemático de la calidad de las aguas 
superficiales en el ámbito de la Confederación Hidro-
gráfica del Miño-Sil, procede de lo estructurado en el 
ámbito de la Confederación Hidrográfica del Norte de 
la que proviene, por la creación de la misma mediante 
el Real Decreto 266/2008 de 22 de febrero, y se gestio-
na a través de la Red Integrada de Control de la Calidad 
de las Aguas (Red ICA). La Red ICA es una red nacio-
nal que responde a los criterios de planificación y obje-
tivos del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural 
y Marino.

Con independencia de esta red de control de paráme-
tros físico-químicos, está en explotación la red de control 
biológico, implantada a los efectos de dar cumplimiento 
a las necesidades derivadas de la Directiva Marco de 
Aguas 200/60/CE y de desarrollo del Plan Hidrológico. 
Por otra parte, uno de los objetivos planificados por el 

Organismo es la incorporación de los controles de cali-
dad de las aguas subterráneas a la Red ICA.

Para la gestión de la Red ICA, se establece con 
carácter anual una previsión de controles en función de 
las necesidades y requisitos de control. Esta planifica-
ción teórica prevista se recoge en el Plan de Explota-
ción anual. Se adjunta como anexo el Plan de Explota-
ción de la Red ICA de la CHN-Norte I del año 2008, 
elaborado en el año 2007.

Los controles físico-químicos de la Red ICA están 
estructurados por Sub-redes (COAS, COCA, Piscícola, 
Peligrosas, OSPAR, Nitratos, etc.). Cada sub-red tiene 
especificados unos grupos de parámetros de control y 
unas frecuencias de muestreo.

La planificación prevista para el año 2008 contem-
plaba la ejecución por parte del Laboratorio del Orga-
nismo en Ourense de una parte de la Red ICA (COCA, 
Nitratos, Ictiofauna) y otra parte a través de contratos 
de asistencia técnica del Ministerio de Medio Ambiente 
(Peligrosas, OSPAR, COAS). El plazo de ejecución del 
contrato 01.831.047/0411 de controles analíticos de la 
Red de Peligrosas-Ospar (ámbito CHN) finalizó el 4 de 
febrero de 2008 y el plazo de ejecución del contrato 
01.831.048/0411 de controles analíticos de la Red 
COAS-Prepotables (ámbito Norte I) finalizó el 10 de 
junio de 2008.

A fecha de la pregunta de Sus Señorías, se encontra-
ba en tramitación el Pliego del concurso de servicios 
para los «Controles analíticos de las aguas superficiales 
y subterráneas de la Red ICA en la Demarcación 
Hidrográfica del Miño-Limia», con un plazo de ejecu-
ción de dos años y un importe de 1.699.519,25 €.

No obstante, de acuerdo con el vigente sistema de 
atribución de competencias, la Confederación Hidro-
gráfica del Miño-Sil no es competente para incoar 
expedientes sancionadores por los vertidos realizados a 
la red de colectores de un municipio, que es gestionada 
por el Ayuntamiento.

Madrid, 22 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

Nota.— La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/038567 y 184/038568

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

Con carácter general, los recursos productivos de 
que dispone RENFE Operadora, en concreto los trenes, 



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

286

se encuentran asignados de forma bien definida en el 
ámbito de sus diferentes áreas de negocio: Mercancías, 
Alta Velocidad-Larga Distancia, Media Distancia y 
Cercanías; es decir, están plenamente segregados orgá-
nicamente según la naturaleza de los mercados. Sin 
embargo, no existe una asignación de los trenes por 
ámbitos territoriales específicos, como sería el caso de 
las Comunidades Autónomas. Ello se debe a dos razo-
nes fundamentales: en primer lugar, porque, en muchos 
casos, el alcance de los servicios prestados por los tre-
nes no se circunscribe exclusivamente al ámbito de una 
sola Comunidad Autónoma y, en segundo lugar, por-
que, por razones de eficiencia empresarial, la dedica-
ción de los trenes responde a un principio de comple-
mentariedad entre áreas geográficas, de acuerdo con la 
estacionalidad de la demanda.

Por tanto, no es posible una identificación indivi-
dual y exhaustiva de cada uno de los trenes y realizar su 
correspondiente asignación específica, de forma inequí-
voca, a una determinada Comunidad Autónoma, pues 
al intentar hacerlo así, se producirían solapamientos en 
la asignación; es decir, habría recursos individuales que 
deberían figurar asignados a dos o más Comunidades 
Autónomas. Por ello, RENFE Operadora no dispone de 
una estadística de trenes por Comunidad Autónoma.

Los trenes de las series 121 y 114 están destinados a 
la prestación de servicios Avant de Alta Velocidad 
Media Distancia.

La puesta en servicio de trenes de Alta Velocidad 
Media Distancia está contemplada siempre que se con-
juguen la disponibilidad de infraestructuras de alta 
velocidad con la existencia de una demanda suficiente 
en las relaciones en cuestión, dentro de un marco de 
coordinación y eficiencia en el conjunto de la oferta 
ferroviaria, asignándose el número y tipo de vehículos 
necesario para mejorar la oferta definida en cada caso.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038580

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis y Vázquez Abad, 
Jesús (GP).

Respuesta:

Con carácter general, los recursos productivos de 
que dispone RENFE Operadora, en concreto los trenes, 
se encuentran asignados de forma bien definida en el 
ámbito de sus diferentes áreas de negocio: Mercancías, 
Alta Velocidad-Larga Distancia, Media Distancia y 
Cercanías; es decir, están plenamente segregados orgá-

nicamente según la naturaleza de los mercados. Sin 
embargo, no existe una asignación de los trenes por 
ámbitos territoriales específicos, como sería el caso de 
las Comunidades Autónomas. Ello se debe a dos razo-
nes fundamentales: en primer lugar, porque, en muchos 
casos, el alcance de los servicios prestados por los tre-
nes no se circunscribe exclusivamente al ámbito de una 
sola Comunidad Autónoma y, en segundo lugar, por-
que, por razones de eficiencia empresarial, la dedica-
ción de los trenes responde a un principio de comple-
mentariedad entre áreas geográficas, de acuerdo con la 
estacionalidad de la demanda.

Por tanto, no es posible una identificación indivi-
dual y exhaustiva de cada uno de los trenes y realizar su 
correspondiente asignación específica, de forma inequí-
voca, a una determinada Comunidad Autónoma, pues 
al intentar hacerlo así, se producirían solapamientos en 
la asignación; es decir, habría recursos individuales que 
deberían figurar asignados a dos o más Comunidades 
Autónomas. Por ello, RENFE Operadora no dispone de 
una estadística de trenes por Comunidad Autónoma.

La asignación de las locomotoras de Mercancías se 
realiza en función de las características de los servicios 
de transporte contratados por los clientes y no por 
ámbito territorial.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038581

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

En el período 2004-2008 entraron en servicio 52 
trenes de alta velocidad y fueron contratados antes de 
abril de 2004.

Asimismo, en la pasada legislatura fueron contrata-
dos, además, 53 trenes de alta velocidad.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038582

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:
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En el período 2004-2008 entraron en servicio 39 
trenes de ancho variable y fueron contratados antes de 
abril de 2004.

Asimismo, en la pasada legislatura fueron contrata-
dos, además, 63 trenes.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038583

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

En el período 2004-2008 entraron en servicio 21 
trenes de viajeros para líneas convencionales y fueron 
contratados antes de abril de 2004.

Asimismo, en la pasada legislatura fueron contrata-
dos, además, 107 trenes.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038584

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

En el período 2004-2008 se han puesto en servicio 
cuatro trenes de la serie Trenhotel. Ninguno de ellos 
contratado antes de abril de 2004.

En la pasada Legislatura fueron contratados diez 
trenes de la citada serie Trenhotel.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038586

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

Los puntos kilométricos correspondientes a la A-4 
de conformidad con el proyecto son ambas calzadas del 
P.K. 628+000 al 661+000. El presupuesto de ejecución 
asciende a 6.443.889,60 euros.

Situación actual: la obra se inició en octubre de 
2008, y su plazo de ejecución prevista era de seis 
meses.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038587

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación con las obras de rehabilitación superfi-
cial del firme en la vía de interés general del Estado A-7 
en la provincia de Cádiz, se señala lo siguiente:

— El presupuesto de ejecución asciende a 
6.443.889,60 euros.

— El tramo correspondiente a la A-7 de conformi-
dad con el Proyecto es: 

(TRAMOS ALTERNATIVOS) 
CALZADA DERECHA del P.K. 119+620 AL 

136+900. 
CALZADA IZQUIERDA del P.K. 119+320 AL1 

135+140.
— La obra se inició en octubre de 2008 y su plazo 

de ejecución previsto era de seis meses.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038726 a 184/038728

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Pons, Esteban (GP).

Respuesta:

Las actividades de exploración, investigación y 
explotación de hidrocarburos están reguladas por la 
Ley 34/1998, de 7 de octubre, del sector de hidrocar-
buros, y el Reglamento sobre investigación y explota-
ción de hidrocarburos, aprobado por Real Decreto 
2362/1976, de 30 de julio.
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De acuerdo con el procedimiento administrativo 
establecido en la normativa vigente, en el Boletín Ofi-
cial del Estado («BOE») del 20 de septiembre de 2008 
se publicó la resolución de la Dirección de Política 
Energética y Minas de fecha 29 de agosto de 2008, 
relativa a las solicitudes de los permisos de investiga-
ción de hidrocarburos denominados «Alta Mar 1» y 
«Alta Mar 2», solicitados por la empresa «Capricorn 
Spain Limited» con fecha 15 de julio de 2008, en el 
área al que se refieren las preguntas parlamentarias de 
Su Señoría.

Dicha publicación, según lo dispuesto en el artícu-
lo 17 de la Ley 34/1998, de 7 de octubre, del sector de 
hidrocarburos, tiene como objeto que en el plazo de dos 
meses, a partir de la fecha de publicación, se presenten 
ofertas en competencia o formulen oposición quienes 
considerasen que los permisos solicitados invaden otros 
o alguna concesión de explotación de hidrocarburos, 
vigente o en tramitación.

Actualmente, la Dirección General de Política Ener-
gética y Minas está instruyendo el correspondiente 
expediente administrativo previo para la resolución 
(positiva o negativa) de la solicitud de otorgamiento de 
estos permisos por el Consejo de Ministros.

En caso de resolución favorable, los Reales Decre-
tos de otorgamiento de permisos de investigación de 
hidrocarburos establecen que, en la solicitud de cada 
trabajo específico contenido en el programa de investi-
gación de dichos Reales Decretos, se deben realizar los 
siguientes estudios y planes:

a) Estudio o análisis de impacto medioambiental, 
según proceda, para identificar y cualificar todos los 
posibles impactos que podrían causar las operaciones 
que se pretenda realizar.

b) Plan de Gestión Medioambiental, con las medi-
das preventivas y correctivas previstas en relación con 
los impactos identificados.

c) Plan de Contingencias Medioambientales para 
prever las medidas correctivas a adoptar en caso de 
contingencias medioambientales significativas, inclu-
yendo la lucha contra la contaminación por derrames 
de hidrocarburos

Con carácter previo a la autorización, el Ministerio 
de Industria, Turismo y Comercio remite la documenta-
ción anterior al Ministerio de Medio Ambiente, Medio 
Rural y Marino, con objeto de garantizar que en la rea-
lización de dichos trabajos se cumpla la normativa 
medioambiental vigente, en particular del Real Decreto 
Legislativo 1302/1986, de 28 de junio, de evaluación de 
impacto ambiental.

Por tanto, para las distintas autorizaciones de los 
trabajos realizados en el medio marino, o cuya realiza-
ción esté prevista, el Ministerio de Industria, Turismo y 
Comercio dispone de la documentación medioambien-
tal que, en su caso, establezcan los Reales Decretos de 
otorgamiento.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/038996

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Alonso Aranegui, Alfonso y Barrachina Ros, 
Miguel (GP).

Respuesta:

La información sobre la aportación media que cada 
Comunidad Autónoma realiza por beneficiario es com-
petencia de las Comunidades Autónomas, órgano ges-
tor competente.

Madrid, 24 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/039000

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Alonso Aranegui, Alfonso y Barrachina Ros, 
Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

Según los datos que fi guran en el Sistema de 
Información sobre la Ley de Promoción de la 
Autonomía Personal y Atención a las Personas en 
Situación de Dependencia (SISAAD), a fecha de la 
pregunta de Sus Señorías, el número de benefi ciarios 
que tenían derecho a alguna de las prestaciones que es-
tablece la Ley de Dependencia era de 397.414, y distri-
buidos como se indica en el anexo que se acompaña.

Madrid, 29 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/039007

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Alonso Aranegui, Alfonso y Barrachina Ros, 
Miguel (GP).

Respuesta:

La Ley 39/2006, de 14 de diciembre, de Promoción 
de la Autonomía Personal y Atención a las Personas en 
Situación de Dependencia, establece en su artículo 9 
que el Gobierno, oído el Consejo Territorial del Siste-
ma para la Autonomía y Atención a la Dependencia, 
determinará el nivel mínimo de protección garantizado 
para cada uno de los beneficiarios del Sistema, según el 
grado y nivel de su dependencia, como condición bási-
ca de garantía del derecho a la promoción de la autono-
mía personal y atención a la situación de dependencia.

Por Real Decreto 614/2007, de 11 de mayo, sobre 
nivel mínimo de protección del Sistema para la Auto-
nomía y Atención a la Dependencia garantizado por la 
Administración General del Estado, se reguló este nivel 
de protección mínimo, que hace posible el acceso a las 
prestaciones de dependencia en condiciones de igual-
dad en todo el territorio del Estado, y que al no ser la 
única fuente de financiación del Sistema no tiene que 
cubrir exclusivamente la totalidad de los costes de las 
prestaciones y servicios.

Se indica que el citado Real Decreto, en su artículo 
3.4, establece que «las cuantías señaladas para el nivel 
mínimo de protección en el Anexo serán objeto de 
actualización anual mediante Real Decreto, teniendo en 
cuenta la actualización aplicada al Indicador Público de 
Renta de Efectos Múltiples (IPREM)».

Madrid, 24 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/039239

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campo Piñeiro, Belén Maria do (GP).

Respuesta:

A fecha de diciembre de 2008, las Juntas Arbitrales 
constituidas eran 72, clasificadas por ámbito territorial 
del siguiente modo:

NACIONAL: 1
AUTONÓMICAS: 19
Andalucía, Aragón, Asturias, Illes Balears, Canarias, 

Cantabria, Castilla-La Mancha, Castilla y León, Catalu-
ña, Ciudad Autónoma de Ceuta, Extremadura, Galicia, 
Comunidad de Madrid, Ciudad Autónoma de Melilla, 
Murcia, Navarra, País Vasco, La Rioja y Valencia.

PROVINCIALES: 10
Alicante, Almería, Cádiz, Castellón, Córdoba, Jaén, 

Huelva, Granada, Málaga y Sevilla.
MANCOMUNIDAD Y AGRUPACIONES MUNI-

CIPALES: 3
Valle del Nalón, Zona Noroeste de la Comunidad de 

Madrid, Mancomunidad de Consumo Henares-Jarama.
MUNICIPALES: 39
Alcalá de Henares, Alcobendas, Almería, Ávila, 

Avilés, Badajoz, Badalona, Barcelona, Burgos, Cádiz, 
Córdoba, El Ejido, Getafe, Gijón, Granada, L’Hospitalet 
de Llobregat, Huelva, Jaén, Jerez de la Frontera, León, 
Lleida, Madrid, Málaga, Maó, Mataró, Palencia, Saba-
dell, Salamanca, San Fernando, Segovia, Sevilla, Soria, 
Terrassa, Valladolid, Vigo, Vilafranca del Penedés, 
Vitoria, Zamora y Zaragoza.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/039303

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Matarí Sáez, Juan José; Hernando Fraile, 
Rafael y Navarro Cruz, Carmen (GP).

Respuesta:

La dotación, a enero de 2009, del Ministerio de 
Fomento en cuanto a unidades aéreas para prestar 
cobertura a la costa y aguas en Andalucía, se ha multi-
plicado por cuatro respecto a la dotación existente en 
2004.

Efectivamente, en el año 2004 la única dotación 
existente era el Helicóptero de Salvamento con base en 
Jerez. Actualmente se dispone de dos helicópteros, ubi-

cados en Jerez y en Almería, y de dos aviones –tipo de 
unidad de la que antes se carecía y considerado el 
medio más idóneo para realizar búsquedas en el mar–, 
uno de ellos con Base en Almería.

Además de esta multiplicación de medios aéreos, se 
han incrementado las tripulaciones asignadas a los heli-
cópteros, de tal modo que puede haber una tripulación 
en la Base de manera continua, lo que permite reducir 
el tiempo de respuesta de estos medios.

Por otra parte, la realidad de las emergencias que se 
dan en estas costas ha dado lugar a una sustancial reno-
vación e incremento de las unidades marítimas que 
actúan en esta zona.

Por tanto, los medios de respuesta de la Sociedad de 
Salvamento y Seguridad Marítima son adecuados, no 
sólo en Almería, sino a lo largo de todas las costas de la 
zona de responsabilidad asignada a España en el Con-
venio de Búsqueda y Salvamento de Hamburgo de 
1979, por las dotaciones que se han realizado y otras 
que ya están en marcha.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040102

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sanz Carrillo, Concepción; Alegría Conti-
nente, María del Pilar; Membrado Giner, 
Jesús y Arola Blanquet, Alfredo Francisco 
Javier (GS).

Respuesta:

El número de pensiones de incapacidad permanente 
total cualificada, en vigor a 1 de enero de 2008, en la 
provincia de Zaragoza, con titular de 60 o más años y 
reconocido el derecho al complemento para garantizar 
el mínimo de la pensión, ascendió a 220.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040104

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Román Guerrero, Rafael (GP).

Respuesta:

El número de pensiones de jubilación contributiva 
de la Seguridad Social en vigor en noviembre de 2008, 
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en el municipio de Alcalá de los Gazules (Cádiz), 
ascendía a 442.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040127

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Arnaiz García, María del Mar y Tudanca 
Fernández, Luis (GS).

Respuesta:

La inversión total, a fecha de diciembre de 2008, del 
nuevo edificio sede de las Direcciones Provinciales de 
la Tesorería General de la Seguridad Social y del Insti-
tuto Nacional de la Seguridad Social de Burgos, ascen-
día a 11.532.425,70 €.

En dicha fecha, las obras se encontraban parcial-
mente paralizadas debido a que se estaba tramitando 
una modificación del proyecto inicial para recoger las 
variaciones que era preciso introducir en la obra como 
consecuencia del nuevo Reglamento de Instalaciones 
Térmicas en Edificios (R.IT.E.), que afecta a los ele-
mentos de climatización y calefacción proyectados y 
cuya adaptación es necesaria a fin de poder obtener la 
licencia de actividad y funcionamiento del inmueble.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040144

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

El número de pensiones en vigor a 1 de enero de 
2008, en la provincia de Málaga, ascendía a 212.781.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040154 y 184/040155

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

En anexo consta el número de accidentes e infrac-
ciones en materia laboral registradas en la provincia de 
Málaga, a fecha de octubre del año 2008.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/040156

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

El número de autorizaciones iniciales de residencia 
temporal que han sido concedidas por la Subdelegación 
del Gobierno en Málaga durante el año 2008 (hasta la 
fecha de la pregunta) ascendía a 125, de acuerdo con lo 
previsto en el artículo 35 y siguientes del Reglamento 
de la Ley Orgánica 4/2000, sobre derechos y libertades 
de los extranjeros en España y su integración social, 
aprobado por Real Decreto 2393/2004.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040529

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barkos Berruezo, Uxue (GMx).

Respuesta:

El 5 de noviembre de 2008, el tren Alvia núm. 802 
Pamplona-Madrid quedó detenido en el punto kilomé-
trico 190, trayecto Alhama-Ariza, por una avería en el 
convertidor de tracción.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040530

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel y Luis Rodríguez, 
Teófilo de (GP).

Respuesta:

Los créditos destinados al aprendizaje de la lengua de 
signos en los centros educativos, la aportación de intér-
pretes y el número estimado de los mismos, y el aprendi-
zaje de la lengua oral y los medios de apoyo a la comuni-
cación oral y su adecuada provisión de profesionales, en 
el presupuesto de gastos de 2008 de la Secretaría de 
Estado de Política Social, se detallan las siguientes apli-
caciones presupuestarias (en miles de euros):

2008
Capítulo IV. TRANSFERENCIAS CORRIENTES 

EXTERNAS
231F. OTROS SERVICIOS SOCIALES DEL 

ESTADO
456.02 Acciones de la lengua de signos y medios de 

apoyo a la comunicación oral: 1.201,00.
Los créditos previstos para 2009 mantienen la cuan-

tía y las mismas partidas presupuestarias.
Sin embargo, al tratarse de actuaciones en las que 

colaboran las Comunidades Autónomas, para conocer 
todas las cuestiones interesadas se deberá recabar 
informe a dichas Comunidades, las cuales podrán faci-
litar todos los detalles en la materia, en atención a la 
actual distribución de competencias en educación.

Asimismo, el Real Patronato sobre Discapacidad ha 
firmado un Convenio de colaboración con la Universi-
dad de Valladolid para la realización del «Master oficial 
en Docencia e Interpretación de Lengua de Señas», por 
un importe de 15.000,00 €.

Respecto de la dotación del crédito destinado a la 
creación del Centro de Normalización Lingüística de la 
Lengua de Signos Española, se indica que el Real 
Patronato sobre Discapacidad dispone de crédito sufi-
ciente para asumir el coste de la puesta en funciona-
miento de este centro.

Sobre la dotación de crédito para 2009 para la crea-
ción del Centro Español del Subtitulado y la Audiodes-
cripción, y la ejecución del crédito dotado para el 2008, 
se señala que dicho Centro fue creado en el año 2005. 
En el año 2008 tuvo una subvención nominativa de 
500.000,00 € con cargo a la aplicación presupuestaria 
19 107 231F 440: «A la Universidad Carlos III de 
Madrid para el Centro Español de Subtitulado y Audio-
descripción». Para el año 2009, y dentro del Proyecto 
de los Presupuestos Generales del Estado, está contem-
plada una subvención nominativa por un importe de 
500.000,00 € con cargo a la aplicación presupuestaria 
18 103 231F 440: «A la Universidad Carlos III de 
Madrid para el Centro Español de Subtitulado y Audio-
descripción».

5. Respecto a las partidas económicas destinadas en 
2008 y previstas para 2009 para financiar la adquisi-
ción de apoyos técnicos para personas sordas, con dis-
capacidad auditiva o sordociegas, se detallan las 
siguientes aplicaciones presupuestarias (en miles de 
euros):

La Comisión de Seguimiento de la ley se creó en la 
reunión del día 3 de diciembre de 2008 en el Pleno del 
Consejo Nacional de la Discapacidad. En la actualidad 
se han celebrado dos reuniones en las que se definieron 
las funciones de la misma conforme a la Ley 27/2007, 
para impulsar y velar por el desarrollo y el buen cum-
plimiento de la ley.

Las citadas reuniones se celebraron los días 19 de 
febrero y 26 de marzo de 2009, y entre otras actuacio-
nes se han llevado a cabo las siguientes:
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1) Análisis de la situación de los intérpretes y estu-
dio de titulaciones y profesionales de las lenguas de 
signos.

2) Regulación del Centro Español del Subtitulado y 
la Audiodescripción y Creación y Regulación del Cen-
tro de Normalización Lingüística de la LSE.

3) Estudio detallado de la población de personas 
con sordoceguera.

4) Figura del guía-intérprete en el futuro desarrollo 
legal.

5) Real Decreto sobre las condiciones mínimas para 
el aprendizaje, conocimiento y uso de las lenguas de 
signos y los medios de apoyo a la comunicación oral en 
los centros educativos y formativos.

6) Análisis de necesidades y demandas en la forma-
ción educativa y oferta de nuevos modelos educativos.

7) Definición del Reglamento que desarrolle la utili-
zación de la lengua de signos española.

Madrid, 6 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040535 a 184/040543 y 184/040574

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campo Piñeiro, Belén María do (GP).

Respuesta:

Los datos disponibles de las explotaciones estadísti-
cas del Ministerio de Trabajo e Inmigración son los que 
refleja el Boletín de Estadísticas Laborales que publica 
dicho Ministerio, con los datos que, a efectos estadísti-
cos, remiten las Comunidades Autónomas, que son las 
instituciones competentes para tramitar los expedientes 
de regulación de empleo que afectan exclusivamente a 
su territorio.

En el anexo adjunto se detallan los expedientes que 
han sido autorizados a los trabajadores afectados por 
dichos expedientes.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/040976, 184/40978 y 184/40982

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sanz Carrillo, Concepción; Alegría Continen-
te, María del Pilar; Membrado Giner, Jesús, y 
Arola Blanquet, Alfredo Fco. Javier (GS).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por 

Sus Señorías.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 

Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/040981

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Alegría Continente, María Pilar; Membrado 
Giner, Jesús; Sanz Carrillo, Concepción y 
Arola Blanquet, Alfredo Francisco Javier 
(GS).

Respuesta:

El número de trabajadores afiliados y en alta al 
Régimen Especial de la Seguridad Social de Emplea-
dos de Hogar, en la provincia de Zaragoza, a octubre de 
2008, ascendía a 5.771.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/040991

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sanz Carrillo, Concepción; Alegría Conti-
nente, María del Pilar; Membrado Giner, 
Jesús y Arola Blanquet, Alfredo Francisco 
Javier (GS).

Respuesta:

El número de expedientes tramitados en materia de 
autorizaciones en el ámbito de extranjería e inmigra-
ción por la Subdelegación del Gobierno en Zaragoza, 
desde el año 2004 a diciembre de 2008, asciende a 
278.605.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/041018

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Román Guerrero, Rafael (GS).

Respuesta:

El Observatorio Permanente de la Inmigración no 
explota el dato de extranjeros con autorización para 
residir a nivel municipal, por lo que no resulta posible 
proporcionar la información solicitada.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/041019 a 184/041021

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Román Guerrero, Rafael (GS).

Respuesta:

El número de pensiones de jubilación en vigor en 
julio de 2008, en el municipio de Alcalá del Valle 
(Cádiz), ascendía a 762.

El número de pensiones de viudedad, en vigor en 
julio de 2008, en el citado municipio, ascendía a 285; 
44 hombres y 241 mujeres.

El importe de la pensión media del total del Siste-
ma, en vigor en julio de 2008, en el municipio de Alca-
lá del Valle (Cádiz), ascendía a 454,16 €.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/041022

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cabrera Noda, Rosa Bella (GS).

Respuesta:

El número de funcionarios que han disfrutado del 
permiso de paternidad en la provincia de Las Palmas en 
el año 2008 han sido cuatro: dos funcionarios destina-
dos en la Dirección Provincial del Instituto Nacional de 
la Seguridad Social en la Isla de Gran Canaria y dos 
funcionarios destinados en la Dirección Provincial de 
la Tesorería General de la Seguridad Social, uno en la 
Isla de Gran Canaria y otro en la Isla de Fuerteventura.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/041024

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Cabrera Noda, Rosa Bella (GS).

Respuesta:

En el correspondiente anexo, se facilita la evolución 
del número de pensiones (un pensionista puede tener 
dos o más pensiones), en la provincia de Las Palmas, 
desde el año 2004.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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ANEXO
Evolución del número de pensiones en vigor 

en la provincia de Las Palmas

Fecha Número de pensiones

31 de diciembre de 2004 114.706

31 de diciembre de 2005 118.003

31 de diciembre de 2006 121.236

31 de diciembre de 2007 124.576

1 de octubre de 2008 (1) 126.909

(1)  Datos hasta octubre de 2008

184/041030

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Cabrera Noda, Rosa Bella (GS).

Respuesta:

Los datos provisionales de accidentes mortales en 
carretera registrados entre el 1 de enero y el 25 de 
noviembre de 2008 en la provincia de Las Palmas fue-
ron los siguientes:

Isla Total

FUERTEVENTURA 2

GRAN CANARIA 9

LANZAROTE 2

Total general 13

Fuente: Base de datos de accidentes mortales en carretera. El cómputo de 
fallecidos se realiza a 24 horas.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/041340

Ampliación a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Seller Roca de Togores, María Enriqueta 
(GP).

Respuesta:

En lo que respecta a las competencias del Ministe-
rio de Fomento, se han acometido las siguientes 
actuaciones:

— Seguridad Vial. Calzadas de servicio. N-332, 
p.k. 86,700 al 87,400. Tramo: Santa Pola: en servicio.

— Reordenación de accesos y acondicionamiento 
de la carretera N-332, p.k. 88,1, en la intersección con 
la CV-8520 Santa Pola: proyecto aprobado.

— Mejora y reordenación de accesos en la CN-332, 
Tercer carril entre las intersecciones de los accesos a 
Santa Pola por Playa Lissa y Centro Urbano: proyecto 
pendiente de redacción.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/041365

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Ayllón Manso, José Luis (GP).

Respuesta:

El Gobierno responde de su gestión política ante el 
Congreso de los Diputados solidariamente, conforme a 
lo dispuesto en el artículo 108 de la Constitución. Por 
ello, la ausencia de alguno de sus miembros durante las 
sesiones de control de las Cámaras no impide que los 
parlamentarios puedan ejercer sus funciones y formular 
preguntas sobre cualquiera de los ámbitos de actuación 
del Ejecutivo, sin perjuicio de las previsiones del 
artículo 188 del Reglamento del Congreso.

En todo caso, para facilitar a los parlamentarios el 
ejercicio de su función de control de la acción del 
Gobierno, la Secretaría de Estado de Asuntos 
Constitucionales y Parlamentarios comunica con ante-
lación a las Cámaras las previsiones de ausencias del 
Gobierno en las referidas sesiones. Estas ausencias vie-
nen motivadas por coincidir la sesión plenaria con re-
uniones de órganos de la Unión Europea, de coopera-
ción autonómica, u otras generalmente de carácter in-
ternacional, a las que deban asistir los miembros del 
Ejecutivo, o con el cumplimiento de otras obligaciones 
inherentes a su cargo, como acompañar a S.M. el Rey o 
a otros miembros de la Familia Real en actos ofi ciales. 
Además, el propio Secretario de Estado comunica a la 
Junta de Portavoces las previsiones de ausencia del 
Presidente del Gobierno y viene facilitando a los repre-
sentantes de los grupos parlamentarios cualquier infor-
mación adicional al respecto que le sea requerida.

También con objeto de facilitar dicha labor de con-
trol, el Gobierno procura que las ausencias de sus 
miembros en las referidas sesiones se produzcan en el 
menor número posible. El resultado se refl eja en una 
progresiva disminución de estas ausencias durante las 
últimas legislaturas.

Así, mientras que en la VI Legislatura la media de 
ausencias en las sesiones plenarias del Congreso fue del 
24,28 por 100, y en la VII Legislatura, del 20 por 100; 
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en la VIII Legislatura la media de ausencias fue del 
14,37 por 100. Y en los dos primeros períodos de sesio-
nes de la presente Legislatura esta media ha sido del 
14,11 por 100.

La ausencia de la Ministra de Medio Ambiente, y 
Medio Rural y Marino, en la sesión de control del 
Gobierno en el Congreso de los Diputados, del día 19 
de noviembre de 2008, previamente comunicada a tra-
vés de la Secretaría de Estado de Asuntos 
Constitucionales y Parlamentarios, fue motivada por su 
asistencia al Consejo de Ministros de Agricultura y 
Pesca de la UE, celebrado en Bruselas, los días 18, 19 y 
20 de noviembre de 2008, donde se trataron entre otros 
asuntos la aprobación del chequeo médico de la PAC, o 
el desarrollo sostenible de la acuicultura europea.

Madrid, 18 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/041370 a 184/041576

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Merino Delgado, Jesús (GP).

Respuesta:

Con datos a 31 de marzo de 2009, en la provincia de 
Segovia se habían resuelto positivamente y enviado al 
Ministerio de Vivienda 725 solicitudes de ayudas men-
suales de 210 euros correspondientes a la Renta Básica 
de Emancipación, de las que 483 están recibiendo ya 
las ayudas correspondientes.

El desglose por municipios es el siguiente:

Municipio
Resueltas 
y enviadas 

al Ministerio

Con pagos 
ordenados

Abades 2 2

Añe 1  1

Ayllón 8 4

Basardilla 3 2

Bernuy de Porreros 13 6

Cantalejo 13 7

Cantimpalos 1 1

Carbonero el Mayor 9 5

Cerezo de Arriba 2 1

Coca 6 6

Cuéllar 32 21

Chañe 3 1

Escalona del Prado 1 1

Espinar (El) 19 14

Espirdo 14 10

Municipio
Resueltas 
y enviadas 

al Ministerio

Con pagos 
ordenados

Fuentesaúco 2 2

Fuenterrebollo 1 1

Gallegos 1 1

Hontalbilla 1 –

Hontanares de Eresma 3 2

Huertos (Los) 1 1

Ituero y Lama 1 1

Lastras de Cuéllar 1 1

Lastrilla (La) 27 18

Losa (La) 4 3

Martín Miguel 2 2

Marugán 3 1

Matabuena 1 1

Migueláñez 1 1

Mozoncillo 2 1

Nava de la Asunción 7 4

Navafría 1 1

Navalmanzano 2 1

Navas de Oro 1 –

Olombrada 1 –

Orejana 1 –

Otero de Herreros 1 1

Palazuelos de Eresma 57 35

Pedraza 2 –

Riaza 8 5

San Cristóbal de Cuéllar 1 1

Sanchonuño 1 1

San Ildefonso o La Granja 37 31

Santa María la Real de Nieva 1 1

Segovia 397 266

Sepúlveda 1 –

Torrecaballeros 12 8

Trescasas 3 2

Valverde del Majano 3 2

Validado 1 1

Vegas de Matute 1 1

Villacastín 7 3

Villeguillo 1 1

Sumas 725 483

Madrid, 15 de abril de 2009.—El Secretario de 

Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/042733

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo se facilita el número de 
bonificaciones de cuotas a la Seguridad Social por la con-

tratación de mujeres víctimas de la violencia de género, 
desde mayo de 2004, en la provincia de Alicante.

Asimismo, se indica que no es posible extraer la 
información, con el desglose solicitado, de las bases de 
datos de la Seguridad Social.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/042749

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

Respuesta:

Para el transporte de viajeros, RENFE prevé la 
puesta en servicio de vehículos eléctricos de rodadura 
fija UIC cuando la línea de alta velocidad Madrid-Ali-
cante se halle totalmente operativa y, por lo tanto, serán 
trenes de alta velocidad.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042767 a 184/042772

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

Respuesta:

En anexo consta el detalle de la información solici-
tada.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/042773 a 184/042778

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

Respuesta:

En anexo, se refleja la evolución del paro registrado 
de personas con discapacidad, en las zonas geográficas 
solicitadas.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/042785

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

Respuesta:

El Gobierno de España aprobó el 15 de julio de 
2005 el Plan Estratégico de Infraestructuras y Trans-
porte 2005-2020 (PEIT).

El Plan define las directrices básicas de la actuación 
en infraestructuras y transporte de competencia estatal.

El PEIT supone el mayor esfuerzo de dotación de 
infraestructuras realizado en España, con unas inversio-
nes cercanas a los 250.000 millones de euros.

La apuesta por el ferrocarril es uno de los objetivos 
más claros del Plan. Las actuaciones ferroviarias con-
centran más del 48 por 100 de las inversiones. Uno de 
los ejes básicos de actuación del PEIT es el desarrollo 
de una amplia red de alta velocidad, conforme con la 
Directiva 96/48/CE sobre interoperabilidad del sistema 
ferroviario transeuropeo de alta velocidad, que cubre 
de manera equilibrada todo el territorio y conecta todas 
las capitales de provincia peninsulares. El esquema de 
esta red queda perfectamente recogido en las figuras 25 
y 26 del documento del PEIT editado por el Ministerio 
de Fomento, el cual es accesible y está disponible en la 
página «web»: www.fomento.es.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042871

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Martínez Saiz, María Teófila (GP).

Respuesta:

En anexo se facilita información sobre el movimien-
to de trabajadores autónomos afiliados al Régimen 
Especial de Trabajadores Autónomos, durante el perío-
do 31 de diciembre de 2006 a 31 de diciembre de 2007, 
en la provincia de Cádiz.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

MOVIMIENTOS DE TRABAJADORES AFILIADOS 
AL RÉGIMEN ESPECIAL DE TRABAJADORES 

AUTÓNOMOS EN CÁDIZ
(31 de diciembre de 2006 a 31 de diciembre de 2007)

AFILIADOS 
31/12/2006 ALTAS BAJAS AFILIADOS 

31/12/2007

53.867 10.734 8.647 55.954

184/042890

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Navarro Cruz, Carmen; Hernando Fraile, 
Rafael Antonio y Matarí Sáez, Juan José (GS).

Respuesta:

Por lo que se refiere a la actividad de transporte de 
mercancías por ferrocarril en la provincia de Almería, se 
señala que en la actualidad se realizan operaciones con 
cierta regularidad en la estación de Gador, y más discre-
cionalmente en las de Benahadux-Pechina y Almería.

Actualmente se mantienen los horarios y los recur-
sos suficientes para atender la demanda actual de servi-
cios, así como los posibles aumentos de la misma que 
pudieran producirse.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042975

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

AENA, en cumplimiento de su política de promo-
ción de la eficiencia energética en  todas sus instalacio-
nes, ha realizado actuaciones encaminadas a optimizar 
los consumos energéticos, especialmente en los siste-
mas de aire acondicionado, para lo cual se realizaron 
las siguientes tareas en el año 2008:

— Estudio de los consumos individuales y genera-
les de los sistemas de aire acondicionado para el cálcu-
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lo y compensación de la energía reactiva a través de 
bancos automáticos de condensadores.

— Cambio de filtros de los climatizadores consi-
guiendo un stock de filtros, y evitando así su saturación.

— Revisión de todas las instalaciones del aeropuer-
to para detectar pérdidas de temperatura por fallos 
arquitectónicos, para proponer y realizar las modifica-
ciones pertinentes.

— Subir la temperatura de consigna en verano y 
bajarla en invierno en torno a los límites máximo (24° C-
25° C en verano) y mínimo (21° C-22° C en invierno), 
según establece el Reglamento de Instalaciones Térmi-
cas de Edificios (RITE).

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042976

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

AENA, en cumplimiento de su política de promo-
ción de la eficiencia energética en todas sus instalacio-
nes, ha realizado actuaciones encaminadas a optimizar 
los consumos energéticos. Para reducir el consumo de 
energía del sistema de alumbrado público en el Aero-
puerto de Valencia se han llevado a cabo durante el año 
2008 las siguientes actuaciones:

— Reparación de los reductores de flujo.
— Instalación y ajuste de relojes astronómicos que 

adaptan cada día el alumbrado en función del orto y el 
ocaso en vez de por control horario, adaptándose auto-
máticamente a las diferencias (cambio de reloj normal 
o astronómico)

— Instalación de reactancias de doble nivel para 
alumbrado total o parcial en función del horario determi-
nado desde ocaso a 24 horas y desde 24 horas a orto.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042977

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

El Organismo Público Puertos del Estado, adscrito 
al Ministerio de Fomento, tiene instalado, desde el año 

1992, un mareógrafo en el puerto de Valencia. Además, 
el Instituto Geográfico Nacional opera el mareógrafo 
del puerto de Alicante, origen de las redes de nivelación 
de España.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042978

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Si bien en los cuatro últimos años (2004-2007) el 
número de terremotos de magnitud inferior a 3.0 (esca-
la de Richter) con epicentro en la Comunidad Valencia-
na ha sido inferior a la media de los producidos en esa 
Comunidad desde 1985 (año en que se estableció una 
red de vigilancia homogénea), los terremotos registra-
dos en esa misma zona durante el año 2008 se corres-
ponden con la referida media.

Desde la instalación de la Red Sísmica Nacional en 
1985, el umbral de detección para la Comunidad Valen-
ciana es como mínimo de magnitud 3.0 (Richter). Es 
decir, que desde al menos esa fecha, los terremotos de 
magnitud igual o superior a 3.0 (Richter), son registra-
dos por la Red.

El nivel de seguimiento de la actividad sísmica de la 
Comunidad Valenciana está asegurado, no sólo por el 
conjunto de estaciones sísmicas de la Península, sino 
también por los equipos sísmicos instalados dentro de 
la propia Comunidad. Existen en la actualidad dos esta-
ciones sísmicas de registro de velocidad y catorce esta-
ciones sísmicas de registro de aceleración, emplazados 
según la siguiente tabla:

Estación de velocidad Chera

Estación de velocidad Bernarda

Estación de aceleración Valencia (dos equipos)

Estación de aceleración Alicante (dos equipos)

Estación de aceleración Alcoy

Estación de aceleración Benidorm

Estación de aceleración Elche

Estación de aceleración EIda

Estación de aceleración Gandía

Estación de aceleración Guardamar de Segura

Estación de aceleración Játiva

Estación de aceleración Orihuela

Estación de aceleración Puig

Estación de aceleración Torrevieja
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Cualquier incremento de la actividad sísmica que se 
pudiera producir dentro de la Comunidad Valenciana, 
sería seguido con especial atención por los técnicos del 
sistema de vigilancia y alerta sísmica (24 horas/365 
días) de la Red Sísmica Nacional.

Madrid. 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042979

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Para la reducción del riesgo de emisión de sustan-
cias que agotan la capa de ozono se está realizando un 
proyecto para la sustitución de todas las máquinas cuyo 
refrigerante es R22.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042981

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

El aeropuerto de Valencia realiza las inspecciones, 
controles, limpiezas y tratamientos que establece la ley, 
disponiendo de un registro de mantenimiento a tal efecto.

Adicionalmente se ha ejecutado una obra que contem-
pla como principal actuación la instalación de un descal-
cificador en el Edificio Terminal, lo cual supondrá una 
mejora importante en cuanto a la prevención de legione-
losis, puesto que de esta manera disminuyen las incrusta-
ciones de cal en la actual red de agua, lo cual disminuye a 
su vez el riesgo de proliferación de la bacteria.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042982

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

En el aeropuerto de Valencia, para minimizar la 
generación de lodos de los separadores de hidrocarbu-
ros, se está analizando la viabilidad de llevar a cabo 
tratamientos de compactación de los lodos procedentes 
de los separadores de hidrocarburos, al objeto de dismi-
nuir la cantidad generada.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042983

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Con el fin de mejorar el tratamiento de aguas resi-
duales en el aeropuerto de Valencia, durante el año 
2008 se redactó un proyecto para la construcción de 
una depuradora de última generación, cuya obra se ini-
ciará en el presente año.

Se señala que las aguas residuales que genera el 
aeropuerto son asimilables a urbanas, por tanto, no 
industriales.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042984

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

El aeropuerto de Valencia dispone de elementos de 
contenerización adecuados para llevar a cabo un siste-
ma de recogida selectiva de envases ligeros, vidrio y 
papel-cartón.

A fecha de diciembre de 2008 disponía de los 
siguientes contenedores para recogida selectiva en sus 
instalaciones:

Para papel y cartón:

— 5 soterrados de 3.000 lts.
— 40 contenedores de 1.100 lts.
— 10 contenedores de 240 lts.
— 10 contenedores de 120 lts.
— Papeleras selectivas en todas las oficinas de 

administración y dependencias de AENA.
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Para plásticos y envases:

— 5 soterrados de 3.000 lts.
— 35 contenedores de 1.100 lts.
— 10 contenedores de 240 lts
— 10 contenedores de 120 lts.
— 7 contenedores de 1.100 lts.
— 30 contenedores específicos para filtros de segu-

ridad, para dar cumplimiento al Reglamento 156/2006, 
de noviembre de 2006 (Plásticos y Envases, y Sprays).

Además, existen dos ecoparques, uno en zona de 
servicios y otro en la zona industrial para dar asistencia 
a todas las empresas situadas en el aeropuerto.

Con el fin de mejorar la gestión de la fracción de 
envases, el Aeropuerto de Valencia, al igual que el resto 
de aeropuertos de la red de AENA, durante el año 2008 
comenzó un proyecto junto a ECOEMBES para opti-
mizar la fracción de envases que venía haciéndose 
hasta ahora.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042985

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Con el fin de mejorar la segregación y la recogida de 
residuos no peligrosos en la zona industrial del aero-
puerto de Valencia, en abril de 2008 se puso en marcha 
un Ecoparque, dotado de una rampa para facilitar el 
acceso con vehículos a los contenedores de 30 m3, en 
los cuales se segrega: chatarra (1 contenedor), madera 
(2), plásticos y envases (1), cartón y papel (1) y volumi-
nosos (1).

Asimismo, se llevó a cabo el proceso de comunica-
ción de las pautas y normas de uso a las potenciales 
empresas usuarias para su correcta utilización.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042986

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Para mejorar la sensibilización sobre temas ambien-
tales en el aeropuerto de Valencia, durante 2008 se rea-
lizaron, entre otras, las siguientes actuaciones:

1. Se ha publicado la Guía ambiental del aeropuer-
to de Valencia con los resultados del 2006 y 2007, y los 
resultados de las actuaciones desde la obtención de la 
ISO 14001 por el aeropuerto (diciembre de 2001).

Se publicaron en castellano, inglés y valenciano. Se 
distribuyeron a todos los trabajadores de AENA, 
empresas, concesionarios, compañías aéreas y autori-
dades. También se colocaron en los diferentes exposito-
res del recinto aeroportuario.

2. Se organizó una exposición permanente (desde 
julio a diciembre 2008) sobre gestión y reciclaje de 
residuos no peligrosos, en la que se incluyeron las 
actuaciones realizadas en el Aeropuerto en materia 
ambiental.

3. Se han colocado miniecoparques en el Edificio 
Administrativo, el Bloque Técnico y el Terminal del 
Aeropuerto que recogen: pilas, CD’s y DVD’s, móvi-
les, baterías, bolígrafos y cargadores de móviles.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/042987

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Para la mejora de la integración estética y paisajísti-
ca del aeropuerto de Valencia, a lo largo del 2008 se 
han ejecutado obras en la zona pública aledaña a los 
viales de entrada al aeropuerto, que han supuesto el 
ajardinamiento de unos 3.300 m2 y la remodelación de 
toda la zona.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043557

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:
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La contratación de orientadores es una medida que 
se circunscribe al Plan extraordinario de medidas de 
orientación, formación profesional e inserción laboral 
que se adoptó, en abril de 2008, con el objetivo funda-
mental de hacer frente a la situación de desempleo 
existente. Es preciso recordar que la vigencia de esta 
medida se extiende hasta septiembre de 2009.

Por tanto, cuando finalice el Plan, se evalúen los 
resultados obtenidos, y a la vista de la situación socio-
económica existente en dicho momento, será cuando se 
valore la oportunidad y necesidad de mantener estos 
puestos de trabajo.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043558

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

La Orden TIN/1940/2008, de 4 de julio, por la que 
se distribuyen territorialmente, para su gestión por las 
Comunidades Autónomas con competencias asumidas, 
subvenciones para financiar el coste imputable a 2008 
del Plan extraordinario de orientación, formación pro-
fesional e inserción laboral, establece en el anexo I 
apartado a) que: «Para la contratación de orientadores, 
se aplica el número de oficinas de empleo de cada 
Comunidad autónoma, con presencia de efectivos del 
Servicio Público de Empleo Estatal. Se financia el 
coste de 35.000 euros/año/orientador para la contrata-
ción de dos orientadores por oficina de empleo (perío-
do septiembre-diciembre de 2008)».

En la Comunidad Autónoma de La Rioja existen 
tres Oficinas de Empleo con presencia de efectivos del 
Servicio Público de Empleo Estatal (Logroño, Calaho-
rra y Haro) a las que se les han adjudicado dos orienta-
dores por cada una de ellas, siguiendo los criterios 
objetivos de distribución territorial establecidos en la 
mencionada Orden Ministerial.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043559

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

La Orden TIN/1940/2008, de 4 de julio, distribuyó 
territorialmente, para el ejercicio económico 2008. los 
fondos necesarios para financiar la gestión por las 
Comunidades Autónomas con competencias asumidas, 
para llevar a cabo las acciones del Plan Extraordinario 
de Orientación, Formación Profesional e Inserción.

En el anexo I de la mencionada Orden se establecen 
los criterios objetivos de distribución aprobados, reco-
giéndose en el apartado a) que «para la contratación de 
orientadores, se aplica el número de oficinas de empleo 
de cada Comunidad Autónoma, con presencia de efec-
tivos del Servicio Público de Empleo Estatal. Se finan-
cia el coste de 35.000 euros/año para la contratación de 
dos orientadores por oficina de empleo (período sep-
tiembre-diciembre de 2008)».

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043674

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

Las Sociedades Públicas SECEG (España) y SNED 
(Marruecos) están realizando los estudios previos del 
proyecto de construcción de un enlace fijo a través del 
Estrecho de Gibraltar.

Dichos estudios son imprescindibles para poder 
plantear la construcción del mismo. En este sentido, es 
necesario llevar a cabo estudios del proyecto de enlace 
fijo en lo que se refiere a ingeniería, previsiones de trá-
fico, evaluación socio-económica y medioambiental, 
etc., antes de evaluar la viabilidad económico-financie-
ra del proyecto.

A nivel de ingeniería, los estudios que se están desa-
rrollando son necesarios para poder determinar la via-
bilidad técnica de la construcción y estimar los costes 
de la misma. Las previsiones de tráfico, a largo plazo, 
son también esenciales ya que la construcción de una 
obra de esta magnitud puede exigir entre 20 y 30 años 
desde las primeras actuaciones hasta la puesta en servi-
cio. Es asimismo importante la evaluación de los efec-
tos socio-económicos del proyecto sobre el territorio 
próximo, sobre los dos países y sobre sus redes de 
transporte.

Una vez se disponga de los resultados de los citados 
estudios, las mencionadas sociedades publicas elabora-
rán un informe conjunto de evaluación de la viabilidad 
del proyecto, que será sometido a consideración del 
Comité Mixto Hispano-Marroquí, que supervisa los 
estudios sobre el enlace fijo.
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Es importante recalcar que, además de la rentabili-
dad económica, la evaluación que se plantea incluirá 
otra serie de variables, como son el desarrollo regional, 
los efectos sobre el medio ambiente y la cohesión terri-
torial, haciendo del citado informe una evaluación 
multi-criterio en la que se combinarán parámetros 
cuantitativos con evaluaciones cualitativas que, por otra 
parte, son imprescindibles en la valoración de un pro-
yecto de esta envergadura.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043686

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Souvirón García, Federico (GP).

Respuesta:

En la actualidad se sigue trabajando en la redacción 
de un proyecto de modificación del Anexo II del Regla-
mento General de Circulación, que regula la autoriza-
ción y celebración de pruebas deportivas, marchas 
ciclistas y otros eventos, con el doble objetivo de sim-
plificar la tramitación de estas autorizaciones y de des-
lindar sus facetas de espectáculo público y de evento 
que afecta al uso normal de la vía por el resto de los 
usuarios, a su movilidad y, en general, a las condiciones 
que afectan a la circulación.

Madrid, 28 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043706

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Hernando Fraile, Rafael Antonio (GP).

Respuesta:

Durante los años 2005-2008, el número de extranje-
ros contratados en origen a partir de ofertas de empleo 
relativas a las ocupaciones de camarero o empleado del 
hogar fue de 142.446 (30.976 y 111.470, respectiva-
mente).

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043739

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

Por Acuerdo de Consejo de Ministros de 24 de 
noviembre de 2006 se compensó a la Unión General de 
Trabajadores por el valor del inmueble situado en la 
calle Fernán Pérez, núm. 16, de Porcuna (Jaén), el 
importe de 64.793,31 euros, si bien dicha cantidad fue 
aplicada a la liquidación del préstamo que dicha Orga-
nización Sindical mantenía con el Instituto de Crédito 
Oficial.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043743

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barkos Berruezo, María Uxue (GMx).

Respuesta:

La Red Sísmica del Instituto Geográfico Nacional 
localiza, por término medio, alrededor de 4.000 terre-
motos al año en el área de la Península Ibérica y Cana-
rias. La mayoría de ellos, por su pequeña magnitud, son 
imperceptibles por la población.

En razón del Protocolo de Colaboración entre el Ins-
tituto Geográfico Nacional y la Confederación Hidrográ-
fica del Ebro para la realización de estudios de sismici-
dad en la cuenca del río Aragón, la red de detección 
sísmica se ha densificado hasta constituir una red de 
micro sismicidad con la que, en la actualidad, es posible 
localizar microterremotos hasta magnitud 0,4 (cuyo inte-
rés es exclusivamente científico). La zona de Itoiz es, por 
tanto, la zona de España en la que la Red Sísmica alcan-
za su máxima capacidad de detección, y sobre la que se 
realiza una vigilancia más continuada y se llevan a cabo 
estudios más detallados de su sismicidad.

Después de los terremotos de septiembre de 2004, la 
actividad sísmica en la zona de Itoiz se caracteriza por la 
ocurrencia regular de pequeños terremotos, alguno de 
ellos percibidos de forma leve por la población. Siguien-
do los protocolos establecidos, los parámetros de estos 
eventos son comunicados de forma inmediata a la Direc-
ción General de Protección Civil y Emergencias, que es 
el organismo encargado de gestionar todos los aspectos 
relativos a las actuaciones que, como consecuencia de 
esos terremotos, hubieran de realizarse. Aspectos como 
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la gestión de la información que corresponda, en rela-
ción con las posibles poblaciones afectadas.

Por último, hay que señalar que la ocurrencia de 
esta actividad microsísmica, no altera en absoluto los 
parámetros de peligrosidad sísmica que en su día esta-
bleció, para la zona, la Norma de Construcción Sismo-
rresistente (NCSE-02), actualmente en vigor

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043752

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

La Estrategia Española de Seguridad y Salud en el 
Trabajo (2007-2012) constituye el instrumento básico 
para establecer el marco general de las políticas de pre-
vención de riesgos laborales a corto, medio y largo 
plazo.

Entre los objetivos que tiene la Estrategia se encuen-
tra el de lograr un mejor y más efi caz cumplimento de 
la normativa, con especial atención a las pequeñas y 
medianas empresas; en concreto, en el punto 1.7 de la 
misma se dispone que se pondrá en marcha un Plan 
Renove de equipos de trabajo obsoletos en aquellos 
sectores en los que los datos sobre siniestralidad u otros 
datos objetivos pongan de manifi esto la conveniencia 
de modernizar la maquinaria.

En este sentido, el pasado día 15 de octubre de 2008 
se aprobó, en el Pleno de la Comisión Nacional de 
Seguridad y Salud en el Trabajo, el II Plan de Acción de 
Impulso y ejecución de la Estrategia, para el período 
octubre 2008-junio 2010, y en cuyas líneas de actua-
ción se contempla la puesta en marcha del citado Plan 
Renove, a realizar en coordinación por los responsables 
del Ministerio de Trabajo e Inmigración, el Ministerio 
de Industria, y el de Ciencia y Tecnología, cuya ejecu-
ción está prevista para el año 2009.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/043754

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

La Estrategia Española de Seguridad y Salud en el 
Trabajo (2007-2012), instrumento básico para estable-
cer el marco general de las políticas de prevención de 
riesgos laborales a corto, medio y largo plazo tiene, 
entre sus objetivos, el de reforzar las instituciones dedi-
cadas a la prevención de riesgos laborales y, en concre-
to, en el punto 7.1 se contempla la reforma y refuerzo, 
con carácter urgente y de forma profunda, del Instituto 
Nacional de Seguridad e Higiene en el Trabajo.

Para impulsar y ejecutar los objetivos de la Estrate-
gia se han previsto una serie de medidas y acciones que 
se están realizando mediante Planes de Acción, en los 
que se establecen los sujetos responsables y el calenda-
rio de las medidas a implantar.

Así, el II Plan de Acción de Impulso y Ejecución de 
la Estrategia, para el período octubre de 2008-junio de 
2010, contempla entre sus líneas de actuación la apro-
bación del Real Decreto que regule la estructura orgá-
nica y funcional, así como la participación institucional 
del INSHT, actualmente en tramitación.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044018 a 184/044020

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fajarnés Ribas, Enrique; Mercant Nadal, 
María Antonia; Salom Coll, María y Grau 
Reinés, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

El Convenio de Colaboración entre el Ministerio del 
Interior, Secretaría de Estado de Seguridad, y AENA, 
de fecha 29 de junio de 1999, establecía la creación de 
un Grupo de Coordinación, integrado por los responsa-
bles de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado 
y el responsable del Departamento de Seguridad de 
AENA en cada aeropuerto, al objeto de establecer los 
mecanismos de coordinación necesarios y resolver 
cuantas cuestiones puedan plantearse en la ejecución 
de los servicios.

Los miembros del Grupo de Coordinación son al 
mismo tiempo miembros permanentes del Comité 
Local de Seguridad de cada aeropuerto, en algunos 
aeropuertos, con el fin de conseguir una mayor operati-
vidad, cuando ha sido necesario tratar cuestiones relati-
vas a la ejecución de los servicios, se han incluido y 
tratado, bien en reuniones puntuales de dichos miem-
bros permanentes, o bien dentro del ámbito del Comité 
Local de Seguridad.

Así, en el caso del Aeropuerto de Palma de Mallorca, 
todos los temas a tratar por el Grupo de Coordinación se 
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han incluido bien en reuniones puntuales o en las reunio-
nes del Comité Local de Seguridad celebradas. Éstas, en 
los años solicitados, han sido las siguientes:

— En el año 2005, 3 reuniones: el 24 de enero, el 
13 y 15 de diciembre.

— En 2006, 4 reuniones: el 16 y 29 de septiembre, 
el 3 de noviembre y el 5 de diciembre.

— En 2007, 8 reuniones: el 23 y 24 de enero, el 14, 
el 20 y 28 de febrero, el 16 de agosto, el 5 de septiem-
bre y el 10 de octubre.

— En 2008, hasta el mes de noviembre, 6 reunio-
nes: el 3 de marzo, el 18 de abril, el 9 y 14 de julio, el 
26 de agosto y el 21 de noviembre.

En el Aeropuerto de Menorca, además de las reunio-
nes del Comité Local de Seguridad, a continuación se 
detallan las reuniones celebradas del Grupo de Coordi-
nación:

— En el año 2005, 4 reuniones: el 26 de mayo, el 
22 de junio, el 4 de julio y el 5 de octubre.

— En 2007, 2 reuniones: el 13 de agosto y el 30 de 
noviembre.

— En 2008, 2 reuniones: el 18 de agosto y el 6 de 
diciembre.

— En el Aeropuerto de Ibiza, además de las reunio-
nes del Comité Local de Seguridad, a continuación se 
detallan las reuniones celebradas del Grupo de Coordi-
nación:

• En el año 2005, 6 reuniones: el 6 de mayo, el 13 
de junio, el 29 de julio, el 9 de septiembre, el 20 de 
octubre y el 22 de noviembre.

• En 2006, 2 reuniones: el 22 de mayo y el 7 de 
agosto.

• En 2007, 5 reuniones: el 27 de abril, el 11 y 22 
de junio, el 15 de octubre y el 10 de diciembre.

• En 2008, 2 reuniones: el 17 de junio y el 22 de 
agosto.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044043

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

La función de los puertos de interés general del 
Estado es coadyuvar al desarrollo económico y social 
de su zona de influencia y de España en su conjunto. 
Esta función ha de realizarse armonizando la actuación 
pública con la iniciativa privada, que es quien desarro-

lla las actividades comerciales en las cadenas logísticas 
de las que nuestros puertos son un eslabón esencial.

Desde el lado público, el Ministerio de Fomento, a 
través de las Autoridades Portuarias de Valencia, Ali-
cante y Castellón, ha previsto una inversión (material e 
intangible) para el ejercicio 2009 de 212,7 millones de 
euros. Asimismo para el período 2010-2012, se ha pla-
nificado una inversión total (material e intangible) de 
521,8 millones de euros.

También se han asignado Fondos Comunitarios a 
los puertos de interés general del Estado en la Comuni-
dad Valenciana por un importe de 105 millones de 
euros del Programa Operativo 2007-2013.

Que se conviertan o no en «la principal puerta de 
mercancías del sur de Europa» depende, además, de 
otros factores, entre otros de la competitividad en pre-
cio y calidad de los servicios portuarios que se prestan 
por empresas privadas.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044069

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macias i Arau, Pere (GC-CiU)

Respuesta:

El Convenio Colectivo de Renfe Operadora estable-
ce una jornada laboral semanal de cuarenta horas para 
todos los trabajadores de la empresa.

Las actividades que realiza el personal de conduc-
ción durante su jornada laboral son las siguientes:

1. Conducción de trenes.
2. Actividades complementarias de conducción 

que se realizan dentro y fuera del tren, que son impres-
cindibles para la realización de la producción. Corres-
ponden a las actividades en el tren las maniobras y los 
desplazamientos de vehículos desde y hasta sus bases, 
o talleres de mantenimiento a las estaciones en tiempo 
adecuado para los servicios de limpieza y catering, en 
su caso, previos a la salida de los trenes comerciales.

Actividades complementarias fuera del tren son 
aquellas labores que permiten la puesta en circulación 
de los trenes en condiciones óptimas para prestar el 
servicio, tales como los períodos de toma del servicio, 
preparación de vehículos, engrase, repostaje, pruebas 
de frenado y revisión y deje de vehículos después de los 
servicios prestados.

3. Actividades específicas de formación del perso-
nal de conducción para la obtención y actualización de 
las habilitaciones, tanto de infraestructura como de 
material, así como los reciclajes técnicos y normativos 
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previstos en la Orden Ministerial que regula las condi-
ciones exigibles para conducción.

4. Además de estas actividades de conducción, 
actividades complementarias y formación, existen 
períodos dentro de la jornada en los que los maquinis-
tas se encuentran a disposición de la empresa por razo-
nes de espera, expectativas, servicios de guardia, etc.

La productividad media diaria por trabajador en 
tiempos de conducción más actividades complementa-
rias de los años 2005, 2006 y 2007 fue la siguiente:

Ejercicio 2005 Ejercicio 2006 Ejercicio 2007

5 horas 
y 58 minutos

6 horas 
y 01 minutos

5 horas 
y 40 minutos

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044094

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

En anexo, y según la Encuesta de Población Activa, 

se refleja la evolución de la tasa de paro en la Comuni-

dad Autónoma de Andalucía desde el año 2004.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 

Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/044095

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

Las previsiones del Gobierno sobre la evolución del 
empleo/desempleo las realiza el Ministerio de Econo-
mía y Hacienda, publicándolas periódicamente en sus 
cuadros de indicadores macroeconómicos. Dichas pre-
visiones se efectúan a nivel nacional y no de Comuni-
dad Autónoma ni provincial.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044096

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

La Conferencia Sectorial de Asuntos Laborales, en su 
reunión del 26 de junio de 2008, aprobó la distribución 
entre las Comunidades Autónomas de los fondos desti-
nados a financiar, en el ejercicio económico de 2008, el 
Plan Extraordinario de orientación, formación profesio-
nal e inserción laboral, que había aprobado el Consejo de 
Ministros el 18 de abril de 2008. Dicha distribución ha 
sido publicada en la ORDEN TIN/1940/2008, de 4 de 
julio («BOE» de 5 de julio de 2008).

En este reparto territorial, la cuantía que correspon-
dió a Andalucía ascendió a 15.827.253,11 euros, de los 
que 4.818.333,33 euros deben aplicarse a la contrata-
ción de orientadores y 11.008.919,78 euros a las medi-
das de apoyo a la búsqueda de empleo, de movilidad 
geográfica, de promoción del empleo autónomo y de 
formación profesional para el empleo.

Se trata de fondos que, aunque proceden del presu-
puesto del Servicio Público de Empleo Estatal, están 
siendo gestionados por las Comunidades Autónomas, en 
este caso por la Comunidad de Andalucía. Será, en conse-
cuencia, el Gobierno de dicha Comunidad Autónoma el 
que los aplique dentro de su territorio, en función de las 
necesidades que detecte en cada provincia y quien podrá 
informar en su día sobre los beneficiarios del mismo.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044097

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

En anexo, se refleja la media del número de benefi-
ciarios de prestaciones por desempleo extranjeros en 
las provincias de la Comunidad Autónoma de Andalu-
cía, desde el año 2004 hasta el 31 de octubre de 2008.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/044101

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

De acuerdo con los datos obrantes en el Cuadro de 
mandos de Extranjería creado por el Ministerio de 
Administraciones Públicas, el número de expedientes 
de autorizaciones iniciales de residencia temporal y 
autorizaciones iniciales de residencia y trabajo por 
cuenta ajena, solicitados desde el año 2005 hasta el 31 
de octubre de 2008 en la Comunidad Autónoma de 
Andalucía, era de 193.481.

En anexo se detalla el desglose por provincias.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO 

PROVINCIA TOTAL

ALMERÍA 58.762

CÁDIZ 8.760

CÓRDOBA 8.240

GRANADA 22.101

HUELVA 14.808

JAÉN 12.588

MÁLAGA 42.676

SEVILLA 25.546

TOTAL 193.481

184/044112

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

Se afirma en la pregunta que «La Comunidad Autó-
noma de Andalucía es la comunidad con más infraccio-
nes laborales en el año 2008», desconociéndose la pro-
cedencia de las cifras utilizadas y la fuente, aunque 
puede suponerse que se trata de las estadísticas del pri-
mer semestre de 2008 mostradas en la página «web» de 
la Inspección de Trabajo y Seguridad Social, donde en 
efecto aparece que en cifras absolutas la Comunidad 
Autónoma de Andalucía es en la que más infracciones 
se han detectado por la Inspección de Trabajo y Seguri-
dad Social, en materias en las que ésta tiene atribuida la 
vigilancia del cumplimiento de la normativa.

Un examen detallado de las cifras en relación con 
las actuaciones realizadas por la Inspección de Trabajo 
y Seguridad Social muestra que del total de 97.503 
actuaciones de comprobación realizadas por los funcio-
narios de la misma, se apreció la existencia de 8.623 
infracciones que se recogieron en actas de infracción, 
lo que supone un 8,8 por 100 de los casos. Pues bien, si 
se examinan las cifras correspondientes a todo el terri-
torio español, en las 542.879 actuaciones que se reali-
zaron, se comprobó la existencia de 48.741 infraccio-
nes, lo que supone que en un 8,97 por 100 de las 
actuaciones se han comprobado infracciones que ha 
dado lugar a la extensión de actas de infracción inicia-
doras del procedimiento administrativo sancionador. 
Cabe concluir por tanto que Andalucía no se aparta de 
las cifras nacionales, sino que, por el contrario, las 
cifras de infracciones detectadas son, incluso, inferio-
res a la media nacional.
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Por otra parte, son muchos los casos en los que el 
expediente iniciado por un Inspector actuante concluye 
tan sólo en una advertencia o requerimiento realizado 
al sujeto responsable, en vez de iniciar el procedimiento 
sancionador, siempre y cuando no se deriven perjuicios 
directos para los trabajadores.

En otros casos ocurre que, tras realizar las investiga-
ciones pertinentes, el expediente finaliza concluyendo 
que no se aprecia infracción a la normativa laboral por 
parte de la empresa.

Por parte de la Inspección de Trabajo, además de la 
labor de vigilancia y exigencia del cumplimiento de las 
normas legales, reglamentarias y contenido normativo 
de los convenios colectivos, se lleva a cabo una labor de 
asistencia técnica y asesoramiento a las empresas con 
ocasión del ejercicio de la función inspectora, así como 
una importante labor de conciliación, mediación y arbi-
traje en los conflictos y huelgas cuando la misma ha 
sido aceptada o solicitada por las partes.

Por tanto, las actuaciones inspectoras no se reducen 
en la mayoría de los casos a la iniciación del proce-
dimiento sancionador mediante la extensión de un acta 
de infracción, buscándose a través de las otras fórmulas 
que acabamos de señalar un cumplimiento real y volun-
tario de la normativa laboral por las empresas.

En el ámbito de la prevención de riesgos laborales, 
en desarrollo de lo dispuesto en la Estrategia Española 
de Seguridad y Salud en el Trabajo 2007-2012 (aproba-
da el 28 de junio de 2007), se está elaborando actual-
mente en el seno de la Comisión Nacional de Seguridad 
y Salud en el Trabajo el denominado Plan Prever el 
cual, según se puede leer en la Estrategia, «podrá esta-
blecer nuevos programas de actuación en los que se 
prestará apoyo y asesoramiento a las empresas de hasta 
50 trabajadores que se acojan a los mismos, que debe-
rán planificar actuaciones preventivas para mejorar las 
condiciones de seguridad y salud en los centros de tra-
bajo. En estos programas, se podrá evitar la propuesta 
de sanciones para las empresas incluidas en los mis-
mos, siempre que se cumpla la planificación estableci-
da, y todo ello sujeto a la consecución de objetivos de 
mejora de dichas condiciones de seguridad y salud en 
el trabajo, y a la ausencia de accidentes de trabajo gra-
ves, muy graves o mortales, o de enfermedades profe-
sionales.

El Plan se erige en un instrumento eficaz de reduc-
ción de accidentes de trabajo y de mejora, en general, 
de las condiciones de seguridad y salud en el trabajo, 
pues durante la ejecución del programa, siendo éste de 
aplicación voluntaria para las empresas, la Inspección 
de Trabajo va a colaborar con la empresa en la aplica-
ción del mismo, no realizando visitas planificadas ni 
actuaciones sancionadoras relativas a deficiencias 
cuyas correcciones estén programadas, salvo excepcio-
nes (accidentes de trabajo y enfermedades profesiona-
les y denuncias).

Finalmente se señala también que, junto con las 
Administraciones Públicas, hay un importante papel 

a desarrollar al respecto por las Asociaciones Empre-
sariales, así como por las Federaciones y Confedera-
ciones de las mismas, en defensa y promoción de los 
intereses económicos y sociales que les son propios, 
en el sentido de fomentar el cumplimiento de la nor-
mativa laboral por parte de las empresas, evitando de 
esta manera las posibles sanciones a que pueden 
estar expuestas por incumplimiento de dicha norma-
tiva.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044284

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

La Ley 45/2007, de 13 de diciembre, sobre Desarro-
llo Rural Sostenible, se encuentra en proceso de puesta 
en marcha, habiéndose constituido durante el año 2008 
el Consejo para el Medio Rural, la Comisión intermi-
nisterial para el Medio Rural y la Mesa de Asociaciones 
de Desarrollo Rural. Su instrumento de aplicación, el 
Programa de Desarrollo Rural Sostenible, comprenderá 
un conjunto de actuaciones y medidas con las que se 
pretende dar respuesta a las necesidades de desarrollo 
del medio rural. Este Programa se encuentra actual-
mente en fase de elaboración, estando prevista su apro-
bación para el segundo semestre de 2009.

Conforme a lo establecido en la citada Ley, las 
Comunidades Autónomas deberán elaborar las Direc-
trices Estratégicas Territoriales de Ordenación Rural, 
así como los planes por zonas rurales, que recogerán 
las actuaciones que, en cada caso, se hayan de llevar a 
cabo en dichas zonas. Posteriormente, para la puesta en 
marcha de dichas actuaciones en las distintas Comuni-
dades Autónomas, se firmarán los correspondientes 
convenios de colaboración, que recogerán los planes y 
actuaciones a realizar conjuntamente.

Asimismo, las Directrices Estratégicas Territoriales de 
Ordenación Rural, que se contemplan en el artícu lo 12 de 
la Ley, orientarán y, en su caso, condicionarán la locali-
zación territorial de las medidas derivadas del Progra-
ma, favoreciendo los planes y actuaciones que se lleven 
a cabo en cada zona rural en función de sus caracterís-
ticas y potencialidades.

Entre las medidas de desarrollo rural a concertar 
entre la Administración General del Estado con las 
demás Administraciones Públicas, se incluyen las rela-
tivas a la creación y el mantenimiento del empleo en el 
medio rural que prevén actuaciones públicas de apoyo 



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

318

y formación especialmente para los jóvenes, las muje-
res y personas con discapacidad, y preferentemente en 
las zonas rurales prioritarias.

En este sentido, el Programa podrá contemplar 
medidas dirigidas a la formación profesional de traba-
jadores ocupados, de formación en capacidades empre-
sariales y gerenciales, así como la capacitación en nue-
vas actividades y tecnologías.

Estas medidas, como todas las derivadas de la Ley, 
se aplicarán en los términos municipales del medio 
rural integrados en zonas rurales delimitadas y califica-
das como tales por las Comunidades Autónomas, de 
acuerdo con los tipos de zonas definidos por la Ley, que 
procura una atención prioritaria a las zonas rurales más 
necesitadas de apoyo, como son las menos pobladas, 
las de mayor valor medioambiental y los municipios de 
pequeño tamaño.

No obstante lo anterior, se considera de interés que, 
en tanto se completa el proceso de formulación de los 
instrumentos y la configuración de los criterios, orien-
taciones y directrices necesarias para la aplicación 
práctica de la Ley, se desarrollen algunas actuaciones, 
similares a las previstas en dicha Ley, a través de con-
venios piloto, de carácter ejemplar, singular y referente 
que puedan tener carácter demostrativo para el conjun-
to del medio rural y, además, sirvan de modelo y refe-
rencia en el proceso de formulación general que ahora 
se acomete.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044399 y 184/044400

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Navarro Cruz, Carmen; Hernando Fraile, 
Rafael y Matarí Sáez, Juan José (GP).

Respuesta:

Cuando se trata de decidir dónde se creará un Cen-
tro de Inserción Social, dado su carácter, se tiene en 
cuenta, fundamentalmente, la existencia de población 
reclusa que se encuentra en la fase final del cumpli-
miento de su condena, y la tendencia en la evolución de 
la población.

Según el Acuerdo de Consejo de Ministros aproba-
do el 2 de diciembre de 2005, los nuevos centros de 
inserción social previstos son los que se relacionan en 
el anexo que se acompaña.

Madrid, 12 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

CIS
FECHA 

PREVISTA 
TERMINACIÓN

Cáceres 2009

Granada 2009

Santander 2009

Coruña 2009

Algeciras 2009

Málaga 2009

Alcalá de Henares 2009

Tenerife 2009

Lanzarote 2009

Albacete 2009

Murcia 2009

Las Palmas 2010

Valladolid 2010

Madrid II 2010

Valencia 2010

Ceuta 2011

Vitoria 2010

Navarra 2011

Vizcaya 2012

Guipúzcoa 2012

Jaén 2011

Almería 2011

Soria 2011

Toledo 2012

Madrid III 2010

Fuerteventura 2011

184/044436

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tabuyo Romero, Domingo Miguel (GS).

Respuesta:

La competencia para llevar a cabo el control de lega-
lidad de los convenios colectivos celebrados conforme a 
las prescripciones del artículo 90,5 del Estatuto de los 
Trabajadores, corresponde a la Autoridad laboral, radi-
cando tal competencia en cada una de las Comunidades 
Autónomas, y en el caso de convenios colectivos de 
ámbito estatal, en la Dirección General de Trabajo del 
Ministerio de Trabajo e Inmigración. Ha de incluirse en 
ese supuesto de control el de aquellas cláusulas que 
pudieran ser discriminatorias por razón de sexo.
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La Autoridad Central de la Inspección de Trabajo y 
Seguridad Social ha aprobado el denominado «Plan de 
actuaciones de la Inspección de Trabajo y Seguridad 
Social 2008-2010, para la vigilancia en las empresas de 
la igualdad efectiva entre mujeres y hombres», del que se 
tomó conocimiento por el Gobierno mediante acuerdo 
adoptado en el Consejo de Ministros celebrado el día 19 
de octubre de 2007, donde se incluye entre otras actua-
ciones el control de los convenios colectivos para com-
probar la inexistencia de cláusulas discriminatorias.

En su texto se dispone que se establecerán fórmulas 
de colaboración entre las Inspecciones Provinciales de 
Trabajo y Seguridad Social y las Autoridades laborales 
de las Comunidades Autónomas, a fin de que, si se con-
sidera oportuno, con carácter previo a la publicación de 
los Convenios Colectivos en el Boletín Oficial corres-
pondiente, se remitan éstos a las Inspecciones, a fin de 
que por las mismas se realice un informe urgente acer-
ca de la presencia o no de cláusulas discriminatorias.

En el caso del control con posterioridad a la publica-
ción del Convenio Colectivo, se dará cuenta a la autori-
dad laboral de aquéllos en los que, a juicio del inspector 
actuante, se entienda que están presentes cláusulas dis-
criminatorias por razón de sexo, para que, si lo estima 
oportuno, siguiendo el procedimiento previsto en el 
artículo 90.5 del Estatuto de los Trabajadores, «se diri-
girá de oficio a la jurisdicción competente la cual adop-
tará las medidas que procedan al objeto de subsanar 
supuestas anomalías, previa audiencia a las partes».

Durante el año 2008 se han realizado por parte de la 
Inspección de Trabajo de todo el territorio del Estado 
un total de 337 actuaciones de comprobación del conte-
nido de convenios colectivos, al objeto de determinar la 
presencia en los mismos de cláusulas discriminatorias 
por razón de sexo.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044442, 184/044709

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Por resolución de la Dirección General del Instituto 
Nacional de la Seguridad Social de fecha 9 de julio de 
2008, se adjudicó la ejecución de las obras para la cons-
trucción de un edificio para Oficinas de la Seguridad 
Social en Antequera (Málaga), a la empresa ARCIÓN, 
S.A. Construcciones, por un importe de 2.079.260,00 €, 
lo que supone una baja del 40,99 por 100 respecto del 
importe de licitación (3.524.174,47 €).

El contrato se formalizó con fecha 30 de julio de 
2008, habiéndose iniciado las obras el 30 de agosto 
de 2008. Dichas obras tienen carácter plurianual, y se 
continuarán desarrollando durante el ejercicio 2009, 
con un plazo previsto de terminación de 16 meses.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044461

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: López Rodríguez, María Pilar (GS).

Respuesta:

De los dos puentes a los que se hace referencia, úni-
camente el que está sobre la A-31, Autovía de Alicante, 
pertenece a la Red de Carreteras del Estado, el puente 
de la carretera de Ayora(CM-332).

Este puente forma parte de un enlace, y al construir 
un carril-bici tendría que cruzar a nivel sus ramales que, 
según los últimos aforos disponibles, tienen una Intensi-
dad Medía Diaria (IMD) superior a 5.000 vehículos.

En este sentido, el artículo 4.3. de la Orden de 16 de 
diciembre de 1997, por la que se regulan los accesos a 
las carreteras del Estado, vías de servicio y la construc-
ción de instalaciones de servicios («BOE» de 23 de 
septiembre de 1994), no permite accesos directos a los 
ramales de los enlaces e intersecciones y a los carriles 
de cambio de velocidad, y su artículo 4.5, establece que 
el cruce de cualquiera de los carriles o calzadas de una 
carretera estatal, deberá hacerse a distinto nivel si la 
IMD es igual o superior a 5.000 vehículos.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044462

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: López Rodríguez, María Pilar (GS).

Respuesta:

El Ministerio de Fomento no tiene constancia de 
accidente alguno como consecuencia de la circunstan-
cia mencionada por Su Señoría.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/044467

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Tabuyo Romero, Domingo Miguel (GS).

Respuesta:

En anexo, constan los datos de la evolución de la 
siniestralidad laboral en las provincias de la Comuni-
dad Autónoma de Galicia.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/044468

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Tabuyo Romero, Domingo Miguel (GS).

Respuesta:

En anexo, consta la información solicitada.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.

184/044469

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Tabuyo Romero, Domingo Miguel (GS).

Respuesta:

En anexo se indica de la evolución de la plantilla de Ins-
pectores de Trabajo y Seguridad Social en la Comunidad 
Autónoma de Galicia, en el período comprendido entre los 
años 2000-2007, con datos a 1 de enero de cada año.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO
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ANEXO

EVOLUCIÓN PLANTILLA INSPECTORES CC.AA. DE GALICIA 2000- 2007

COMUNIDAD 
AUTÓNOMA

AÑO

GALICIA 2000 2001 2002 2003 2004 2005 2006 2007

TOTAL 42 45 43 40 42 44 43 45

A Coruña 17 19 18 18 17 20 19 19

Lugo 5 5 5 5 6 6 7 5

Ourense 5 6 6 4 4 4 3 4

Pontevedra 15 15 14 13 15 14 14 17

184/044472

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Román Guerrero, Rafael (GS).

Respuesta:

El importe de la pensión media de las pensiones 
contributivas de la Seguridad Social, en vigor a diciem-
bre de 2008, en el municipio de Algar, ascendía a 
537,04 euros/mes.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044628

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Murcia Barceló, Francisco Vicente (GP).

Respuesta:

Las medidas llevadas a cabo para evitar la llegada 
de inmigrantes ilegales mediante pateras a la costa 
levantina son las siguientes:

— La denominada operación INDALO, coordinada 
por FRONTEX y con la participación de expertos y 
medios (embarcaciones y aviones) de varios países, 
contra la inmigración irregular a través de las costas.

— La vigilancia oportuna de las Patrullas Fiscales 
Territoriales (PAFITE), Servicio Marítimo de la Guar-
dia Civil, Unidades de investigación, como Equipos de 
Policía Judicial y Equipos contra el Crimen Organiza-
do, y,

— El Sistema Integral de Vigilancia Exterior 
(SIVE) en la provincia de Alicante, en fase de implan-
tación.

Madrid, 14 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044719

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Canet i Coma, Francesc (GER-IU-ICV).

Respuesta:

Las actividades de los proyectos tramitados o a tra-
mitar por la Autoridad Portuaria de Alicante en la zona 
de servicio del puerto de Alicante, deben ser compati-
bles con los usos permitidos por el vigente Plan Espe-
cial del Puerto de Alicante y previstos, tanto en su Plan 
de Utilización de los Espacios Portuarios (PUEP), 
como en el Proyecto de Ampliación del Puerto, cuyo 
objeto es aumentar la capacidad de línea de atraque y 
explanadas de muelles para instalaciones que permitan 
el almacenamiento de mercancía transportada por vía 
marítima: actividad comercial portuaria, no industrial.

Las actividades a desarrollar en la zona de servicio 
de los puertos, en tanto se realizan de acuerdo al Plan 
Especial y Plan de Utilización de Espacios Portuarios 
aprobados, y cumplen la normativa medioambiental 
vigente, son compatibles con la Política del Gobierno.

Es conveniente resaltar que el proyecto general 
«Ampliación del Puerto de Alicante», de acuerdo con 
la legislación vigente, fue sometido a evaluación de 
impacto ambiental, de tal manera que mediante la reso-
lución de 4 de febrero de 2003, de la Secretaría General 
de Medio Ambiente, se formuló Declaración de Impac-
to Ambiental (DIA) sobre dicho proyecto, declarándolo 
ambientalmente viable, no sólo en la fase de construc-
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ción sino, además, en la fase de explotación, teniendo 
en cuenta los usos ya previstos.

Las obras de la Ampliación Sur del Puerto se han 
financiado con inversión pública y privada. La inver-
sión pública, realizada por la Autoridad Portuaria de 
Alicante, se ha destinado a la construcción de las obras 
de abrigo, dique principal y contradique, y al dragado 
de la nueva dársena y el acceso hasta su bocana, mien-
tras que la sociedad concesionaria que explotará la 
ampliación durante el plazo de la concesión ha realiza-
do la inversión privada, financiando el coste de los 
muelles, sus explanadas y urbanización, con instalacio-
nes para los distintos servicios y accesos.

Los proyectos que se tramiten para la implantación 
de las instalaciones de mercantiles cesionarias de uso 
en parcelas ubicadas en terrenos de la Ampliación del 
Puerto de Alicante serán financiados por estas socieda-
des; por consiguiente, estas actuaciones no precisan 
consignación presupuestaria de los presupuestos de la 
Autoridad Portuaria de Alicante.

Esta obra ha servido para racionalizar espacios y ha 
posibilitado el traslado de la estación de Orán a otra 
ubicación más idónea, conectada con una acceso de 
comunicación como es la autovía, lo que ha evitado el 
tráfico de vehículos a través de la ciudad. El espacio 
libre ha permitido realizar la salida de la regata transo-
ceánica Volvo Ocean Race, de la que han disfrutado los 
ciudadanos visitantes.

De igual forma, dicha obra ha permitido remodelar 
el acceso norte, abriendo a la ciudadanía la dársena 
existente y posibilitando el desarrollo inmediato de una 
nueva marina deportiva.

Por otra parte, está previsto el traslado de los anti-
guos silos a una zona más separada de la población, 
con nuevos silos verticales herméticos y cerrados, 
pudiendo desarrollar el tráfico crucerístico, con la 
correspondiente repercusión favorable en la economía 
de la ciudad.

La Autoridad Portuaria de Alicante, además de 
haber redactado y presentado  a la comunidad portuaria 
el Manual de Buenas Prácticas Ambientales en el 
Puerto de Alicante y tener en funcionamiento una Esta-
ción meteorológica, ha adquirido un medidor de partí-
culas en tiempo real que se situará entre el Muelle 17, 
donde se descargan los graneles y se sitúan las vivien-
das más próximas. Este medidor de partículas está en 
funcionamiento desde el 19 de febrero de 2008 y pro-
porciona datos de calidad del aire que, junto con la 
información proveniente de la estación meteorológica, 
permitirán conocer si se produce cualquier afección al 
medio y, en su caso, adoptar las medidas al respecto e 
incluso detener la operativa de que se trate.

Asimismo, hay que añadir que en 2007 se implantó 
un sistema de previsión local de viento y oleaje a 72 
horas en el área portuaria de Alicante, desarrollado con-
juntamente por Puertos del Estado y la Agencia Estatal 
de Meteorología, que permite un amplio conocimiento 
de las condiciones meteorológicas de gran utilidad en la 

toma de decisiones en el caso de considerar que una ope-
rativa puede desplazar partículas a la ciudad.

Los Servicios Técnicos de la Autoridad Portuaria se 
encuentran estudiando además otras medidas, como la 
instalación de una barrera cortavientos para evitar cual-
quier posible fuga de partículas del recinto donde se 
produce la operativa de graneles. A este respecto, a 
fecha 1 de diciembre de 2008, y una vez redactados el 
pliego de condiciones técnicas de la citada barrera cor-
tavientos, se estaba ultimando la tramitación adminis-
trativa para la convocatoria del concurso público 
correspondiente, para su adquisición e instalación.

Respecto a la viabilidad del desarrollo de la indus-
tria turística en la ciudad de Alicante, ha quedado ya 
constatado el enorme beneficio que ha supuesto para la 
ciudad la organización de la regata transoceánica Volvo 
Ocean Race y, en un futuro, no cabe duda que el 
aumento del tráfico crucerístico será beneficioso para 
el desarrollo del turismo de la ciudad.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044726

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tarno Blanco, Ricardo (GP).

Respuesta:

El número de beneficiarios con período de cotiza-
ción inferior al mínimo para acceder a la prestación 
contributiva por desempleo, en la provincia de Sevilla, 
era de 7.379.

No se dispone de esta información desglosada por 
municipios.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044727

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tarno Blanco, Ricardo (GP).

Respuesta:

El número de beneficiarios del subsidio por desem-
pleo para mayores de 52 años en la provincia de Sevilla 
era de 6.874,
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No se dispone de esta información desglosada por 
municipios.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044728

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macias i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

La facturación del corredor Madrid-Zaragoza-Llei-
da-Tarragona-Barcelona, por los distintos tipos de tari-
fas, desde el 1 de enero al 30 de noviembre de 2008 fue 
la siguiente:

Tarifa Ingresos netos

General (precio completo, sin descuentos) 51.936.960 €

Ida y vuelta (descuento del 20 por 100) 187.969.760 €

Promocionales (con descuentos entre un 25 y 
un 60 por 100)

42.591.989 €

Resto de tarifas (convenios, acuerdos, mayoris-
tas, etc.)

21.412.121 €

La dispersión de la distribución mensual durante el 
período es muy alta, debido al efecto del inicio y pro-
gresiva consolidación del nuevo servicio, como a las 
estacionalidades de Semana Santa y período estival.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044730

Ampliación a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Luis Rodríguez, Teófilo de (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Carreteras del Ministerio 
de Fomento informa que, dado que el Hinterland del 
Puerto de Sagunto excede en mucho el ámbito, no ya de 
la provincia donde se ubica, sino de la Comunidad 
Valenciana, podría considerarse como mejoras al 
mismo un ámbito territorial extraordinariamente exten-
so. Por tanto, por lo que se refiere a los accesos al pro-
pio puerto, los datos correspondientes a la obra, «Acce-
so al Puerto de Sagunto» ya finalizada en los años 2005 
a 2008, ponen de manifiesto un coste de 15.100.000 €.

Asimismo, a nivel provincial, otras obras reseñables 
son los siguientes:

— Autovía del Mediterráneo A-7. Tramo: Sagunto-
Almenara en servicio

— Autovía A-7 Sagunto-Almenara. Iluminación 
del enlace de Sagunto-Norte.

— Tercer carril por calzada en la Autovía del Medi-
terráneo A-7, entre pp.kk. 278 al 300. Nules-Sagunto. 
Licitada la Asistencia Técnica para la redacción del 
proyecto constructivo el 20 de noviembre de 2008.

— Autovía de Levante. Carretera N-234 de Sagun-
to a Burgos, pk. 29 a 32.5: en servicio.

— Refuerzo del firme en N-340 de Cádiz y Gibral-
tar a Barcelona. Tramo: Sagunto-Santa Magdalena de 
Pulpis: en servicio.

— Acceso Sur al Puerto de Sagunto. Duplicación 
de Calzada: en servicio.

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044840

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Souvirón García, Federico Javier (GP).

Respuesta:

El número de conductores que, a fecha de enero del 
presente año, fueron sancionados con pérdida de pun-
tos de su permiso de conducir y tras asistir a cursos de 
recuperación volvieron a cometer la misma infracción, 
fue de 273.

Madrid, 14 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044841

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Souvirón García, Federico Javier (GP).

Respuesta:

Según los datos obrantes en la Dirección General de 
Tráfico del Ministerio del Interior, a fecha de enero del 
presente año no había ningún conductor que, después 
de perder los puntos y realizar sin éxito el curso de 
recuperación del permiso, fuera sorprendido condu-
ciendo un vehículo.

Madrid, 14 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

327

184/044858

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

Una de las líneas de actuación del Instituto de Cré-
dito Oficial (ICO) es el apoyo a las sociedades públicas 
cuyo objeto social sea la entrada del AVE a las distintas 
ciudades, como consecuencia de los beneficios sociales 
que ello conlleva.

El ICO está estudiando la financiación parcial de las 
obras necesarias para la transformación de la red arte-

rial ferroviaria de Zaragoza, que está llevando a cabo la 
sociedad Zaragoza Alta Velocidad (ZAV).

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044869

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tarno Blanco, Ricardo (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO
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184/044940

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

Los proyectos de infraestructuras de alta velocidad 
en la Comunidad Autónoma de Andalucía en fase de 
ejecución, tanto en el caso de los Presupuestos Genera-
les del Estado como en los correspondientes a las 
empresas públicas afectadas, disponen de las dotacio-
nes económicas necesarias para la ejecución de tales 
obras.

Los fondos europeos constituyen un ingreso adicional 
en los presupuestos, si bien la Administración y las empre-
sas públicas poseen mecanismos de financiación adicio-
nales que permiten acometer las obras planificadas.

Madrid, 25 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044969 a 184/044976

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Martínez Saiz, Teófila (GP).

Respuesta:

Las obras de infraestructuras, cuya cofinanciación 
está prevista en el MAC-2007-2013 son:

Ferrocarriles:

Línea ferroviaria Sevilla-Cádiz. Tramo Utrera-Jerez. 
Línea de alta velocidad Almería-Región de Murcia.
Línea de alta velocidad Bobadilla-Granada.

Carreteras:

Acceso al Puerto de Almería.
Autovía A-44. Tramo: Calicasas-Albolote.
Autovía A-7. Tramo: Guadalfeo-La Gorgoracha.
Autovía A-7. Tramo: Lobres-Guadalfeo.
Autovía A-7. Tramo: Motril-Carchuna.
Autovía A-7. Tramo: Nerja-Almuñecar. Construcción 

y equipamiento de centro de control de túneles, instala-
ción de fibra óptica y otras obras complementarias.

Acondicionamiento de la travesía de San Pedro de 
Alcántara.

Acceso al Puerto de Málaga. 2.ª fase.
Acceso Sur al Aeropuerto de Málaga.
Tercer Carril. Ronda Este de Málaga.
Autovía A-45. Tramo: Benamejí-Antequera.

Nueva Ronda de Circunvalación Oeste de Málaga. 
Tramo: Autopista AP-7-Conexión con la carretera MA-
417.

Nueva Ronda de Circunvalación Oeste de Málaga. 
Tramo Conexión Carretera MA-417-Autovía A-357.

Nueva Ronda de Circunvalación Oeste de Málaga. 
Tramo: Autovía A-357-Conexión con la carretera C-
3310.

Nueva Ronda de Circunvalación Oeste de Málaga. 
Tramo: Conexión Carretera C-3310-Autovía del Medi-
terráneo A-7.

Autovía A-4. Tramo: Los Palacios-Dos Hermanas
El resto de actuaciones cuya ejecución esta prevista 

en el PEIT se llevará a cabo de acuerdo con las fuentes 
de financiación previstas en el mismo y según sus pre-
visiones.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/044981

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Acebes Paniagua, Ángel Jesús y González 
Vázquez, Sebastián (GP).

Respuesta:

En el período comprendido entre el 1 de enero y el 
14 de noviembre de 2008, 402.467 viajeros utilizaron 
los servicios ferroviarios en el corredor Madrid-Ávila-
Valladolid.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045007

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso; Vázquez Abad, Jesús; 
García Díez, Joaquín María; Arias Rodrí-
guez, Raquel; Pastor Julián, Ana; Castro 
Domínguez, María Nava; Guerra Fernán-
dez, Javier Jorge; Do Campo Piñeiro, Belén 
María y Erias Rey, Antonio (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
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rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

En el Plan se aplica una metodología de evaluación 
del riesgo de cada paso a nivel, entendido como proba-
bilidad de que sucedan en el mismo incidentes no 
deseados. Así, esta metodología se basa en la conside-
ración de todos aquellos parámetros intrínsecos a cada 
paso que cuantifican su nivel de riesgo. Los factores 
considerados en la evaluación del riesgo son:

Según Ley

— Intensidades de circulación de trenes y vehículos. 

Otros criterios
— Historial de accidentes.
— Visibilidad.
— Protección disponible (señales fijas, señales 

luminosas, barreras automáticas, etc.).
— Velocidad de paso de los trenes.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045018

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación con las cuestiones planteadas por Su 
Señoría, y que se refieren a la Comisaría de Policía de 
Algeciras (Cádiz), se informa lo siguiente:

Los detenidos son presentados directamente en la 
antigua Comisaría, donde se encuentra la Oficina de 
Denuncias y Atención al Ciudadano (ODAC) en la que 
se cumplimentan los primeros trámites, de acuerdo con 
el Plan Nacional sobre Detenidos y se formaliza por 
escrito la información de derechos. Posteriormente, son 
trasladados a los calabozos de la Comisaría nueva. Son 
muy escasos los supuestos en los que hay que volver a 
llevar de nuevo al detenido a la Comisaría antigua.

El motivo de conservar las dependencias en la antigua 
Comisaría es causar la menor molestia posible a los ciu-
dadanos, pues su ubicación permite un mejor acceso, 
evitándoles el desplazamiento para asuntos menores a la 
nueva, que está en uno de los extremos del casco urbano.

La creación de una Inspección de Guardia para 
atender las comparecencias de detenidos supondría dis-
poner del personal mínimo necesario para cubrir las 24 
horas, lo que provocaría la retirada de operativos de 
patrulla en la calle para cubrir ese servicio, entendién-
dose contraproducente para la respuesta a las necesida-
des de seguridad ciudadana.

Por otra parte, la coincidencia de detenidos con ciu-
dadanos que acuden a dependencias policiales, sólo se 
produce de forma ocasional, y únicamente en zonas de 
paso, nunca en la sala de espera ni en las comparecencias 
con denunciantes, encontrándose, en todo momento, los 
detenidos custodiados por funcionarios policiales.

En la nueva Comisaría Local de Algeciras se han 
llevado a cabo las actuaciones para la subsanación de 
defectos de obra en el momento en que se detectaron.

Tanto los calabozos como los aseos para detenidos 
de la antigua y la nueva Comisaría tienen condiciones 
de uso adecuadas, no siendo ésta la causa que provoca 
que los detenidos realicen sus necesidades fisiológicas 
en el suelo, sino la propia voluntad de los mismos o el 
estado físico en el que se encuentran algunos de ellos al 
ser ingresados.

Madrid, 14 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045029

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tarno Blanco, Ricardo (GP).

Respuesta:

En anexo se remiten los datos solicitados, señalán-
dose que el tiempo medio de duración del derecho a la 
prestación por desempleo reconocido es de 13,86 
meses y el período medio de consumo del derecho es 
de 5,51 meses.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/045036

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

Sobre la Proposición no de Ley 162/000320, de 27 
de septiembre de 2005, relativa al reconocimiento de 
los derechos del pueblo gitano, en lo que afecta a los 
puntos c) y d) de la misma, se señala lo siguiente:

En cuanto al punto c) de la Proposición sobre defen-
sa ante la Unión Europea del pleno reconocimiento de 
la identidad, cultura y lengua del pueblo gitano como 
propias de Europa, hay que citar las distintas interven-
ciones de cargos públicos ante instituciones europeas, 
en las que han hecho hincapié sobre la importancia del 
reconocimiento de la población romà/gitana y en la 
promoción de la mejora de sus condiciones de vida.

Como ejemplo de estas intervenciones, se signifi ca 
que, en el mes de septiembre de 2008, se celebró en 
Bruselas la Cumbre Europea sobre los gitanos, a la que 
asistió un representante del Gobierno español. En su 
discurso, destacó que la Cumbre debería servir para 

promover decisiones en dos vertientes: la defensa de los 
derechos fundamentales, con la aplicación de la norma-
tiva comunitaria contra la discriminación por razones 
étnicas, y la inclusión social, con medidas para facilitar 
el acceso de la comunidad gitana a la educación, la sa-
lud, la vivienda y el empleo.

Respecto al apartado d), relativo a consulta a las or-
ganizaciones representativas del pueblo gitano sobre las 
aspiraciones y prioridades que tiene como pueblo, hay 
que hacer mención especial a la creación y puesta en 
marcha del Consejo Estatal del Pueblo Gitano.

En el año 2005, se creó el Consejo Estatal del Pueblo 
Gitano, de ámbito estatal (Real Decreto 891/2005, de 22 
de julio, por el que se crea y regula el Consejo Estatal del 
Pueblo Gitano, constituyéndose formalmente el 20 de 
junio de 2006. Actualmente está adscrito a la Dirección 
General de Política Social del Ministerio de Educación.

Este Consejo es el órgano colegiado interministerial, 
de carácter consultivo y asesor, en el que se institucio-
naliza la colaboración y cooperación del movimiento 
asociativo gitano y la Administración General del 
Estado para el desarrollo de políticas de bienestar so-
cial, basadas en la promoción integral de la población 
gitana.

ANEXO



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

331

El Consejo está compuesto por un Presidente, dos 
vicepresidentes, un secretario y 40 vocales, de compo-
sición paritaria, siendo 20 de ellos representantes de 
distintos Ministerios y, otros 20, representantes del mo-
vimiento asociativo gitano.

El Consejo tiene, entre otras, las funciones siguien-
tes:

— Proponer y asesorar sobre medidas para la pro-
moción integral de la población gitana.

— Presentar iniciativas en relación con la fi nancia-
ción para programas destinados a la población gitana.

— Colaborar y cooperar con otros consejos análogos 
que trabajen en la defensa de los derechos humanos.

— Emitir dictámenes e informes sobre aquellos 
proyectos normativos que afecten a la población gitana, 
en especial, sobre el desarrollo de la igualdad de trato y 
de oportunidades.

— Promover la comunicación y el intercambio de in-
formación para facilitar la convivencia y la cohesión social 
entre la ciudadanía gitana y la sociedad en general.

En representación de las organizaciones del movi-
miento asociativo gitano están presentes, en el Consejo 
Estatal del Pueblo Gitano, las siguientes:

— Unión Romaní.
— Fundación Secretariado Gitano.
— Asociación Nacional Presencia Gitana.
— Federación Autonómica de Asociaciones Gita-

nas de la Comunidad Valenciana.
— Federación de Asociaciones Culturales Cristia-

nas de Andalucía.
— Federación de Asociaciones Gitanas Extre-

meñas.
— Federación de Asociaciones Gitanas de Castilla 

y León.
— Asociación de Mujeres Gitanas «Alboreá».
— Federación Regional Gitana de Asociaciones de 

Castilla-La Mancha.
— Asociación de Enseñantes con Gitanos.
— Federación de Asociaciones de Mujeres Gitanas 

«Kamira»
— Federación de Asociaciones Gitanas de Cata-

luña.
— Asociación Juvenil Cultural Gitana «Ardiñelo 

Kaló».
— Federación de Asociaciones Gitanas de Aragón.
— Asociación Iniciativa Gitana.
— Federación de Asociaciones Gitanas de Navarra 

«Gaz Kaló».
— Asociación Socio-Cultural de las Minorías 

Étnicas «Unga».
— Federación Andaluza de Mujeres Gitanas 

«Fakali»
— Asociación de Promoción Gitana en La Rioja.
— Federación de Asociaciones Gitanas para la inte-

gración laboral y social, promoción y desarrollo del 
pueblo gitano «Calí».

En el seno del Consejo Estatal se han creado cinco 
grupos de trabajo: Empleo y Acción Social; Educación; 
Cultura; Salud, y Vivienda, que han venido trabajando 
desde su constitución en el año 2007.

Cada grupo de trabajo ha celebrado seis reuniones 
durante los años 2007 y 2008, habiéndose elaborado un 
documento por cada área de trabajo con las líneas estra-
tégicas a poner en marcha. Estas líneas de actuación 
están siendo incorporadas al Plan de Acción para el 
desarrollo de la población gitana (2009-2012) que se 
está elaborando, y que es un compromiso del Gobierno 
en esta legislatura.

Asimismo, el Ministerio de Educación Política 
Social y Deporte fi nancia encuentros, al menos tres al 
año, de los representantes de las organizaciones del 
movimiento asociativo gitano y de los expertos desig-
nados por aquéllos en las distintas áreas objeto de los 
grupos de trabajo, con el fi n de favorecer el debate y la 
participación de los gitanos y gitanas en todos los temas 
que les atañen.

Madrid, 6 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045038

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

La Ley 40/2006, de 14 de diciembre, del Estatuto de 
la Ciudadanía Española en el Exterior, se presenta 
como el marco jurídico e instrumental de referencia 
«para garantizar a la ciudadanía española en el exterior 
el ejercicio de los derechos y deberes constitucionales 
en términos de igualdad con los españoles residentes en 
el territorio nacional», y también establece las obliga-
ciones que comprometen a los poderes públicos para 
benefi cio de este colectivo de ciudadanos españoles.

Además del cumplimiento de una promesa electoral, 
el Estatuto supone un avance signifi cativo en el recono-
cimiento de derechos a todos los ciudadanos y la exten-
sión del Estado de bienestar, pues consolida como autén-
ticos derechos prestaciones sociales que, pese a su im-
portancia, hasta ahora parecían dispensarse por el 
Estado a sus ciudadanos como meras concesiones.

Desde su promulgación, se han llevado a cabo diver-
sas actuaciones tendentes a trasladar el estado de bien-
estar del que gozan los residentes en España a quienes 
residen fuera de sus fronteras.

En lo que a desarrollo normativo respecta, se han 
aprobado importantes normas:
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— Ley 52/2007, de 26 de diciembre, por la que se re-
conocen y amplían derechos y se establecen medidas en 
favor de quienes padecieron persecución o violencia du-
rante la guerra civil y la dictadura, en lo que atañe a la ad-
quisición de la nacionalidad española por «las personas 
cuyo padre o madre hubiese sido originariamente espa-
ñol», así como «por los nietos de quienes perdieron o tu-
vieron que renunciar a la nacionalidad española como 
consecuencia del exilio» (Disposición adicional séptima).

— La Orden TAS/874/2007, de 28 de marzo, por la 
que se establecen las bases reguladoras de la concesión de 
subvenciones destinadas a los programas de actuación 
para la ciudadanía española en el exterior y los retornados 
trata de adecuar su contenido a las previsiones y mandatos 
del Estatuto y a las necesidades reales del más de millón y 
medio de españoles que residen en el exterior.

— El Real Decreto 1493/2007, de 12 de noviembre, 
por el que se aprueban las normas reguladoras de la 
concesión directa de ayudas destinadas a atender las 
situaciones de extraordinaria necesidad de los españo-
les retornados, que exenciona a estas ayudas del régi-
men de concurrencia competitiva que establece la Ley 
de Subvenciones.

— El Real Decreto 8/2008, de 11 de enero, por el 
que se regula la prestación por razón de necesidad, esta-
blece un nuevo modelo de protección social global que 
comprende las antiguas pensiones asistenciales por an-
cianidad y por incapacidad para el trabajo y la asistencia 
sanitaria, tanto de quienes residen en el exterior como de 
quienes retornan bajo condiciones desfavorables.

— El Real Decreto 230/2008, de 15 de febrero, por 
el que se regula el Consejo General de la Ciudadanía 
Española en el Exterior, órgano de carácter consultivo y 
asesor, adscrito al Ministerio de Trabajo e Inmigración, 
que sustituye al Consejo General de la Emigración.

Otras actuaciones decisivas durante estos meses, en 
orden al desarrollo no normativo del Estatuto, han sido 
la convocatoria o puesta en funcionamiento de las si-
guientes iniciativas:

— Ofi cina Española del Retorno, creada en abril de 
2007, en cumplimiento de lo previsto en su artículo 27, 
para facilitar la orientación y el asesoramiento a los es-
pañoles que decidan retornar.

— Portal de la ciudadanía española en el exterior en 
Internet, como enlace externo dentro del dominio gené-
rico del Ministerio de Trabajo e Inmigración, bajo la 
dirección URL es www.ciudadaniaexterior.mtin.es.

— Comisión Sectorial de la Ciudadanía Española 
en el Exterior, prevista en su artículo 29.2, como órgano 
de cooperación multilateral entre el Estado y las 
Comunidades Autónomas para garantizar la efectividad 
de los derechos y deberes que la Ley reconoce a los 
españoles en el exterior y retornados.

Asimismo se han formalizado Convenios de colabo-
ración con las siguientes instituciones:

— Instituto de la Juventud, para el fomento de los 
programas y actuaciones para jóvenes españoles que 
residen en el exterior, en 2006.

— Instituto de la Mujer, para el fomento de los pro-
gramas y actuaciones para mujeres españolas que resi-
den en el exterior, en 2006.

— Ministerio de Educación y Ciencia e Instituto 
Cervantes, para la promoción educativa de los españo-
les residentes en el exterior, en 2007.

— Universidad Nacional de Educación a Distancia 
(UNED), para el acceso de los españoles del exterior a 
la educación universitaria y de postgrado, en 2008.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045044

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

El número de personas fallecidas en el año 2008 
(hasta el 15 de diciembre), en su intento de llegar en 
cayucos a las Islas Canarias fue de 38.

Madrid, 21 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045056

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Xuclà i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

Según la entidad pública empresarial Administrador 
de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), el asunto que 
interesa a Su Señoría fue contestado por la Ministra de 
Fomento en Comparecencias ante la Comisión de 
Fomento del Congreso de los Diputados y del Senado 
celebradas en los días 5 y 26 de junio de 2008, respec-
tivamente.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/045058

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Xuclà i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

Según informa la entidad pública empresarial Admi-
nistrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), en 
los proyectos constructivos de soterramiento de la 
Línea de Alta Velocidad Madrid-Barcelona-Frontera 
Francesa, a su paso por la ciudad de Girona, se definen 
los vertederos o la utilización, en su caso, de los mate-
riales procedentes de la excavación, así como el trata-
miento de los excedentes.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045061 y 184/045062

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Xuclà i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

RENFE Operadora considera que la frecuencia 
actual de servicios de Media Distancia (Regional y 
Catalunya Exprés), satisface la demanda existente:

BARCELONA - GIRONA - FIGUERES - PORTBOU 
Y VUELTA

Período 1 enero - 30 noviembre 2008

N.° de 
trenes 

programados

N.° de 
plazas 

ofertadas

Plazas 
medias 
por tren

N.° 
de viajeros

Media 
de viajeros 

por tren

14.116 6.170.513 437 4.450.145 315

El último servicio de Media Distancia Convencional 
con destino a Figueres, sale de Barcelona a las 20:25 
horas y, con destino a Girona, a las 21:25 horas. Retrasar 
cualquiera de estos dos trenes supondría un perjuicio 
para los viajeros actuales, en beneficio de unos hipotéti-
cos clientes cuyo número no se considera elevado, a la 
vista de la aceptación de los horarios vigentes.

A partir del 31 de enero de 2009, el último tren con 
destino Girona sale a las 21:46 horas los sábados, 
domingos y festivos, y a las 21:16, horas el resto de los 
días.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045063

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Xuclà i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

RENFE Operadora tiene previsto realizar una prue-
ba prototipo de funcionalidad del servicio internet ina-
lámbrico en los trenes de viajeros de la relación 
Madrid-Barcelona, Concluida satisfactoriamente dicha 
prueba, se comprobará la existencia de cobertura en la 
línea (competencia de los operadores de telefonía) y la 
viabilidad de instalar la red Wi-Fi en los trenes.

Extender su implantación al resto de trenes y líneas 
dependerá de los resultados que se obtengan en las 
pruebas que se lleven a cabo sobre la existencia de 
cobertura, por parte de los operadores de telefonía.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045064

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Xuclà i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

Los servicios de Internet a bordo de los trenes de 
Cercanías están contemplados a través de la telefonía 
móvil 3G UMTS que los operadores de telefonía móvil 
instalan en las líneas de cercanías y en los entornos 
urbanos e interurbanos.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045077

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salom Coll, María; Mercant Nadal, M.ª 
Antonia; Fajarnés Ribas, Enrique y Grau 
Reines, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

Se señala a Sus Señorías la respuesta del Secretario 
de Estado de Planificación y Relaciones Institucionales 
ante la Comisión de Fomento del Senado del pasado 27 
de noviembre de 2008, sobre el asunto de su interés.

Madrid, 25 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/045145

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Hernando Vera, Antonio (GS).

Respuesta:

En lo que a Aena respecta, el 18 de septiembre de 
2008 se recibió en el Aeropuerto de Melilla un comuni-
cado de la compañía Air Nostrum informando del peli-
gro que podría ocasionar la existencia de unos estan-
ques en el campo de golf en construcción en las 
proximidades del Aeropuerto, por la gran cantidad de 
aves de diverso tamaño que atraen a la zona. Dicha 
carta fue remitida por el Director del Aeropuerto de 
Melilla a la Dirección General de Aviación Civil y a la 
Consejería de Medio Ambiente de la Ciudad Autónoma 
de Melilla, con fecha 19 de septiembre.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045245

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel (GP).

Respuesta:

El número de altas en el Régimen General de la 
Seguridad Social de cuidadores no profesionales de 
personas dependientes, a 28 de noviembre de 2008, 
ascendía a 39.152, según el desglose por provincias que 
se facilita en el correspondiente anexo.

Madrid, 20 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/045252

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo (GP).

Respuesta:

Se acompaña en anexo la lista de invitados al acto de 
inauguración de la nueva sala XX de las Naciones 
Unidas en Ginebra el 18 de noviembre de 2008.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

Nota.— La documentación que se acompaña se encuentra en la 

Secretaría General de la Cámara.

184/045293

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

La Ley Orgánica 2/2006, de 3 de mayo, de Educa-
ción (LOE), resalta, en su preámbulo el reconocimiento 
de la diversidad afectivo-sexual como uno de los fines 
de la educación.

En el Capítulo II, la Ley establece, como uno de los 
objetivos de la Educación Secundaria Obligatoria, 
conocer y valorar la dimensión humana de la sexuali-
dad en toda su diversidad.

La educación en valores, así como el reconocimien-
to de la diversidad afectivo-sexual que de modo general 
se establecen en la LOE, se han tenido en cuenta en el 
desarrollo de los Reales Decretos por los que se esta-
blecen las enseñanzas mínimas en la Educación Infan-
til, Primaria y Secundaria, lo que asegura su tratamien-
to y reconocimiento.

Asimismo, en dichos Reales Decretos aparecen blo-
ques de contenidos referidos a este tema. En concreto, 
en el Real Decreto 1513/2006, de 7 de diciembre, por el 
que se establecen las enseñanzas mínimas de la Educa-
ción Primaria, en las áreas de conocimiento del medio 
natural, social y cultural en el bloque de contenidos 
sobre salud y desarrollo personal que aparece en los 
tres ciclos, y en el área de Educación Física, en el blo-
que de contenidos sobre actividad física y salud, que 
aparece también en los tres ciclos.

En el Real Decreto 1631/2006, de 29 de diciembre, 
por el que se establecen las enseñanzas mínimas corres-
pondientes a la Educación Secundaria Obligatoria, la 
educación sexual se trata en los contenidos de la mate-
ria de Biología y Geología de 3.º curso, en el bloque 
dedicado a las personas y la salud.

Por otra parte, la Educación para la Ciudadanía y los 
Derechos Humanos, que se impartirá en Educación pri-
maria y Educación Secundaria Obligatoria incluye, 
entre sus objetivos, el desarrollo de la autoestima, la 
afectividad, el desarrollo de las habilidades emociona-
les y comunicativas para actuar en la vida cotidiana y 
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participar en las relaciones de grupo y, entre sus conte-
nidos, en el bloque referido a relaciones interpersonales 
y sociales, los referidos al reconocimiento de las dife-
rencias de sexo, así como a la valoración de la identi-
dad personal de las emociones y del bienestar propio y 
de los demás. Todos estos aspectos se recogen en los 
criterios de evaluación de área o materia.

Este área o materia contribuye a desarrollar algunos 
aspectos destacados de varias competencias, pero se 
relaciona más directamente con la competencia social y 
ciudadana y con la competencia de autonomía e inicia-
tiva personal, en la medida en que se desarrollan inicia-
tivas de planificación, toma de decisiones, participa-
ción, organización y asunción de responsabilidades.

Con ello se fortalece la autonomía del alumnado 
para analizar, valorar y decidir, desde la confianza en sí 
mismo y el respeto a los demás, así como la disposición 
a asumir riesgos en las relaciones interpersonales.

Asimismo, la educación sexual, como parte de la 
educación para la salud, ha sido un tema transversal en 
la educación obligatoria y se trata, dentro del ámbito 
educativo, bajo las siguientes fórmulas:

— El Proyecto educativo del centro recogerá los 
valores, los objetivos y las prioridades de actuación.   
Asimismo, incorporará la concreción de los currículos 
establecidos por la Administración educativa que corres-
ponde fijar y aprobar al Claustro, así como el tratamiento 
transversal en las áreas, materias o módulos de la educa-
ción en valores y otras enseñanzas.

— La educación sexual se trata de forma transver-
sal en, coordinación con el Departamento de orienta-
ción en diversas áreas y materias del currículo de las 
distintas etapas y en los planes de orientación afectivo 
sexual que establecen los centros los centros en su Pro-
gramación General.

— Los departamentos de Orientación y los profe-
sores tutores lo abordan dentro del Plan de Acción 
Tutorial. También se trabaja en los centros educativos 
por expertos en educación, generalmente el equipo psi-
copedagógico. Los centros organizan, frecuentemente, 
conferencias o jornadas informativas, en colaboración 
con entidades sanitarias, a través de los programas de 
prevención de enfermedades de transmisión sexual y de 
riesgos de embarazos no deseados. Los equipos de tra-
bajo suelen estar formados exclusivamente por profe-
sionales sanitarios en el sentido estricto (medicina, 
enfermería y sexología).

Todas las fórmulas anteriormente expuestas y otras 
relativas a programas o actuaciones nuevas sobre este 
tema, podrían entrar dentro de la autonomía reconocida 
a los centros en la propia LOE, que indica que los cen-
tros dispondrán de autonomía pedagógica, de organiza-
ción y de gestión en el marco de la legislación vigente, 
y en las normas que la desarrollen.

Asimismo, indica que los centros docentes dispon-
drán de autonomía para elaborar, aprobar y ejecutar un 
proyecto educativo y un proyecto de gestión, así como 

las normas de organización y funcionamiento del cen-
tro. Las Administraciones educativas favorecerán la 
autonomía de los centros, de forma que sus recursos 
económicos, materiales y humanos puedan adecuarse a 
los planes de trabajo y organización que elaboren, una 
vez sean convenientemente evaluados y valorados.

Además, el actual Ministerio de Educación está lle-
vando a cabo, a través del Centro de Información y 
Documentación Educativa (CIDE), la elaboración, en 
colaboración con el Ministerio de Sanidad y Política 
Social, de publicaciones y recursos didácticos destina-
dos a distintos niveles educativos. Algunas son guías 
dirigidas a responsables y familiares y otros, para la 
implementación de las propuestas didácticas. En otros 
casos, son materiales de formación para el profesorado, 
y guías para el alumnado y fichas de trabajo.

Relativos al tema de educación sexual, podrían figu-
ra, entre otros los siguientes:

— La educación sexual de la primera infancia. 
2003, CIDE (MECD).

— «Orientación educativa y prevención de la vio-
lencia:  la diferencia sexual en la resolución de conflic-
tos». 2005, CIDE (MEC) / Instituto de la Mujer.

— «Análisis de los videojuegos desde la perspecti-
va de la diferencia sexual: roles y modelos masculinos 
y femeninos». 2005, CIDE (MEC) / Instituto de la 
Mujer.

— «Investigando desde la práctica. Guía multime-
dia para el análisis de los  videojuegos desde la pers-
pectiva de la diferencia sexual». 2005, CIDE (MEC) / 
Instituto de la Mujer,

— «La educación sexual para niñas y niños de 6 a 
12 años». 2006, CIDE (MEC).

— «Créeme, páralo: Guía de sugerencias para apoyar 
a menores que han sufrido abuso sexual». 2006, CIDE 
(MEC) / Instituto de la Mujer /  Fundación Mujeres.

— Revisión bibliográfica sobre las mujeres en la 
Educación 1983-2007. 2007, CIDE / Instituto de la 
Mujer.

— «Influencia de las revistas juveniles en la sexua-
lidad de las y los adolescentes». 2008, CIDE (MEC) / 
Instituto de la Mujer.

Por otra parte, los Ministerios de Educación y Sani-
dad y Política Social, han diseñado un plan estratégico 
para promocionar la salud en la escuela suscribiendo, 
desde 2005, un Convenio marco de colaboración para 
impulsar y promover acciones de educación y promo-
ción de la salud en la escuela, que mejoren tanto los 
conocimientos, como los hábitos y actitudes de los 
niños y jóvenes respecto a su salud.

El Convenio también potenciará la innovación edu-
cativa, la investigación y el desarrollo sobre promoción 
de la salud en la escuela, impulsará la elaboración y 
difusión de materiales didácticos en esta materia, y 
atenderá los problemas prioritarios y las demandas 
sociales de salud (prevención de drogodependencias, 
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educación sexual, relaciones interpersonales, preven-
ción de la violencia y resolución pacífica de conflictos, 
hábitos alimentarios saludables que prevengan la obesi-
dad, la anorexia y la bulimia, y utilización adecuada de 
las instalaciones del centro para prevenir accidentes).

En este marco, está prevista la organización de un 
grupo de expertos de educación, salud pública, preven-
ción de drogodependencias y prevención del VIH, que 
prepare iniciativas concretas, y la organización de un 
seminario de responsables autonómicos de ambos sec-
tores para consensuar las actividades propuestas por los 
grupos de trabajo.

Ambos Ministerios se comprometen a intensificar la 
colaboración en el Proyecto de Difusión de la Red 
Europea de Escuelas Promotoras de Salud (REEPS), 
así como en cualquier otra iniciativa que provenga de la 
Unión Europea. Agilizarán los procesos de acreditación 
de escuelas promotoras de salud y crearán un foro de 
debate virtual de estas escuelas para que puedan comu-
nicarse e intercambiar experiencias.

Cada Comunidad Autónoma determina mediante 
convocatoria la adscripción de centros educativos en la 
REEPS. Tras su selección se remitirá la relación de 
centros seleccionados de cada año al Centro de Investi-
gación y Documentación Educativa del Ministerio de 
Educación, como responsable de la coordinación 
nacional de la Red.

Por último se señala que todas las actuaciones ante-
riormente mencionadas, se informan y realizan conjun-
tamente con las Comunidades Autónomas, a través de 
la Conferencia Sectorial de Educación.

Madrid, 6 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045305

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Encina Ortega, Salvador de la (GS).

Respuesta:

El material utilizado por RENFE Operadora para la 
formación del tren Altaria Algeciras-Madrid-Algeciras, 
es Talgo de la serie VI, adaptado para circular por 
ancho de vía ibérico e internacional (U.I.C.), y alcanza 
velocidades de 200 km/h. Este material fue puesto en 
servicio entre los años 1990 y 1995 y, actualmente, 
presta servicio en diversas relaciones, tales como 
Madrid-A Coruña/Pontevedra, Madrid-Granada, 
Madrid-Huelva, Cartagena/Lorca-Montpellier y Mur-
cia-Barcelona.

Dentro del marco de actuaciones previstas por 
RENFE para la transformación del material, figura la 

remodelación integral de la serie VI de Talgo, proyecto 
que se encuentra en su fase final, habiéndose definido 
todo el conjunto de especificaciones técnicas para su 
acometida. A lo largo de 2009 se desarrollará la remo-
delación de las primeras composiciones.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045331

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salvador Armendáriz, Carlos Casimiro 
(GMx).

Respuesta:

El 30 de marzo de 2006 se firmó el Protocolo con el 
Gobierno de Navarra recogiendo un Acuerdo sobre la 
conexión de la Autovía del Camino a que hace referen-
cia en su pregunta. El Protocolo recogía la necesidad de 
firmar un Convenio para su desarrollo.

De acuerdo con lo establecido en este Protocolo, el 
Ministerio de Fomento redactó y aprobó el proyecto y llevó 
a cabo los trámites ambientales necesarios para la Conexión 
de la Autovía del Camino. Desde febrero de 2008, la licita-
ción de las obras se encuentra autorizada por Consejo de 
Ministros, pero la misma está condicionada por la firma del 
Convenio con la Comunidad Foral de Navarra.

El Ministerio de Fomento, en ningún momento ha 
tenido intención de retrasar las obras. Hasta ahora 
hemos trabajado junto con la Comunidad Foral de 
Navarra para alcanzar un acuerdo sobre los términos 
del Convenio.

Tras las conversaciones mantenidas con la Comuni-
dad Foral, se alcanzó dicho acuerdo en agosto de 2008 y, 
posteriormente, el Consejo de Ministros autorizó la firma 
del Convenio el 12 de diciembre de 2008, firma que se 
ha llevado a cabo el pasado día 19 de enero de 2009.

Madrid, 2 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045491 y 184/045492

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Bonilla Domínguez, María Jesús (GP).

Respuesta:

Si las preguntas se refieren, o, a los efectos de la 
ampliación al 60 por 100 del porcentaje de capitaliza-
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ción para constituirse en trabajador autónomo, que ha 
sido aprobada por Real Decreto 1975/2008, de 28 de 
noviembre, sobre medidas urgentes a adoptar en mate-
ria económica, fiscal, de empleo y de acceso a la 
vivienda, que entró en vigor el 3 de diciembre de 2008, 
se informa que, dado el escaso tiempo transcurrido, no 
es posible facilitar cifra alguna.

En todo caso, se informa que en el período enero-
octubre de 2008 el importe líquido total que ha supues-
to la capitalización de la prestación por desempleo ha 
ascendido en Cuenca a 1.962.309 euros, y en Castilla-
La Mancha a 24.153.783 euros.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045500

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Bonilla Domínguez, María Jesús (GP).

Respuesta:

En la Secretaría General Técnica del Ministerio de 
Fomento, examinado el Registro de Contratos y Conve-
nios, se tiene constancia del Convenio de Colaboración 
entre el Ministerio de Fomento y la Comunidad Autó-
noma de Castilla-La Mancha, para la financiación y 
ejecución de las obras de restauración de Muralla y 
Convento de las Concepcionistas en el conjunto históri-
co de Moya, en Moya (Cuenca), para la aplicación del 
1 por 100 cultural previsto en la Ley de Patrimonio His-
tórico Español, firmado en julio de 2008.

Madrid, 25 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045551

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Elorriaga Pisarik, Gabriel (GP).

Respuesta:

La Fundación Española para la Ciencia y la Tecno-
logía (FECYT) dispone de unas tablas aprobadas por su 
patronato por el que se rigen todos los salarios de su 
personal, incluido su Director General.

Si se realiza una comparativa homogénea de los 
salarios percibidos, excluyendo por tanto la indemniza-

ción, el salario que ha percibido el nuevo director es 
9.383 € inferior a su antecesora.

En virtud de lo dispuesto por el Real Decreto 1382/
1985, de 1 de agosto, por el que se regula la relación labo-
ral de carácter especial del personal de alta dirección, 
artículo 11, la extinción del contrato de alta dirección de 
la anterior Directora General de la Fundación se produjo 
por desistimiento del empresario, por lo que, a falta de 
pacto contrario en contrato, se aplicó a la resolución la 
indemnización equivalente a siete días del salario en 
metálico por año de servicio.

El importe de la indemnización calculada se realizó 
según el artículo 11 del Real Decreto 1382/1985: 3.690 
euros brutos.

Madrid, 27 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045791

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

El pasado 6 de marzo de 2006 se firmó un «Protoco-
lo General para la creación de un espacio público dedi-
cado al transporte y a la obra pública: Museo del trans-
porte y de la obra pública», donde se acordó impulsar 
«la creación de un espacio público y de un museo de la 
obra pública y del transporte en España en la finca 
Acuartelamiento Campamento Benítez», provincia de 
Málaga, y se recogió el compromiso de firmar un con-
venio para la creación del Consorcio para el Museo del 
transporte y de la obra pública.

Con posterioridad, el Ministerio de Fomento ha ela-
borado los estatutos del Consorcio y un proyecto de 
convenio para la construcción del «Museo del Trans-
porte y la Obra Pública» en Málaga con el fin de regu-
lar el funcionamiento, los órganos de gobierno y el 
régimen de adopción de acuerdos.

Estos documentos, junto con sus memorias, se tra-
mitan de acuerdo con lo dispuesto en la disposición 
adicional decimotercera de la Ley 30/1992, de 26 de 
noviembre, de Régimen Jurídico de las Administracio-
nes Públicas y del Procedimiento Administrativo 
Común, y para ello se ha solicitado informe a los 
Departamentos afectados.

Una vez obtenidos los informes favorables de los 
órganos correspondientes de las Administraciones 
Públicas afectadas se solicitará la autorización del Con-
sejo de Ministros para la suscripción del convenio, de 
acuerdo con lo previsto en el artículo 74.5 de la Ley 
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General Presupuestaria, requisitos necesarios para que 
dicho convenio sea firmado.

Paralelamente a estas actuaciones, en el año 2007 
fue convocado y resuelto el Concurso Internacional de 
Ideas para la construcción del Museo del Transporte y 
la Obra Pública en Málaga. La propuesta ganadora fue 
elaborada por el Estudio de Arquitectura Carme Pinós 
y actualmente se encuentra en tramitación contratar la 
redacción del proyecto básico de las obras.

El complejo museístico ocupará toda la parcela pro-
piedad del Ministerio de Fomento. La superficie total del 
ámbito de actuación es de 288.791 m2, según la medi-
ción real de la parcela (plano topográfico en formato 
digital facilitado por el Ayuntamiento de Málaga).

El presupuesto estimado para la construcción del 
Museo es de 54.620.000 €, estimación que será revisa-
da una vez aprobado el proyecto de ejecución.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045799

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

Para la puesta en práctica en España del Reglamento 
(CE)1698/2005 del Consejo, de 20 de septiembre, de 
conformidad con lo establecido en el mismo, se ha ela-
borado por el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio 
Rural y Marino (MARM) en colaboración con las 
Comunidades Autónomas el Plan Estratégico Nacional 
de Desarrollo Rural y el Marco Nacional de Desarrollo 
Rural 2007-2013, aprobado por Decisión de la Comi-
sión C (2007) 5937, de 28 de noviembre de 2007, donde 
se incluyen las directrices nacionales para las actuacio-
nes en desarrollo rural y se establecen determinadas 
medidas a desarrollar, con carácter horizontal, en todo 
el territorio del Estado y, por tanto, a incluir en todos 
los Programas Regionales de Desarrollo Rural.

El Plan Estratégico Nacional establece, entre los 
objetivos específicos del eje 3: «Diversificación de las 
zonas rurales y calidad de vida», la creación y manteni-
miento del empleo en las zonas rurales.

En el período 2007-2013, estas medidas de desarro-
llo rural se aplican en España a través de Programas de 

Desarrollo Rural (PDR) de ámbito autonómico, siendo 
el MARM, a través de la Dirección General de Desa-
rrollo Sostenible del Medio Rural el organismo de 
coordinación de las autoridades de gestión de dichos 
programas.

El PDR de Andalucía contempla expresamente el 
objetivo del empleo en varias medidas:

— Incorporación de jóvenes agricultores (112): que 
se genere empleo en la explotación, al menos de una 
UTA adicional a la de cada joven que se instala supone 
un incremento de la ayuda.

— Eje 3: la creación de empleo está expresamente 
contemplada en la medida de «Diversificación hacia 
actividades no agrarias» (311), «Ayuda a la creación y el 
desarrollo de microempresas (312), «Fomento de activi-
dades turísticas» (313), «Prestación de servicios básicos 
para la economía y la población rural» (321), «Renova-
ción y desarrollo de poblaciones rurales» (322), «Con-
servación y mejora del patrimonio rural» (323).

— Eje 4 LEADER: según definen las Directrices 
estratégicas comunitarias de desarrollo rural, una de las 
grandes prioridades comunitarias de la futura Política 
de Desarrollo Rural es el desarrollo de la capacidad 
local de creación de empleo y diversificación. Esta 
prioridad se refiere directamente a la aplicación del 
enfoque LEADER, estableciéndose que los recursos 
asignados al cuarto eje del FEADER han de contribuir 
al logro del objetivo prioritario señalado, además de la 
consecución de los objetivos prioritarios de los ejes 1, 2 
y 3, enmarcados en una estrategia de desarrollo local.

Además, el Programa incluye la medida 115 de 
implantación de servicios de asesoramiento, al ser una 
medida horizontal establecida en el Marco nacional. La 
presencia de estas entidades en el medio rural es una 
forma de creación de empleo, además empleo cualifi-
cado en dicho medio.

A continuación, se ofrecen los datos financieros 
generales de dicho Programa:

Gasto Público Total: 3.764.161.518 €
FEADER: 1.881.743.314€
Administración General del Estado: 291.430.000 € 
Junta de Andalucía:

— En cofinanciación: 391.666.286 €
— Financiación nacional adicional (TOP-UP): 

1.199.321.917 €

Asimismo, se detallan las medidas citadas anterior-
mente relacionadas con la creación de empleo:
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FEADER AGE Junta 
de Andalucía

TOP-UP 
(Junta 

de Andalucía)

Gasto Público 
Total

Instalación de jóvenes agricultores 70.000.000 25.000.000 5.000.000 98.844.852 198.844.852

Implantación de servicios de gestión, 
sustitución y asesoramiento

41.451.090 14.803.961 2.960.792 0 59.215.843

Diversificación a actividades no agrarias 14.566.500 0 4.855.500 0 19.422.000

Creación y desarrollo de microempresas 1.500.000 0 500.000 0 2.000.000

Fomento de actividades turísticas 3.750.000 0 1.250.000 0 5.000.000

Servicios básicos para la economía 750.000 0 250.000 0 1.000.000

Diversificación a actividades no agrarias 14.566.500 0 4.855.500 0 19.422.000

Creación y desarrollo de microempresas 1.500.000 0 500.000 0 2.000.000

Fomento de actividades turísticas 3.750.000 0 1.250.000 0 5.000.000

Servicios básicos para la economía 750.000 0 250.000 0 1.000.000

Renovación y desarrollo de poblaciones 750.000 0 250.000 0 1.000.000

Conservación y mejora del patrimonio 
natural

4.636.828 0 1.545.609 0 6.182.437

Renovación y desarrollo de poblaciones 750.000 0 250.000 0 1.000.000

Conservación y mejora del patrimonio 
natural

4.636.828 0 1.545.609 0 6.182.437

Eje 4 214.710.085 0 53.677.521 216.193.684 484.581.290

Por otra parte, la Ley 45/2007, de 13 de diciembre, 
para el desarrollo sostenible del medio rural, se encuen-
tra actualmente en proceso de puesta en marcha, habién-
dose constituido durante el año 2008 el Consejo para el 
Medio Rural, la Comisión Interministerial para el 
Medio Rural y la Mesa de Asociaciones de Desarrollo 
Rural. Su instrumento de aplicación, el Programa de 
Desarrollo Rural Sostenible, se encuentra en fase de 
elaboración en colaboración con las Comunidades 
Autónomas estando prevista su aprobación para el 
segundo semestre de 2009; concretará los objetivos, 
planes y actuaciones sectoriales a desarrollar por dicha 
Administración y los que sean concertados con las 
Administraciones de las Comunidades Autónomas.

El Programa, con carácter previo a su aprobación, 
ha de ser sometido a informe del Consejo para el Medio 
Rural y de la Mesa de Asociaciones de Desarrollo rural. 
Asimismo se someterá a informe de la Comisión Inter-
ministerial para el Medio Rural. Será aprobado por el 
Gobierno, mediante Real Decreto acordado en Consejo 
de Ministros y tendrá carácter plurianual.

La ejecución del Programa se llevará a cabo por las 
Administraciones competentes.

Para cada una de las medidas que se recojan en el 
Programa habrán de determinarse los siguientes extre-
mos: objetivos a conseguir de entre los establecidos en 
la Ley; planes y actuaciones específicos a realizar por 
la Administración competente; tipos de zonas rurales a 
los que sean de aplicación, en cada caso, las medidas 
contempladas; condiciones que deban reunir, en su 
caso, los beneficiarios de las medidas y criterios e ins-
trumentos de financiación y presupuesto, previstos para 

su ejecución y los indicadores adecuados para su eva-
luación.

Conforme a lo que establece la Ley, las Comunida-
des Autónomas deberán elaborar las Directrices Estra-
tégicas Territoriales de Ordenación Rural, así como los 
planes por zonas rurales, que recogerán las actuaciones 
que, en cada caso, se hayan de llevar a cabo en dichas 
zonas.

Asimismo, las Directrices Estratégicas Territoriales 
de Ordenación Rural, que se contemplan en el artículo 
12 de la Ley, orientarán y, en su caso, condicionarán la 
localización territorial de las medidas derivadas del 
Programa, favoreciendo los planes y actuaciones que se 
lleven a cabo en cada zona rural en función de sus 
características y potencialidades.

Entre las medidas de desarrollo rural a concertar 
entre la Administración General del Estado y las demás 
Administraciones Públicas, se contemplan las tenden-
tes a la creación y mantenimiento del empleo que pre-
vén actuaciones públicas de apoyo y formación, espe-
cialmente para las mujeres, jóvenes y personas con 
discapacidad y preferentemente en las zonas rurales 
prioritarias. En concreto y, entre otras, se podrán incluir 
medidas para el apoyo a la creación de empresas, 
autoempleo y empleo en cooperativas, singularmente 
en los sectores de actividad económica relacionados 
con el uso de nuevas tecnologías y con prácticas inno-
vadoras e materia medioambiental. Se tratará, igual-
mente, de fomentar políticas activas para reducir la 
temporalidad del empleo en el medio rural.

En tanto se completa el proceso de formulación de 
los instrumentos y la configuración de los criterios, 



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

341

orientaciones y directrices necesarias para la aplicación 
práctica de la Ley, se considera útil desarrollar algunas 
actuaciones, similares a las previstas en dicha Ley, a 
través de convenios piloto, de carácter ejemplar, singu-
lar y referente que, además, puedan tener carácter 
demostrativo para el conjunto del Medio Rural y, ade-
más, sirvan de piloto y referencia en el proceso de for-
mulación general que ahora se acomete.

De conformidad con lo anteriormente indicado, el 
15 de diciembre de 2008 se formalizó un Convenio 
entre el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural 
y Marino, y la Comunidad Autónoma de Andalucía, 
para el desarrollo de programas piloto de desarrollo 
sostenible del medio rural en Andalucía.

Las actuaciones incluidas en el citado Convenio se 
orientan al cumplimiento de objetivos generales y espe-
cíficos a que se refiere el artículo 2 de la Ley 45/2007, 
entre los cuales se incluyen el mantenimiento y mejora 
del nivel de población en el medio rural.

Además, desde el Servicio Público de Empleo Esta-
tal se desarrolla, desde hace ya bastantes años, el Pro-
grama de Fomento del Empleo Agrario, regulado por el 
Real Decreto 939/1997, de 20 de junio («BOE» 24 de 
junio de 1997), que se aplica en las Comunidades Autó-
nomas de Andalucía y Extremadura así como en algu-
nas comarcas consideradas zonas rurales deprimidas de 
otras Comunidades españolas.

Madrid, 20 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045819 a 184/045823

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel (GP).

Respuesta:

En relación con las distintas cuestiones planteadas 
por Su Señoría, se informa lo siguiente:

Proyecto de edifi cación del Museo del Azulejo «Manolo 
Safont» en Onda, Castellón, II Fase

El Proyecto de ejecución, elaborado por el equipo de 
arquitectos por encargo del Ayuntamiento de Onda, re-
cibió informe favorable de la Ofi cina de Supervisión de 
Proyectos del Ministerio de Vivienda con fecha 25 de 
febrero de 2008.

La intervención prevista consiste principalmente en 
construir una edifi cación anexa al actual Museo del 
Azulejo, que albergará en su planta baja almacenes y ta-
lleres, y.en su planta primera una sala de exposiciones.

El Convenio se formalizó de colaboración entre el 
Ministerio de Vivienda y el Ayuntamiento de Onda el 
30 de julio de 2008.

El presupuesto de las obras se estima en 2.695.268,42 
euros, IVA incluido.

El Ministerio de Vivienda, que actuará como órgano 
de contratación, se compromete a la fi nanciación del 50 
por 100 del presupuesto de las obras, lo que supone una 
inversión total de 1.347.634,21 euros. El pago del 50 
por 100 correspondiente, lo hará con cargo a la aplica-
ción presupuestaria 27.009.261.611. Asimismo, el 
Ministerio de Vivienda fi nanciará la contratación de la 
dirección facultativa de las obras.

Situación:
La entrada en vigor de la nueva Ley de Contratos del 

Sector Público, ha puesto de manifi esto la necesidad de 
adaptar a la misma las estipulaciones contenidas en los 
pliegos de cláusulas administrativas que han de regir la 
contratación de las obras. Todo ello ha provocado retra-
sos en la tramitación de los expedientes, demorando la 
licitación de algunas de las obras cuyos proyectos de 
ejecución ya habían sido supervisados, y contaban con 
su correspondiente aprobación técnica.

El Ministerio de Vivienda continúa la tramitación de 
este expediente con el objeto de proceder a la licitación 
de las obras que permitan la ampliación del Museo del 
Azulejo «Manolo Safont» en Onda.

La imposibilidad de cumplir ciertas previsiones esti-
puladas en el Convenio en vigor, ha hecho necesaria la 
formalización de un nuevo Convenio de modifi cación 
del suscrito el 30 de julio de 2008, por reajuste de anua-
lidades. Los nuevos importes, tras el deslizamiento de 
anualidades, son los siguientes:

ANUALIDADES
MINISTERIO 

DE VIVIENDA 
(50%)

AYUNTAMIENTO 
DE ONDA (50%) TOTAL

2009 154.213,40 € 154.213,40 € 308.426,80 €

2010 979.592,89 € 979.592,89 € 1.959.185,78 €

2011 213.827,92 € 213.827,92 € 427.655,84 €

TOTAL 1.347.634,21 € 1.347.634,21 € 2.695.268,42 €

El plazo previsto de ejecución, según el Proyecto de 
Ejecución, se estima en 18 meses.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045830

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Montserrat Montserrat, Dolors (GP).
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Respuesta:

En el anexo correspondiente se especifican los datos 
sobre mujeres víctimas de violencia doméstica o de 
género que han sido beneficiarias de la Renta Activa de 
Inserción en la provincia de Girona desde el año 2004.

Se señala que no se dispone de estos datos desglosa-
dos por Oficinas de Empleo.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.

ANEXO

184/045907

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

La evaluación de las actividades que se llevan a 
cabo dentro del «Convenio con el ADIF para la admi-
nistración de las infraestructuras de titularidad del 
Estado» es la que se recoge en el Contrato-Programa 
entre la Administración General del Estado y ADIF 
para el período 2007-2010, firmado el 16 de febrero de 
2007, y que se traslada a los Presupuestos Generales 
del Estado de cada año.

Estas actividades que realiza ADIF por cuenta del 
Estado se concretan en la cláusula 5 del citado Contra-

to-Programa, cuyo apartado 1, relativo a la administra-
ción de la Red se transcribe a continuación:

1. La administración de la Red.
1.1. Mantenimiento de la infraestructura ferrovia-

ria, entendiendo por tal el conjunto de operaciones de 
conservación, reparación, reposición y actualización 
tecnológica de elementos que permitan preservar las 
infraestructuras ferroviarias integradas en la Red de 
titularidad del Estado, en condiciones de operatividad y 
seguridad adecuadas, según establece el apartado 4.º 
del artículo 41 del Reglamento del Sector Ferroviario.

Dentro de este concepto estarán incluidas las opera-
ciones de mantenimiento que, a iniciativa de ADIF o 
por decisión del Ministerio de Fomento, sea preciso 
realizar para resolver situaciones de deterioro en deter-
minados puntos o tramos de la Red, así como las deri-
vadas de los informes de Investigación Técnica de 
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accidentes realizados por los órganos competentes del 
Ministerio de Fomento.

Asimismo, se considerarán comprendidas en esta 
actividad el conjunto de operaciones realizadas con el 
material de levante (vía y línea aérea de contacto), proce-
dentes de inversiones de renovación y modernización 
realizadas por la Dirección General de Ferrocarriles o 
acometidas por ADIF de acuerdo con el posterior aparta-
do 2 de esta cláusula 5.ª. En estas operaciones, se inclui-
rán las actividades de transporte del material, clasifica-
ción (segregación de material: reutilizable para líneas C 
e inservible), almacenaje, enajenación de material inser-
vible, y todo ello, con especial énfasis en la aplicación de 
los requerimientos medioambientales en el tratamiento 
de materiales inservibles no enajenables.

1.2. Explotación de la infraestructura ferroviaria, 
entendiendo por ella la elaboración y publicación de la 
declaración sobre la red, la adjudicación de la capacidad 
de infraestructura a los candidatos que lo soliciten, la 
prestación de servicios adicionales, complementarios y 
auxiliares y el control e inspección de la infraestructura 
ferroviaria, el de sus zonas de protección y de servicio 
ferroviario y el de la circulación ferroviaria que sobre 
ella se produzca, según establece el apartado 5.ª del 
artículo 41 del Reglamento del Sector Ferroviario.

1.3. Gestión de los sistemas de control, circulación 
y seguridad de la infraestructura ferroviaria: la realiza-
ción de las actividades de organización, la comproba-
ción, la inspección y la supervisión de los modos y 
medios que aseguren el funcionamiento de los sistemas 
encargados del control, la circulación y la seguridad del 
tráfico ferroviario, según establece el apartado 6.º del 
articulo 41 del Reglamento del Sector Ferroviarios.

En el año 2008 la inversión asignada para esta acti-
vidad ascendió a 832.054 de euros, de los cuales se 
habían ejecutado hasta 30 de octubre de dicho año 
693.378,475 miles de euros.

Madrid, 28 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045923

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel (GP).

Respuesta:

El número de pensiones de jubilación anticipada 
cuyo titular era hombre, en vigor a diciembre de 2008, 
en el municipio de Agaete (Las Palmas), ascendía a 111.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045955

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Luis Rodríguez, Teófilo de (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y 
Marino, considera que la regulación de la actividad 
cinegética que establece la Ley 42/2007, de 13 de 
diciembre, del Patrimonio Natural y de la Biodiversi-
dad, es la necesaria y adecuada para asegurar la protec-
ción de las especies, en relación con la caza y la pesca 
continental.

La Ley reconoce y asegura el derecho de los caza-
dores a practicar su actividad en adecuadas condicio-
nes, permitiendo su continuidad y su compatibilidad 
con la protección de los recursos naturales.

Por otra parte, la Ley es perfectamente coherente 
con la legislación europea aplicable en la materia, y con 
los Convenios y compromisos internacionales adquiri-
dos por España.

El Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y 
Marino, no considera que la Ley del Patrimonio Natu-
ral y de la Biodiversidad introduzca inseguridad para la 
práctica de la caza en España.

La Ley regula la protección de las especies en rela-
ción con la caza y con la pesca que, en su condición de 
aprovechamiento de recursos naturales, deben garanti-
zarse, pero limitando su aplicación a los espacios, 
fechas, métodos de captura y especies, que determinen 
las Comunidades Autónomas.

Son, por tanto, las administraciones autonómicas 
competentes las que deben regular con mayor detalle, a 
través de las disposiciones legales pertinentes, en espe-
cial sus Leyes de Caza y Ordenes de Vedas, las condi-
ciones precisas para la actividad cinegética en su 
correspondientes territorios.

No está prevista, por lo tanto, la modificación o 
reforma de la Ley del Patrimonio Natural y de la Biodi-
versidad.

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/045990

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Jané i Guasch, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

Con fecha 16 de septiembre de 2008 se firmó un 
Acuerdo entre la Dirección del aeropuerto de Reus y la 
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representación laboral del mismo para ampliar el hora-
rio operativo del citado aeropuerto, siendo necesaria la 
incorporación de un total de 16 nuevos efectivos.

La política de AENA, para los casos de ampliaciones 
de horario operativo, y con el fin de constatar la consoli-
dación de su implantación, es proceder a autorizar las 
plazas necesarias inicialmente mediante contrataciones 
eventuales por circunstancias de la producción.

En consecuencia con lo anterior, se ha procedido a 
autorizar mediante Contratos de Circunstancias de la 
Producción los efectivos correspondientes a las ocupa-
ciones de Técnico.

Asimismo, y hasta que se realicen los correspon-
dientes procesos selectivos, las ocupaciones de Coordi-
nador, al no ser susceptibles de contratación mediante 
candidatos de Bolsas de Trabajo, están siendo cubiertas 
mediante Cambio Temporal de Ocupación de trabaja-
dores pertenecientes a las ocupaciones de Técnico, 
según el procedimiento establecido en el vigente Con-
venio Colectivo de AENA.

Con fecha 9 de marzo de 2009, y una vez consolida-
da la citada ampliación de horario, se han autorizado 
las plazas con carácter fijo, así como los correspon-
dientes contratos de interinidad impropia en el caso de 
los técnicos, hasta la cobertura definitiva de las citadas 
vacantes, en tanto se realizan los procesos selectivos 
establecidos en el Convenio Colectivo: fase de reingre-
so de excedentes, fase de provisión interna y fase de 
cobertura con Bolsas de Candidatos en Reserva de 
selección externa para aquellas plazas que hayan que-
dado desiertas en la fase anterior.

En el caso de los coordinadores, se mantiene la 
cobertura de las plazas mediante Cambio Temporal de 
Ocupación, mientras se convocan estos mismos proce-
sos selectivos.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046069

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, María Begoña (GP).

Respuesta:

El número de altas iniciales de pensiones de viude-
dad en la Comunidad Autónoma de Andalucía, durante 
el año 2007 y el primer semestre del año 2008, ascen-
dió a 34.882, según el desglose por provincias que se 
facilita en el correspondiente anexo.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/046070

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, María Begoña (GP).

Respuesta:

El número de altas iniciales de pensiones de jubila-
ción anticipada, entendiendo como tales las pensiones 
de jubilación con aplicación de coeficiente reductor por 

anticipación de la edad de jubilación, en la Comunidad 
Autónoma de Andalucía, durante el año 2007 y el pri-
mer semestre del año 2008, ascendió a 8.555, según el 
desglose por provincias que se facilita en el correspon-
diente anexo.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/046071

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, María Begoña (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo se especifica la evolu-
ción del número de pensiones de orfandad, en vigor en 
la Comunidad Autónoma de Andalucía durante el año 
2007 y el primer semestre del año 2008, con desglose 
por provincias.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/046072

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, María Begoña (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo se especifica la evolu-
ción de la cuantía media mensual de las pensiones de 

viudedad, en vigor en la Comunidad Autónoma de 
Andalucía durante el año 2007 y el primer semestre del 
año 2008, con desglose por provincias.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/046073

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, María Begoña (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo se especifica la evolu-
ción del número de pensiones de jubilación, en vigor en 

la Comunidad Autónoma de Andalucía durante el año 

2007 y el primer semestre del año 2008, con desglose 

por provincias.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 

Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046078

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Chacón Gutiérrez, Begoña (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 

a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 30 de noviembre de 2008 se encontraban en mar-
cha en Andalucía 342 actuaciones encaminadas a la 
supresión de pasos a nivel, de las cuales 66 estaban en 
fase de obras, 170 en proyecto y 106 en fase de estudio.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/046173 y 184/046174, 184/046179 a 184/046188

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barkos Berruezo, Uxue (GMx).

Respuesta:

En anexo se especifican los datos sobre paro registra-
do en todo el territorio nacional y en la Comunidad Foral 
de Navarra, correspondientes a los meses de diciembre 
de los años 2004 a 2007 y a noviembre de 2008.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

Nacional Navarra

Diciembre 2004 1.670.288 17.863

Diciembre 2005 2.102.937 22.292

Diciembre 2006 2.022.873 21.060

Diciembre 2007 2.129.547 21.575

Noviembre 2008 2.989.269 30.168

184/046175 y 184/046176

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barkos Berruezo, Uxue (GMx).

Respuesta:

En anexo se especifican los datos sobre paro 
registrado en todo el territorio nacional y en la 
Comunidad Foral de Navarra, correspondientes a 
los meses de diciembre de los años 2004 a 2007 y a 
noviembre de 2008, desagregados por sectores eco-
nómicos.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/046189 a 184/046198

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barkos Berruezo, Uxue (GMx).

Respuesta:

En anexo se especifican los datos sobre paro regis-
trado de mujeres en todo el territorio nacional y en la 
Comunidad Foral de Navarra, correspondientes a los 
meses de diciembre de los años 2004 a 2007 y a noviem-
bre de 2008.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

Nacional Navarra
Diciembre 2004    974.658 10.901
Diciembre 2005 1.250.974 13.288
Diciembre 2006 1.218.599 12.771
Diciembre 2007 1.244.408 12.765
Noviembre 2008 1.541.489 15.720

184/046199 a 184/046208

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barkos Berruezo, Uxue (GMx).

Respuesta:

En anexo se especifican los datos sobre paro regis-
trado de personas con discapacidad, en todo el territo-
rio nacional y en la Comunidad Foral de Navarra, 
correspondientes a los meses de diciembre de los años 
2004 a 2007 y a noviembre de 2008.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

Nacional Navarra
Diciembre 2004 33.218 316
Diciembre 2005 44.130 391
Diciembre 2006 47.665 390
Diciembre 2007 52.735 384
Noviembre 2008 64.616 527

184/046211

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Barkos Berruezo, María Uxue (GMx).

Respuesta:

El número de investigadores afiliados y en alta a la 
Seguridad Social con un contrato en formación de 

investigación en la Comunidad Autónoma de Navarra, 
a fecha de la pregunta, ascendía a 788, de los que 34 
eran mayores de 30 años.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046215

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández Aguerri, María José y Moscoso 
del Prado Hernández, Juan (GS).

Respuesta:

La inversión presupuestada por AENA en el año 
2008 en el aeropuerto de Pamplona, ascendió a 
10.800.000 euros, de los que a 30 de noviembre de 
2008 se habían ejecutado 13.745.741 euros. La inver-
sión presupuestada por AENA en el año 2009 en el aero-
puerto de Pamplona asciende a 16.427.000 euros.

Las obras más signifi cativas que está llevando a 
cabo esa empresa pública en el aeropuerto de Pamplona 
son las siguientes:

— «Ampliación pista de vuelo (cabecera 34)». 
Adjudicada el 23 de abril de 2007, siendo la inversión 
total (incluidas asistencias técnicas de redacción de pro-
yecto y control y vigilancia) de 6,5 millones de euros. 
Iniciada en junio de 2008, una vez liberada la disponibi-
lidad de los terrenos, y fi nalización prevista en 2009.

— «Nueva área terminal». Adjudicada el 29 de octu-
bre de 2007 por un importe de 18,1 millones de euros. 
Iniciada en enero de 2008 y fi nalización prevista en 2010.

— «Nueva torre de control». Adjudicada el 28 de 
enero de 2008 por un importe de 3,8 millones de euros. 
Iniciada en abril de 2008 y fi nalización prevista en 2009. 
Con posterioridad a la correspondiente obra, se instala-
rán los equipos de control de tráfi co aéreo y comunica-
ciones, y se entrenará a todo el personal operativo.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046222

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel y Torres Mora, 
José Andrés (GS).

Respuesta:

En el anexo adjunto se detallan las inversiones reali-
zadas por RENFE en sus talleres de Málaga.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/046226

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel y Torres Mora, 
José Andrés (GS).

Respuesta:

El pasado 6 de marzo de 2006 se firmó un «Protoco-
lo General para la creación de un espacio público dedi-
cado al transporte y a la obra pública: Museo del trans-
porte y de la obra pública», donde se acordó impulsar 
«la creación de un espacio público y de un museo de la 
obra pública y del transporte en España en la finca 
Acuartelamiento Campamento Benítez», provincia de 
Málaga, y se recogió el compromiso de firmar un con-
venio para la creación del Consorcio para el Museo del 
transporte y de la obra pública.

Con posterioridad el Ministerio de Fomento ha ela-
borado los estatutos del Consorcio y un proyecto de 
convenio para la construcción del «Museo del Trans-
porte y la Obra Pública» en Málaga con el fin de regu-
lar el funcionamiento, los órganos de gobierno y el 
régimen de adopción de acuerdos.

Estos documentos, junto con sus memorias, se tra-
mitan de acuerdo de acuerdo con lo dispuesto en la 
disposición adicional decimotercera de la Ley 30/1992, 
de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Admi-
nistraciones Públicas y del Procedimiento Administra-
tivo Común, y las actuaciones consisten en solicitar 
informe a los Departamentos afectados.

Una vez obtenidos los informes favorables de los 
órganos correspondientes de las Administraciones 
Públicas afectadas se solicitará la autorización del Con-
sejo de Ministros para la suscripción del convenio, de 
acuerdo con lo previsto en el artículo 74.5 de la Ley 
General Presupuestaria, requisitos necesarios para que 
dicho convenio sea firmado.

Paralelamente a estas actuaciones, en el año 2007, 
fue convocado y resuelto el Concurso Internacional de 
Ideas para la construcción del Museo del Transporte y 
la Obra Pública en Málaga. La propuesta ganadora fue 
elaborada por el Estudio de Arquitectura Carme Pinós 
y actualmente se encuentra en tramitación contratar la 
redacción del proyecto básico de las obras.

El complejo museístico ocupará toda la parcela pro-
piedad del Ministerio de Fomento. La superficie total del 
ámbito de actuación es de 288.791 m2, según la medi-
ción real de la parcela (plano topográfico en formato 
digital facilitado por el Ayuntamiento de Málaga).

El presupuesto estimado para la construcción del 
Museo es de 54,620.000 €, estimación que será revisa-
da una vez aprobado el proyecto de ejecución.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046249

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sanz Carrillo, Concepción; Alegría Conti-
nente, María del Pilar; Membrado Giner, 
Jesús y Arola Blanquet, Alfredo Francisco 
Javier (GS).

Respuesta:

La cantidad destinada a los fondos del Acuerdo para 
el Empleo y la Protección Social Agraria (AEPSA) en 
la provincia de Zaragoza, para el año 2009, asciende a 
388.843,78 euros.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046262

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sanz Carrillo, Concepción, Alegría Conti-
nente, María del Pilar; Membrado Giner, 
Jesús y Arola Blanquet, Alfredo Francisco 
Javier (GS).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 30 de noviembre de 2008 se encontraban en 
marcha en la provincia de Zaragoza 21 actuaciones 
encaminadas a la supresión de pasos a nivel.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046266

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sanz Carrillo, Concepción, Alegría Conti-
nente, María del Pilar; Membrado Giner, 
Jesús y Arola Blanquet, Alfredo Francisco 
Javier (GS).

Respuesta:
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La ejecución presupuestaria del Grupo Fomento en 
Zaragoza. Capítulo 6, ejercicios 2007 y 2008, en miles 
de euros, en términos de obligaciones reconocidas, ha 
ascendido a 487,621 de acuerdo con los datos de Inter-
vención General de la Administración del Estado a 21 
de diciembre de 2008 y Entidades Públicas Empresa-
riales a 30 de noviembre de 2008.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046275

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sánchez Díaz, María Carmen (GS).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

PROGRAMA DE TELEASISTENCIA DOMICILIA-
RIA

El número de usuarios de la provincia de Cádiz 
durante el año 2008 fue de 2.743.

PROGRAMA DE TELEASISTENCIA MÓVIL
El número de usuarios para la provincia de Cádiz, 

generado durante el año 2008, ascendió a 184.

AYUDA A DOMICILIO
Por lo que respecta a la ayuda a domicilio, por parte 

de la Secretaría de Estado de Política Social, Familias y 
Atención a la Dependencia y a la Discapacidad del 
entonces Ministerio de Educación, Política Social y 
Deporte, se gestiona el Plan Concertado de Prestacio-
nes Básicas de Servicios Sociales de Corporaciones 
Locales.

Entre las cuatro prestaciones básicas que contempla 
el Plan se encuentra la de Ayuda a Domicilio (servicios 
domésticos, servicios de carácter personal y ayudas téc-
nicas y adaptaciones del hogar) y Apoyo a la Unidad 
Convivencial, entre las que se englobarían atenciones 
psicológicas, socioeducativas, técnicas o de rehabilita-
ción, orientadas a mejorar la autonomía, incrementar las 
competencias sociales y las relaciones de convivencia.

Actualmente se están recibiendo los datos que pro-
porcionan las Comunidades Autónomas sobre la eva-
luación de proyectos correspondientes al ejercicio eco-
nómico 2007 para confeccionar la Memoria anual, no 
disponiéndose todavía de los datos de la Comunidad 
Autónoma de Andalucía pertenecientes al citado año.

El dato que puede ofrecerse a fecha actual es provi-
sional, ya que no está cerrada todavía la evaluación 

2007/2008 del mencionado Plan. El número de usua-
rios en Cádiz para el año 2007 fue de 5.646.

SUBVENCIONES IRPF
Por otra parte, en la convocatoria de subvenciones 

para la realización de programas de cooperación y 
voluntariado sociales, se consideran como programas 
prioritarios aquellos que se dirigen a las personas 
mayores y, dentro de este punto, la prioridad «Atención 
personal, atención nocturna, respiro familiar y apoyo a 
familias y adaptación de vivienda» incluye el servicio 
de teleasistencia y ayuda a domicilio.

En la convocatoria del IRPF 2007 se financió en la 
provincia de Cádiz a distintas entidades para la ejecu-
ción, en el año 2008, de sus programas de Teleasisten-
cia y Ayuda a Domicilio, que se dirigieron a un total de 
100 y 115 beneficiarios, respectivamente.

Madrid, 7 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046285

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  González Rodríguez, Miguel (GS).

Respuesta:

El número de polizones que llegaron a los puertos 
de la provincia de Las Palmas durante el año 2007 
ascendió a 53 personas; de ellas, 44 se fueron por el 
mismo medio por el que habían llegado, 6 se fugaron 
del barco en el que habían llegado, 2 fueron desembar-
cados del buque y repatriados a sus países de origen, y 
1 menor fue desembarcado y entregado a los servicios 
de protección de menores.

Madrid, 14 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046326

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Grande Pesquero, Pilar (GS).

Respuesta:

La inversión total realizada por AENA en el año 
2007 en la isla de Gran Canaria, incluida la Dirección 
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Regional de Navegación Aérea, ascendió a 31.597.831 
euros, habiendo fi nalizado las siguientes obras:

— Sistemas de inspección de equipajes en bodega.
— Suministro en estado operativo de nuevas fre-

cuencias en el emplazamiento VOR/Radar en Taborno.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046329

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Grande Pesquero, Pilar (GS).

Respuesta:

En el aeropuerto de Gran Canaria se están llevando 
a cabo los siguientes proyectos de inversión:

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/046333

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Grande Pesquero, Pilar (GS)..

Respuesta:

La inversión total realizada por AENA en el año 2007 
en el aeropuerto de Fuerteventura, ascendió a 28.155.315 
euros, fi nalizándose los siguientes proyectos:

— Ampliación y adecuación del campo de vuelos.
— Construcción de la ampliación plataforma 2.ª 

Fase.
— Construcción del edifi cio de tratamiento e ins-

pección de equipajes de salida.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046341 y 184/046342

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Román Guerrero, Rafael (GS).

Respuesta:

El   número   de   autorizaciones   de   residencia   
tem poral   por   circunstancias excepcionales por razo-
nes de arraigo, que han sido concedidas entre los años 
2004 y 2008 (hasta el 17 de diciembre de la última 
anualidad) por la Subdelegación del Gobierno en Cádiz 
a favor de inmigrantes que declaran tener como munici-
pio habitual de residencia Algeciras ascendía a 182; no 
existen expedientes concedidos a inmigrantes que 
declaran tener como municipio habitual de residencia 
Algodonales (Cádiz).

Estas autorizaciones se han concedido al amparo del 
Reglamento de ejecución de la Ley Orgánica 4/2000, de 
11 de enero, sobre derechos y libertades de los extranje-
ros en España y su integración social, aprobado por Real 
Decreto 864/2001, de 20 de julio, hasta su derogación 
tras la entrada en vigor, con fecha 7 de febrero de 2005, 
del Reglamento de la Ley Orgánica 4/2000, aprobado 
por Real Decreto 2393/2004, de 30 de diciembre y al 
amparo de este último.

Por lo que se refiere a autorizaciones concedidas en 
el marco de procesos de carácter extraordinario, en el 
proceso de normalización de trabajadores extranjeros 
previsto en la disposición transitoria tercera del Real 
Decreto 2393/2004, y que se desarrolló fundamental-
mente a lo largo de 2005, fue regularizada la situación 
de 516 extranjeros que declararon tener como domici-
lio habitual de residencia Algeciras y 6 extranjeros que 

declararon tener como domicilio habitual de residencia 
Algodonales.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046389

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Las obras de Rehabilitación del Mercado de las Ata-
razanas se iniciaron el 22 de enero de 2008.

Hasta enero del presente año, se habían financiado y 
abonado doce certificaciones por un importe total de 
1.231.554,45 €, equivalente a 17,76 por 100 del impor-
te de adjudicación, 6.935.669,94 €.

Otros pagos realizados en dicha actuación han sido:

Honorarios de adaptación del Proyecto de Ejecución 
al Código Técnico de la Edificación: 29.800 €.

Estudio Geotécnico: 4.582 €.
Honorarios de Dirección de Obra: 84.444,67 €.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046395

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Durante el año 2009, como contempla la última 
revisión del Plan Estratégico de RENFE Operadora, 
está prevista la incorporación de vehículos tipo «Civia» 
al Núcleo de Cercanías de Málaga.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046397

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:
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Las actuaciones relativas a la puesta al día y mejora de 
la cartografía básica y derivada se canalizan a través del 
proyecto 1996 17 18 0005 «Formación de la Cartografía 
Básica y Derivada» del Instituto Geográfico Nacional, 
cuyo objetivo es el mantenimiento periódico y optimiza-
ción de las series y bases cartográficas institucionales del 
Estado, es decir, la Base Topográfica Nacional a escala 1:
25.000, BTN25, el Mapa Topográfico Nacional a escalas 
1:25.000 y 1:50.000, MTN25 y MTN50, la Base Carto-
gráfica Numérica a escala 1:200.000, BCN200, el Mapa 
Provincial a escala 1:200.000, el Mapa Autonómico, los 
Mapas Generales de España a escalas 1:1.000.000 y 
1:2.000.000 y la cartografía en relieve.

Dentro de dicho proyecto se vienen ejecutando, 
desde la puesta en marcha del Plan Estratégico del Ins-
tituto Geográfico Nacional en 2004, actuaciones con-
ducentes a convertir BTN25 y BCN200 en sendos siste-
mas de información geográfica que permitan hacer una 
gestión y explotación moderna y eficiente de las mis-
mas, así como obtener a partir de ellos por procedi-
mientos automáticos la producción de las correspon-
dientes series cartográficas, de modo que se acorten 
plazos de producción y se normalicen los resultados 
con estándares de calidad.

Se trata de actuaciones tecnológicamente complejas 
y ambiciosas que cuentan ya con importantes resulta-
dos. Los sistemas de información geográfica se encuen-
tran ya operativos con potentes modelos de datos nor-
malizados que permiten una actualización, explotación 
y difusión de los datos con mayor calidad y eficacia, de 
forma que respecto de la provincia de Málaga ya está 
plenamente actualizada y en explotación la totalidad de 
la información geográfica contenida en la BTN25 
(Base Topográfica Nacional a escala 1:25.000) y sus 
series asociadas MTN25 y MTN50; es particularmente 
resaltable que, dentro del proyecto CARTOCIUDAD 
(base de datos de información geográfica que interrela-
ciona los datos procedentes del Instituto Nacional de 
estadística, la Sociedad Estatal de Correos y Telégra-
fos, la Dirección General del Catastro y el Instituto 
Geográfico Nacional) 23 municipios de la provincia de 
Málaga, en los que reside el 90 por 100 del total de la 
población provincial, estaban ya disponibles y operati-
vos, a fecha de enero del presente año.

Debe resaltarse, igualmente, que la Comunidad 
Autónoma de Andalucía, a través de su Consejo de 
Gobierno, ya ha decidido integrarse en el Sistema Car-
tográfico Nacional.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046406

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) señala que la 
situación de la línea de Alta Velocidad Bobadilla-Gra-
nada, por tramos, es la siguiente:

— Tramo   Bobadilla- Peña   de   los   Enamorados:   
aprobado   el   estudio   informativo complementario 
por resolución de la Secretaría de Estado de Infraes-
tructuras, el 21 de julio de 2008 y publicado en «BOE» 
el 11 de septiembre de 2008.

— Tramo Peña de los Enamorados-Archidona: 
nuevo proyecto para incrementar la rasante de la línea y 
evitar la afección al acuífero que suministra a Archido-
na y Villanueva de Tapia.

— Tramo Loja-Tocón: en servicio. Obras realiza-
das por la Junta de Andalucía. 1.ª Fase: vía única mon-
tada sobre plataforma apta para vía doble.

— Tramos Archidona-Arroyo de la Negra, Arroyo 
de la Negra-Arroyo de la Viñuela, Arroyo de la Viñue-
la-Quejigares, Tocón-Valderrubio, Valderrubio-Pinos 
Puente: en obras.

— Tramo desde Quejigares hasta final de la Varian-
te de Loja: pendiente de nuevo estudio informativo y 
trámites ambientales.

— Tramo Pinos Puente-Granada: en proyecto.
Finalmente se indica que el 20 de febrero de 2008 se 

firmó el Protocolo entre el Ministerio de Fomento, la 
Junta de Andalucía, el Ayuntamiento de Granada y el 
Administrador de Infraestructuras Ferroviarias para la 
remodelación de la Red Arterial Ferroviaria de Granada.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046407

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Los viajeros que han utilizado el servicio AVE en el 
corredor Málaga-Madrid, desde el 24 de diciembre de 
2007, fecha de su puesta en explotación, hasta el 15 de 
diciembre de 2008, han ascendido a 1.975.746.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046408

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:
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El índice de puntualidad desde la puesta en explota-
ción del servicio AVE en el corredor Málaga-Madrid, 
hasta el 30 de noviembre de 2008, se ha situado en el 
98,88 por 100.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046412

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

La entidad pública empresarial Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) señala que las 
obras del paso inferior de la línea Córdoba-Málaga, en 
el término municipal de Cártama, se encuentran finali-
zadas.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046413

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Desde el 20 de febrero hasta el 31 de diciembre de 
2008, 833.000 clientes han utilizado los servicios Avant 
en el corredor Málaga-Sevilla.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046415

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Durante el 2008, las principales actuaciones que ha 
realizado RENFE en la provincia de Málaga son las 
siguientes:

Área de Actividad de Fabricación y Mantenimiento

Nuevo taller de mantenimiento de trenes de alta 
velocidad.

Instalación del equipamiento para la medición de 
parámetros de rodadura y el control de la seguridad 
perimetral de dicha base de mantenimiento.

Adecuación del Taller Central de Reparación de 
Málaga-Los Prados para la fabricación de material 
ferroviario de alta velocidad.

Adquisición de la correspondiente maquinaria y 
utillajes necesarios para tal fabricación.

Servicios de Cercanías

Implantación de un nuevo sistema de megafonía 
centralizada y teleinformación, con alcance a todas las 
estaciones del Núcleo de Cercanías de Málaga.

Dotación de nuevas instalaciones de controles de 
accesos de última generación, y adaptados a personas 
con movilidad reducida, en las estaciones de Fuengiro-
la, Benalmádena, Benalmádena Arroyo de la Miel, 
Torremolinos, San Andrés, Málaga Centro Alameda y 
Málaga Renfe.

Servicios de Alta Velocidad

Instalaciones en la Sala Club de la estación de 
Málaga.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046419

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a fecha 30 de noviembre de 2008, se encontraban 
en marcha en la provincia de Málaga 122 actuaciones 
encaminadas a la supresión de pasos a nivel, de las que 
24 estaban en fase de obras, 89 en proyecto y 9 en fase 
de estudio.

A continuación se relacionan los pasos a nivel con 
actuaciones en marcha, con indicación del tipo de 
actuación:
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LÍNEA PK MUNICIPIO ACTUA-
CIÓN

BOBADILLA A ALGECIRAS 0,325 Antequera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 1,173 Antequera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 1,689 Antequera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 2,478 Antequera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 3,422 Antequera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 5,102 Antequera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 6,188 Antequera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 7,484 Campillos P

BOBADILLA A ALGECIRAS 9,326 Campillos O

BOBADILLA A ALGECIRAS 9,632 Campillos O

BOBADILLA A ALGECIRAS 12,130 Campillos P

BOBADILLA A ALGECIRAS 13,702 Campillos P

BOBADILLA A ALGECIRAS 14,618 Campillos P

BOBADILLA A ALGECIRAS 23,441 Teba P

BOBADILLA A ALGECIRAS 24,993 Teba P

BOBADILLA A ALGECIRAS 26,548 Teba P

BOBADILLA A ALGECIRAS 27,448 Teba P

BOBADILLA A ALGECIRAS 28,274 Almargen P

BOBADILLA A ALGECIRAS 29,506 Almargen P

BOBADILLA A ALGECIRAS 29,853 Almargen P

BOBADILLA A ALGECIRAS 30,642 Almargen P

BOBADILLA A ALGECIRAS 31,066 Almargen P

BOBADILLA A ALGECIRAS 31,939 Almargen P

BOBADILLA A ALGECIRAS 33,035 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 33,457 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 34,725 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 35,032 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 35,818 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 36,168 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 36,743 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 38,393 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 39,214 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 41,083 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 43,688 Cañete La Real P

BOBADILLA A ALGECIRAS 45,357 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 48,123 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 49,193 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 55,144 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 55,983 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 57,623 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 60,246 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 62,963 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 63,381 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 65,050 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 67,916 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 70,048 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 70,696 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 72,245 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 73,370 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 73,959 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 78,172 Arriate O

BOBADILLA A ALGECIRAS 78,779 Arriate O

BOBADILLA A ALGECIRAS 80,802 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 83,170 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 83,681 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 84,397 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 84,738 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 86,041 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 86,376 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 86,836 Ronda P

BOBADILLA A ALGECIRAS 89,170 Benaoján P

BOBADILLA A ALGECIRAS 89,958 Benaoján P

BOBADILLA A ALGECIRAS 91,057 Benaoján P

BOBADILLA A ALGECIRAS 92,400 Benaoján P

BOBADILLA A ALGECIRAS 92,772 Benaoján P

BOBADILLA A ALGECIRAS 93,526 Benaoján P

BOBADILLA A ALGECIRAS 93,916 Benaoján P

BOBADILLA A ALGECIRAS 99,130 Jimera de Líbar P

BOBADILLA A ALGECIRAS 99,710 Jimera de Líbar P

BOBADILLA A ALGECIRAS 100,048 Jimera de Líbar P

BOBADILLA A ALGECIRAS 100,783 Jimera de Líbar P

BOBADILLA A ALGECIRAS 101,313 Jimera de Líbar P

BOBADILLA A ALGECIRAS 102,360 Jimera de Líbar P

BOBADILLA A ALGECIRAS 103,800 Jimera de Líbar P

BOBADILLA A ALGECIRAS 104,368 Jimera de Líbar P

BOBADILLA A ALGECIRAS 104,760 Benadalid P

BOBADILLA A ALGECIRAS 106,550 Cortes de la Frontera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 108,977 Cortes de la Frontera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 109,497 Cortes de la Frontera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 110,241 Cortes de la Frontera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 110,589 Cortes de la Frontera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 118,526 Cortes de la Frontera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 119,274 Cortes de la Frontera P

BOBADILLA A ALGECIRAS 120,375 Cortes de la Frontera P

BOBADILLA A GRANADA 3,910 Antequera P

BOBADILLA A GRANADA 4,744 Antequera P

BOBADILLA A GRANADA 5,613 Antequera P

BOBADILLA A GRANADA 7,174 Antequera P

BOBADILLA A GRANADA 8,070 Antequera P

BOBADILLA A GRANADA 9,738 Antequera P

BOBADILLA A GRANADA 13,625 Antequera P

BOBADILLA A GRANADA 17,898 Antequera P

BOBADILLA A GRANADA 22,483 Antequera P

P    en proyecto o estudio
O   en obra
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BOBADILLA A GRANADA 27,949 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 28,403 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 29,365 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 30,477 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 30,881 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 31,718 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 32,107 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 35,657 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 36,622 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 36,828 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 38,455 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 39,156 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 41,332 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 43,679 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 44,096 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 44,596 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 45,881 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 46,946 Archidona O

BOBADILLA A GRANADA 48,284 Archidona O

CÓRDOBA A MÁLAGA 123,430 Antequera P

CÓRDOBA A MÁLAGA 155,014 Alora P

CÓRDOBA A MÁLAGA 155,378 Alora P

CÓRDOBA A MÁLAGA 158,165 Alora P

CÓRDOBA A MÁLAGA 159,680 Pizarra P

CÓRDOBA A MÁLAGA 160,570 Pizarra P

CÓRDOBA A MÁLAGA 161,140 Pizarra P

CÓRDOBA A MÁLAGA 162,392 Pizarra P

CÓRDOBA A MÁLAGA 169,107 Cártama P

CÓRDOBA A MÁLAGA 174,868 Cártama P

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046429

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Respuesta:

AENA y el Ministerio de Fomento firmaron un 
acuerdo de colaboración por el que, entre otras actua-
ciones, AENA llevaría a cabo la realización de la esta-
ción de ferrocarril integrada en el edificio terminal. La 
Dirección General de Ferrocarriles financiaría el 50 por 
100 del coste, que sería abonado a AENA, que financia-
rá el otro 50 por 100.

Para ello se está realizando la obra denominada 
«Estación de Ferrocarril Integrada en el Edificio Termi-
nal», iniciada en diciembre de 2007 y con fecha de 
finalización prevista para el año 2009, estando certifi-
cados a fecha 30 de noviembre de 2008 un total de 
5.447.025 euros.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046498

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macias i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

AENA ha asistido a todas las reuniones que se han 
celebrado de la Comisión Técnica de Seguimiento para 
la redacción del Plan de Movilidad del Aeropuerto de 
Barcelona, excepto a la celebrada el 21 julio del 2008, 
en la que el representante de AENA no pudo asistir por 
razones operacionales de la actividad del aeropuerto.

No obstante, en todo momento «AENA ha partici-
pado en la elaboración del citado Plan y ha estado al 
corriente del documento final del Plan al que ha dado 
su conformidad.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046499

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Macías i Arau, Pere (GC-CiU).

Respuesta:

Aena ha participado en la Comisión Técnica de 
Seguimiento para la redacción del Plan de Movilidad 
del Aeropuerto de Barcelona, ha dado ya su conformi-
dad al citado Plan y va a participar en la financiación de 
las medidas que en dicho Plan se prevén.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/046543

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Carballedo Berlanga, María Eugenia y 
Álvarez de Toledo Peralta Ramos, Cayetana 
(GP).

Respuesta:

La cuestión planteada por Sus Señorías ha sido 
ampliamente tratada por el Gobierno ante las Cámaras, 
adjuntándose en anexo copia de la más exhaustiva, en 
la que la Ministra de Fomento, ante la Comisión del 
Congreso del pasado 16 de diciembre, abordó con pro-
fundidad la temática relativa a la gestión aeroportuaria.

Madrid, 24 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

Nota.— La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/046572 y 184/046573, 184/046580 y 184/046581

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Reguera Díaz, Cándido (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Administraciones Públicas (MAP) 
contribuye a la implantación de las nuevas tecnologías 
en los Entes Locales, mediante:

— Ayudas directas a los Ayuntamientos, cofinan-
ciando proyectos de administración electrónica, de 
acuerdo con el Real Decreto 1263/2005, por el que se 
regula la cooperación económica del Estado a las Inver-
siones Locales. Así, en 2007 y 2008, se han concedido 
519.482 euros y 1.055.196 euros de ayuda, respectiva-
mente, a los Ayuntamientos de la Comunidad Autóno-
ma de Canarias. Y en 2006 se subvencionó al Ayun-
tamiento de Tías con 159.028 euros.

— Puesta a disposición, de forma gratuita, de servi-
cios esenciales para la implantación de la Administra-
ción Electrónica, como la Red SARA de comunicacio-
nes seguras de las Administraciones, el sistema de 
validación de certificados electrónicos, a través de la 
plataforma @firma; o el sistema para la verificación de 
datos de identidad y de residencia. A finales de 2008, 
había 94 municipios de Canarias conectados a la Red 
SARA, con un 59,36 por 100 de la población cubierta, 
que incluye todos los Ayuntamientos de Lanzarote y el 
Cabildo Insular.

Las inversiones realizadas por el Ministerio de 
Administraciones Públicas en estos servicios comunes 
no son divisibles, pero benefician a todas las Adminis-
traciones Públicas. En 2008 alcanzaron la cantidad de 
30.075.021,00 euros, y para 2009 están presupuestados 
32.821.119,00 euros.

— Oficinas 060, a través de las cuales se pueden 
prestar servicios de todas las Administraciones, regis-
trando documentos, ofreciendo información y propor-
cionando ayuda para la gestión de los trámites. Así, el 22 
de febrero de 2008, se firmó el Convenio de colabora-
ción con la Comunidad Autónoma de Canarias para la 
puesta en marcha de la red 060, existiendo actualmente 
53 Ayuntamientos adheridos (oficinas de nivel 1: recep-
ción de documentación), siendo objetivo del MAP seguir 
impulsando la incorporación de nuevos Ayuntamientos y 
la apertura de oficinas de nivel 3 a la red 060.

Igualmente, se automatizarán las oficinas de regis-
tro físicas, a fin de garantizar la interconexión de todas 
sus oficinas y posibilitar el acceso por medios electró-
nicos a los asientos registrales y a las copias electróni-
cas de los documentos presentados.

La red 060 ha supuesto una inversión de este Depar-
tamento de 5.277.164 euros, en 2008, y de 3.449.378 
euros, previstos para 2009.

— Con el objeto de extender el acceso electrónico 
de todos los ciudadanos a los servicios públicos, los 
servicios que presta la red integrada de atención al ciu-
dadano 060 se promoverán a través de 1.500 telecentros 
de Red.es, mediante la suscripción del correspondiente 
Convenio, integrando a las zonas rurales en la utiliza-
ción de los servicios públicos telemáticos, reduciendo 
la brecha electrónica entre el medio rural y las ciudades 
y proporcionando información y medios a los habitan-
tes más alejados geográficamente. La Comunidad 
Autónoma de Canarias es una de las Comunidades 
Autónomas incluidas dentro del mencionado Plan de 
Dinamización de Telecentros.

Dentro del Plan Avanza, el Ministerio de Industria, 
Turismo y Comercio (MITYC) promueve los Servicios 
Públicos Digitales. En esta línea se desarrollan las 
siguientes actuaciones:

1. Convocatorias públicas de ayudas: Subprograma 
Servicios Públicos Digitales

El Subprograma quiere satisfacer la necesidad de 
las entidades locales y también dar cumplimiento a las 
demandas de la ciudadanía y su incorporación a los 
nuevos modos de actuar, de hacer y de resolver sus 
relaciones con las Administraciones Públicas.

Por otro lado, la Ley 11/2007, de 22 de junio, de 
acceso electrónico de los ciudadanos a los Servicios 
Públicos reconoce los derechos de los ciudadanos a 
relacionarse con la Administración de manera electró-
nica. Para las Administraciones General del Estado y 
Autonómica establece un plazo cerrado de disponibili-
dad de servicios.
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El MITYC apoyará la prestación de estos servicios 
digitales por otros organismos como: las fundaciones, 
entidades con carácter de interés social, universidades 
y, en general, otros servicios públicos de interés para 
los ciudadanos.

2. Plataforma Avanza Local Soluciones
Para atender las necesidades planteadas por las enti-

dades locales y otras, y también a raíz de los proyectos 
presentados a las convocatorias públicas del Subpro-
grama Servicios Públicos Digitales, el MITYC ha desa-
rrollado diversas aplicaciones que permiten la presta-
ción de servicios públicos. Estas aplicaciones están 
disponibles gratuitamente para las entidades locales, 
empresas y otras entidades que lo soliciten. Asimismo, 
se cofinanciarán su implantación y soporte, y se desa-
rrollarán cursos de formación y difusión tanto para 
empleados públicos como para empresas del sector, 

fundamentalmente con el objetivo de que las de ámbito 
local puedan dar soporte, de forma autónoma.

La financiación de la implantación de estas aplica-
ciones, así como su difusión para entidades locales y 
empresas, se verá reforzada a través de la convocato-
ria del Subprograma Servicios Públicos Digitales 
(2009).

Para la correcta implantación de éstas, el MITYC ha 
puesto en marcha un plan de difusión y formación 
(2008-2009) por encomienda de gestión a Red.es para 
llevar a cabo sesiones presenciales por todo el territorio 
del Estado, así como un servicio de soporte a usuarios y 
empresas (CAU) por vías telefónicas y telemática.

Además, en el año 2006 dentro del programa Ciuda-
des Singulares, en los municipios de la Comunidad 
Autónoma de Canarias se financiaron los siguientes 
proyectos:
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Por su parte en 2007, y dentro del Programa Ayuntamiento Digital, los proyectos financiados fueron:

También en 2007 en el marco del programa Difusión Avanza Local, los proyectos subvencionados 
fueron:

Por ultimo, en 2008, en el Programa Servicios Públicos Digitales la subvención correspondió a:

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/046574 a 184/046579, 184/046590 a 184/046593, 
184/046600 y 184/046601

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Reguera Díaz, Cándido (GP).

Respuesta:

Los municipios de la Comunidad Autónoma de  
Canarias,  incluidos los de Lanzarote, que han presenta-
do proyectos para la modernización en cumplimiento 
de la Ley de Acceso Electrónico de los ciudadanos a los 
servicios públicos, y han obtenido aportaciones del 
Departamento de Administraciones Públicas en las 
convocatorias de 2006, 2007 y 2008, se relacionan a 
continuación:

Convocatoria 2006
AYUNTAMIENTO DE LAS PALMAS DE GRAN CANA-

RIA
AYUTAMIENTO DE TÍAS
CABILDO INSULAR DE FUERTEVENTURA
MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS DE MONTAÑA 

NO COSTEROS
AYUNTAMIENTO DE ARONA
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE TEGUESTE
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE LOS REALEJOS
CABILDO INSULAR DE LA PALMA

Convocatoria 2007
AYUNTAMIENTO DE LAS PALMAS DE GRAN CANA-

RIA
CABILDO DE GRAN CANARIA
AYUNTAMIENTO DE ARONA
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE CANDELARIA
AYUNTAMIENTO DE SAN SEBASTIÁN DE LA GOME-

RA

Convocatoria 2008 y subvención concedida
AYUNTAMIENTO DE PÁJARA: 126.300,00
CABILDO DE GRAN CANARIA: 30.000,00
AYUNTAMIENTO DE ADEJE: 56.000,00
AYUNTAMIENTO DEL ROSARIO Y CINCO MÁS: 

152.000,00
AYUNTAMIENTO DE LA MATANZA DEL ACENTEJO: 

68.896,00
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE LOS REALEJOS: 

68.896,00
CABILDO INSULAR DE LA PALMA: 212.000,00
CABILDO INSULAR DE TENERIFE: 250.000,00

Los municipios que presentaron proyectos en las 
distintas convocatorias eModel y no obtuvieron sub-
vención fueron los siguientes:

Convocatoria 2006
AYUNTAMIENTO DE INGENIO
AYUNTAMIENTO DE LA OLIVA

AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE AGÜIMES
AYUNTAMIENTO DE LAS PALMAS DE GRAN CANA-

RIA
AYUNTAMIENTO DEL PUERTO DEL ROSARIO
CABILDO INSULAR DE LANZAROTE
AYUNTAMIENTO DE ADEJE
AYUNTAMIENTO DE GUÍA DE ISORA
AYUNTAMIENTO DE LA MATANZA DEL ACENTEJO
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE CANDELARIA
AYUNTAMIENTO DE SANTA CRUZ DE LA PALMA

Convocatoria 2007
AYUNTAMIENTO DE MOGÁN 
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE FIRGAS 
AYUNTAMIENTO DE TUINEJE 
AYUNTAMIENTO DE ADEJE
AYUNTAMIENTO DE LA MATANZA DE ACENTEJO 
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE TEGUESTE 
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA Y PUERTO DE TAZA-

CORTE 
AYUNTAMIENTO DE SANTA CRUZ DE LA PALMA 
AYUNTAMIENTO DE LOS LLANOS DE ARIADNA 
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE LOS REALEJOS 
AYUNTAMIENTO DE ICOD DE LOS VINOS

Convocatoria 2008
AYUNTAMIENTO DE GÁLDAR
AYUNTAMIENTO DE LAS PALMAS DE GRAN CANA-

RIA
AYUNTAMIENTO DE ARONA 
AYUNTAMIENTO DE GARACHICO 
AYUNTAMIENTO DE GUÍA DE ISORA 
AYUNTAMIENTO DE ICOD DE LOS VINOS 
AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE CANDELARIA 
AYUNTAMIENTO DEL PUERTO DE LA CRUZ 
AYUNTAMIENTO DE SAN SEBASTIÁN DE LA 

GOMERA 
CONSORCIO DE SERVICIOS DE LA ISLA DE LA 

PALMA

En cuanto a las competencias del Ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio, se señala lo siguiente:

— En el marco del proceso de modernización con-
templado en la Ley de Acceso Electrónico de los ciuda-
danos a los servicios públicos, en el año 2007 en el 
Programa Ayuntamiento Digital se presentaron 42 pro-
yectos, si bien el número de Ayuntamientos presenta 
una cifra menor, al ser solicitante alguno de varios pro-
yectos.

También en 2007, y en el Programa Difusión Avan-
za Local, se presentaron 26 proyectos de diversos 
Ayuntamientos.

Por último, en 2008 en el Programa Servicios Públi-
cos Digitales se presentaron 25 proyectos, y se han 
otorgado subvenciones a los proyectos y en las cuantías 
que figuran a continuación:

CABILDO INSULAR 
DE LANZAROTE

PLATAFORMA DIGITAL: 
LANZAROTE INTEGRA 315.120,00
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CABILDO INSULAR 
DE GRAN CANARIA

IMPLANTACIÓN 
DE UN SISTEMA 
DE GESTIÓN 
DE EXPEDIENTES 
ELECTRÓNICOS 
EN LOS MUNICIPIOS 
DE GRAN CANARIA

204.844,50

AYUNTAMIENTO 
DE LAS PALMAS 
DE GRAN CANARIA

Sistema de Licitación 
Electrónica 215.400,00

CABILDO INSULAR 
DE LA PALMA

LA PALMA SOCIAL 
AVANZA 180.000,00

CABILDO INSULAR 
DE TENERIFE

TENERIFE DIGITAL. 
Proyecto tendente 
a la modernización 
de la información turística 
y los servicios que se prestan 
a asociaciones 
de empresarios, 
ayuntamientos, miembros 
de INFOTEN y turistas

182.565,60

AYUNTAMIENTO 
DE ARONA

POTENCIACIÓN 
DE LA ADMINISTRACIÓN 
ELECTRÓNICA Y DE LA 
INTEROPERABILIDAD 
ADMINISTRATIVA 
DEL AYUNTAMIENTO 
DE ARONA

218.635,20

— Los municipios de Lanzarote que han presenta-
do proyectos para la modernización, en cumplimiento 
de la Ley de Acceso electrónico de los ciudadanos a los 
servicios públicos del año 2007 y los proyectos presen-
tados en el año 2008, son:

• Ayuntamiento   de   Arrecife.   «La   administra-
ción:   motor   de   la   transferencia   de conocimiento»

• Ayuntamiento de Yaiza. «Registros telemáticos 
municipales. Ayuntamiento de Yaiza-Lanzarote»

• Mancomunidad de municipios del sur de Lanza-
rote Yaiza-Tías. «Ayuntamiento digital»

• Mancomunidad de municipios del sur de Lanza-
rote Yaiza-Tías. «Oficina virtual del ciudadano»

• Ayuntamiento de Haría. «Smart Ayuntamiento»
• Ayuntamiento de Tinajo, «Adaptación a las nue-

vas tecnologías»
• Cabildo Insular de Lanzarote. «Plataforma digi-

tal: Lanzarote integral»
• Mancomunidad de municipios del sur de Lanza-

rote Yaiza-Tías. «Servicios digitales para la comarca 
del sur»

Respecto a los criterios de valoración, para la conce-
sión de ayudas para el desarrollo de la Modernización 
Local de las Administraciones Públicas en materia de 
Administración Electrónica, por parte del MAP, a través 
del programa de Ayudas eModel, son los siguientes:

— Mejora de la Interoperabilidad de los S.I. de las 
AA.PP.

— Reutílización por otras Administraciones Públicas
— Utilización de Estándares Libres y Software de 

Fuentes Abiertas
— Utilización de Sistemas Comunes de Informa-

ción promovidos por el Ministerio de Administraciones 
Públicas.

— Adecuación del Proyecto a los objetivos del Plan 
de Acción Europea

En cuanto a los criterios del Ministerio de Industria, 
Turismo y Comercio, para la concesión de subvencio-
nes para el desarrollo de la modernización de las Admi-
nistraciones Locales, en materia de nuevas tecnologías, 
son los publicados en las órdenes de bases de cada una 
de las convocatorias.

La Orden ITC/3058/2006 («BOE» de 6 de octubre 
de 2006) establece en su anexo IV los criterios de valo-
ración del programa ciudades singulares.

La Orden ITC/2234/2006, de 5 de julio de 2006, por 
la que se establecen las bases reguladoras de la conce-
sión de ayudas para la realización de actuaciones para 
el desarrollo de la Sociedad de la Información en el 
marco del Plan Avanza («BOE» de 11 de julio de 
2006), establece los criterios para por programas 
«Ayuntamiento Digital» y difusión Avanza Local.

Modificada por: Orden ITC/483/2006, de 27 de 
febrero de 2007 («BOE» de 6 de marzo de 2006)

Por ultimo, los criterios de evaluación del programa 
Servicios Públicos Digitales se establecen en la Orden 
ITC/464/2008 («BOE» de 26 de febrero de 2008).

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/046649 y 184/046650

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

La Orden Ministerial de 2 de agosto de 2001, por la 
que se desarrolla el artículo 235 del Reglamento de la 
Ley de Ordenación de los Transportes Terrestres, en 



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

367

materia de supresión y protección de pasos a nivel, 
establece las siguientes clases de protección:

CLASE A:   Protegidos exclusivamente con señales 
fijas.

CLASE B:   Protegidos con señales luminosas y 
acústicas.

CLASE C:   Protegidos con semibarreras, dobles 
semibarreras o barreras, automáticas o enclavadas.

CLASE D: Protegidos en régimen de consigna 
(cadenas o barreras o semibarreras manuales).

CLASE E: Protegidos con guardería a pie de 
paso.

CLASE F: Exclusivos de peatones o de peatones 
y ganado.

CLASE P: Particulares.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a 30 de noviembre de 2008 existían en la provin-
cia de Valencia un total de 83 pasos a nivel, cuyo lista-
do con indicación de la clase de protección es el 
siguiente:

LÍNEA PK MUNICIPIO PROTECCIÓN

ARANJUEZ A CUENCA Y UTIEL 262/325 Utiel P

BIF. VALLADA A BIF. ALCUDIA 43/348 Montesa C

BIF. VALLADA A BIF. ALCUDIA 45/373 Montesa C

BIF. VALLADA A BIF. ALCUDIA 45/686 Montesa C

BIF. VALLADA A BIF. ALCUDIA 49/125 Alcudia de Crespins A

BIF. VALLADA A BIF. ALCUDIA 50/623 Alcudia de Crespins C

BIF. VALLADA A BIF. ALCUDIA 51/498 Canals A

BIF. VALLADA A BIF, ALCUDIA 52/255 Canals A

BIF. VALLADA A BIF. ALCUDIA 52/465 Novetlè A

JÁTIVA A ALCOY 3/008 Xàtiva A

JÁTIVA A ALCOY 3/534 Genovés A

JÁTIVA A ALCOY 9/732 Benigánim A

JÁTIVA A ALCOY 16/529 Quatretonda A

JÁTIVA A ALCOY 16/874 Pobla del Duc (La) A

JÁTIVA A ALCOY 17/325 Pobla del Duc (La) A

JÁTIVA A ALCOY 19/047 Pobla del Duc (La) A

JÁTIVA A ALCOY 19/285 Pobla del Duc (La) A

JÁTIVA A ALCOY 19/673 Otos A

JÁTIVA A ALCOY 20/384 Otos A

JÁTIVA A ALCOY 25/278 Montaverner A

JÁTIVA A ALCOY 29/674 Albaida A

JÁTIVA A ALCOY 29/901 Albaida B

JÁTIVA A ALCOY 30/350 Albaida A

JÁTIVA A ALCOY 30/803 Benisoda A

JÁTIVA A ALCOY 31/904 Agullent A

JÁTIVA A ALCOY 34/456 Onteniente/Ontinyent F

JÁTIVA A ALCOY 35/225 Onteniente/Ontinyent A

JÁTIVA A ALCOY 35/642 Onteniente/Ontinyent A

JÁTIVA A ALCOY 36/412 Onteniente/Ontinyent A

LA ENCINA A VALENCIA 61/531 Xàtiva B

LA ENCINA A VALENCIA 62/786 Xàtiva B

LA ENCINA A VALENCIA 62/997 Xàtiva B

LA ENCINA A VALENCIA 63/983 Manuel C

LA ENCINA A VALENCIA 64/496 Manuel C

LA ENCINA A VALENCIA 64/960 Manuel C

LA ENCINA A VALENCIA 79/974 Algemesí A
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LÍNEA PK MUNICIPIO PROTECCIÓN

LA ENCINA A VALENCIA 80/513 Algemesí A

LA ENCINA A VALENCIA 80/815 Algemesí A

LA ENCINA A VALENCIA 81/454 Algemesí F

LA ENCINA A VALENCIA 82/549 Algemesí A

LA ENCINA A VALENCIA 89/953 Benifaió C

LA ENCINA A VALENCIA 91/435 Benifaió C

LA ENCINA A VALENCIA 91/751 Benifaió C

LA ENCINA A VALENCIA 107/996 Sedaví C

R./GANDÍA AL PUERTO 0/710 Gandía C

R./VALENCIA AL GRAO 0/532 Valencia C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 8/006 Sollana F

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 9/772 Sollana C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 28/363 Cullera C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 30/493 Cullera C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 32/082 Cullera C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 33/610 Tavernes de la Valldigna B

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 34/975 Tavernes de la Valldigna C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 38/220 Tavernes de la Valldigna C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 39/060 Tavernes de la Valldigna C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 39/100 Tavernes de la Valldigna C

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 40/660 Xeraco B

SILLA A CULLERA Y GANDÍA 44/600 Xeresa C

UTIEL A VALENCIA 1/422 Utiel A

UTIEL A VALENCIA 3/153 Utiel B

UTIEL A VALENCIA 5/794 Requena A

UTIEL A VALENCIA 24/758 Requena A

UTIEL A VALENCIA 25/758 Requena A

UTIEL A VALENCIA 27/250 Siete Aguas P

UTIEL A VALENCIA 27/930 Siete Aguas A

UTIEL A VALENCIA 29/670 Siete Aguas B

UTIEL A VALENCIA 36/969 Buñol P

UTIEL A VALENCIA 37/750 Buñol P

UTIEL A VALENCIA 45/534 Buñol C

UTIEL A VALENCIA 46/749 Buñol A

UTIEL A VALENCIA 49/849 Buñol B

UTIEL A VALENCIA 53/480 Chiva C

UTIEL A VALENCIA 53/840 Chiva C

UTIEL A VALENCIA 55/042 Chiva B

UTIEL A VALENCIA 56/038 Chiva B

UTIEL A VALENCIA 57/326 Chiva B

UTIEL A VALENCIA 58/417 Cheste B

UTIEL A VALENCIA 62/189 Cheste B

UTIEL A VALENCIA 62/880 Cheste B

UTIEL A VALENCIA 63/790 Cheste B

UTIEL A VALENCIA 66/349 Cheste P

UTIEL A VALENCIA 66/723 Cheste B

UTIEL A VALENCIA 74/511 Quart de Poblet B

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/046651 a 184/046658

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabo-
rado, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos 
a nivel, específicamente destinado a la supresión y 
mejora de la seguridad de los pasos a nivel existentes 
en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, desde el 1 de mayo de 2004 hasta el 30 de 
noviembre de 2008, han causado baja en el Inventario 
de la Red Ferroviaria de Interés General, 68 pasos a 
nivel en la Comunidad Valenciana, 42 de ellos en la 
provincia de Valencia.

Referente a las protecciones de los pasos a nivel, la 
Orden Ministerial de 2 de agosto de 2001 por la que se 

desarrolla el artículo 235 del Reglamento de la Ley de 
Ordenación de los Transportes Terrestres, en materia de 
supresión y protección de pasos a nivel, establece las 
siguientes clases de protección:

CLASE A: Protegidos exclusivamente con señales 
fijas.

CLASE B: Protegidos con señales luminosas y 
acústicas.

CLASE C: Protegidos con semibarreras, dobles 
semibarreras o barreras, automáticas o enclavadas. 

CLASE D: Protegidos en régimen de consigna 
(cadenas o barreras o semibarreras manuales).

CLASE E: Protegidos con guardería a pie de paso. 
CLASE F: Exclusivos de peatones o de peatones y 

ganado. 
CLASE P:  Particulares.

A continuación se presenta el listado de los pasos a 
nivel que causaron baja, entre las fechas señaladas, con 
indicación de la clase de protección.

PROVINCIA LÍNEA PK MUNICIPIO PROTECCIÓN

ALICANTE ALICANTE A ALQUERÍAS 15/296 Elche/Elx P

ALICANTE ALICANTE A ALQUERÍAS 38/461 Albatera C

ALICANTE ALICANTE A ALQUERÍAS 53/086 Orihuela C

ALICANTE MADRID A ALICANTE 430/099 Monforte del Cid C

ALICANTE MADRID A ALICANTE 434/623 Monforte del Cid A

CASTELLÓN CAMINREAL A SAGUNTO 248/102 Segorbe A

CASTELLÓN CAMINREAL A SAGUNTO 249/568 Sot de Ferrer A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 0/422 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 0/634 Castellón de la Plana B

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 0/714 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 0/781 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 0/910 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 1/302 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 1/388 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 1/514 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 2/565 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 4/385 Castellón de la Plana B

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 5/257 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 5/327 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 5/357 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 5/534 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 5/858 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 6/092 Castellón de la Plana A

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 6/233 Castellón de la Plana B

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 6/275 Castellón de la Plana B

CASTELLÓN R./PALMAS GRAO CASTELLÓN 6/495 Castellón de la Plana A

VALENCIA CAMINREAL A SAGUNTO 253/154 Aliara de Algimia A
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PROVINCIA LÍNEA PK MUNICIPIO PROTECCIÓN

VALENCIA JÁTIVA A ALCOY 22/136 Montaverner A

VALENCIA JÁTIVA A ALCOY 32/816 Agullent A

VALENCIA JÁTIVA A ALCOY 33/788 Agullent A

VALENCIA JÁTIVA A ALCOY 34/312 Agullent A

VALENCIA LA ENCINA A VALENCIA 65/126 Manuel A

VALENCIA LA ENCINA A VALENCIA 68/923 Pobla Llarga (La) C

VALENCIA LA ENCINA A VALENCIA 87/059 Algemesí P

VALENCIA R./GANDÍA AL PUERTO 2/545 Gandía D

VALENCIA R./GANDÍA AL PUERTO 2/680 Gandía P

VALENCIA SILLA A CULLERA Y GANDÍA 6/093 Sollana P

VALENCIA SILLA A CULLERA Y GANDÍA 9/819 Sollana F

VALENCIA SILLA A CULLERA Y GANDÍA 19/850 Sueca F

VALENCIA SILLA A CULLERA Y GANDÍA 45/720 Xeresa C

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 4/465 Requena A

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 32/483 Siete Aguas A

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 33/259 Siete Aguas F

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 36/026 Buñol A

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 59/425 Cheste C

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 76/189 Quart de Poblet A

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 76/679 Aldaia A

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 76/778 Aldaia P

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 77/509 Aldaia A

VALENCIA UTIEL A VALENCIA 77/797 Aldaia A

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 3/935 Quart de Poblet A

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 4/240 Quart de Poblet A

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 4/730 Quart de Poblet C

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 5/035 Quart de Poblet C

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 5/065 Quart de Poblet F

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 5/524 Quart de Poblet C

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 6/584 Manises C

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 6/772 Manises C

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 7/200 Manises F

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 8/052 Manises C

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 8/983 Manises C

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 10/147 Manises A

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 10/471 Manises C

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 10/907 Manises B

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 13/124 Riba-roja de Túria B

VALENCIA VALENCIA A RIBARROJA 17/970 Riba-roja de Túria C

VALENCIA VALENCIA A TARRAGONA 29/271 Sagunto/Sagunt C

VALENCIA VALENCIA A TARRAGONA 39/582 Sagunto/Sagunt C

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/046754  a 184/046761, 
184/046766 a 184/046771, 184/046778 y 184/046779

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Murcia Barceló, Francisco Vicente (GP).

Respuesta:

Desde el año 2005 el Gobierno ha llevado a cabo 
actuaciones con el objetivo de facilitar las inversiones 
necesarias para extender la cobertura de los servicios 
de telecomunicaciones a las zonas rurales, con condi-
ciones similares a las disponibles en las zonas urbanas, 
como medio para potenciar su desarrollo económico y 
la incorporación de sus ciudadanos y empresas a la 
Sociedad de la Información.

Con este objetivo, a través del Ministerio de Indus-
tria, Turismo y Comercio, se han desarrollado distintos 
programas de ayudas para que los operadores de teleco-
municaciones realizaran inversiones en dichas zonas. 
En concreto, cabe destacar: el Programa de Extensión 
de Banda Ancha con dos convocatorias PEBA I (2005-
2008) y PEBA II (2007-2008) y el actual Subprograma 
Avanza Infraestructuras (2008-2011), con dos líneas de 
actuación específicas F1 «Desarrollo de la banda ancha 
y otros servicios de telecomunicaciones en entornos 
rurales y aislados» y F2 «Redes de alta capacidad».

El Programa PEBA en sus dos convocatorias en la 
Comunidad Autónoma Valenciana asciende a unas 
inversiones realizadas por el operador beneficiario de 
más de 9.500.000 € durante el período 2005-2008, y 
que han supuesto el acceso a banda ancha de un total de 
2.353 núcleos de población de 506 municipios.

En relación a las actuaciones del Subprograma 
Avanza Infraestructuras en el período 2008-2011 en la 
Comunidad Valenciana, se mejorarán las infraestructu-
ras en 98 núcleos de población de 86 municipios para la 
línea F1, y en 6 municipios para la línea F2. La previ-
sión de la inversión total a realizar en estas dos líneas es 
de más de 2.500.000 €, siendo la contribución por parte 
del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio de 
más de 1.300.000 € en créditos reembolsables y 630.000 
€ en subvenciones.

Las siguientes tablas resumen los núcleos de 
población/municipios cubiertos y las inversiones en 
cada una de las convocatorias del Programa PEBA.

Programa PEBA

PROVINCIA

ALCANCE 
PEBA I

ALCANCE 
PEBA II

ALCANCE PEBA 
I + II

Munici-
pios 

PEBA I

Núcleos 
PEBA I

Munici-
pios 

PEBA II

Núcleos 
PEBA II

Munici-
pios 

PEBA 
I+II

Núcleos 
PEBA 
I+II

Alicante 122 800 17 58 130 858

Castellón 131 530 8 13 133 543

Valencia 227 883 40 69 243 952

TOTAL 480 2.213 65 140 506 2.353

Programa PEBA

PROVINCIA
DATOS ECONÓMICOS PEBA I+II 

(TOTAL)

Inversión Total (€) Subvención (€)

Alicante 3.087.100,50 245.190,53

Castellón 1.221.367,46 96.511,62

Valencia 5.277.545,85 421.001,74

TOTAL 9.586.013,82 762.703,89

*Nota: Los datos económicos proporcionados se refieren a previsiones de 
inversiones para el período 2008-2011.

Los proyectos presentados para el desarrollo e 
implantación de la modernización de la Administración 
Local en relación a las nuevas tecnologías se corres-
ponden a los presentados en los programas «Ciudades 
Singulares», «Ayuntamiento Digital», «Difusión Avan-
za Local» y «Servicios Públicos Digitales».

— En el año 2006, en el marco del programa «Ciu-
dades Singulares», se presentaron 10 proyectos por 
parte de municipios de la Comunidad Autónoma, de los 
cuales 2 corresponden a Alicante: Benidorm y Villena.

— En el 2007, en el marco del programa «Ayunta-
miento Digital», se presentaron peticiones para 65 pro-
yectos, 21 de ellos fueron de Alicante.

— Por otra parte, también en 2007 en el programa 
«difusión Avanza Local» se presentaron 137 proyectos, 
siendo 35 de Alicante.

— Por ultimo, en el año 2008, en el marco del pro-
grama «Servicios Públicos Digitales, se han presentado 
60 proyectos, de los que 20 eran de Alicante.

El Ministerio de Administraciones Públicas contri-
buye a la implantación de las nuevas tecnologías en los 
Entes Locales mediante:

— Ayudas directas a los Ayuntamientos, cofinan-
ciando proyectos de administración electrónica, de 
acuerdo con el Real Decreto 1263/2005, por el que se 
regula la cooperación económica del Estado a las Inver-
siones Locales. En esta línea de actuación, en los años 
2007 y 2008 se han concedido 3.024.729 euros y 
3.270.873 euros, respectivamente, a los Ayuntamientos 
de la Comunidad Valenciana.

Los municipios de la Comunidad Autónoma Valen-
ciana, que han presentado proyectos para la moderniza-
ción de la Administración Local, en cumplimiento de la 
Ley de Acceso Electrónico de los ciudadanos a los   
servicios  públicos, y han obtenido aportaciones del 
Ministerio de Administraciones Públicas, en las convo-
catorias de 2006, 2007 y 2008, se relacionan a conti-
nuación:
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Subvencionado No subvencionado

2006 Ayuntamiento de Algemesí 
Ayuntamiento d’Alaquás 
Ayuntamiento de Albal 
Ayuntamiento de Alfafar 
Ayuntamiento de Benetússer 
Ayuntamiento de Benifaió 
Ayuntamiento de Burjassot A
yuntamiento de La Pobla de Vallbona 
Ayuntamiento de Lliria 
Ayuntamiento de Manises 
Ayuntamiento de Paterna 
Ayuntamiento de Quart de Poblet 
Ayuntamiento de Sagunto 
Ayuntamiento de Tavernes de la Valldigna 
Ayuntamiento de Torrent 
Ayuntamiento de Xátiva 
Ayuntamiento de Elche 
Ayuntamiento de Guardamar del Segura 
Diputación Provincial de Alicante 
Ayuntamiento de Castellón de la Plana 
Ayuntamiento de Vall d’Uixó 
Ayuntamiento de Onda 
Ayuntamiento de Vila Real 
Ayuntamiento de Morella y Villafranca

Ayuntamiento de Alboraya 
Ayuntamiento de Cheste 
Ayuntamiento de Gandía 
Ayuntamiento de La Pobla de Farnals 
Ayuntamiento de Moncada 
Ayuntamiento de Museros 
Ayuntamiento de Oliva 
Ayuntamiento de Paterna 
Ayuntamiento de Requena 
Ayuntamiento de Sueca 
Ayuntamiento de Xirivella 
Ayuntamiento de Ontüiyent 
Diputación Provincial de Valencia 
Ayuntamiento de Bigastro 
Ayuntamiento de Alcoy 
Ayuntamiento de Cocentaina 
Ayuntamiento de Onil 
Diputación Provincial de Alicante 
Ayuntamiento de l’Alcora 
Ayuntamiento de Segorbe

2007 Ayuntamiento d’Alaquás 
Ayuntamiento de Albal 
Ayuntamiento de Alfafar 
Ayuntamiento de Benetússer 
Ayuntamiento de Burjassot 
Ayuntamiento de La Pobla de Vallbona 
Ayuntamiento de L’Eliana Digital 
Ayuntamiento de Manises 
Ayuntamiento de Moncada 
Ayuntamiento de Oliva 
Ayuntamiento de Quart de Poblet 
Ayuntamiento de Torrent 
Ayuntamiento de Xirivella 
Diputación Provincial de Valencia 
Ayuntamiento de Benidorm 
Ayuntamiento de Denia 
Ayuntamiento de Elche 
Diputación Provincial de Alicante 
Ayuntamiento de Almazora 
Ayuntamiento de Benicassim 
Ayuntamiento de Chilches 
Ayuntamiento de Onda 
Ayuntamiento de Peñíscola 
Ayuntamiento de Valí d’Uixó 
Ayuntamiento de Morella y Villafranca

Ayuntamiento de Enguera 
Ayuntamiento de Picanya 
Ayuntamiento de Pujol 
Ayuntamiento de Tavernes de Valldigna 
Ayuntamiento de Banyeres de Mariola 
Ayuntamiento de Guardamar del Segura 
Ayuntamiento de Elche 
Diputación Provincial de Alicante 
Ayuntamiento de l’Alcora 
Ayuntamiento de Vila-Real

2008 Subvencionado Cuantía (€) No subvencionado
Ayuntamiento de Alfafar 188.130 Ayuntamiento d’Alaquás
Ayuntamiento de Alzira 139.200 Ayuntamiento de Albal
Ayuntamiento de Benaguasil 20.000 Ayuntamiento de Benetússer
Ayuntamiento de Catarroja 120.000 Ayuntamiento de Burjassot
Ayuntamiento de Gandía 250.000 Ayuntamiento de Carcaixent
Ayuntamiento de La Pobla de Vallbona 160.000 Ayuntamiento de Enguera
Ayuntamiento de L’Eliana 46.400 Ayuntamiento de Lliria
Ayuntamiento de Moncada 160.000 Ayuntamiento de Manises
Ayuntamiento de Quart de Poblet 239.523 Ayuntamiento de Montserrat
Ayuntamiento de Tavernes de la Valldigna 34.000 Ayuntamiento de Náquera
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Ayuntamiento de Valencia 200.000 Ayuntamiento de Ontinyent
Diputación Provincial de Valencia 250.000 Ayuntamiento de Pujol
Ayuntamiento de Altea 250.000 Ayuntamiento de Requena
Ayuntamiento de Cocentaina 71.523 Ayuntamiento de Sagunto
Ayuntamiento de Elche 250.000 Ayuntamiento de Tavernes Blanques
Mancomunidad La Vega 13.224 Mancomunidad de la Ribera Alta 

Mancomunidad del Carreixet 
Ayuntamiento de Albatera 
Ayuntamiento de Alcoy 
Ayuntamiento de Banyeres de Mariola 
Ayuntamiento de Benejúzar 
Ayuntamiento de Benidorm 
Ayuntamiento de Callosa den Sarria 
Ayuntamiento de Calpe 
Ayuntamiento de Carral 
Ayuntamiento de Denia 
Ayuntamiento de Dolores 
Ayuntamiento de Elda 
Ayuntamiento de Gata de Gorgos 
Ayuntamiento de Orihuela 
Ayuntamiento de Rojales 
Ayuntamiento de San Fulgencio 
Ayuntamiento de San Vicente del Raspeig 
Ayuntamiento de Sanet y Negrals 
Ayuntamiento de Santa Pola 
Ayuntamiento de Torrevieja 
Ayuntamiento de Villena 
Diputación Provincial de Alicante

Ayuntamiento de Castellón de la Plana 174.800 Ayuntamiento de Benicassim
Ayuntamiento de Nules 250.000 Ayuntamiento de Benlloch y 11 más
Ayuntamiento de Onda 212.000 Ayuntamiento de Segorbe
Ayuntamiento de Oropesa de Mar 40.000 Ayuntamiento de Vall d’Uixó
Ayuntamiento de Peñíscola 107.672 Ayuntamiento de Vila Real
Diputación Provincial de Castellón 242.400 Ayuntamiento de Morella y Villafranca del Cid 

Mancomunidad Alto Palanca

• Puesta a disposición, de forma gratuita, de servi-
cios esenciales para la implantación de la Administra-
ción Electrónica (a través de un Convenio de colabora-
ción para la prestación de servicios electrónicos con la 
Comunidad Autónoma Valenciana, de 12 de marzo de 
2008) como la Red SARA de comunicaciones seguras 
de las Administraciones, el sistema de validación de 
certificados electrónicos, a través de la plataforma @
firma, o el sistema para la verificación de datos de iden-
tidad y de residencia. A finales de 2008, había 163 
municipios incluidos en dicha Red, que supone el 64,04 
por 100 de la población de la Comunidad Autónoma.

Las inversiones realizadas por el Ministerio de 
Administraciones Públicas en estos servicios comunes 
no son divisibles, pero benefician a todas las Adminis-
traciones Públicas. En 2008 alcanzaron la cantidad de 
30.075.021,00 euros, y para 2009 están presupuestados 
32.821.119,00 euros.

• Oficinas   060,   a  través   de   las   cuales   se   
pueden  prestar   servicios   de   todas   las Administra-
ciones, registrando documentos, ofreciendo informa-
ción y proporcionando ayuda para la gestión de los trá-
mites. Así, el 22 de mayo de 2007 se firmó el Convenio 
de colaboración para la puesta en marcha en dicha 
Comunidad Autónoma de la Red 060, existiendo 
actualmente ciento veinte  ayuntamientos  adheridos al 

mencionado  Convenio  (oficinas de nivel 1, recepción 
de documentación), de los cuales cuarenta y seis perte-
necen a la provincia de Alicante. Se sigue impulsando 
la incorporación de nuevos ayuntamientos y la apertura 
de oficinas para ofrecer información.

Igualmente,  se automatizarán las oficinas de regis-
tro  físicas, a fin de garantizar la interconexión de todas 
sus oficinas y posibilitar el acceso por medios electró-
nicos a los asientos regístrales y a las copias electróni-
cas de los documentos presentados.

La red 060 ha supuesto una inversión de este Depar-
tamento de 5.277.164 euros, en 2008, y de 3.449.378 
euros, previstos para 2009.

• Con el objeto de extender el acceso electrónico 
de todos los ciudadanos a los servicios públicos, los 
servicios que presta la red integrada de atención al ciu-
dadano 060 se promoverán a través de 1.500 telecentros 
de Red.es, mediante la suscripción del correspondiente 
Convenio, integrando a las zonas rurales en la utiliza-
ción de los servicios públicos telemáticos, reduciendo 
la brecha electrónica entre el medio rural y las ciudades 
y proporcionando información y medios a los habitan-
tes más alejados geográficamente. La Comunidad 
Valenciana es una de las incluidas dentro del Plan de 
Dinamización de Telecentros.
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Además, en 2008 se han presentado 60 solicitudes y 
se han concedido los proyectos y en las cuantías, por 
parte del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, 
que figuran a continuación:

• Ayuntamiento de Valencia: Plataforma de Admi-
nistración Electrónica del Ayuntamiento de Valencia: 
186.715,00

• Ayuntamiento de Gandía: Plan de servicios 
públicos digitales del Ayuntamiento de Gandía: 
180.000,00

• Diputación Provincial de Alicante: Implantación 
del software Avanza en la provincia de Alicante: 
222.904,00

• Diputación de Castellón: Sistema de Informa-
ción Ciudadana y Modernización Administrativa de los 
Ayuntamientos de la Provincia de Castellón de menos 
de 5.000 habitantes: 322.738,00

• Ayuntamiento de Pucol: e-CONEIX. Gestión 
Electrónica del Conocimiento en Procedimientos 
Administrativos: 257.977,00

• Ayuntamiento de L’Eliana: Sedes Electrónicas: 
283.365,00

• Diputación de Valencia: Carpeta Ciudadana 
LocalWeb Provincia de Valencia: 280.059,00

• Ayuntamiento de Requena: Proyecto de moder-
nización intermunicipal-Ayuntamiento de Requena, 
Godilla, Bonrepòs i Mirambell, Siete Aguas y Alcu-
blas: 284.245,00

• Ayuntamiento de Onda: INNOVA 2008: Servi-
cios Públicos Digitales. Las entidades locales como 
facilitadoras del acceso de los ciudadanos a los servi-
cios de la Sociedad de la Información: 194.099,00

• Mancomunidad de Municipios de la Safor: Por-
tal de Turismo de la Mancomunidad de Municipios de 
La Safor. 180.000,00.

• Mancomunidad Municipal de L’Horta Sud: 
Horta Avanza. 286.767,00

• Ayuntamiento Quart de Poblet: Proyecto Quartic 
Plataforma telemática de servicios a la ciudadanía. 
238.650,00

• Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda, Pater-
na y Utrera: Cooperación en la Implantación y Acceso 
a Servicios Públicos Electrónicos. Fase 2. 181.200,00

• Ayuntamiento de Castellón de la Plana: Servi-
cios Públicos Ciudadanos. 180.000,00

En cuanto a los criterios del Ministerio de Industria, 
Turismo y Comercio para la concesión de subvenciones 
para el desarrollo de la modernización de las adminis-
traciones locales en materia de nuevas tecnologías, son 
los publicados en las órdenes de bases de cada una de 
las convocatorias relacionadas, y que para cada una de 
ellas son los siguientes:

La Orden ITC/3058/2006 («BOE» de 6 de octubre 
de 2006) establece en su anexo IV los criterios de valo-
ración del programa ciudades singulares.

La Orden ITC/2234/2006, de 5 de julio de 2006, 
por la que se establecen las bases reguladoras de la 

concesión de ayudas para la realización de actua-
ciones para el desarrollo de la Sociedad de la Infor-
mación en el marco del Plan Avanza («BOE» de 11 
de julio de 2006), establece los criterios para pro-
gramas «Ayuntamiento Digital» y «Difusión Avan-
za Local».

Modificada por Orden ITC/483/2006, de 27 de 
febrero de 2007 («BOE» de 6 de marzo de 2006)

Por ultimo, los criterios de evaluación del programa 
Servicios Públicos Digitales se establecen en la Orden 
ITC/464/2008 («BOE» de 26 de febrero de 2008).

Respecto a los criterios de valoración para la conce-
sión de ayudas para el desarrollo de la Modernización 
Local de las Administraciones Públicas en materia de 
Administración Electrónica, a través del programa de 
Ayudas eModel, son los siguientes:

— Mejora de la Interoperabilidad del los S.I. de las 
AA.PP.

— Reutilización por otras Administraciones 
Pú blicas.

— Utilización de Estándares Libres y Software de 
Fuentes Abiertas.

— Utilización de Sistemas Comunes de Informa-
ción promovidos por el M.A.P.

— Adecuación del Proyecto a los objetivos del Plan 
de Acción Europea.

• Diputación de Valencia: Carpeta Ciudadana 
LocalWeb Provincia de Valencia: 280.059,00

• Ayuntamiento de Requena: Proyecto de moder-
nización intermunicipal-Ayuntamiento de Requena, 
Godilla, Bonrepòs i Mirambell, Siete Aguas y Alcu-
blas: 284.245,00

• «Ayuntamiento de Onda: INNOVA 2008: Servi-
cios Públicos Digitales. Las entidades locales como 
facilitadoras del acceso de los ciudadanos a los servi-
cios de la Sociedad de la Información: 194.099,00

• Mancomunidad de Municipios de la Safor: Por-
tal de Turismo de la Mancomunidad de Municipios de 
La Safor. 180.000,00.

• Mancomunidad Municipal de L’Horta Sud: 
Horta Avanza. 286.767,00

• Ayuntamiento Quart de Poblet: Proyecto Quartic 
Plataforma telemática de servicios a la ciudadanía. 
238.650,00

• Ayuntamiento  de Sanlúcar de Barrameda, Pater-
na y Utrera:  Cooperación en la Implantación y Acceso 
a Servicios Públicos Electrónicos. Fase 2. 181.200,00

• Ayuntamiento de Castellón de la Plana: Servi-
cios Públicos Ciudadanos. 180.000,00

En cuanto a los criterios del Ministerio de Industria, 
Turismo y Comercio para la concesión de subvenciones 
para el desarrollo de la modernización de las adminis-
traciones locales en materia de nuevas tecnologías, son 
los publicados en las órdenes de bases de cada una de las 
convocatorias relacionadas, y que para cada una de ellas 
son los siguientes:
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La Orden ITC/3058/2006 («BOE» de 6 de octubre 
de 2006) establece en su anexo IV los criterios de valo-
ración del programa ciudades singulares.

La Orden ITC/2234/2006, de 5 de julio de 2006, por 
la que se establecen las bases reguladoras de la conce-
sión de ayudas para la realización de actuaciones para 
el desarrollo de la Sociedad de la Información en el 
marco del Plan Avanza («BOE» de 11 de julio de 
2006), establece los criterios para por programas 
«Ayuntamiento Digital» y «Difusión Avanza Local».

Modificada por: Orden ITC/483/2006, de 27 de 
febrero de 2007 («BOE» de 6 de marzo de 2006)

Por ultimo, los criterios de evaluación del programa 
Servicios Públicos Digitales se establecen en la Orden 
ITC/464/2008 («BOE» de 26 de febrero de 2008)

Respecto a los criterios de valoración para la conce-
sión de ayudas para el desarrollo de la Modernización 
Local de las Administraciones Públicas en materia de 
Administración Electrónica, a través del programa de 
Ayudas eModel, son los siguientes:

— Mejora de la Interoperabilidad del los S.I. de las 
AA.PP.

— Reutilización por otras Administraciones 
Pú blicas.

— Utilización de Estándares Libres y Software de 
Fuentes Abiertas.

— Utilización de Sistemas Comunes de Informa-
ción promovidos por el M.A.P.

— Adecuación del Proyecto a los objetivos del Plan 
de Acción Europea.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/047004

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Aguirre Rodríguez, Ramón (GP).

Respuesta:

En el anexo adjunto se facilita la información solici-
tada por Su Señoría, en relación con los gastos varia-
bles del período 1997-2007, ya que el año 1997 fue el 
primer año que, por sentencia del Tribunal Supremo, se 
hizo la liquidación del ejercicio económico. Con ante-
rioridad a ese año, no se desagregaban los gastos del 
trasvase, por lo que los mismos estaban integrados en la 
contabilidad de la Confederación Hidrográfica del 
Segura.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

ANEXO

OBLIGACIONES RECONOCIDAS
GASTOS VARIABLES €

EJERCICIO IMPORTE

1997 33.915.042

1998 29.097.666

1999 28.755.973

2000 27.868.744

2001 28.292.305

2002 25.092.527

2003 37.279.635

2004 20.800.856

2005 20.786.464

2006 20.387.905

2007 20.108.762

184/047097

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

Se detalla a continuación la distribución en cada 
cadena de televisión de la campaña del 016, tanto en 
2007 como en 2008:

2007

Ámbito ESP Total GRP1 S.O.V2

TVE 228 30 por 100

TELECINCO 175 23 por 100

ANTENA 3 152 20 por 100

CUATRO 122 16 por 100

LA SEXTA 84 11 por 100

2008

SOPORTE Formato Día Inserciones

TVE 1.ª Spot 20”
Spot 10” L-D 17

25

La 2 Spot 20”
Spot 10” L-D 8

26

Antena 3 Spot 20”
Spot 10” L-D 22

27

Tele 5 Spot 20”
Spot 10” L-D 16

23

Cuatro Spot 20”
Spot 10” L-D 19

31
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La Sexta Spot 20”
Spot 10” L-D 24

34

TOTAL TELEVISIÓN 272

1 Abreviación de Gross Rating Point. Medida de la audiencia publicitaria 
de un medio que equivale al 1 por 100 del universo potencial total de la 
audiencia, sin tomar en consideración duplicaciones.
2 Abreviación de Share of Voice. Este término hace referencia a la partici-
pación de un determinado producto en el mercado en función de la inversión 

realizada.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/047368

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Tardà i Coma, Joan (GER-IU-ICV)

Respuesta:

Se han firmado los pertinentes Acuerdos adminis-
trativos con el Consejo (el 7 de noviembre de 2005), 
con el Comité de las Regiones (el 16 de noviembre), 
con la Comisión Europea (el 21 de diciembre), con el 
Comité Económico y Social Europeo (el 7 de junio de 
2006) y con el Defensor del Pueblo Europeo (30 de 
noviembre de 2006). Todos estos Acuerdos están en 
vigor y, de acuerdo con ellos, los ciudadanos pueden 
dirigirse a estas Instituciones y órganos en cualquiera 
de las lenguas que son oficiales en España, según lo 
dispuesto en la Constitución Española vigente, y recibir 
la respuesta en esa misma lengua.

En la actualidad se encuentra únicamente pendiente 
de firma el Acuerdo administrativo correspondiente 
con el Tribunal de Justicia, que permitirá también a los 
ciudadanos dirigirse al mismo en cualquiera de las len-
guas oficiales en España y recibir respuesta en la misma 
lengua. Este Acuerdo no será de aplicación para cues-
tiones de orden jurisdiccional ni relativas a la aplica-
ción de un texto legal.

El Gobierno evalúa favorablemente el funciona-
miento de estos mecanismos y completará el conjunto 
de Acuerdos con la ya citada firma pendiente del 
correspondiente al Tribunal de Justicia. Este modelo de 
Acuerdos podría proponerse también a otras Institucio-
nes y Órganos de la UE, si se considera apropiado.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/047425

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tardà i Coma, Joan (GER-IC-ICV).

Respuesta:

El Ministerio de Defensa tiene un grupo de trabajo 
responsable del cumplimiento de la disposición adicio-
nal sexta de la Ley 11/2007, de Acceso Electrónico de 
los Ciudadanos a los Servicios Públicos (LAECSP).

Se están llevando a cabo los trámites para la contra-
tación de los Servicios de traducción con la finalidad de 
traducir la página «web» del Ministerio a las lenguas 
cooficiales del Estado.

Por tanto, el Ministerio está adaptándose a la nor-
mativa contemplando la funcionalidad multi-idioma en 
el Portal Web oficial del Departamento.

De otra parte, durante el primer semestre de 2009 
estará operativa la nueva web del Ministerio de Igual-
dad. En el diseño y contenidos de esta web se están 
siguiendo las recomendaciones de la «Guía para la edi-
ción y publicación de las páginas web de la Adminis-
tración General del Estado». Tendrá versiones íntegras 
en todos los idiomas cooficiales de España y, por tanto, 
también en catalán.

Madrid, 13 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/047631

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Tardà i Coma, Joan (GER-IU-ICV).

Respuesta:

En relación con las cuestiones planteadas por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

• El Museo Nacional de Ciencia y Tecnología ha 
iniciado en 2008, con el cambio de su acrónimo de 
MNCYT a MUNCYT un nuevo rumbo para extrapolar 
al resto de lenguas oficiales su denominación. En la 
actualidad se encuentra en proceso de redefinición el 
contenido de la página web del MUNCYT. En esta 
nueva página los contenidos se presentarán en versio-
nes en castellano, catalán, euskera y gallego.

• En la actualidad el IMSERSO está procediendo 
a una profunda reestructuración de los contenidos, así 
como a una sensible mejora en sus niveles de accesibi-
lidad y uso de su página web. Entre estas mejoras se 
encuentra la disponibilidad de versiones en cada uno 
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de los idiomas oficiales en el Estado español, además 
de inglés y francés.

La fecha de esta reestructuración está prevista para 
el presente mes de mayo.

Madrid, 28 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/047756 a 184/047766

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Las inversiones previstas para su ejecución a lo largo 
de 2009 por el Ministerio de Fomento y sus empresas 
dependientes son las que como tales, con singularización 
de las más destacadas, aparecen recogidas en la Ley de 
Presupuestos Generales del Estado para 2009.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/047831

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo, se muestra el número 
de contratos bonificados realizados a mujeres del 
colectivo víctimas de violencia de género, desagrega-
dos por provincias y correspondientes a los meses del 
año 2008 (enero-noviembre).

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/048475

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Las definiciones utilizadas por la Dirección General 
de Carreteras del Ministerio de Fomento y por la Direc-
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ción General de Tráfico son diferentes y, por tanto, sus 
resultados a nivel nacional, provincial o de Comunidad 
Autónoma también son distintos. Es importante adver-
tir que esta definición puede diferir de la establecida 
por otras administraciones que también realizan tareas 
de determinación de tramos de concentración de acci-
dentes. Esto implica que la calificación de un punto o 
tramo como punto negro puede ser diferente y, por 

tanto, el mapa nacional de punto negro que se genere 
no coincida.

El día 13 de enero de este año, el Ministerio del 
Interior y el de Fomento firmaron un acuerdo para 
señalizar los Tramos de Concentración de Accidentes 
(TCA) de la Red General de Carreteras del Estado. Este 
acuerdo tiene como finalidad el tratamiento de los 776 
tramos que el Ministerio de Fomento tiene identifica-
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dos, dentro del período 2008-2012. El Ministerio de 
Fomento ya está llevando a cabo actuaciones en 314 de 
estos tramos.

Mientras se desarrollan las actuaciones previstas, 
con el objetivo de reducir la accidentalidad, los Minis-
terios de Fomento e Interior han decidido proceder a la 
señalización y la instalación de un dispositivo de con-
trol de velocidad en algunos de los TCA identificados. 
El acuerdo contempla la selección, en el plazo de un 
mes, de los diferentes tramos que se vayan a señalizar e 
igualmente la determinación de aquéllos donde se 
entienda necesaria la instalación de un dispositivo de 
control de velocidad. Se priorizarán aquellos tramos en 
los que la accidentalidad sea mayor, el plazo de actua-
ción se prevea más dilatado y el exceso de velocidad 
aparezca como factor concurrente en los accidentes.

Se efectuará una posterior evaluación de los resulta-
dos de las actuaciones realizadas, con objeto de valorar 
la conveniencia o no de suprimir o sustituir alguno de 
los tramos inicialmente previstos.

Madrid, 13 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/048555 y 184/048556

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández-Capel Baños, Blanca (GP).

Respuesta:

El Real Decreto 1127/2008, de 4 de julio, publicado 
el 9 de julio, desarrolla la estructura orgánica básica del 
Ministerio de Economía y Hacienda. En esta norma se 
regulan las competencias de la Dirección de Servicios y 
Coordinación Territorial, entre las que se enumera el 
desarrollo de los sistemas de información de los servi-
cios comunes y la gestión, en su caso, de las redes 
internas de comunicaciones (art. 23.1.h]). La Dirección 
General de Servicios y Coordinación Territorial, a tra-
vés de la Subdirección General de Tecnologías de la 
Información y de las Comunicaciones (SGTIC), presta 
servicios informáticos, entre otros, al Gabinete del 
Vicepresidente Segundo y Ministro de Economía y 
Hacienda, al Gabinete Técnico del Subsecretario, a la 
Secretaría General Técnica, a la Inspección General de 
los Servicios, a la Oficialía Mayor y a otros Centros 
Directivos del Ministerio de Economía y Hacienda.

En este ámbito y a lo largo del 2008 se incorporaron 
las nuevas tecnologías de Información y Comunicación 
recogidas en las medidas establecidas por el Plan 
Director y Plan de Impulso para la Administración 
Electrónica definidos en el Ministerio de Economía y 
Hacienda.

El presupuesto del año 2008 se diseñó en consonan-
cia con estos planes, al contemplar una inversión 
aproximada de 3,4 millones de euros en hardware y de 
8,9 millones de euros en software, que se han empleado 
en la implantación de estas medidas para todos los 
servicios comunes proporcionados en este ámbito, 
servicios que son utilizados, entre otras unidades admi-
nistrativas, por el Gabinete del Vicepresidente Segundo 
y Ministro de Economía y Hacienda.

Por otro lado, en el ámbito de la Secretaría de Esta-
do de Hacienda y Presupuestos todos los órganos direc-
tivos y entidades adscritas a la misma han incorporado 
nuevas TIC durante el ejercicio 2008, como parte de la 
política de modernización de la Administración Gene-
ral del Estado,

A continuación se detalla el coste de las mejoras, que 
se han realizado en hardware y software, incorporadas 
en TIC en los distintos órganos directivos adscritos:

COSTE DE LAS MEJORAS

Software Hardware

Secretaría General 
de Hacienda

1.793.825,26 € 2.972.586,23 €

Secretaría General 
de Financiación Territorial

17.658,90 € 128.007,49 €

Intervención General 
de la Administración del 
Estado y Secretaría General 
de Presupuestos y Gastos

3.039.897,30 € 4.345.440,95 €

Gabinete del Secretario
de Estado de Hacienda 
y Presupuestos

16.273,56 € 48.278,08 €

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/048599, 184/048601 y 184/048602

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Moreno Bonilla, 
Juan Manuel; Chacón Gutiérrez, Begoña; 
Souvirón García, Federico y González 
Muñoz, Ángel (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Sus 
Señorías, se señala lo siguiente:

Proyectos financiados por el Fondo de Cohesión, 
durante el período 2000-2006, en la provincia de 
Málaga.

Se adjunta la información correspondiente en el 
anexo I.
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Proyectos financiados en el Sistema de Incentivos 
Regionales en la provincia de Málaga.

Mediante el Sistema de Incentivos Regionales en la 
provincia de Málaga, perteneciente a la Zona de Pro-
moción Económica de Andalucía, creada mediante 
Real Decreto 652/1988, de 24 de junio, se han concedi-
do desde enero de 2004 hasta el 16 de diciembre de 
2008, subvenciones por valor de 43.775.807,96 €, que 
corresponden a 75 proyectos de inversión que llevan 
aparejada una invers ión subvencionable  de 
384.436.244,00 €, con el desglose que se indica en el 
anexo II que se acompaña.

Proyectos financiados con Fondos FEDER en la 
provincia de Málaga.

Se adjunta anexo III con los datos relativos a los 
proyectos del período 2000-2006 (a 19 de febrero de 
2009). Puesto que anteriormente se han facilitado los 
datos relativos a los proyectos financiados con Incenti-
vos Regionales, pueden existir coincidencias, ya que 
algunos de estos proyectos han sido cofinanciados con 
el FEDER.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/048613 a 184/048615

Ampliación a la respuesta del Gobierno

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández-Capel Baños, Blanca (GP).

Respuesta:

El Real Decreto 1127/2008, de 4 de julio, publicado 
el 9 de julio, desarrolla la estructura orgánica básica del 
Ministerio de Economía y Hacienda. En esta norma se 
regulan las competencias de la Dirección de Servicios y 
Coordinación Territorial, entre las que se enumera el 
desarrollo de los sistemas de información de los servi-
cios comunes y la gestión, en su caso, de las redes 
internas de comunicaciones (art. 23.1.h]). La Dirección 
General de Servicios y Coordinación Territorial, a tra-
vés de la Subdirección General de Tecnologías de la 
Información y de las Comunicaciones (SGTIC), presta 
servicios informáticos, entre otros, al Gabinete del 
Vicepresidente Segundo y Ministro de Economía y 
Hacienda, al Gabinete Técnico del Subsecretario, a la 
Secretaría General Técnica, a la Inspección General de 
los Servicios, a la Oficialía Mayor y a otros Centros 
Directivos del Ministerio de Economía y Hacienda.

En este ámbito, y a lo largo del 2008, se incorpora-
ron las nuevas tecnologías de Información y Comuni-

cación recogidas en las medidas establecidas por el 
Plan Director y Plan de Impulso para la Administración 
Electrónica definidos en el Ministerio de Economía y 
Hacienda.

El presupuesto del año 2008 se diseñó en consonan-
cia con estos planes, al contemplar una inversión 
aproximada de 3.400.000 euros en hardware y de 
8.900.000 euros en software, que se han empleado en la 
implantación de estas medidas para todos los servicios 
comunes proporcionados en este ámbito, servicios que 
son utilizados, entre otras unidades administrativas, por 
el Gabinete del Vicepresidente Segundo y Ministro de 
Economía y Hacienda.

Por otro lado, en el ámbito de la Secretaría de Esta-
do de Hacienda y Presupuestos todos los órganos direc-
tivos y entidades adscritas a la misma han incorporado 
nuevas TIC durante el ejercicio 2008, como parte de la 
política de modernización de la Administración Gene-
ral del Estado.

A continuación se detalla el coste de las mejoras, que 
se han realizado en hardware y software, incorporadas 
en TIC en los distintos órganos directivos adscritos:

COSTE DE LAS MEJORAS

Software Hardware

Secretaría General de Hacienda 1.793.825,26 € 2.972.586,23 €

Secretaría General de Financia-
ción Territorial

17.658,90 € 128.007,49 €

Intervención General de la 
Administración del Estado 
y Secretaría General 
de Presupuestos y Gastos

3.039.897,30 € 4.345.440,95 €

Gabinete  del  Secretario  
de  Estado  de  Hacienda 
y Presupuestos

16.273,56 € 48.278,08 €

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/048684

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Bravo Ibáñez, Concepción (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo se muestra la informa-
ción correspondiente a:

— Contratos realizados a mujeres por sectores eco-
nómicos y por tipología de contratos en el año 2008 
(abril-diciembre) (anexo I)
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— Desagregación de dichos contratos por régimen 
del empleador (anexo II)

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

Nota.— La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/049059

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  García Díez, Joaquín María (GP).

Respuesta:

Las actuaciones llevadas a cabo desde los Servicios 
de Inspección de Pesca Marítima, desde mayo de 2008, 
se detallan seguidamente:

1. Número de Inspecciones llevadas a cabo en 
puerto por inspectores pertenecientes a la Administra-
ción General del Estado, no realizadas por la Guardia 
Civil, desde mayo de 2008.

— 1.461 actuaciones.
2. Número de Inspecciones realizadas en la mar 

por inspectores pertenecientes a la Administración 
General del Estado, no realizadas por la Guardia Civil, 
desde mayo de 2008.

– 1.037 actuaciones, utilizando para ello tanto 
medios aéreos como marítimos.

3. Número de inspecciones que finalizaron con 
expediente sancionador: 263.

4. Número de expedientes sancionadores promo-
vidos por la Guardia Civil, en puerto y en el mar, desde 
mayo de 2008: 54.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/049064

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
(GP).

Respuesta:

El Ministerio de Defensa está realizando los traba-
jos oportunos para actualizar la normativa que rige el 
Boletín Oficial del Ministerio de Defensa y sustituir la 
actual edición en papel por la edición electrónica, que 
está disponible en la Intranet del citado Ministerio.

En este sentido, se comunica que una vez revisada la 
normativa que rige el Boletín Oficial de Defensa para 
los órganos afectados del Ministerio de Defensa, a día 
de la fecha está previsto el inicio de la tramitación de 
un proyecto de orden ministerial que regula la publica-
ción electrónica de dicho Boletín, sustituyendo al 
actual en papel.

Por último, los actos y disposiciones del Ministerio 
de Defensa que tienen efectos fuera del ámbito del 
departamento, son objeto de publicación en el »Boletín 
Oficial del Estado» de libre disposición en Internet.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/049125

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Herrera Torres, Joan (GER-IU-ICV)

Respuesta:

El Consulado General de España en Dakar, al igual 
que el resto de las Misiones diplomáticas y Oficinas 
consulares de España en el extranjero, resuelve las soli-
citudes de visado de residencia por reagrupación fami-
liar de acuerdo con lo establecido en la Ley Orgánica 
4/2000, de 11 de enero, sobre Derechos y Libertades de 
los Extranjeros en España y su Integración Social, y la 
Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico 
de las Administraciones Públicas y del Procedimiento 
Administrativo Común, y el Real Decreto 2393/2004, 
de 30 de diciembre, por el que se aprueba el Reglamen-
to de la Ley Orgánica 4/2000, de 11 de enero (Regla-
mento de Extranjería). En particular, hay que destacar lo 
previsto en la sección 2.ª (Residencia temporal en virtud 
de reagrupación familiar) del capítulo I, Título IV, de 
dicho Reglamento.

El artículo 43 del Reglamento citado detalla la tra-
mitación del visado en el procedimiento de reagrupa-
ción familiar y la documentación que se debe acompa-
ñar a la solicitud de visado, entre la que figuran los 
documentos originales que acrediten los vínculos fami-
liares y, en su caso, la edad y la dependencia legal o 
económica del reagrupado.

En aquellos casos en los que existan dudas razona-
bles sobre la edad de un menor que sus padres han 
solicitado reagrupar, el Consulado General de España 
en Dakar ofrece la posibilidad de que se realice una 
prueba osteométrica en un gabinete médico especiali-
zado de reconocida solvencia y honradez de la ciudad 
de Dakar. Este gabinete determina la edad ósea del soli-
citante mediante la medición de sus muñecas. En la 
realización de esta prueba se tienen en cuenta las varia-
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ciones que se pueden dar de acuerdo con los paráme-
tros de crecimiento de la población local. El Consulado 
General utiliza el resultado de dicha prueba para deter-
minar si el solicitante tiene una edad ósea superior a los 
18 años.

Asimismo, y de conformidad con las disposiciones 
del apartado 3 del artículo 43 del Reglamento de 
Extranjería, el Consulado General requiere la compare-
cencia personal del solicitante cuando existen dudas 
razonables acerca del mismo, con objeto de celebrar 
una entrevista personalizada e individualizada que per-
mita comprobar su identidad, el vínculo familiar alega-
do, en su caso, la dependencia legal o económica y la 
validez de la documentación presentada. Esta entrevista 
es particularmente pertinente cuando se puede tratar de 
un descendiente directo de ciudadano español, ya que 
la prueba osteométrica tiene en cuenta únicamente los 
parámetros de crecimiento de la población local.

Los resultados de la prueba osteométrica y de la 
entrevista realizada al solicitante de visado de reagru-
pación familiar, son considerados criterios objetivos y 
contrastables por el Consulado General en Dakar, para 
resolver aquellas solicitudes que generen dudas razona-
bles respecto a la identidad de las personas, la validez 
de los documentos o la veracidad de los motivos alega-
dos para solicitar el visado.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/049126

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

En el marco de las iniciativas recogidas en el Plan de 
Reducción de Cargas Administrativas, el Ministerio de 
Trabajo e Inmigración ha presentado como propuesta 
de simplifi cación administrativa la implantación de una 
Aplicación Informática Común que pueda ser utilizada 
por todos los agentes intervinientes, de los distintos 
Departamentos.

En este sentido, debe recordarse que la disposición 
fi nal segunda del Real Decreto 2393/2004, de 30 de 
diciembre, por el que se aprueba el Reglamento de la 
Ley Orgánica 4/2000, de 11 de enero, sobre derechos y 
libertades de los extranjeros en España y su integración 
social, dispone que los Ministerios que intervienen en 
la tramitación de expedientes sobre la materia pondrán 
en funcionamiento una aplicación informática común.

Dicha norma dispone igualmente que, sin perjuicio 
de otras utilidades, la aplicación deberá permitir:

— Introducción y modifi cación de datos e informes 
por parte de cada Departamento Ministerial competen-
te, en los exclusivos ámbitos de su competencia.

— Comunicación entre cualquiera de los implica-
dos, para conocer el estado de tramitación del expe-
diente y posibilitar su continuación.

— Consulta en tiempo real tanto de los expedientes 
en trámite, sin posibilidad de modifi cación, como de los 
expedientes concluidos, por parte de los órganos com-
petentes.

— Obtención de datos actualizados para el cumpli-
miento de las funciones de observación permanente de 
las magnitudes y características más signifi cativas del 
fenómeno inmigratorio.

En la actualidad, sin embargo, se observa que la 
gestión de la inmigración se soporta en aplicaciones 
informáticas diversas, lo que comporta algunas difi cul-
tades en la gestión.

Así, en orden a evitar todos estos inconvenientes para 
la gestión y para los ciudadanos, y a fi n de cumplir con el 
citado mandato normativo, el Ministerio de Trabajo e 
Inmigración decidió acometer, de acuerdo con el com-
promiso asumido ante los Agentes sociales en la reunión 
de la Mesa de diálogo social sobre inmigración y em-
pleo, con fecha 16 de julio de 2007, la elaboración de una 
aplicación informática única, impulsada y dirigida por 
este Ministerio con la colaboración del resto de 
Departamentos implicados en la materia.

Como primer paso para la implantación de esta apli-
cación informática común, se está realizando un estudio 
de viabilidad, para el análisis, diseño, construcción e 
implantación de la Aplicación Común de Extranjería.

Desde el punto de vista de la reducción de cargas admi-
nistrativas, el proyecto de Aplicación informática única 
que el Ministerio de Trabajo e Inmigración tiene previsto 
implantar supone una larga serie de mejoras técnicas.

• Mejorar la atención y prestación a la empresa. 
Para ello:

— Existirá un expediente único de extranjería, el 
cual incorporará información relativa a todas las fases de 
tramitación independientemente del órgano administrati-
vo que la gestione. Así, el expediente podrá ser consulta-
do en todo momento por cualquier de los organismos 
implicados (con los debidos controles de seguridad).

— Se posibilita la presentación telemática y regis-
tro de todos los tipos de solicitud de autorización que 
no es necesario presentar personalmente de acuerdo 
con la normativa vigente.

— Permite la cumplimentación de forma telemática 
por parte del interesado, del formulario de solicitud de 
autorización y la posterior recuperación de todos los 
datos en el momento de la presentación en la Ofi cina de 
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Extranjeros para el registro y apertura del expediente.
— Posibilita el pago de tasas en forma telemática y 

la actualización automática e inmediata del pago en la 
aplicación.

— Incorpora un módulo de notifi caciones al intere-
sado por correo electrónico y/o visualización en la web, 
así como un módulo de asignación y gestión de cita 
previa.

• Por otra parte, disminuye la aportación de docu-
mentación por parte de extranjeros y empresas ya que 
existirá un expediente electrónico de extranjería, el cual 
incluirá toda la documentación digitalizada y a que la 
documentación será escaneada en el momento de la 
presentación de la solicitud del trámite que inicia el 
expediente.

Con todo ello se garantizará la disponibilidad online 
y unifi cada de la información al respecto, en un reposi-
torio común y con interconexión a la información nece-
saria de otros organismos (Ministerio de Justicia, 
Agencia Estatal de Administración Tributaria, etc.). 
Además, el sistema permitirá el seguimiento de los ex-
pedientes por parte de los interesados.

Sin duda la Aplicación Única de Extranjería redun-
dará en la simplifi cación y agilización de los trámites, 
mejorando al propio tiempo la seguridad jurídica al es-
tablecer criterios homogéneos en la tramitación y apro-
bación y descargando a empresarios y trabajadores de 
la necesidad de aportar documentos referentes a datos 
en poder de la Administración o accesibles para ella.

A lo largo de 2009 se espera que entre en explota-
ción la primera fase del sistema y se encuentre muy 
avanzado el desarrollo de la segunda.

Madrid, 20 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/049131

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

Por Acuerdo de Consejo de Ministros de 26 de 
diciembre de 2008, se aprobaron medidas para el sector 
del juguete, y actualmente está en fase de elaboración 
el Real Decreto que regulará las ayudas sociolaborales 
incluidas en el Plan de Apoyo al citado sector. Al no 
haber concluido todavía dicha tramitación, no existen 
previsiones de su impacto en las empresas y los trabaja-
dores durante el año 2009.

No obstante, se comunica que según los datos obran-
tes en el Ministerio de Trabajo e Inmigración, el sector 
del juguete tenía, a 31 de diciembre de 2008, 2.717 tra-
bajadores, de los que aproximadamente el 60 por 100 
trabajaban en empresas sitas en la Comunidad Autóno-
ma Valenciana y el 20 por 100 en la de Cataluña.

En cuanto al sector textil, el Plan de Apoyo al sector 
textil y de la confección está incluido en el Acuerdo fir-
mado el 13 de junio de 2006 por los Ministros de Trabajo 
y Asuntos Sociales e Industria, Turismo y Comercio con 
los representantes del sector, en concreto, el Consejo 
Intertextil Español, como asociación empresarial repre-
sentativa en el sector, y con los sindicatos UGT y CCOO. 
Las medidas de apoyo al empleo fueron reguladas por la 
Orden TAS/3243/2006, de 19 de octubre, y se han pro-
rrogado hasta el 31 de diciembre de 2009 por la Orden 
TIN/424/2009, de 24 de febrero.

El número de trabajadores que se van a beneficiar de 
las ayudas en 2009 está en función de las peticiones que 
realicen las Comunidades Autónomas en base a las nece-
sidades que se detecten. No obstante, se considera que el 
número de beneficiarios será similar al de los trabajado-
res que se han beneficiado durante el año 2008.

En concreto, durante el año 2008, se beneficiaron de 
las ayudas por acciones formativas en las empresas 
1.984 trabajadores del sector textil y de la confección, 
mientras que el número de trabajadores del sector, 
mayores de 55 años, a los que se le ha aplicado la boni-
ficación de cuotas por mantenimiento del empleo ha 
sido de aproximadamente 6.300. De las medidas de 
recolocación de trabajadores excedentes del sector se 
han beneficiado unos 350 trabajadores.

Respecto a las demás ayudas que integran el Plan de 
Apoyo al sector textil, en el momento actual se están 
recibiendo y se encuentran, por tanto, en fase de estu-
dio, los datos correspondientes a las acciones de 2008, 
facilitados por las Comunidades Autónomas que han 
gestionado las ayudas.

El porcentaje de participación en los fondos para el 
desarrollo del Plan en el sector textil y de la confección, 
estimado según el número de afiliados a la Seguridad 
Social en el mismo, por Comunidades Autónomas, es el 
siguiente:

COMUNIDADES AUTÓNOMAS  %

ANDALUCÍA 6,90

ARAGÓN 2,40

ASTURIAS 0,70

ILLES BALEARS 0,50

CANARIAS 0,40

CANTABRIA 0,70

CASTILLA-LA MANCHA 5,80

CASTILLA Y LEÓN 3,40

CATALUÑA 37,50

COMUNIDAD VALENCIANA 17,90
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EXTREMADURA 0,40

GALICIA 10,60

MADRID 8,00

MURCIA 1,80

NAVARRA 0,90

LA RIOJA 0,60

RESTO TERRIT COMPET SPEE 1,50

TOTAL 100,00

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/049141

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández Davila, María Olaia (GMx).

Respuesta:

La seguridad vial es una de las principales priorida-
des del Gobierno y, en concreto, del Ministerio de 
Fomento.

En la Dirección General de Carreteras del Ministe-
rio de Fomento no existe ninguna petición municipal 
reciente solicitando actuaciones en el sentido que se 
menciona en la petición escrita de Su Señoría.

No obstante, cualquier petición que pueda realizarse 
en el sentido apuntado por Su Señoría será estudiada 
por los servicios técnicos de la Dirección General de 
Carreteras del Ministerio de Fomento y, de acuerdo con 
estos análisis, se adoptarán las actuaciones oportunas.

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/049801 y 184/049802

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Acebes Paniagua, Ángel Jesús y González 
Vázquez, Sebastián (GP).

Respuesta:

En la provincia de Ávila, el grado de ejecución de 
las inversiones reales, a 31 de diciembre de 2008, para 
los conceptos de Construcciones e Informática ascen-
día a 76,69 y 96,80 por 100, respectivamente, sin que se 

hayan realizado modificaciones presupuestarias en nin-
guno de los dos conceptos.

Asimismo, el crédito definitivo no ha variado res-
pecto al crédito inicial, correspondiendo 150.000 euros 
para Construcciones y 120.500 euros para Informática.

Finalmente, se indica que los créditos comprometi-
dos han sido los mismos que las obligaciones reconoci-
das para cada proyecto, destinándose la cantidad de 
115.035,54 euros a Construcciones (cantidad igual a la 
recogida en las certificaciones contabilizadas) y 
116.656 euros a Informática.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.

184/050036

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

Con la entrada en vigor el 1 de septiembre de 2004 de 
la Ley Orgánica 8/2003, para la Reforma Concursal, y de 
la Ley 22/2003, Concursal, el Instituto Nacional de Esta-
dística elabora la Estadística de Procedimiento Concur-
sal, la cual proporciona información sobre el número de 
deudores de concursados trimestre a trimestre.

No se dispone de datos sobre cuántas empresas a 
fecha actual están inmersas en el procedimiento que 
iniciaron en su momento.

La información proporcionada en la tabla siguiente 
corresponde al número de empresas que iniciaron un 
procedimiento concursal en la provincia de Palencia 
en 2008.

Número total de empresas concursadas en la provincia 
de Palencia

Datos provisionales

1T 2008 –

2T 2008 1

3T 2008 3

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/050403

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Jorquera Caselas, Francisco Xesús (GMx).

Respuesta:

En la obra de clave 33-LU-2590: «Cambio de senti-
do. CN-VI, p.k. 509,3 al 510,0. Lugo-Outeiro de Rei. 
Provincia de Lugo», se reordenaron los accesos en el 
tramo, convirtiendo la intersección existente en un 
enlace con vías de servicio en ambas márgenes, y la 
construcción de un paso bajo la N-VI.

En este paso inferior se pretende garantizar la segu-
ridad de los peatones para efectuar el cruce de la carre-
tera. La colocación de una pasarela peatonal fue solici-
tada a poca distancia de este paso recientemente 
construido y en servicio. No obstante, cabría la posibi-
lidad de analizar su funcionalidad y la mejora de la 
seguridad que, en su caso, podría aportar.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050414

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Villar García-Moreno, Francisco José (GP).

Respuesta:

El Real Decreto 1975/2008, de 28 de noviembre, 
sobre las medidas urgentes a adoptar en materia econó-
mica, fiscal, de empleo y de acceso a la vivienda, publi-
cado en el Boletín Oficial del Estado del día 2 de 
diciembre de 2008, establece la posibilidad de acogerse 
a una moratoria en el pago de determinados préstamos 
hipotecarios y a favor de determinados colectivos.

Posteriormente, por Acuerdo de la Comisión Dele-
gada del Gobierno para Asuntos Económicos (CDGAE) 
de 11 de diciembre de 2008 se instruye al ICO para la 
puesta en marcha de una línea de financiación con las 
entidades financieras para el desarrollo de la medida 
aprobada en el citado Real Decreto. En fecha 29 de 
enero de 2009 la CDGAE aprueba una modificación en 
la citada línea de financiación.

Adicionalmente, el pasado 6 de febrero de 2009 el 
Consejo de Ministros y la CDGAE han aprobado una 
serie de medidas para apoyar, impulsar y flexibilizar las 
Líneas de Mediación de ICO, favoreciendo su mayor y 
más eficaz distribución a las familias y pequeñas y media-
nas empresas. Esta modificación está recogida en el Real 
Decreto 97/2009, de 6 de febrero, por el que se modifica el 
Real Decreto 1975/2008, de 28 de noviembre.

En concreto, por lo que se refiere a las distintas 
cuestiones planteadas se señala lo siguiente:

a) Instrumentos de canalización del apoyo finan-
ciero a los deudores hipotecarios.

El Acuerdo de la CDGAE de fecha 11 de diciembre 
de 2008 y sus posteriores modificaciones instruyen al 
ICO para la puesta en marcha de una línea de financia-
ción de hasta 6.000 millones de euros con la finalidad 
de financiar el aplazamiento temporal y parcial en la 
obligación de pago del 50 por 100 de las cuotas hipote-
carias comprendidas entre 1 de marzo de 2009 y 28 de 
febrero de 2011 de determinados colectivos, titulares 
de una hipoteca sobre su vivienda habitual que haya 
sido suscrita antes de 1 de septiembre de 2008 y que no 
se encuentren en situación de mora.

La línea se desarrolla mediante préstamos a las enti-
dades de crédito que firmarán contratos subsidiarios 
con los clientes finales.

b) Condiciones financieras de estos instrumentos 
de apoyo, tanto para las entidades de crédito como para 
los deudores hipotecarios.

Tras las modificaciones aprobadas el pasado día 6 
de febrero, las condiciones financieras de estos instru-
mentos de apoyo son las siguientes:

— Plazo del préstamo ICO-Entidad: 3, 5, 7, 10 o 15 
años, con amortización semestral desde enero de 2012.

— Tipo interés de cesión para Entidad: tipo varia-
ble, ref. ICO.

— Plazo del préstamo para cliente: 3, 5, 7, 10 o 15 
años desde 1 de marzo de 2012, con periodicidad de 
amortización a determinar por la entidad de crédito.

El plazo de vencimiento del crédito hipotecario en 
ningún caso podrá ser inferior al plazo del préstamo 
concedido en la moratoria

— Tipo interés para cliente: tipo variable, ref. ICO 
más hasta 0,80 por 100.

c) Garantías que se vinculan a estos instrumentos 
de apoyo, tanto por parte de los deudores hipotecarios, 
como de las entidades financieras y del ICO.

El ICO garantizará hasta un máximo del 12 por 100 
del importe global dispuesto por cada entidad de crédi-
to a 28 de febrero de 2011, fecha de finalización del 
período de disposición de la línea de financiación.

Por su parte, las entidades de crédito no podrán exi-
gir garantías adicionales a los clientes.

El ICO está autorizado a cargar al Fondo de Provi-
sión creado por el Real Decreto-Ley 12/1995 los que-
brantos derivados de las cuantías que resulten satisfe-
chas por el ICO a las entidades de crédito en su 
condición de avalista frente al cliente.

d) Mecanismos que el ICO pone a disposición de 
las entidades financieras para cubrir los riesgos resul-
tantes de la concertación de estas medidas.

El ICO se constituye en avalista solidario de los 
clientes ante la entidad de crédito hasta un máximo del 
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12 por 100 del importe global dispuesto por cada enti-
dad de crédito a 28 de febrero de 2011, fecha de finali-
zación del período de disposición de la línea de finan-
ciación.

Se permite a las entidades de crédito ejecutar el aval 
otorgado por el ICO para garantizar el préstamo subsi-
diario, si se produce un impago en el crédito hipoteca-
rio durante el período de vigencia de la moratoria con-
cedida.

e) Efectos derivados del incumplimiento de las 
obligaciones del deudor hipotecario durante el período 
2009-2010 y durante el período de satisfacción de las 
obligaciones resultantes de los citados instrumentos.

Como se ha indicado, el ICO se constituye en ava-
lista solidario de los CLIENTES ante la ENTIDAD DE 
CRÉDITO hasta un máximo del 12 por 100 del importe 
global dispuesto por cada entidad de crédito a 28 de 
febrero de 2011, fecha de finalización del período de 
disposición de la. Línea de financiación.

Se permite a las entidades de crédito ejecutar el aval 
otorgado por el ICO para garantizar el préstamo subsidia-
rio, si se produce un impago en el crédito hipotecario 
durante el período de vigencia de la moratoria concedida.

Del mismo modo y hasta alcanzar el límite comen-
tado, las entidades de crédito podrán ejecutar el aval 
por impago de los contratos de aplazamiento.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050463 a 184/050466

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso y Vázquez Abad, Jesús 
(GP).

Respuesta:

Se adjunta un anexo con la población desde 1998 a 
2008, por nacionalidad, de la provincia de Ourense y el 
crecimiento vegetativo en el mismo período.

La información facilitada se ha obtenido a partir 
de los datos referidos a la Explotación Estadística 
del Padrón referida a 1 de enero de cada año, y las 
Estadísticas del Movimiento Natural de la Pobla-
ción.

De los datos facilitados se deduce que el aumento 
de la población en España se debe fundamentalmen-
te a la llegada de extranjeros, que en el caso de 
Ourense ha sido menos significativa y no ha com-
pensado el crecimiento vegetativo negativo de la pro-
vincia.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/050585

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

Se adjunta anexo con la ejecución, a 31 de diciem-
bre de 2008, del proyecto de inversión 2004310030010 
«Nueva sede de la Delegación de Hacienda de Zarago-
za» de la Dirección General del Patrimonio del Estado, 
Programa 923A «Gestión del Patrimonio del Estado», 
Sección 31 «Gastos de diversos Ministerios», indican-
do el crédito definitivo para 2008 y el grado de ejecu-

ción de los gastos comprometidos (AD) y de las obliga-
ciones reconocidas (OK), en la provincia de Zaragoza.

La ejecución, a 31 de diciembre de 2008, del pro-
yecto de inversión indicado, en la provincia de Zarago-
za, ha sido de 8.935.667 euros (64,5 por 100) para los 
gastos comprometidos y de 8.853.723 euros (63,9 por 
100) para las obligaciones reconocidas sobre un crédito 
definitivo asignado de 13.862.270 euros.

La disminución en el gasto comprometido, con res-
pecto a la ejecución a 1 de septiembre de 2008, se debe 
a un reajuste de anualidades, por cuestiones surgidas 
durante la construcción del edificio en relación con los 
edificios colindantes.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050674

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Reinares Fernández, Jaime (GP).

Respuesta:

En primer lugar, es preciso realizar las siguientes 
puntualizaciones:

El artículo 64 de la Ley General Presupuestaria dispo-
ne la obligación de que todas las entidades que integran el 
sector público empresarial y fundacional (sociedades mer-
cantiles estatales, fundaciones del sector público estatal y 
entidades públicas empresariales y restantes organismos 
públicos), elaboren un presupuesto de explotación, en el 

que se detallarán los recursos y dotaciones anuales, y un 
presupuesto de capital con el mismo detalle.

Dentro del epígrafe «el presupuesto de otras entida-
des del sector Público Estatal», los Presupuestos Genera-
les del Estado incluyen los presupuestos de estas entida-
des, siendo su principal característica la naturaleza 
estimativa, y no limitativa, de las dotaciones de sus esta-
dos de gastos, lo que determina su exclusión del ámbito 
consolidado de los Presupuestos Generales del Estado.

El Anexo de Inversiones Reales-distribución geo-
gráfica de los Presupuestos Generales del Estado acoge 
la programación plurianual de las inversiones a realizar 
por estas entidades. En el caso de la Sociedad Estatal 
de Participaciones Industriales-SEPI (consolidado), 
esta programación se realiza sobre la base del Progra-
ma Operativo anual (presupuesto de un ejercicio) –plan 
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a medio plazo (proyecciones para los tres ejercicios 
siguientes), POA-PM, que la SEPI aprueba para cada 
una de sus empresas.

Aclarado esto, se indican a continuación las actua-
ciones contempladas en el proyecto interesado por Su 
Señoría, y que corresponden a inversiones a realizar en 
el ejercicio 2009 en la Comunidad Autónoma del Prin-
cipado de Asturias, en el Parque Empresarial Principa-
do de Asturias (PEPA):

INVERSIONES PREVISTAS EN LA COMUNIDAD 
AUTÓNOMA DE ASTURIAS-PARQUE EMPRESARIAL 

PRINCIPADO DE ASTURIAS (PEPA) 
EN EL EJERCICIO 2009

PROYECTO IMPORTE 
(MILES €)

Urbanización del área APR E3 1.373,18

Desdoblamiento vial norte 1.615,25

Construcción de edificios de oficinas en P-7.1 2.673,22

Construcción de edificio de oficinas en P-11 8.923,36

Renovación del alumbrado del PEPA 330,63

Urbanización del viario B-V 551,00

Reposición de servicios a vía publica 139,20

Construcción de aparcamiento en el Niemeyer 2.400,00

Varios 46,16

TOTAL INVERSIÓN 2009 18.052,00

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050705 a 184/050707

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Riera i Reñé, Inmaculada (GC-CiU).

Respuesta:

El Gobierno ha puesto en marcha ya un conjunto de 
iniciativas para facilitar el acceso al crédito a las PYMEs.

Con respecto a las medidas emprendidas por el 
Gobierno para mejorar las condiciones de financiación 
de las empresas y especialmente las PYMES, para 
2009 se ha aprobado una oferta de financiación para 
empresas cercana a los 30.000 M€ (una inyección de 
fondos de alrededor del 3 por 100 del PIB), a través de 
las siguientes líneas:

1. Nuevo Plan de Fomento Empresarial del ICO 
para 2009, que incluye las líneas ICO-PYME, ICO-
Internacionalización, ICO-Emprendedores, e ICO-Cre-
cimiento empresarial. Este Plan tiene como objetivo 
ofrecer financiación en condiciones más favorables a las 
que, normalmente, no tendrían acceso las empresas en el 
mercado financiero. Los fondos movilizados tendrán un 

valor de 10.900 M€ en 2009. Respecto a la principal 
línea de financiación del Plan de Fomento Empresarial, 
la línea ICO-PYME ha incrementado su dotación hasta 
alcanzar los 10.000 M€; se ha ampliado su cobertura, ya 
que podrá financiar el 100 por 100 del proyecto de inver-
sión; y se han flexibilizado las inversiones financiables, 
de modo que puede destinarse el 40 por 100 de la finan-
ciación a financiar actuaciones complementarias al pro-
yecto de inversión. Se ha reforzado la línea ICO-Interna-
cionalización, aumentando su dotación económica hasta 
los 200 M€. Se ha ampliado la línea ICO-Emprendedo-
res hasta alcanzar los 100 M€ y se ha flexibilizado la 
aplicación de la línea ICO-Crecimiento Empresarial, ya 
que podrá cubrir hasta el 80 por 100 de la inversión.

2. Para las medianas empresas, se ha ampliado la 
dotación del Programa PROINMED hasta alcanzar los 
3.000 M€ para 2009. Este programa se creó en 2008 para 
atender las necesidades de financiación de empresas de 
tamaño mediano, sobre todo en lo que se refiere a las 
inversiones en el exterior. Línea de mediación del ICO 
por la que se pretende facilitar a las entidades de crédito 
fondos para que financien, en condiciones de mercado, 
las inversiones en activos productivos nuevos o la adqui-
sición de participaciones de empresas en el extranjero.

3. Línea ICO-Moratoria PYMES. Esta línea fue 
aprobada en diciembre de 2008 con el objetivo de finan-
ciar la moratoria de préstamos de años anteriores por un 
importe de 5.000 M€. Esta línea incorpora ahora un 
nuevo plazo máximo más dilatado, de hasta cinco años, 
para saldar los créditos concedidos con anterioridad.

4. Línea ICO-Liquidez para PYMES. Esta línea 
fue aprobada en noviembre de 2008 con el objetivo de 
ofrecer financiación de capital circulante a autónomos 
y PYMES solventes y viables, que se enfrentan a una 
situación transitoria de restricción de crédito, y tiene 
una dotación de 10.000 M€ para 2009.

El Consejo de Ministros del pasado 6 de marzo ha reci-
bido un Informe del Vicepresidente segundo del Gobierno 
y Ministro de Economía y Hacienda sobre la puesta en 
marcha, a través del Instituto de Crédito Oficial, de una 
nueva línea de liquidez para medianas empresas.

El objetivo de la nueva línea de liquidez para media-
nas empresas es la financiación de capital circulante a 
empresas medianas, solventes y viables, que se enfren-
ten a una situación transitoria de restricción de crédito.

La Línea ICO-liquidez medianas empresas tendrá una 
dotación de hasta seis mil millones de euros, de los cuales 
tres mil millones serán aportados por el ICO y los otros 
tres mil millones por las entidades de crédito. Cada empre-
sa podrá solicitar un máximo de diez millones de euros, a 
devolver en un plazo de tres años, con uno de carencia en 
el pago del principal. Podrán acogerse a esta nueva línea 
las empresas que por su tamaño queden fuera de la Línea 
ICO-liquidez para PYMES y que durante 2008 hayan 
cumplido alguno de los siguientes requisitos:

— Realizar actividades de investigación, desarrollo 
e innovación que representen, al menos, el 1 por 100 
sobre su cifra anual de negocio.
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— Haber creado o mantenido empleo neto.
— Realizar actividades internacionales de manera 

que, al menos, el 25 por 100 de su cifra de negocio se 
haya producido fuera de España.

Además, las empresas que se acojan a esta línea 
deberán cumplir otros tres requisitos adicionales:

— Su volumen de negocio anual no puede superar 
los 4.500 millones de euros.

— No pueden estar participadas en un 25 por 100 o 
más por una empresa o conjunto de empresas cuyo 
volumen de negocio anual sea superior a 4.500 millo-
nes de euros.

— Deben estar al corriente de pago con la entidad 
de crédito con la que vaya a formalizar el préstamo.

Este conjunto de iniciativas supone un gran esfuerzo 
por parte del Gobierno para poner mayores recursos 
financieros al alcance de las PYMEs españolas, así 
como para adecuar el apoyo público a las necesidades 
detectadas en el sector empresarial.

La normativa vigente sobre capital-riesgo contem-
pla entre sus objetivos y principios inspiradores, así 
como entre sus obligaciones de inversión, el impulso a 
las pequeñas y medianas empresas, así como las activi-
dades más innovadoras de nuestra economía.

Por tanto, nuestro ordenamiento jurídico ya ofrece 
los instrumentos necesarios para impulsar la inversión 
de capital-riesgo orientada a estos sectores.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050734

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Gallego Barrero, Mariano; Ramírez del 
Molino Morán, Alejandro y Solana Barras, 
María José (GP).

Respuesta:

Se adjunta un anexo con la relación de los inmuebles 
de carácter patrimonial de la Administración General del 
Estado, en la provincia de Badajoz, ordenados por muni-
cipios, obtenida de la base de datos CIBI del Inventario 
General de Bienes y Derechos del Estado.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/050778

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa Díaz del Río, Arsenio (GP).

Respuesta:

Dada la situación de práctica quiebra en la que se 
encontraba la empresa IZAR –motivada fundamental-
mente por las ayudas recibidas en años anteriores al 
2004 por importe de 1.286 millones de euros, que fue-
ron declaradas ilegales por las Decisiones de la Comi-
sión Europea notificadas en mayo y octubre de 2004–, 
el Gobierno tuvo que afrontar una reorganización de la 
construcción naval pública, que fue acordada con los 
Sindicatos (Acuerdo suscrito el 16 de diciembre de 
2004 entre SEPI, IZAR y los Sindicatos más represen-
tativos de IZAR) y adoptada en colaboración con las 
autoridades comunitarias.

La solución global adoptada se concretó, de una parte, 
en la permanencia en IZAR de la actividad civil –inicián-
dose posteriormente su liquidación ordenada mediante la 
venta de sus activos–, y en la creación de NAVANTIA, 
como empresa cuya actividad fundamental es la construc-
ción naval militar, pero que puede realizar actividad de 
construcción naval civil complementaria en condiciones 
de mercado, limitada al 20 por 100 de su facturación.

Pues bien, en el marco de la creación de NAVANTIA, 
sus centros en Galicia se han agrupado en una única Uni-
dad, la UNIDAD PRODUCTIVA RÍA DE FERROL, 
organizada en dos líneas de producción, el ASTILLERO 
DE FERROL-FENE y REPARACIONES FERROL-
FENE, lo que permite una mejor y más flexible utiliza-
ción de las instalaciones de los dos antiguos astilleros de 
Fene y Ferrol, que ahora trabajan conjuntamente en los 
proyectos constructivos que se asignen a la Unidad.

La Unidad Productiva Ría de Ferrol ofrece actual-
mente una situación de prácticamente plena ocupación 
(95,3 por 100, lo que supone la mayor carga de trabajo 
alcanzada en los últimos tiempos), que se mantendrá 
hasta el año 2014, desarrollando importantes progra-
mas navales (dos fragatas F-310 para la Marina Real de 
Noruega, la quinta fragata F-100 y el Buque Anfibio 
LHD Juan Carlos I para la Armada Española y dos 
Buques Anfibios LHD para la Marina de Australia).

En la actualidad, y a diferencia de los años anteriores a 
2004, las instalaciones del antiguo astillero IZAR-Fene 
(antes ASTANO) están operativas, participando en los 
programas y trabajos contratados por la empresa, de con-
formidad con la planificación que cada uno de ellos exija.

En conclusión, NAVANTIA es hoy una empresa 
dedicada, fundamentalmente, a la construcción naval 
militar, compromiso fijado con los agentes sociales en 
el Acuerdo de 16 de diciembre de 2004 y asumido por 
las autoridades comunitarias en su Decisión de junio de 
2005, en la que la Comisión Europea impuso una serie 

de limitaciones a las actividades civiles de carácter 
complementario a desarrollar por NAVANTIA, entre 
las que se incluyen la prohibición para los astilleros de 
Fene y San Fernando de construir buques de carácter 
civil, estableciendo de forma expresa que Fene se dedi-
cará «únicamente a la producción militar».

Las limitaciones establecidas en la mencionada Deci-
sión tienen un plazo de validez de 10 años y constituye-
ron un elemento esencial para lograr un acuerdo de con-
junto que solventase satisfactoriamente la grave situación 
creada por la existencia de las ayudas declaradas incom-
patibles. Por esta razón, no puede modificarse ningún 
elemento constitutivo de la Decisión comunitaria de 
junio de 2005, ya que ello incumpliría la Decisión y 
afectaría a la solución global alcanzada y podría poner 
en peligro el modelo establecido para NAVANTIA.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050795 y 184/050796

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Mato Adrover, Ana (GP).

Respuesta:

Con fecha 30 de julio de 2008 el Consejero de Eco-
nomía y Hacienda de la Comunidad de Madrid solicitó 
la concesión por el Tesoro de los anticipos de tesorería 
a cuenta de la liquidación definitiva de 2008 de esa 
Comunidad, por importe del cuatro por ciento de la 
base de cálculo utilizada para la fijación inicial de las 
entregas a cuenta por tributos cedidos.

La concesión de anticipos a cuenta de la liquidación 
fue una de las medidas derivadas de la II Conferencia 
de Presidentes, celebrada el 10 de septiembre de 2005, 
Según el acuerdo del Consejo de Política Fiscal y 
Financiera (CPFF) de 13 de septiembre de 2005, en el 
que se realizó el reparto por las CC.AA. de estas medi-
das cuando su naturaleza lo permitía, ésta consistía en 
«el incremento de los recursos disponibles por las 
CC.AA. para ayudarles a la reducción de la deuda sani-
taria acumulada mediante una mejora del sistema de 
liquidación en una cuantía de 1.365 millones de euros 
en 2006. Esta ayuda se abonará también en el ejercicio 
de 2005 en idéntica cuantía».

La instrumentación de ésta medida se realizó 
mediante el Real Decreto-Ley 12/2005, de 16 de sep-
tiembre, por el que se aprueban determinadas medidas 
urgentes en materia de financiación sanitaria.

De conformidad con lo previsto en esta norma, en los 
años 2005, 2006 y 2007 las CC.AA. han solicitado los 
anticipos previstos en la misma, habiéndose aprobado su 
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concesión, en 2005, en la cuantía del 2 por 100 de la base 
de cálculo de las entregas a cuenta por tributos cedidos y, 
en su caso, por Fondo de Suficiencia. En 2006 y 2007, de 
conformidad con el citado Real Decreto-Ley y cuando 
así lo solicitaron las CC.AA., estos anticipos alcanzaron 
hasta el 4 por 100 de la base de cálculo indicada.

Por lo que se refiere a la concesión de anticipos en 
el año 2008, debe recordarse que la naturaleza de los 
mismos y su finalidad se recogió en el mencionado 
Real Decreto-Ley 12/2005, que en su artículo primero 
establece que la finalidad de los mencionados anticipos 
es acercar la financiación de las CC.AA. y Ciudades 
con Estatuto de Autonomía a la recaudación real de los 
ingresos por tributos cedidos, mejorando así, como se 
aprobó en el CPFF de 13 de septiembre de 2005, el sis-
tema de liquidación.

La citada finalidad también se recogió con claridad 
en la exposición de motivos del Real Decreto-Ley, al 
indicarse que con los anticipos de tesorería se pretende 
lograr, en su caso, una mayor aproximación en el tiem-
po entre la financiación de las CC.AA. y Ciudades con 
Estatuto de Autonomía y el incremento de recaudación 
que pueda producirse respecto a los tributos cedidos.

A diferencia de lo que ha venido sucediendo en el 
período 2005 a 2007, la extrapolación de datos para 2008, 
disponibles a la fecha de resolución de la solicitud de la 
Comunidad de concesión del anticipo señalado (recauda-
ción real hasta el mes de agosto), daba como resultado una 
cuantía de recaudación prevista para ese año bastante infe-
rior a las previsiones que se tomaron como base para el 
cálculo de las entregas a cuenta de 2008.

Como consecuencia de ello, la previsión de liquida-
ción resultante tendrá signo negativo, no cumpliéndose 
por ello el fin previsto y necesario para la concesión de 
los anticipos según lo establecido en el Real Decreto-
Ley 12/2005, que es acercar la financiación de las 
CC.AA. a la recaudación real de los tributos cedidos.

Por ello, el 23 de septiembre de 2008 se procedió a 
comunicar a la Comunidad de Madrid la resolución por 
la que se denegaba la concesión del anticipo solicitado 
en el mes de julio. Dicha resolución se dictó en el ejer-
cicio de las competencias atribuidas por el Real Decre-
to-Ley 12/2005, en cuyo artículo 1 se faculta al Minis-
tro de Economía y Hacienda para que autorice la 
concesión de estos anticipos, siendo por tanto facultati-
va para dicho órgano esta concesión. Al igual que la 
Comunidad de Madrid, otras CC.AA. también solicita-
ron el correspondiente anticipo, que también fueron 
denegados por idénticos motivos.

Asimismo, debe indicarse que a lo largo del año 
2008, tanto la Comunidad citada como las restantes per-
cibieron, con carácter mensual, el importe de las entre-
gas a cuenta por tributos cedidos. Dichas entregas a 
cuenta fueron calculadas, en septiembre de 2007, en el 
proceso de elaboración de los PGE de 2008. Según se ha 
señalado anteriormente, estas previsiones son superiores 

a las actuales estimaciones de recaudación de 2008, de lo 
que se deduce que el importe que efectivamente están 
percibiendo las CC.AA. también es superior a la recau-
dación real que les correspondería. Es decir, es el Estado 
el único que está sufriendo el perjuicio económico deri-
vado de la caída de la recaudación.

Respecto del objetivo que se atribuye por Su Señoría a 
los anticipos, a los que se califica como «418 millones de 
euros para la Sanidad de la Comunidad de Madrid», debe 
señalarse que la finalidad de estos recursos adicionales, 
según lo acordado en el CPFF (que sólo se aprobaron para 
los años 2005 y 2006) fue la de ayudar a las CC.AA. a la 
reducción de la deuda sanitaria acumulada y no para la 
financiación de la sanidad. Las CC.AA., según lo previsto 
en el artículo 1.1 de la LOFCA, gozan de autonomía finan-
ciera para el ejercicio de sus competencias, por lo que los 
recursos que la Administración General del Estado (AGE) 
les trasfiere, así como los que ellas mismas recaudan, pue-
den ser destinados a la financiación de cualesquiera de las 
competencias asumidas. Como consecuencia de este prin-
cipio de autonomía financiera, los recursos adicionales 
derivados del acuerdo del CPFF de 13 de septiembre de 
2005 son recursos no afectados, que las CC.AA. están 
destinando a las finalidades que ellas consideren adecua-
das, sin que necesariamente tengan que destinarse a la 
financiación de la sanidad pública. Esta cuestión también 
se planteó en el CPFF y, en general, las CCAA no acepta-
ron que dichos anticipos fueran ingresos afectados.

Por tanto, puede concluirse que el Gobierno ha cum-
plido íntegramente los compromisos adquiridos en la II 
Conferencia de Presidentes, sin que exista financiación 
comprometida y pendiente de pago a la Comunidad de 
Madrid.

Adicionalmente se señala que la Comunidad de 
Madrid ha interpuesto recurso contencioso-administra-
tivo ante el TSJ de Madrid contra la resolución de 23 
de septiembre por la que se denegó el anticipo solici-
tado, por lo que la resolución de este conflicto habrá 
de realizarse en los términos que se establezcan en la 
vía judicial.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050852

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Xuclà i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

El Ministerio de Defensa informa que durante el 
ejercicio 2007 no hubo dotación presupuestaria para el 
Fondo al que se refiere Su Señoría.
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En efecto, el Fondo de reconocimiento de servicios 
prestados en el territorio Ifni-Sáhara se dotó, por primera 
vez, en la aplicación presupuestaria 14.01.121M.486 del 
Presupuesto de 2008 del Ministerio de Defensa, por el 
importe de 1.000.000 de euros,

En el presupuesto del Ministerio de Defensa para 
2009 se ha dotado el Fondo para el reconocimiento de 
servicios prestados en el territorio Ifni-Sáhara con el 
mismo importe y en la misma aplicación presupuestaria.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050854 a 184/050863

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

Los créditos que figuran en los Presupuestos Gene-
rales del Estado no aparecen desagregados por áreas 
territoriales, con excepción del Capítulo 6, cuya previ-
sión de gasto en cada área geográfica se recoge en el 
Anexo de Inversiones Reales.

Por ello, se adjunta un anexo en el que figuran los 
importes de los créditos iniciales y los créditos totales 
de todos los proyectos gestionados por los ministerios a 
los que se refieren las cuestiones interesadas por Su 

Señoría, y que han realizado inversiones en Zaragoza el 
año 2008, y a los que se asignaron áreas origen del 
gasto «Zaragoza» en el Anexo de Inversiones (distribu-
ción orgánica) que acompaña a los Presupuestos Gene-
rales del Estado del año 2008, así como los importes de 
obligaciones reconocidas con áreas origen del gasto 
«Zaragoza» con cargo a dichos proyectos, y también 
con cargo a otros proyectos a los que en dicho Anexo 
de Inversiones (distribución orgánica) se asignaron 
áreas origen del gasto distintas a «Zaragoza». Los 
datos, proporcionados a 31 de diciembre de 2008, son 
provisionales, por estar pendientes de una distribución 
definitiva del área origen del gasto (actualizados a 12 
de febrero de 2009).

Además, puede haber otras inversiones realizadas 
efectivamente en la provincia de Zaragoza, pero no 
recogidas en el anexo que se acompaña, puesto que las 
correspondientes operaciones de reconocimiento de 
obligación se han efectuado con cargo a las áreas 
«Varias provincias de la Comunidad Autónoma de Ara-
gón» (para las inversiones que afectan a más de una 
provincia de dicha Comunidad Autónoma), «Varias 
provincias de varias Comunidades Autónomas» (para 
las inversiones que afectan a más de una Comunidad 
Autónoma) o «No regionalizable» (para las inversiones 
que, por su propia naturaleza, a priori, no pueden asig-
narse a un área más concreta). En estos casos, no puede 
determinarse contablemente la parte que ha podido 
corresponder a un territorio concreto.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/050864 a 184/050866

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón.

Respuesta:

Los créditos que figuran en los Presupuestos Gene-
rales del Estado no aparecen desagregados por áreas 
territoriales, con excepción del Capítulo 6, cuya previ-
sión de gasto en cada área geográfica se recoge en el 
Anexo de Inversiones Reales.

Por ello, se adjunta un anexo en el que figuran los 
importes de los créditos iniciales y los créditos totales 
de todos los proyectos gestionados por los ministerios a 
los que se refieren las cuestiones interesadas por Su 
Señoría, y a los que se asignaron áreas origen del gasto 
correspondientes a la Comunidad Autónoma de Aragón 
en el Anexo de Inversiones (distribución orgánica) que 
acompaña a los Presupuestos Generales del Estado del 
año 2008, así como los importes de obligaciones reco-
nocidas con áreas origen del gasto correspondientes a 
la Comunidad Autónoma de Aragón con cargo a dichos 
proyectos, y también con cargo a otros proyectos a los 

que en el referido Anexo de Inversiones (distribución 
orgánica) se asignaron áreas origen del gasto distintas a 
las correspondientes a la Comunidad Autónoma de 
Aragón, con detalle de sección presupuestaria y de pro-
yecto de gasto. Los datos, proporcionados a 31 de 
diciembre de 2008, son provisionales por estar pen-
dientes de una distribución definitiva del área origen 
del gasto (actualizados a 12 de febrero de 2009).

Además, puede haber otras inversiones realizadas 
efectivamente en la Comunidad Autónoma de Aragón, 
pero no recogidas en el anexo que se adjunta, puesto 
que las correspondientes operaciones de reconocimien-
to de obligación se han efectuado con cargo a las áreas 
«Varias provincias de varias Comunidades Autónomas» 
(para las inversiones que afectan a más de una Comuni-
dad Autónoma) o «No regionalizable» (para las inver-
siones que, por su propia naturaleza, a priori, no pueden 
asignarse a un área más concreta). En estos casos, no 
puede determinarse contablemente la parte que ha 
podido corresponder a un territorio concreto.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/050907

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

La universalización del derecho a la asistencia sanita-
ria, a la que se alude en la iniciativa, conlleva una desvin-
culación plena del sistema de la Seguridad Social. Con-
secuentemente, no parece tener sentido la integración de 
los ficheros de afiliación a la Seguridad Social, conside-
rando que tal circunstancia no sería determinante en el 
futuro (bajo la hipótesis planteada) a efectos del recono-
cimiento del derecho a la asistencia sanitaria.

Por otra parte, habría que entender que en el 
momento presente los datos de interés, que en los cita-
dos ficheros consten como determinantes de la proce-
dencia del reconocimiento del derecho a la asistencia 
sanitaria, obran ya en poder de la correspondiente 
Comunidad Autónoma.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/050919

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Herrera Torres, Joan (GER-IU-ICV)

Respuesta:

La Administración General del Estado en lo que respec-
ta a la línea con cargo al Fondo de Ayuda al Desarrollo para 
la Internacionalización, continuará actuando conforme a lo 
estipulado en la Ley 62/2003, de 30 de diciembre, de Medi-
das Fiscales, Administrativas y del Orden Social, y en las 
«Directrices en Materia de Crédito a la Exportación con 
Apoyo Oficial» (denominadas Consenso OCDE).

Las operaciones con cargo a la línea FAD-PYMES 
computarán como Ayuda a Oficial Desarrollo (AOD), 
cuando cumplan las directrices del Comité de Ayuda al 
Desarrollo de la OCDE y encajen plenamente con las 
directrices, países, sectores y principios de nuestra políti-
ca de cooperación y así lo decida la Secretaría de Estado 
de Cooperación, a quien corresponde esa competencia.

Dichas operaciones se realizarán con cargo a la apli-
cación presupuestaria 20.06.431A.871 «Fondo de Ayuda 
al Desarrollo para la Internacionalización», recogida en 
el artículo 61 de la Ley 2/2008, de 23 de diciembre, de 
Presupuestos Generales del Estado para el año 2009.

A su vez, el Gobierno actuará conforme a lo estipu-
lado en la Ley 38/2006, reguladora de la Gestión de la 
Deuda Externa, y en las «Directrices en Materia de 
Crédito a la Exportación con Apoyo Oficial» (denomi-
nadas Consenso OCDE), así como de conformidad con 
la Recomendación de Desvinculación de la ayuda del 

CAD, no otorgando financiación reembolsable a los 
países pobres altamente endeudados (HIPC). A su vez, 
los países menos adelantados (PMAs), podrán benefi-
ciarse de créditos concesionales cuando la financiación 
sea desligada y el país no sea a su vez HIPC.

En cuanto a la línea CESCE-PYME, de cobertura de 
riesgo, ésta recogerá condiciones del Seguro de Crédito 
de CESCE más favorables para «pools» de PYMEs, 
abaratando el coste del seguro para las empresas. Al ser 
un mecanismo de apoyo a la financiación en condicio-
nes comerciales, la financiación apoyada nunca podrá 
computar como AOD.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051081

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Merino Delgado, Jesús (GP).

Respuesta:

La fuente que permite conocer la situación laboral 
de los hogares españoles es la Encuesta de Población 
Activa, que elabora y publica trimestralmente el Insti-
tuto Nacional de Estadística, dependiente del Ministe-
rio de Economía y Hacienda.

En sintonía con el fomento de la utilización de las 
nuevas tecnologías, se informa que los datos sobre la 
EPA se encuentran disponibles en la web del Instituto 
Nacional de Estadística, cuya dirección es: www.ine.es.

Una vez se haya accedido a la página principal del 
INE, la vía para llegar a la EPA es la siguiente:

Abrir INEbase, seleccionar Sociedad y, dentro de 
ella, Mercado Laboral, y, por último, seleccionar EPA.

Dentro de la EPA, la información sobre «Hogares» 
es un apartado de los «Resultados Detallados». En 
cualquier caso, se comunica que la EPA no permite 
obtener por provincias la información que se solicita.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051083

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Herrera Torres, Joan (GER-IU-ICV).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y 
Marino está finalizando la redacción de un proyecto de 
regeneración de la playa de S’Abañell basado en crite-
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rios de durabilidad y respeto al dominio público maríti-
mo-terrestre.

En el proyecto se han planteado diversas alternati-
vas constructivas. De ellas, se va a desarrollar en pro-
fundidad la que representa un retranqueo de la línea de 
exterior del paseo marítimo actual en la zona urbana.

El proyecto presentará una protección de escollera 
en la base del paseo. Dicho paseo tendrá una sección 
peatonal y un menor espacio dedicado a aparcamientos 
y circulación, con objeto de aumentar el ancho de playa 
con una alineación más acorde a la forma natural en 
planta, evitando así los actuales salientes y puntos de 
concentración de oleaje, lugares sensibles a recibir los 
daños de temporales.

En la zona menos consolidada se proyectará la cons-
trucción de una senda peatonal separada 80 metros de 
la ribera del mar, e integrada en el entorno natural 
colindante. La franja de separación indicada serviría a 
la vez de resguardo ante temporales y de cordón natural 
de arenas que estabilizaría todo el frente marítimo.

No consta que el Centre d’Estudis Avancats de Bla-
nes haya presentado ninguna solución duradera a los 
problemas en el paseo marítimo. Sin embargo, se están 
llevando a cabo diversos estudios del comportamiento 
de la playa de S’Abañell y del delta del Tordera, por 
parte del Centro de Estudios y Experimentación de 
Obra Pública CEDEX, enmarcados dentro del Conve-
nio suscrito entre esta institución y el Ministerio de 
Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051085

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Jorquera Caselas, Francisco Xesús (GMx).

Respuesta:

El Ministerio de Fomento está redactando actual-
mente el estudio informativo de la conexión ferroviaria 
Betanzos-Ferrol. Una vez que se finalice el documento, 
se procederá a someterlo a información pública, de 
acuerdo con la legislación vigente, trámite que se prevé 
realizar este año.

La redacción de los proyectos constructivos corres-
pondientes se realizará una vez que se disponga de la 
preceptiva declaración de impacto ambiental y pueda 
aprobarse el estudio informativo.

En lo relativo al proyecto de acceso a Ferrol, se 
señala que el contrato fue adjudicado a finales de 2008, 
estando los trabajos actualmente en desarrollo.

Las inversiones destinadas en los Presupuestos 
Generales del Estado para 2009 a Ferrol-A Coruña se 
aplicarán a todos estos trabajos, así como al estudio 
informativo en redacción A Coruña-Betanzos y, en su 
caso, al resto del Eje Atlántico.

Madrid, 2 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051122

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pizarro Moreno, Manuel Amador Miguel 
(GP).

Respuesta:

En primer lugar, es preciso realizar las siguientes 
puntualizaciones:

El artículo 64 de la Ley General Presupuestaria dis-
pone la obligación de que todas las entidades que inte-
gran el sector público empresarial y fundacional (socie-
dades mercantiles estatales, fundaciones del sector 
público estatal y entidades públicas empresariales y 
restantes organismos públicos), elaboren un presupues-
to de explotación, en el que se detallarán los recursos y 
dotaciones anuales, y un presupuesto de capital con el 
mismo detalle.

Dentro del epígrafe «el presupuesto de otras entida-
des del sector Público Estatal», los Presupuestos Gene-
rales del Estado incluyen los presupuestos de estas 
entidades, siendo su principal característica la naturale-
za estimativa, y no limitativa, de las dotaciones de sus 
estados de gastos, lo que determina su exclusión del 
ámbito consolidado de los Presupuestos Generales del 
Estado.

El Anexo de Inversiones Reales-distribución geo-
gráfica, de los Presupuestos Generales del Estado reco-
ge la programación plurianual de las inversiones a rea-
lizar por estas entidades. En el caso de la Sociedad 
Estatal de Participaciones Industriales-SEPI (consoli-
dado), esta programación se realiza sobre la base del 
Programa Operativo Anual (presupuesto de un ejerci-
cio) -plan a medio plazo (proyecciones para los tres 
ejercicios siguientes), POA-PM, que la SEPI aprueba 
para cada una de sus empresas.

Aclarado esto, y respecto a las inversiones indicadas 
por Su Señoría, se facilitan a continuación las inversio-
nes presupuestadas para 2008 y ejecutadas por la Fun-
dación SEPI en Madrid hasta el 31 de diciembre 
de 2008.
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INVERSIONES 2008 
(MILES DE €) PRESUPUESTO REALIZADO

Inmovilizado inmaterial 8,00 5,18

Inmovilizado material 52,00 47,30

TOTAL 60,00 52,48

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051139

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pizarro Moreno, Manuel Amador (GP).

Respuesta:

La ejecución, en términos de obligaciones reconoci-
das durante 2008, hasta el 31 de diciembre, de las 
inversiones previstas en la provincia de Madrid por la 
Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales, 
S.A., era la siguiente (en miles de euros):

001 Renovación elementos obsoletos Inmovilizado 
material: 5

002 Renovación elementos obsoletos Inmovilizado 
inmaterial: 0

Total Sociedad Estatal de Conmemoraciones Cultu-
rales: 5

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051141

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Pizarro Moreno, Manuel (GP).

Respuesta:

En los Presupuestos Generales del Estado para 2008 
figuraba en la Distribución Regionalizada de Inversio-
nes la previsión de inversión de la Sociedad Estatal 
para Exposiciones Internacionales, S.A. (SEEI) en 
Madrid por importe de 189.000 euros con el siguiente 
detalle:

Otras instalaciones, utillaje y mobiliario: 20.000 
euros.

Otro inmovilizado material: 159.000 euros.

Inmovilizado inmaterial: aplicaciones informáticas: 
10.000 euros.

A 31 de diciembre de 2008 la inversión realizada 
ascendió a 284 miles de euros, con el siguiente detalle:

Otras instalaciones, utillaje y mobiliario: 53.000 
euros.

Otro inmovilizado material 56.000 euros.
Inmovilizado inmaterial: aplicaciones informáticas: 

175.000 euros.

Las diferencias se deben, fundamentalmente, a:

1. Otras instalaciones, utillaje y mobiliario: La des-
viación en 33.000 euros se ha producido por la necesidad 
de mobiliario en la nueva sede social de la empresa.

2. Otro inmovilizado material: La desviación en 
103.000 euros (menor inversión) se debe a que se pre-
veía un mayor coste en informática para el desarrollo 
de la presencia de España en Expo Zaragoza 2008 de la 
que realmente ha sido necesaria.

3. La desviación en 165.000 euros se debe a que 
en la fecha de elaboración de los Presupuestos del ejer-
cicio 2008 se preveía que la inversión de la Sociedad en 
una nueva página web y en la nueva imagen corporativa 
se realizaría en su totalidad en el ejercicio 2007, cuan-
do en la realidad parte de estas dos inversiones se ha 
realizado en el ejercicio 2008, en concreto, 126.000 
euros en la página web y 40.500 euros en la imagen 
corporativa.

Madrid, 13 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.

184/051368 y 184/051372

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pizarro Moreno, Manuel Amador Miguel 
(GP).

Respuesta:

Se acompaña un anexo en el que se recoge la infor-
mación solicitada por Su Señoría.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/051680

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Álvarez-Arenas Cisneros, Carmen (GP).

Respuesta:

Desde el Aeropuerto de Madrid-Barajas se solicitó 
la intervención de la Unidad Militar de Emergencia 
alrededor de las 12.00 horas del día 9 de enero.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051682 y 184/051685

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Erias Rey, Antonio (GP).

Respuesta:

Con carácter preliminar, deben recordarse algunas 
medidas adoptadas, como las siguientes:

— Aprobación del Real Decreto 1642/2008, de 10 
de octubre, por el que se fijan los importes garantizados 
del Fondo de Garantía de Depósitos de Entidades de 
Crédito. A partir de esta norma se procede al fortaleci-
miento del sistema español de garantía de depósitos y 
de inversiones, elevando la cobertura del Fondo de 
20.000 € hasta 100.000 € por titular y entidad.

— Puesta en marcha del Fondo para la Adquisición 
de Activos Financieros. Este Fondo ha sido creado por el 
Real Decreto-Ley 6/2008, de 10 de octubre, y desarrolla-
do por la Orden EHA/3118/2008, de 31 de octubre.

— Aprobación del Real Decreto-Ley 7/2008, de 13 
de octubre, de Medidas Urgentes en Materia Económi-
co-Financiera en relación con el Plan de Acción Con-
certada de los Países de la Zona Euro.

— Con el objetivo de facilitar financiación, se han 
reforzado y flexibilizado las Líneas ya existentes en el Insti-
tuto de Crédito Oficial (ICO) y se han creado otras nuevas. 
En total se ha dotado financiación en las Líneas por un 
importe de alrededor de 29.000 M€, dirigida esencialmente 
a autónomos, pequeñas y medianas empresas y familias.

Entre las Líneas de financiación de las que se pue-
den beneficiar los trabajadores autónomos se encuen-
tran las siguientes:

1. La Línea ICO-PYME, que pone a disposición 
de los autónomos y PYMES 10.000 M€. Se financia 
hasta el 100 por 100 del proyecto de inversión. Ade-
más, se han flexibilizado las inversiones financiables, 
de modo que el 40 por 100 de la financiación se podrá 
dedicar a la financiación complementaria.

A través de la Línea ICO-PYME 2008, abierta el 14 
de enero y con datos a 29 de diciembre de 2008, fecha 

de cierre del programa, el volumen de recursos ofreci-
dos por el ICO para el año fue de 7.000.000.000,00 €, 
de los que se dispuso, para las 93.448 operaciones de 
financiación, de 6.734.180.547 €, el 96,20 % del total 
de recursos,  con una inversión inducida de 
11.585.862.646 €.

Con respecto a la Línea ICO-PYME 2009, se abre la 
misma el día 7 de enero estando vigente hasta el 31 de 
diciembre de 2009. El importe de los recursos ofreci-
dos por el ICO para el año es de 10.000.000.000 de €. 
La primera disposición se efectúa el 19 de enero, a 5 de 
febrero se han dispuesto de 66.872.962 € para las 899 
operaciones de financiación realizadas. La inversión 
inducida que conlleva es de 99.077.211 €.

2. La Línea ICO-Emprendedores, que financia a 
los autónomos y emprendedores que pongan en marcha 
nuevas empresas o nuevas actividades profesionales. 
Tiene una dotación de 100 M€.

3. La Línea ICO-Liquidez, que pone a disposición 
de los autónomos y las PYMES 10.000 M€ para aten-
der las necesidades de financiación de capital circulan-
te. La mitad de los fondos de esta línea son aportados 
por el ICO y el resto por las entidades de crédito, com-
partiendo conjuntamente la financiación.

El Consejo de Ministros del pasado 6 de marzo ha 
aprobado la puesta en marcha, a través del Instituto de 
Crédito Oficial, de una nueva línea de liquidez para media-
nas empresas. La Línea ICO-Liquidez Medianas Empre-
sas viene a completar el conjunto de medidas puestas en 
marcha para mejorar la financiación de las empresas espa-
ñolas. A través de estas medidas, el ICO ha proporcionado 
2.400 millones de euros de financiación a las PYMES y a 
los autónomos durante los dos primeros meses de 2009. El 
objetivo de la nueva línea de liquidez para medianas 
empresas es la financiación de capital circulante a empre-
sas medianas, solventes y viables, que se enfrenten a una 
situación transitoria de restricción de crédito.

4. La Línea ICO-Moratoria PYME, con una 
dotación de 5.000 M€ para financiar las cuotas de 
amortización de capital correspondiente al año 2009 
de las operaciones vivas de financiación de autóno-
mos y PYMES adscritas a las Líneas ICO-PYME 
2006, 2007 y 2008.

5. La Línea ICO-Plan VIVE, con una dotación eco-
nómica de 1.200 M€ para la adquisición de vehículos 
por parte de personas físicas, autónomos y PYMES.

6. La Línea ICO-Transporte, dirigida a potenciar 
las inversiones destinadas a mejorar la actividad del 
transporte público por carretera. Tiene una dotación de 
300 M€ y sus beneficiarios finales son los profesiona-
les con autorización para realizar transporte de viajeros 
y/o de mercancías por carretera.

7. La Línea ICO-RENOVE TURISMO, a disposi-
ción de las empresas turísticas y dotada de 400 millo-
nes de euros.

No obstante lo anterior, el Gobierno sigue atento a 
la evolución de la economía española para, según vayan 
desarrollándose los acontecimientos, tomar las medidas 
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más adecuadas, con el fin de reactivar la economía y la 
creación de empleo.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051810, 184/051813 y 184/051841

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

Tanto la Ley 37/1992, de 28 de diciembre, del 
Impuesto sobre el Valor Añadido, como la Ley 38/1992, 
de 28 de diciembre, de Impuestos Especiales, suponen 
la transposición al Derecho interno de las previsiones 
de las Directivas aplicables a estos impuestos. En parti-
cular, hay que tener en cuenta la transposición de la 
Directiva 2007/74/CE, de 20 de diciembre, relativa a la 
franquicia del Impuesto sobre el Valor Añadido y de los 
Impuestos Especiales de las mercancías importadas por 
viajeros procedentes de terceros países.

Dicha Directiva establece nuevos importes más ele-
vados para las franquicias, sin que los Estados miem-
bros tengan libertad para fijar otros límites.

Gibraltar es, a los efectos del Impuesto sobre el 
Valor Añadido y de los Impuestos Especiales, un terri-
torio tercero, por lo que, como tal, le resultan de aplica-
ción las previsiones de las citadas leyes para dichos 
territorios.

Al respecto, conviene señalar que desde diciembre 
de 2008, la única franquicia a viajeros que se ha incre-
mentado es la del valor de las mercancías que pueden 
ser importadas libres de derechos, pero en modo alguno 
las cantidades de alcohol y tabaco.

En relación con el régimen fiscal aplicable en 
Gibraltar, el Gobierno español ha realizado las siguien-
tes actuaciones:

Como consecuencia de los recursos interpuestos por 
Gibraltar y Reino Unido, derivados de la Decisión de la 
Comisión de considerar la propuesta del nuevo régimen 
fiscal de Gibraltar como Ayuda de Estado incompatible 
con el Tratado de la Comunidad Europea, España ha 
actuado como coadyuvante de la Comisión ante el Tri-
bunal de Primera Instancia de Luxemburgo.

España participa en foros internacionales que luchan 
contra los paraísos fiscales, entre los que destacan el 
Foro de prácticas Fiscales Perjudiciales y el Grupo de 
Trabajo n.° 8 sobre Evasión y Elusión Fiscal, ambos de 
la OCDE.

España, Reino Unido y Gibraltar forman parte del 
Foro de Diálogo sobre Gibraltar, cuya finalidad es dar 
una solución práctica a diversas cuestiones relaciona-

das con la colonia. Dentro del Foro, entre otras mate-
rias, destacan los servicios financieros y la fiscalidad, 
así como la cooperación policial, aduanera y judicial.

Por último se informa que, en el ámbito de la Admi-
nistración de Aduanas de la Línea de la Concepción, el 
número de cajetillas de tabaco aprehendidas durante 
2008 asciende a 147.165, sin que se hayan realizado 
intervenciones de tabaco procedente de Gibraltar en el 
resto de municipios del Campo de Gibraltar. No obs-
tante, la Administración de Aduanas de Algeciras ha 
intervenido 284.600 cajetillas de tabaco en un contene-
dor procedente de China.

Madrid, 20 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051930

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

La Delegación del Gobierno para la Violencia de 
Género informa que el presupuesto destinado en el año 
2009 al desarrollo de las medidas previstas en el «Plan 
de Atención y Prevención de la Violencia de Género en 
Población Extranjera Inmigrante» 2009-2012 asciende 
a 11.614.233,34 euros.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051931

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

La Delegación del Gobierno para la Violencia de 
Género informa que el presupuesto previsto en el año 
2009 para la promoción de la formación del profesorado, 
especialmente el destinado a la educación de personas 
adultas, medida prevista en el «Plan de Atención y Pre-
vención de la Violencia de Género en Población Extran-
jera Inmigrante» 2009-2012, asciende a 6.000,00 euros, 
cantidad aportada por el Ministerio de Educación, Políti-
ca Social y Deporte, en el ámbito de sus competencias.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/051932

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

La Delegación del Gobierno para la Violencia de 
Género informa que el presupuesto previsto en el año 
2009 para el desarrollo de las diferentes actuaciones 
dirigidas a la formación de los distintos profesionales 
que intervienen en la asistencia a la población extranje-
ra, como las asociaciones de inmigrantes, los agentes 
sociales y ONGs, mediadores interculturales, o perso-
nal de las Oficinas de Extranjería, medidas previstas en 
el «Plan de Atención y Prevención de la Violencia de 
Género en Población Extranjera Inmigrante» 2009-
2012, asciende a 183.000,00 euros, aportados por los 
respectivos Departamentos Ministeriales en el ámbito 
de sus competencias.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/051933

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

La Delegación del Gobierno para la Violencia de 
Género informa que el presupuesto previsto en el año 
2009 para el desarrollo de acciones de sensibilización 
en materia de violencia de género, medida prevista en 
el «Plan de Atención y Prevención de la Violencia de 
Género en Población Extranjera Inmigrante» 2009-
2012, asciende a 8.000.000,00 euros.

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/052608 a 184/052619

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Reinares Fernández, Jaime (GP).

Respuesta:

Se acompaña un anexo en el que figuran los impor-
tes de los créditos iniciales de los proyectos asignados a 
la Comunidad Autónoma de Asturias en el Anexo de 
Inversiones (distribución orgánica) que acompaña a los 
Presupuestos Generales del Estado del año 2008, así 
como los importes de obligaciones reconocidas con 
áreas origen del gasto «Asturias» con cargo a dichos 
proyectos y también con cargo a otros proyectos, a los 
que se asignaron áreas origen del gasto distintas de 
Asturias en el Anexo de Inversiones, con detalle de los 
ministerios solicitados por Su Señoría, y que habían 
realizado inversiones en Asturias en el año 2008. Los 
datos, proporcionados a 31 de diciembre de 2008, son 
provisionales por estar pendientes de una distribución 
definitiva del área origen del gasto (actualizados a 17 
de febrero de 2009).

Además, puede haber otras inversiones realizadas 
efectivamente en la Comunidad Autónoma de Astu-
rias, pero no recogidas en el anexo que se adjunta, 
puesto que las correspondientes operaciones de reco-
nocimiento de obligación se han efectuado con cargo 
a las áreas «Varias provincias de varias Comunida-
des Autónomas» (para las inversiones que afectan a 
más de una Comunidad Autónoma) o «No regionali-
zable» (para las inversiones que, por su propia natu-
raleza, a priori, no pueden asignarse a un área más 
concreta). En estos casos, no puede determinarse 
contablemente la parte que ha podido corresponder a 
un territorio concreto.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamenta-
rios.
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184/052657

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Pastor Julián, Ana; Castro Domínguez, María 
Nava y Guerra Fernández, Javier (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Sanidad y Consumo es absoluta-
mente respetuoso con las competencias de cada uno de 
los Departamentos que conforman el Gobierno.

Respecto al asunto interesado por Sus Señorías, se 
indica que el Real Decreto 2130/2008, de 26 de diciem-
bre, por el que se regula el procedimiento para aplicar 
las deducciones correspondientes a la dispensación de 
medicamentos de uso humano con cargo a las Mutuali-
dades de Funcionarios, fue aprobado por el Consejo de 
Ministros a propuesta de los Ministerios de Adminis-
traciones Publicas, Justicia y Defensa, ya que el citado 
Real Decreto se refiere a las tres Mutualidades de Fun-
cionarios dependientes de sus Departamentos: Mutuali-
dad General de Funcionarios Civiles del Estado 
(MUFACE), Mutualidad General Judicial (MUGEJU) 
e Instituto Social de las Fuerzas Armadas (ISFAS).

El mencionado Real Decreto trae causa mediata en 
la Ley 29/2006, de 26 de julio, de garantía y uso racio-
nal de los medicamentos y productos sanitarios y más 
inmediata en el Real Decreto 823/2008, de 16 de mayo, 
por el que se establecen los márgenes, deducciones y 
descuentos correspondientes a la distribución y dispen-
sación de los medicamentos de uso humano, y que 
prevé que el Gobierno regule el procedimiento para 
aplicar el cálculo de facturación mensual de las farma-
cias cuando se trate de medicamentos dispensados con 
cargo a Mutualidad de Funcionarios.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/052661

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

La Sociedad Estatal Expoagua Zaragoza 2008, S. A., 
fue constituida mediante escritura pública el 25 de abril 
de 2005, previendo un término de duración en el tiem-
po según el título 3 de sus estatutos: «La Sociedad... se 
extinguirá transcurridos seis meses de la clausura de la 
Exposición».

Sin embargo, en la actualidad, y previo acuerdo del 
Consejo de Ministros de 27 de febrero de 2009, la 
Sociedad Estatal ha procedido de la siguiente manera:

1.º Cambiar su denominación social, pasando a 
llamarse: Expo Zaragoza Empresarial, S.A.

2.º Modificar su plazo de duración, pasando a ser 
indefinido.

3.º Modificar su objeto social para poder promo-
ver el proyecto del Parque Empresarial en el recinto de 
la Exposición Internacional, como ya fue anunciado 
durante la fase de la Exposición Internacional.

Tales cambios figuran actualmente inscritos en el 
Registro Mercantil, habiéndose formalizado mediante 
escritura pública, otorgada el 11 de marzo de 2009.

Madrid, 29 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/052683

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Las inversiones realizadas en la provincia de Teruel 
por la Sociedad Estatal Correos y Telégrafos (en términos 
de obligaciones reconocidas, según los datos de cierre pro-
visional del ejercicio 2008), ascienden a 703.585,95 euros, 
de los cuales se destinaron 372.229,96 a la mejora de las 
infraestructuras, 191.729,00 a informática y aplicaciones, 
80.683,68 a mobiliario y 58.943,31 euros a otros concep-
tos, como automatización y seguridad.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/052688, 184/053476

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

El incidente interesado consistió en el vertido de un 
máximo de 3 m3 de solución asfáltica a la ría de Huel-
va, desde el pantalán Reina Sofía de CEPSA.

El vertido se produjo a causa de un incidente acaeci-
do durante la operación de sustitución de una de las 
válvulas de las líneas de descarga de la instalación del 
mencionado pantalán de CEPSA que presentaba una 
fisura en el cuerpo principal de la misma, circunstancia 
que fue constatada por parte de funcionarios de la Capi-
tanía Marítima de Huelva.

El incidente dio lugar a la activación del Plan de 
contingencias de lucha contra la contaminación de la 



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

420

propia empresa, la cual procedió de inmediato a la con-
tención de la contaminación y lucha contra la misma, 
mediante la utilización de sus propios medios (barreras 
de contención, embarcaciones, camiones y medios 
humanos).

Las actuaciones de respuesta de la empresa fueron 
supervisadas, desde el primer momento, por funciona-
rios de la Capitanía Marítima de Huelva. El área de 
Seguridad Marítima y Contaminación de dicha Capita-
nía ha realizado un informe al respecto, que permitirá 
sacar conclusiones con objeto de perfeccionar dicha 
respuesta.

Como consecuencia del incidente, se vio afectada la 
orilla izquierda de la ría de Huelva en una longitud de 
unos 1.000 metros, en el término municipal de Palos de 
la Frontera. Dicha zona forma parte de la zona de servi-
cio del puerto de Huelva, cuya utilización está dedicada 
a actividades portuarias, no estando permitido su uso a 
posibles bañistas.

No obstante lo anterior, al cabo de 36 horas del inci-
dente, tanto la ría como su orilla izquierda afectada, fueron 
repuestas a su estado original, libres de contaminación.

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/052806

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Román Guerrero, Rafael (GP).

Respuesta:

Desde el mes de enero de 2006, toda la información 
de los pagos mensuales a entidades locales y retencio-
nes practicadas a cada uno de ellos se encuentra dispo-
nible, en el servidor «web» del Ministerio de Economía 
y Hacienda (http://www.meh.es), en la Oficina Virtual 
para las Entidades Locales en la dirección electrónica 
http://www.entidadeslocales.meh.es

Las cantidades recibidas como participación en tri-
butos del Estado correspondientes a los ejercicios 2000, 
2004 y 2007 por el ayuntamiento de Benacaoz (Cádiz), 
son las que aparecen en el siguiente cuadro.

Participación total 
ejercicio 2000

Participación total 
ejercicio 2004

Participación total 
ejercicio 2007

70.704,84 89.517,37 110.512,33

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/052860 a 184/052865

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Hernando Fraile, Rafael; Matarí Sáez, Juan 
José y Navarro Cruz, Carmen (GP).

Respuesta:

El Padrón Municipal es un registro administrativo 
que se rige por lo dispuesto en la Ley 7/1985, de 2 de 
abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, la cual, 
en su artículo 16.1 establece que: «El Padrón Municipal 
es el registro administrativo donde constan los vecinos 
de un Municipio. Sus datos constituyen prueba de la 
residencia en el Municipio y del domicilio habitual en el 
mismo. Las Certificaciones que de dichos datos se expi-
dan tendrán carácter de documento público y fehaciente 
para todos los efectos administrativos».

De los datos recogidos en los Padrones Municipales 
no puede obtenerse el número de extranjeros empadro-
nados España a 1 de enero de 2004, 1 de enero de 2005, 
1 de enero de 2007 y 1 de enero de 2008 que carecen de 
permiso o autorización para residir en España, dado 
que los extranjeros pueden inscribirse tanto con la Tar-
jeta de Residencia como con el Pasaporte, sin que pueda 
registrarse el período de validez de la primera, o si ésta 
ha perdido su vigencia, y en el caso de haberse inscrito 
con el Pasaporte si posteriormente han obtenido la Tar-
jeta de Residencia.

Además, en la cifra de extranjeros de Padrón se 
incluye, también, a los ciudadanos comunitarios que, 
hasta abril del año 2007, en virtud del Real Decreto 
240/2007, de 16 de febrero, sobre entrada, libre circula-
ción y residencia en España de ciudadanos de los Esta-
dos Miembros de la Unión Europea y de otros Estados 
parte en el Acuerdo sobre el Espacio Económico Euro-
peo, no tenían obligación de inscribirse en el Registro 
Central de Extranjeros. Y como tampoco tenían obliga-
ción de tener Tarjeta de Residencia, constituyen otra 
causa de discrepancia.

Señalado lo anterior, se facilita la información dis-
ponible en el INE, relativa al dato total de extranjeros 
empadronados en España en 2004 a 2008, resultantes 
de la Explotación Estadística del Padrón.

TOTAL Población Extranjera por año
Explotación Estadística del Padrón a 1 de enero

2004 2005 2006 2007 2008

TOTAL 3.034.326 3.730.610     4.144.166   4.519.554    5.268.762

Madrid, 18 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/052866 y 184/052867

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Hernando Fraile, Rafael; Matarí Sáez, Juan 
José y Navarro Cruz, Carmen (GP).

Respuesta:

En relación con el número de altas y bajas de extran-
jeros registradas en el Padrón Municipal Continuo, 
durante los años 2004 a 2008, se adjuntan los datos dis-
ponibles procedentes de la Estadística de Variaciones 
Residenciales (EVR), operación estadística que se lleva 
a cabo a partir de la Base Padronal existente en el INE:

Año 2004 Año 2005 Año 2006 Año 2007

Altas de extranjeros 
por inmigración

645.844 682.711 802.971 920.534

Bajas de extranjeros 
por emigración

41.936 48.721 120.254 198.974

En el año 2006 se produce un incremento considera-
ble en las bajas al exterior debido a que en la EVR de 
ese año se incluyen, por vez primera, las bajas por 
caducidad. Estas bajas surgen como consecuencia de la 
modificación legislativa introducida por la Ley Orgáni-
ca 14/2003, de Extranjería, en la Ley 7/1985, Regula-
dora de las Bases del Régimen Local, que establece que 
los extranjeros no comunitarios sin autorización de 
residencia permanente tienen la obligación de renovar 
su inscripción padronal cada dos años. En caso de no 
llevarse a cabo tal renovación, los Ayuntamientos deben 
declarar la caducidad de la inscripción.

Los datos correspondientes al año 2008 estarán dis-
ponibles a finales del mes de junio y se difundirán en la 
página web del INE: www.ine.es.

Madrid, 17 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/052944

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

La Estadística de Transmisiones de Derechos de la 
Propiedad elaborada por el Instituto Nacional de Estadísti-
ca proporciona información sobre el número de derechos 
sobre bienes inmuebles trasmitidos mes a mes a nivel 
nacional, por provincias y Comunidades Autónomas.

Atendiendo al título de adquisición, las Transmisio-
nes de Derechos de la Propiedad se clasifican en com-
praventa, donación, herencia, permuta y otros títulos de 
adquisición (incluye concentraciones parcelarias o divi-
siones horizontales, así como otras operaciones no cla-
sificadas por título de adquisición).

Se muestran los datos correspondientes al año 2008 
del total de compraventas, fincas rústicas, urbanas y 
viviendas, éstas a su vez según el régimen de protec-
ción y según el estado de la vivienda (nueva o usada); 
para la provincia de Cádiz, el total de la Comunidad de 
Andalucía y el total nacional.

Compraventas de fincas. Año 2008. Datos provisionales

Total 
compraventas

Compraventas 
fincas rústicas

Compraventas 
fincas urbanas

Compraventas 
viviendas

TOTAL 1.232.163 145.373 1.086.790 558.429

Andalucía 238.730 24.183 214.547 120.478

Cádiz 31.537 1.341 30.196 17.719

Compraventas de viviendas. Año 2008. Datos provisionales

Compraventas 
viviendas

Vivienda 
libre

Vivienda 
protegida

Vivienda 
nueva

Vivienda 
usada

TOTAL 558.429 508.494 49.935 284.493 273.936

Andalucía 120.478 109.034 11.444 65.107 55.371

Cádiz 17.719 15.287 2.432 12.080 5.639

Madrid, 23 de marzo de 2009.—El Secretario de Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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184/053211

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación con la cuestión por la que se interesa Su 
Señoría se significa, con carácter previo, que la Direc-
ción General de Tráfico, a efectos estadísticos, utiliza 
las siguientes definiciones:

Herido: Toda persona que no ha fallecido en un 
accidente de circulación, pero ha sufrido una o varias 
heridas graves o leves.

Herido grave: Toda persona herida en un accidente 
de circulación y cuyo estado precisa una hospitaliza-
ción superior a veinticuatro horas.

Herido leve: Toda persona herida en un accidente de 
circulación a la que no pueda aplicarse la definición de 
herido grave.

Efectuada la anterior precisión, los datos provisio-
nales de heridos graves y leves en accidentes de tráfico 
en 2008 son los siguientes:

2008 TOTAL

HERIDOS LEVES 65.874

HERIDOS GRAVES 13.059

Estos datos no incluyen los heridos registrados en 
Cataluña ni en el País Vasco, al no estar todavía dispo-
nibles los datos de estas Comunidades.

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053212

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

Las solicitudes aprobadas por la Comisión Mixta 
Ministerio de Fomento-Ministerio de Cultura, para 
ser financiadas a través del 1 por 100 cultural en la 
provincia de Cádiz en el año 2008, han sido las 
siguientes:

Además, en el Ministerio de Fomento se ha recibido 
el proyecto de consolidación de la muralla de Arcos de 
la Frontera con un presupuesto de 898.336,57 €.

Con fecha 4 de noviembre de 2008 se remitió oficio 
al Ayuntamiento indicando que esta actuación será ele-
vada a la Comisión Mixta, para su estudio en función 
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de los criterios de la Orden Cul/596/2005 y las disponi-
bilidades presupuestarias.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053498

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Hernando Fraile, Rafael; Matarí Sáez, Juan 
José y Navarro Cruz, Carmen (GP).

Respuesta:

La propia naturaleza clandestina de la inmigración 
irregular impide elaborar estadísticas fiables sobre la 
materia.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053535 a 184/053538

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

Un objetivo y una responsabilidad indelegable del 
Servicio Nacional de Salud (SNS) es garantizar el acce-
so a programas de cuidados paliativos de calidad a 
todos los pacientes durante las fases avanzadas y termi-
nales de su enfermedad.

La Estrategia de Cuidados Paliativos del SNS, 
que fue aprobada tras un intenso y riguroso trabajo 
de los comités técnicos e institucionales por el Con-
sejo Interterritorial del SNS (CISN) el 14 de marzo 
de 2007, tiene como objetivo general mejorar la cali-
dad de la atención recibida por los pacientes en situa-
ción avanzada o terminal y sus familiares, promo-
viendo una respuesta coordinada del sistema sanitario 
a sus necesidades. Las recomendaciones, prioridades 
y criterios utilizados en el diseño y organización de 
la estrategia en cuidados paliativos se han basado en 
la opinión de los expertos e instituciones participan-
tes y en las establecidas por la OMS y el Consejo de 
Europa.

En la elaboración de la Estrategia han participado 
todos los actores que de una u otra forma tienen presen-

cia en esta crucial parte de nuestro sistema sanitario, 
los pacientes a través de sus asociaciones –tanto de 
adultos como de niños– en primer lugar, ya que son el 
sentido de nuestra actividad y los verdaderos expertos 
en cuanto a la calidad de los cuidados recibidos. Tam-
bién han participado todas las Sociedades científicas de 
las diferentes ámbitos profesionales y niveles de aten-
ción: primaria y especializada, enfermería, trabajo 
social, psicología, oncología, medicina de familia, 
geriatría, pediatría y sociedades científicas especificas 
de cuidados paliativos. Y por supuesto todas las institu-
ciones con competencia en la provisión de servicios 
sanitarios y organización del Sistema Nacional de 
Salud: todas las CC.AA e INGESA y diferentes unida-
des del Ministerio de Sanidad.

La Estrategia se estructura en torno a cinco grandes 
capítulos:

— El Proceso Asistencial. Atención integral.
— La Organización de los cuidados.
— La Autonomía del paciente.
— La Formación de los profesionales.
— La Investigación.

Una de las características más importantes de la 
Estrategia es que no concluye su actividad con la apro-
bación, ni siquiera con las actividades destinadas a su 
implantación y desarrollo. La Estrategia se evalúa a los 
dos años de su aprobación para realizar un informe 
donde se analiza el grado de consecución de los objeti-
vos previstos y así establecer si siguen siendo pertinen-
tes y, además, poder incluir nuevos en base a la eviden-
cia científica.

Además, se ha elaborado la «Guía de Práctica Clíni-
ca sobre Cuidados Paliativos», que facilitará la labor de 
los profesionales a la vez que incrementará la calidad 
de su trabajo.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053543 y 184/053544

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

El borrador actual de la Estrategia en Enfermedades 
Raras del Sistema Nacional de Salud recoge en una de 
sus líneas estratégicas el tratamiento de la atención so-
ciosanitaria, tanto en el ámbito social en general como 
en el laboral y escolar, en particular.

Debido a la importancia de la atención social, en 
gran parte de estas enfermedades se ha solicitado al 
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IMSERSO su participación activa en el Comité de 
Redacción de la Estrategia.

De esta forma se intenta articular una respuesta inte-
gral a los afectados por este tipo de patologías.

Madrid, 13 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053545

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

La Estrategia de Enfermedades Raras del Sistema 
Nacional de Salud (SNS) dará prioridad a la investiga-
ción, apostará por el área de medicamentos huérfanos y 
contribuirá a reforzar el conjunto de actuaciones impul-
sadas en el ámbito de la investigación de excelencia, el 
diagnóstico precoz de estas patologías, la formación de 
profesionales en todos los niveles asistenciales o el 
acceso a medicamentos.

El documento pretende, en base a la información/
evidencia disponible, establecer un conjunto de objeti-
vos y recomendaciones a alcanzar que, de forma realis-
ta y en función de los recursos disponibles y del ámbito 
de las competencias de las Comunidades Autónomas, 
contribuyan a mejorar la calidad de las intervenciones y 
resultados en las enfermedades raras.

El borrador actual, en el que se está trabajando, 
incluye siete líneas estratégicas, que abordan aspectos 
relativos a:

1. Indicadores y Registros sanitarios, Clasifica-
ción y Codificación de las enfermedades raras.

2. Prevención primaria y Detección precoz.
3. Atención integral, que aborda el tema de los 

centros, servicios o unidades de referencia en ER.
4. Terapias, que a su vez incluye; medicamentos 

huérfanos, coadyuvantes y productos sanitarios, tera-
pias avanzadas y rehabilitación, logopedia y otros trata-
mientos.

5. Atención sociosanitaria; integración social, 
laboral y escolar, información y sensibilización social.

6. Investigación.
7. Formación.
La líneas estratégicas anteriormente mencionadas 

tienen a su vez un número de objetivos generales y 
específicos, junto con unas recomendaciones, que apo-
yan la implementación de las acciones necesarias para 
alcanzar el cumplimiento de dichos objetivos.

Está previsto evaluar los objetivos de forma periódi-
ca. La primera evaluación se realizará a los dos años de 

su aprobación en el Consejo Interterritorial del SNS 
con la máxima transparencia para realimentar todo el 
proceso, como en anteriores Estrategias.

Además, se está construyendo en Burgos un Centro 
de Referencia Estatal de Atención a Personas con 
Enfermedades Raras y sus Familias.

El Centro de Referencia Estatal de Atención a Per-
sonas con Enfermedades Raras y sus Familias está 
concebido como un recurso estatal, creado por la 
Administración General del Estado para la promoción 
de recursos (servicios, equipamientos, métodos y técni-
cas de intervención, etc.) en todo el territorio del Esta-
do. Desarrollará experiencias piloto y buenas prácticas 
en asociación con diferentes redes de recursos.

Este Centro tendrá una doble misión:
Como Centro de Referencia, tiene encomendadas 

funciones de coordinación, investigación, innovación, 
formación de profesionales, divulgación y sensibiliza-
ción, apoyo a otros recursos y otras que se irán desarro-
llando, destinadas a profesionales, Instituciones, fami-
lias y asociaciones.

Como Centro especializado en la atención de perso-
nas con enfermedades poco comunes y sus familias, 
pondrá en marcha distintos programas de atención y 
apoyo a familias y cuidadores y a personas con diferen-
tes enfermedades raras desde un enfoque sociosanitario, 
con el fin de mejorar su calidad de vida e integración 
social.

Madrid, 20 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053651

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Caries (GC-CiU).

Respuesta:

La línea a que alude Su Señoría en su petición escri-
ta, se entiende que es la de entrada y salida en la subes-
tación de Montebello desde la línea a 220 kV Jijona-El 
Cantalar, que fue autorizada por la Dirección General 
de Política Energética y Minas del Ministerio de Indus-
tria, Turismo y Comercio, por resolución de fecha 22 
de octubre de 2008. La declaración de utilidad pública 
corresponde al Consejo de Ministros, ante la oposición 
de varios ayuntamientos.

Ante la emisión de un informe desfavorable emitido 
por la Consejería de Territorio y Vivienda de la Generali-
dad Valenciana (Servicio de Planificación y Ordenación 
Territorial) por afectar el trazado inicialmente proyecta-
do la LIC «Aitana, Serrella y Puig Campana», enten-
diendo incompatible la actuación propuesta con los 
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valores de la figura de protección del paisaje protegido 
de Puig Campana y Pronotx, por Red Eléctrica de Espa-
ña, se solicitó con fecha 22 de agosto de 2007 la autori-
zación de un anexo de modificación de la línea, al objeto 
de dar cumplimento al requerimiento de la Consejería, 
quién informa ahora favorablemente el proyecto.

Por la Secretaría General para la Prevención de la 
Contaminación y el Cambio Climático del Ministerio 
de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, con fecha 
1 de abril de 2008, se emite resolución sobre la declara-
ción de impacto ambiental del proyecto, en la que se 
concluye que, a la vista de la propuesta de la Dirección 
General de Calidad y Evaluación Ambiental de fecha 
31 de marzo de 2008, formula declaración de impacto 
ambiental favorable para la realización del proyecto de 
la «línea eléctrica a 220 kV, doble circuito, entre la 
subes tación de Montebello y la línea Jijona-El Canta-
lar», siempre y cuando se autorice en la alternativa B.

La instalación citada se encuentra incluida en la Pla-
nificación de los Sectores de Electricidad y Gas 2002-
2011 (Revisión 2005-2011), aprobada por Acuerdo del 
Consejo de Ministros de fecha 31 de marzo de 2006.

Su finalidad es aumentar la potencia y calidad del 
servicio eléctrico en la provincia de Alicante, concreta-
mente en el eje costero.

Por otra parte, cabe señalar que las alegaciones pre-
sentadas por los ayuntamientos, en las que basan su 
oposición, fundamentalmente se refieren a aspectos 
urbanísticos y medioambientales, cuestiones que fue-
ron contestadas por la empresa peticionaria, y que en el 
proceso de evaluación de impacto ambiental se han 
valorado las afecciones de la línea en el territorio, y el 
proyecto está diseñado conforme a la legislación vigen-
te, habiéndose seguido para su elaboración los criterios 
de diseño y garantías necesarios, establecidos en los 
Reglamentos eléctricos.

En cuanto a si piensa el Gobierno declarar de utilidad 
pública la instalación se señala que, dado que el expedien-
te se ha tramitado conforme a la legislación aplicable, 
cuenta con la declaración de impacto ambiental favorable 
emitida por el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio 
Rural y Marino y está incluida en la Planificación de los 
Sectores de Electricidad y Gas aprobada por Acuerdo del 
Consejo de Ministros, e informado el proyecto favorable-
mente por la Comisión Nacional de Energía, y siendo 
necesaria su ejecución para aumentar la garantía de poten-
cia y calidad del suministro en la provincia de Alicante y 
zona costera, será el Consejo de Ministros quien valore y 
decida si declara o no la utilidad pública.

En cuanto a la valoración del impacto ambiental de la 
citada infraestructura, como se ha indicado anteriormen-
te, el Ministerio citado emitió declaración de impacto 
ambiental favorable con fecha 1 de abril de 2008.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053919

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernando Sendra, María Amparo (GP).

Respuesta:

La gestión de los fondos denominados 1 por 100 
Cultural se realiza según lo establecido en el artículo 68 
de la Ley 16/1985, de 25 de junio, de Patrimonio Histó-
rico Español, y en los artículos 58 a 60 del Real Decre-
to 111/1986, de 10 de enero, modificado por el Real 
Decreto 162/2002, de 8 de febrero.

De acuerdo con esta normativa y con la doctrina 
aplicada por la Audiencia Nacional, para el destino de 
los fondos generados por la contratación de la obra 
pública, se prevé un criterio de preferencia para que el 
1 por 100 cultural se destine a inversiones en la propia 
obra o en su inmediato entorno. Sin embargo, este 
entorno no es absolutamente identificable con el térmi-
no municipal en el que se sitúa la obra, ni existe norma 
que obligue a que dentro del entorno se haga un reparto 
proporcional en función del coste de la obra en el terri-
torio de cada término municipal.

Esta preferencia no impide que pueda destinarse el 
1 por 100 a fines o inversiones no ligados al lugar ni a 
la obra, ni a su inmediato entorno.

La selección de actuaciones a financiar con cargo a 
estos fondos, así como los importes asignados a cada 
una de ellas se realiza en el seno de una Comisión 
Mixta Ministerio de Fomento-Ministerio de Cultura, 
conforme a lo estipulado en el IV Acuerdo de Colabo-
ración, firmado por ambos Ministerios, y en cumpli-
miento de la Orden CUL/596/2005, de 28 de febrero, 
por la que se establecen los requisitos que deben cum-
plir las solicitudes, así como los criterios de valoración 
y selección de las mismas.

Para que una actuación pueda financiarse con cargo 
a estos fondos será, por tanto, necesario que, en pri-
mer lugar, haya una petición formal por parte del 
organismo que vaya a asumir la gestión de la actua-
ción y que dicha actuación se vaya a realizar sobre un 
inmueble declarado Bien de Interés Cultural, que sea 
de titularidad pública, que cumpla la finalidad de la 
Ley de Patrimonio Histórico y que disponga del pro-
yecto de ejecución.

Entre todas las actuaciones solicitadas que cumplan 
los requisitos exigidos, la Comisión Mixta las valora de 
acuerdo con los criterios de prioridad establecidos en la 
citada Orden y en función de las disponibilidades pre-
supuestarias existentes en el momento de celebrarse la 
reunión y propone su financiación.

Por las razones expuestas, no cabe hacer un análisis 
individualizado para cada una de las obras públicas 
gestionadas por el Ministerio de Fomento en relación a 
los importes retenidos para hacer frente a la obligación 
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establecida en el artículo 68 de la Ley 16/1985, de 25 
de junio, del Patrimonio Histórico Español, relativa al 1 
por 100 cultural y su destino concreto, ni es posible 
establecer una relación directa entre los importes gene-
rados por una obra específica y las actuaciones finan-
ciadas en base a los acuerdos de la Comisión Mixta, 
Ministerio de Fomento-Ministerio de Cultura, para la 
aplicación de los fondos del 1 por 100 cultural genera-
dos por las obras públicas gestionadas por el Ministerio 
de Fomento y financiadas con aportación estatal.

En todo caso, si el Ayuntamiento de Alcoy presenta 
alguna petición formal y concreta para intervenir en la 
rehabilitación del Patrimonio Histórico de su munici-
pio, y siempre que cumpla los requisitos exigidos en la 
Orden CUL/596/2005, de 28 de febrero, esta petición 
sería elevada a la Comisión Mixta para que estudie y 
valore su posible financiación con cargo a los fondos 
del 1 por 100 cultural.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053920

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Fernando Sendra, María Amparo (GP).

Respuesta:

El Ayuntamiento de Alcoy (Alicante) no ha soli-
citado financiación para ninguna actuación en su 
municipio, desde el año 2004 hasta la fecha de la 
pregunta.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/053981

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  González Serna, Carlos (GS).

Respuesta:

Las actuaciones aprobadas por la Comisión Mixta 
Ministerio de Fomento-Ministerio de Cultura, para ser 
financiadas a través del 1 por 100 cultural en la provin-
cia de Alicante, en el período 2004-2008, son las indi-
cadas en la tabla que se acompaña en anexo.

Madrid, 16 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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ANEXO
1% CULTURAL EN PROVINCIA DE ALICANTE
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184/054010

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sanz Carrillo, Concepción (GS).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y 
Marino (MARM) colabora con el Ministerio de Sani-
dad y Consumo, en particular con la Agencia de Segu-
ridad Alimentaria y Nutrición, en diversas acciones de 
interés común en materia de promoción alimentaria 
para formalizar y ampliar dicha colaboración. No obs-
tante, el MARM no tiene firmado ningún acuerdo con 
el Ministerio de Sanidad y Consumo y la asociación de 
cocineros EUROTOQUES para impartir talleres de 
nutrición y hábitos saludables.

El Programa de Clases y Talleres sobre alimenta-
ción, cocina y hábitos saludables para niños con coci-
neros de EUROTOQUES es un programa piloto con 25 
cocineros y en 25 colegios de varias provincias de 
España, en los que se proporciona información adecua-
da y específica a niños de 9 a 12 años, con la finalidad 
de promocionar entre la población infantil y juvenil una 
alimentación y cocina sanas, mediante clases y activi-
dades prácticas, creativas y participativas, con una 
periodicidad mínima, en cada colegio, de una clase o 
taller al mes.

Se realiza contando con cocineros de la asociación 
EUROTOQUES por su especialización, profesionaliza-
ción y poder de comunicación, con el fin de que los 
mensajes puedan influir positiva y eficazmente en la 
consolidación de hábitos de vida saludables de la 
población infantil. Los objetivos didácticos del curso 
contemplan los siguientes temas: dieta saludable; acti-
vidad física, sedentarismo y peso corporal; desayuno 
saludable; comer a media mañana y en la merienda; 
una comida equilibrada; la cena; comer y beber entre 
horas; las frutas y verduras; los snacks salados y las 
chucherías; la alimentación y el deporte, incidiendo 
sobre aspectos nutricionales, de seguridad alimentaria 
y de calidad, adecuándose a las temporadas de los pro-
ductos y a los alimentos típicos de cada región, con el 
fin de influir decisivamente en la adopción de unos 
buenos hábitos alimentarios y también en la importan-
cia de complementar esto con el incremento de la prác-
tica de actividad física.

En este primera fase del Programa, durante el curso 
escolar 2008-2009, han sido incluidas 25 ciudades den-
tro de los talleres mensuales y no está previsto que se 
impartan en Zaragoza. Sin embargo, sí que se han desa-
rrollado otras actividades del programa EUROTO-
QUES, entre ellas el «Día del Gusto o Día Europeo de 
la Alimentación y Cocina Sanas». Esta actividad se 
celebró el 6 de noviembre de 2008. Son talleres de un 
solo día, que se vienen desarrollando desde hace varios 
años por 100 cocineros de EUROTOQUES en diversos 

colegios de todo el territorio español a una media anual 
de unos 8.000 niños, con el fin de dar a conocer los 
sabores y otros aspectos básicos de los alimentos.

En el «Día del Gusto» del año 2008, que se celebró 
el día 6 de noviembre, participaron entre otros, dos 
cocineros y dos colegios de la provincia de Zaragoza:

Cocinero: ESCARTÍN SESÉ, JOSÉ ANTONIO.
Restaurante: RESTAURANTE CASA ESCARTÍN-

CALATAYUD.
Colegio : C. BALTASAR GRACIÁN-CALATA-

YUD.
Número de niños en el taller (voluntario): 25.

Cocinero: REVUELTO LANASPA, MIGUEL 
ÁNGEL. 

Restaurante:  RESTAURANTE GAYARRE-
GARRAPINILLOS. 

Colegio: C. SAN AGUSTÍN AGUSTINOS-ZARA-
GOZA. 

Número de niños en el taller (voluntario): 95.

Madrid, 20 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054034

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Oramas González Moro, Ana (GMx).

Respuesta:

La política de inmigración del Gobierno español es 
una política integral que tiene en cuenta los múltiples 
aspectos del complejo fenómeno de la inmigración y 
que tiene como claro objetivo que la llegada de extran-
jeros en España se produzca de forma legal y ordenada, 
facilitando con ello su integración y el pleno ejercicio 
de los derechos que les son propios.

La lucha contra la inmigración irregular y el tráfico 
de seres humanos constituye, por tanto, uno de los 
objetivos de la política de inmigración, pero no sólo del 
Gobierno de España sino del conjunto de Estados 
miembros de la Unión Europea.

En este ámbito, los esfuerzos del Gobierno se diri-
gen, principalmente, al refuerzo del control de fronte-
ras, la agilización de los procedimientos de repatriación 
y la ejecución de las resoluciones que pudieran darse 
declarando dicha medida, y al refuerzo de los medios, 
tanto humanos como materiales, con que cuentan las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado.

Por otra parte, el Gobierno considera como un elemen-
to crucial en materia de control de los flujos migratorios y 
lucha contra la inmigración irregular, incidir en las causas 
desde su origen, es decir, en los países de origen y tránsito 
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de la inmigración irregular, lo que exige fomentar una 
cooperación creciente y avanzar en el logro de instrumen-
tos bilaterales o multilaterales que articulen esa coopera-
ción con las Autoridades de los países de origen.

Establecido lo anterior, cabe señalar que debido a las 
múltiples actuaciones del Gobierno en el ámbito de la 
política de inmigración, los mecanismos de control y asis-
tencia están funcionando correctamente y existe colabora-
ción de las autoridades mauritanas en la prevención y 
represión de la inmigración irregular hacia España.

En concreto, en lo que respecta a las relaciones con 
Mauritania en materia de inmigración, se destacan los 
siguientes aspectos:

1. ACUERDOS BILATERALES:

— El Acuerdo entre el Reino de España y la Repú-
blica Islámica de Mauritania en materia de inmigra-
ción, firmado en Madrid el 1 de julio de 2003, se aplica 
provisionalmente desde el 31 de julio de 2003.

El citado Acuerdo contempla la readmisión de los 
nacionales de una Parte que se encuentren en situación 
irregular en el territorio de la otra, así como de los 
nacionales de Estados terceros que se encuentren de 
forma irregular en el territorio de una Parte contratante 
y hayan transitado de manera efectiva por el territorio 
de la otra Parte. Con objeto de agilizar estos procedi-
mientos de readmisión, se contemplan disposiciones 
sobre la forma de identificar a los nacionales de ambas 
Partes y acreditar su nacionalidad.

Asimismo, entre otras, contiene disposiciones sobre 
Asistencia técnica, Autoridades competentes, intercam-
bio de información y gastos de repatriación.

— El Acuerdo relativo a la regulación y ordenación 
de los flujos migratorios laborales, firmado ad referén-
dum en Nuakchott el 25 de julio de 2007: tanto su firma 
como su aplicación provisional (a partir del 23 de sep-
tiembre de 2007) fueron aprobadas por acuerdo del 
Consejo de Ministros de 21 de septiembre de 2007.

El Acuerdo tiene por objeto regular de una forma 
ordenada y coherente los flujos migratorios laborales 
existentes entre ambos países, partiendo del espíritu de 
cooperación bilateral en materia de circulación de per-
sonas e inmigración.

Desde el punto de vista de la política migratoria del 
Gobierno, este Acuerdo supone un elemento más en un 
enfoque global que concede un papel prioritario a las 
relaciones internacionales y a la cooperación con las 
autoridades de los países de origen y tránsito de la 
inmigración, y que complementa las medidas adopta-
das para luchar contra la inmigración ilegal con inicia-
tivas que establecen cauces para la migración legal.

— Se encuentra en negociación un Tratado de amis-
tad, buena vecindad y cooperación bilateral entre Espa-
ña y Mauritania con el que se pretende impulsar y estre-
char las relaciones entre ambos países, y en el texto 
borrador se contempla la institucionalización de reunio-
nes bilaterales al máximo nivel, incluida una Reunión 

de Alto Nivel, que se reuniría cada dos años al menos. 
Igualmente se contempla un fortalecimiento de la 
cooperación en los ámbitos de la cooperación económi-
ca y financiera, de la Defensa, de la cooperación para el 
desarrollo, de la cultura y la educación, de la coopera-
ción jurídica, de la cooperación consular, en materia de 
inmigración y de circulación de personas, así como en 
la lucha contra el terrorismo, el crimen organizado y el 
tráfico de estupefacientes.

2. EL PLAN URGENTE DE MEDIDAS PARA 
AFRONTAR LA SITUACIÓN DERIVADA DE LAS 
LLEGADAS A CANARIAS:

Los compromisos adquiridos entre los Gobiernos de 
España y Marruecos, en la lucha compartida contra la 
inmigración clandestina, han servido para combatir de 
manera más eficaz el tráfico organizado en torno a la 
inmigración y motivó, en 2006, el desplazamiento del 
punto de partida de la presión migratoria hacia Maurita-
nia. Las redes de tráfico de seres humanos se vieron 
obligadas a modificar sus rutas. Este nuevo desplaza-
miento supone un incremento de la distancia de la costa 
con Canarias, lo que lamentablemente pone en riesgo en 
mucha mayor medida la vida de los extranjeros objeto 
del tráfico de inmigrantes.

Por ello, el Gobierno estableció un Plan urgente de 
medidas para afrontar la situación derivada de las llega-
das a Canarias, tanto en lo que se refiere a la coopera-
ción con Mauritania, como al reforzamiento de infraes-
tructuras, equipamientos y medios técnicos y humanos 
para afrontar la situación en las islas.

El Plan contempla la creación de Centros de Acogi-
da de inmigrantes en toda la costa mauritana, especial-
mente para la atención sanitaria y alimenticia, con la 
colaboración de organizaciones no gubernamentales 
como la Cruz Roja y la Media Luna Roja.

Asimismo, el Plan urgente de cooperación puso a dis-
posición de las Autoridades mauritanas patrulleras que 
puedan vigilar sus costas y tratar de impedir que se hagan 
a la mar embarcaciones clandestinas; una delegación de 
la Guardia Civil se desplazó a Mauritania para iniciar el 
patrullaje marítimo conjunto en las costas de dicho país 
con fuerzas de la Gendarmería mauritana.

La vigilancia conjunta se enmarca a través de los pro-
yectos europeos Atlantis y Sea Horse. El coste del primero 
ha sido estimado en 180.000 euros y será sufragado por la 
Comisión Europea (60 por 100) y la Guardia Civil.

El otro proyecto, denominado «Sea Horse», es 
financiado por la Comisión Europea, liderado por Espa-
ña a través del Ministerio del Interior y gestionado ope-
rativamente por la Guardia Civil, en el que también par-
ticipan Marruecos, Mauritania, Cabo Verde, Senegal, 
Italia, Alemania, Portugal, Francia y Bélgica.

El objetivo principal del proyecto, dotado con 2 
millones de euros y una duración de tres años, es 
fomentar la cooperación entre los países de origen, 
tránsito y destino de los flujos migratorios, establecien-
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do una eficaz política de prevención de la inmigración 
irregular que incluya esfuerzos para detener el tráfico 
de seres humanos, especialmente por vía marítima y 
particularmente la que afecta a Canarias, involucrando 
a los países ribereños para conseguir la máxima efica-
cia en la lucha frente a la inmigración irregular.

Los objetivos generales del proyecto son:

• Establecer con los países afectados una eficaz 
política de prevención de la inmigración.

• Desarrollar relaciones entre el Magreb y el Áfri-
ca Subsahariana, así como fomentar el diálogo sobre 
cuestiones de inmigración.

• Apoyar e implicar en el desarrollo de estas polí-
ticas en particular a Marruecos, Mauritania, Cabo 
Verde y Senegal.

Con el fin de luchar contra las redes de tráfico de 
inmigrantes y evitar el drama de las embarcaciones que 
trasladan a inmigrantes procedentes de las costas de 
Mauritania, se considera preciso afrontar el problema 
desde una perspectiva común a ambos continentes, 
incluyendo a la Unión Europea, por lo que se está bus-
cando la máxima implicación posible de la Unión 
Europea en un problema que no es español exclusiva-
mente, sino que es compartido.

La respuesta positiva por parte de las Autoridades 
mauritanas, tanto en lo que se refiere a la vigilancia 
conjunta de las costas mauritanas como a la repatria-
ción de inmigrantes irregulares procedentes de su terri-
torio, ha producido buenos resultados.

Como consecuencia de las medidas adoptadas, se ha 
producido un desplazamiento de los puntos de partida 
de los inmigrantes irregulares hacia las costas de Sene-
gal o Guinea-Bissau. 

Además, en el ámbito de las relaciones bilaterales, 
destacan, por una parte, la creación de la Agregaduría 
de Defensa de España en Mauritania, el 14 de septiem-
bre de 2007, como muestra del reforzamiento del des-
pliegue diplomático, consular y de oficinas sectoriales 
de España en África, cuyo fin es potenciar las relacio-
nes bilaterales en materia de defensa, incluyendo la 
cooperación respecto a la regulación de estos flujos 
migratorios, y, por otra parte, la celebración de la 
reunión de la Comisión mixta hispano-mauritana de 
cooperación científica y técnica, cultural y educativa, 
que tuvo lugar en Madrid el 12 de diciembre de 2007.

3. RELACIONES MAURITANIA-UNIÓN EUROPEA 
EN MATERIA DE INMIGRACIÓN:

Las Conclusiones del Consejo Europeo de diciem-
bre de 2006 adoptaron una serie de medidas para poten-
ciar el diálogo político con los países africanos de ori-
gen y tránsito de la inmigración, entre las cuales figura el 
envío de misiones de expertos con el fin de reforzar el 
diálogo en el marco propiciado por los artículos 8 y 13 
del Acuerdo de Cotonú –Acuerdo de Asociación firmado 

el 23 de junio de 2000, entre las Comunidades Europeas 
y los Estados de África, Caribe y el Pacífico–.

La Misión de la Unión Europea que visitó Maurita-
nia los días 27 y 28 de junio de 2007 contó con la 
participación de una delegación española, que vio 
reforzado su papel por el nivel de la cooperación y de 
las relaciones bilaterales de España con Mauritania. 
En el curso de las reuniones se pudo apreciar la buena 
disposición de las Autoridades de Mauritania para 
cooperar en materia de flujos migratorios, si bien tam-
bién se presentaron ciertas deficiencias para la articu-
lación de una gestión global de la inmigración por 
falta de datos veraces sobre migración. La Misión ha 
sentado las bases para fortalecer el diálogo y al apoyo 
de la Unión Europea a Mauritania, y se prevé la cele-
bración de reuniones periódicas con carácter semes-
tral entre las Partes.

Finalmente, se significa que las llegadas de inmi-
grantes irregulares en embarcaciones clandestinas a las 
costas canarias están disminuyendo de forma evidente.

Madrid, 31 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054223 a 184/054225

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Pons, Esteban (GP).

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la población extranje-
ra empadronada en la provincia y el municipio de 
Valencia y la de nacionalidades de la Unión Europea, 
así como la población extranjera menor de 18 años, a 
fecha 1 de enero de 2008.

La información facilitada se ha obtenido a partir de 
los datos de la Explotación Estadística del Padrón, que 
se realiza anualmente una vez aprobadas oficialmente 
las Cifras de Población referidas al 1 de enero de cada 
año. La referida al 1 de enero de 2008 es la última dis-
ponible, pues las cifras de población se aprueban a final 
de año.

No obstante, en el presente mes de mayo se publica 
un avance provisional de la Explotación Estadística del 
Padrón, referida al 1 de enero de 2009.

Las Cifras Oficiales de Población están referidas al 
1 de enero de cada año.

Madrid, 21 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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ANEXO

Población por nacionalidad. Provincia de Valencia/València
Explotación Estadística del Padrón a 1 de enero de 2008 

Total Extranjeros % extranjeros respecto 
al total de población

Total Extranjeros 
Menores de 18 años

Total extranjeros 
de la Unión Europea (27)

Total provincia 294.846 11,6 50.834 120.069

6250-Valencia (capital) 114.260 14,2 18.183 28.402

184/054227, 184/054228 y 184/054237
184/058002, 184/058003 y 184/058004

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Salom Coll, María; Mercant Nadal, María 
Antonia; Fajarnés Ribas, Enrique y Grau 
Reines, Juan Carlos (GP).

Respuesta:

El Consejo de Ministros ha autorizado el pasado 24 
de abril de 2009 la suscripción de dos Convenios de 
Colaboración, Coordinación y Apoyo entre el Ministe-
rio de Fomento y los Consells Insulares de Ibiza y For-
mentera para la financiación y ejecución de obras de 
carreteras en la Comunidad balear.

Los Convenios tienen por objeto establecer el régi-
men de colaboración entre el Ministerio de Fomento y 
los Consells en materia de carreteras. El Ministerio de 
Fomento aportará al Consell Insular de Ibiza la canti-
dad de 50.100.000 euros en el período de 2009 a 2014 
para financiar las obras, así como las cantidades nece-
sarias para hacer frente al coste resultante de las expro-
piaciones de estas obras, estimado en unos 5.300.000 
euros. La aportación total del Ministerio será por tanto 
de 55.400.000 de euros.

El Ministerio contribuirá, en el caso del Consell 
Insular de Formentera, con la cantidad de 12.900.000 
euros en el período de 2009 a 2014 para financiar las 
obras, así como las cantidades necesarias para hacer 
frente al coste resultante de las expropiaciones de estas 
obras, estimado en unos 500.000 euros. La aportación 
total del Ministerio será por tanto de 13.400.000 euros,

Además, se han autorizado las modificaciones de 
los Convenios suscritos el 28 de septiembre de 2007 
entre el Ministerio de Fomento y los Consells Insulares 
de Mallorca y Menorca, en materia de carreteras para la 
financiación y ejecución de obras en la Comunidad 
balear, con el objeto de acelerar su realización. La 
financiación se hará con cargo a la aportación del 
Ministerio de Fomento.

Fomento aportará al Consell Insular de Menorca la 
cantidad de 63 millones de euros en el período de 2009 
a 2014 para financiar las obras, así como las cantidades 

necesarias para hacer frente al coste resultante de las 
expropiaciones de las mismas, estimado en unos 
4.800.000 euros. La aportación total del Ministerio será 
por tanto de 67,8 millones de euros.

Finalmente, el Ministerio de Fomento aportará al 
Consell Insular de Mallorca la cantidad de 388,7 millo-
nes de euros en el período de 2009 a 2017 para finan-
ciar las obras, así como las cantidades necesarias para 
hacer frente al coste resultante de las expropiaciones de 
estas obras, estimado en unos 41.300.000 euros. La 
aportación total del Ministerio será, por tanto, de 431 
millones de euros.

Madrid, 3 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054323

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:

La partida presupuestaria destinada para la adquisi-
ción de los misiles Hellfi re, tiene asignada un crédito 
inicial de 100.000,00 euros.

El crédito asignado al mencionado proyecto no ha 
sufrido ningún recorte con la aplicación del Acuerdo de 
Consejo de Ministros de fecha 13 de febrero de 2009.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054324

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:
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Los créditos para la modernización del Ejército del 
Aire no han sufrido ningún recorte con la aplicación del 
Acuerdo de Consejo de Ministros de fecha 13 de febre-
ro de 2009.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054325

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:

La partida presupuestaria destinada al programa 
SIMCA tiene asignado, en su conjunto, un crédito ini-
cial de 6.502.300,00 euros.

Los principales suministradores al citado programa 
son las siguientes empresas: Ingeniería de Sistemas 
para la Defensa de España S.A. (ISDEFE), EMTE 
Sistemas S.A., Núcleo de Comunicaciones y Control 
S.L., SACYR S.A., INDRA Sistemas S.A.

La partida presupuestaria destinada a Actualización 
vida media C-15/F-18, tiene asignado un crédito inicial 
de 4.000.000,00 euros, siendo el suministrador de este 
proyecto la empresa EADS Construcciones Aero-
náuticas S.A. (CASA).

Finalmente, la partida presupuestaria destinada a 
Adquisición de misiles aire-aire, tiene asignado un cré-
dito inicial de 3.600.000,00 euros, siendo el suministra-
dor de este proyecto la empresa SENER, Ingeniería y 
Sistemas S.A.

Las partidas asignadas a los mencionados proyectos 
no han sufrido ningún recorte con la aplicación del 
Acuerdo de Consejo de Ministros de fecha 13 de febre-
ro de 2009.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054326

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:

La partida presupuestaria destinada para la adquisi-
ción de sistemas no tripulados estratégicos, tiene asig-
nado un crédito inicial de 2.500.000,00 euros.

El crédito asignado al mencionado proyecto no ha 
sufrido ningún recorte con la aplicación del Acuerdo de 
Consejo de Ministros de fecha 13 de febrero de 2009.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054327

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:

Está previsto que el programa de modernización de 
los aviones P3 y del sistema de identifi cación IFF con-
tinúe a partir del próximo año.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054328

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:

Los créditos para el mantenimiento en la Armada 
no han sufrido ningún recorte con la aplicación del 
Acuerdo de Consejo de Ministros de fecha 13 de febre-
ro de 2009.

Madrid, 19 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054614

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Muñoz Gómez, José Vicente (GS).

Respuesta:

El Centro de Investigación y Documentación Edu-
cativa (CIDE), como Unidad dependiente del Ministe-
rio de Educación, mantiene una línea de investigación 
relacionada con la igualdad de oportunidades entre 
hombres y mujeres.
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Esta línea de investigación recoge la preocupación 
específica del Ministerio por explorar la escolarización, 
trayectoria y éxito escolar de las niñas de determinados 
colectivos. A este respecto, en colaboración con otras 
instituciones, se han elaborado y se están elaborando 
una serie de estudios que centran su atención en las 
alumnas gitanas. Se describen a continuación:

• «Experiencias y trayectorias de éxito escolar de 
gitanas y gitanos» (Abajo, 2004). Este estudio profun-
diza en el conocimiento de las condiciones socioeco-
nómicas, educativas y afectivo-relacionales que favore-
cen el éxito y la continuidad educativa de la población 
gitana y su influencia en el proceso de cambio socio-
cultural. Asimismo, analiza las desigualdades por razón 
de sexo en la valoración y en el apoyo educativo. Por 
último, realiza una serie de propuestas al respecto para 
las políticas, las prácticas y la investigación educativa.

• «Incorporación y trayectoria de niñas gitanas en 
la Educación Secundaria Obligatoria» (Fundación 
Secretariado General Gitano, 2007). Este estudio inclu-
ye un análisis del rendimiento académico y el desfase 
curricular del alumnado gitano desagregado por sexo. 
Se evalúa de manera cuantitativa la incorporación de 
las niñas gitanas a la etapa de Educación Secundaria 
Obligatoria, así como el fenómeno del abandono esco-
lar en dicha etapa. A su vez, se profundiza en el conoci-
miento de las causas que influyen en que una buena 
parte de la población gitana, especialmente las niñas, 
siga abandonando la escuela prematuramente, y se 
ofrecen recomendaciones para mejorar esta situación.

• «Evaluación de la normalización educativa del 
alumnado gitano en las etapas de Educación Infantil y 
Primaria» (Fundación Secretariado General Gitano, en 
proceso de elaboración). Este estudio nace como conti-
nuación del anterior, que exploraba la trayectoria de 
escolarización de las alumnas gitanas en ESO. Con este 
estudio, que se está realizando en el momento actual, se 
pretende ofrecer a la comunidad educativa un informe 
sobre: la situación actual de los niños y niñas gitanas en 
la Educación Primaria, comparándola con los diagnós-
ticos realizado en 1994 y 2001; la situación actual de 
estos niños y niñas en el segundo ciclo de Educación 
Infantil y en el primer ciclo de dichas etapa en dos 
Comunidades Autónomas; recomendaciones y medidas 
a distintos niveles para mejorar los procesos educati-
vos, haciendo especial hincapié en la situación de las 
niñas gitanas.

• «Gitanos: De los mercadillos a la escuela y del 
Instituto al futuro» (Flecha, en proceso de elaboración). 
El objetivo de este proyecto es contribuir a que un 
mayor número de personas gitanas puedan finalizar los 
estudios de secundaria post obligatoria en España. Este 
objetivo de desdobla en tres subobjetivos: el sub-objeti-
vo 1 consiste en analizar las posibilidades que el título 
de secundaria postobligatoria abre a las gitanas y gita-
nos en el empleo, salud, vivienda y participación; el 
sub-objetivo 2 es analizar tanto las barreras sociales y 

educativas que encuentran las personas gitanas para 
completar los dos ciclos de secundaria, como las actua-
ciones que logran que los finalicen; y el sub-objetivo 3 
es difundir y dialogar los resultados con el propio pue-
blo gitano, las y los profesionales de la educación y la 
comunidad científica. Este estudio, si bien se centra en 
el alumnado gitano en su totalidad, explotará la infor-
mación atendiendo específicamente las condiciones 
que marcan la escolarización y la continuidad en los 
estudios de las niñas gitanas.

Por otro lado, una de las líneas de actuación del Pro-
grama de Desarrollo Gitano, del Ministerio de Educa-
ción, es la cooperación financiera y técnica con Organi-
zaciones no Gubernamentales (ONG) que trabajan con 
la población gitana, a través de subvenciones con cargo 
a la asignación tributaria del Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas (IRPF).

Los programas prioritarios que se subvencionan 
son:

• Programas de inserción laboral
• Programas de inserción social

En cuanto a los programas cofinanciados por otras 
administraciones, la ONG española Fundación Secreta-
riado Gitano lleva a cabo el programa de formación-
empleo ACCEDER, financiado por el Fondo Social 
Europeo y la cofinanciación de distintas administracio-
nes públicas españolas, dentro del Programa Operativo 
Plurirregional «Lucha contra la discriminación del 
Fondo Social Europeo».

Por otro lado, el Instituto de la Mujer lleva a cabo 
distintas actuaciones de ámbito estatal, que incluyen 
medidas para alcanzar el objetivo de igualdad entre 
mujeres y hombres y eliminar la discriminación por 
razón de género.

De esta forma, se diseñan y ponen en marcha, en 
colaboración con diferentes entidades y ONGs, progra-
mas dirigidos a la realización de acciones positivas que 
disminuyan la brecha de género e incrementar la parti-
cipación activa de colectivos de mujeres que tienen 
especiales dificultades para participar de forma activa 
en la sociedad, entre las que se encuentran las mujeres 
gitanas.

Durante el 2008 se realizaron las siguientes actua-
ciones tendentes a promover la inserción social de las 
mujeres gitanas.

1. Convenio de colaboración entre el Instituto de 
la Mujer y la Fundación Secretariado Gitano, dentro 
del cual se incluyen las siguientes actividades:

— Organización y celebración de las XII Jornadas 
Estatales de Mujeres Gitanas: la imagen de la mujer en 
los medios de comunicación, celebradas en Madrid los 
días 30 de septiembre y 1 de octubre. A dichas jornadas 
asistieron gitanas y profesionales de instituciones 
públicas o privadas, comprometidos en el desarrollo de 
iniciativas sociales para la promoción de este colectivo. 
Su finalidad ha sido ofrecer un espacio común de diálo-
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go y de contraste de experiencias en el que se reflexio-
ne sobre herramientas para la mejora de la empleabili-
dad, a través del desarrollo de las habilidades sociales y 
las estrategias de comunicación de las mujeres gitanas.

– El Seminario Mujeres gitanas y discriminación 
por género: celebrado en el Salón de Actos del Instituto 
de la Mujer los días 20 y 21 de mayo. El objetivo de 
esta actividad ha sido el encuentro, intercambio de 
experiencias, reflexión y diálogo entre mujeres gitanas, 
que participan activamente en distintas esferas de la 
vida pública, y las mujeres no gitanas con trayectorias 
de trabajo o conocimientos en torno a la comunidad 
gitana y la igualdad de oportunidades entre mujeres y 
hombres, con el fin de que puedan transmitir sus avan-
ces a otras mujeres y a los grupos que dinamizan.

— Consolidación de la Red de Mujeres Gitanas: se 
centra en favorecer la creación de redes y el apoyo entre 
mujeres con el objetivo de reflexionar sobre sus necesi-
dades y posibilidades, analizando los obstáculos que 
las limitan y las estrategias para avanzar en el ámbito 
profesional.

— Elaboración del material didáctico: «Guía Muje-
res Gitanas: Coeducación para la mejora de la elección 
profesional. Perspectiva socio-emocional y desarrollo 
profesional», cuyo objetivo es aportar a profesionales 
que trabajan con mujeres gitanas una herramienta que 
facilite la coeducación como recurso base para la orien-
tación profesional en igualdad y para la mejora de la 
elección profesional.

2. Programa de orientación y promoción de gita-
nas en situación de exclusión social

El objetivo de este programa es llevar a cabo activi-
dades dirigidas a las mujeres gitanas para facilitar su 
integración social y laboral a través de un itinerario, 

con una duración de 150 horas, que incluye una aten-
ción personalizada, así como talleres y charlas de sensi-
bilización y aprendizaje y un servicio de orientación 
laboral. Dicho itinerario tiene como finalidad desarro-
llar la autoestima, las habilidades socio-profesionales, 
la formación, la orientación laboral, los hábitos de salud 
e higiene y la comunicación, así como profundizar en 
los conceptos de corresponsabilidad y violencia de 
género.

3. Programa «CLARA»
Destinado a incrementar la incorporación al empleo 

de colectivos de mujeres con especiales dificultades 
para la integración social e inserción laboral (víctimas 
de violencia de género, responsables de núcleos fami-
liares, mayores de 45 años, sin titulación, pertenecien-
tes a minorías étnicas, inmigrantes, con discapacidad, 
reclusas), está cofinanciado por el Fondo Social Euro-
peo mediante, el Programa Operativo «Lucha contra la 
Discriminación».

Se desarrolla a través de Convenios de colaboración 
con Entidades Locales y organismos de igualdad de 
CC.AA., con la participación de diferentes ONGs.

4. Subvenciones régimen general
Mediante resolución de 27 de febrero de 2008, se 

convocó, para el año 2008, la concesión de subvencio-
nes sometidas al régimen general de subvenciones del 
Área de competencia del Instituto de la Mujer, al ampa-
ro de la Orden TAS/535/2007, de 23 de febrero, por la 
que se aprueban las bases reguladoras, modificada por 
la Orden TAS/2505/2007, de 7 de agosto.

Con cargo a dicha convocatoria se ha concedido 
subvención a las siguientes asociaciones de mujeres 
gitanas:

ENTIDAD PROGRAMA IMPORTE CONCEDIDO

ASOCIACIÓN DE MUJERES GITANAS 
«ALBOREA»

Mantenimiento de apoyo al movimiento asociativo 
y actividades habituales de la entidad 20.000,00 €

FEDERACIÓN NACIONAL 
DE ASOCIACIONES DE MUJERES 
GITANAS «KAMIRA»

Programa de mantenimiento para apoyar sus activida-
des y fortalecer el movimiento asociativo gitano 12.500,00 €

Prevención y atención a mujeres víctimas 
de violencia de género 12.500,00 €

Madrid, 20 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054704

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR:  Barrachina Ros, Miguel (GP).

Respuesta:

El paro registrado en el colectivo de discapacitados 
en enero de 2009 fue de 68.643 personas.

Madrid, 12 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/054967

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Lassalle Ruiz, José María (GP).

Respuesta:
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La participación del Ministerio de Cultura, junto con 
otras instancias, en el Plan de Acción Cultural del Insti-
tuto Cervantes, viene determinada no sólo por su repre-
sentación en el Patronato (Ministro, vocal nato) y en el 
Consejo de Administración (Subsecretaría, vicepresiden-
ta; Director General de Política e Industrias Culturales, 
vocal), al que corresponde la aprobación de dicho Plan, 
sino también por la colaboración de los distintos órganos 
directivos y organismos del Departamento.

En el último aspecto pueden destacarse exposicio-
nes con el Museo Nacional del Prado o con la Direc-
ción General de Bellas Artes y Bienes Culturales, cola-
boración con el Instituto de Cinematografía y de las 
Artes Audiovisuales (ICAA) para difusión de películas, 
presencias de autores en actividades literarias (Direc-
ción General del Libro, Archivos y Bibliotecas), así 
como las actividades enmarcadas en el Plan con la 
Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales.

Madrid, 30 de marzo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055291

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Caries (GC-CiU).

Respuesta:

El Instituto para la Diversificación y Ahorro de la 
Energía (IDAE) ha mantenido contactos continuados 
con la Dirección General de Medio Natural y Política 
Forestal, antigua Dirección General de Biodiversidad, 
perteneciente al Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino (MARM), asesorando en la ela-
boración de la Estrategia para el Desarrollo del Uso 
Energético de la Biomasa Forestal Residual que está 
preparando dicho Ministerio, junto con el Comité 
Forestal, que se espera finalice y se apruebe este año.

Además, en diciembre de 2008, se finalizaron tres 
Convenios de Colaboración entre la Dirección General de 
Biodiversidad y el IDAE con, respectivamente, ENDESA 
y la Xunta de Galicia, IBERDROLA y la Junta de Casti-
lla y León e HIDROCANTÁBRICO y el Principado de 
Asturias para la promoción de acciones que beneficien el 
uso de la biomasa forestal y fomenten su utilización en 
centrales de co-combustión. El IDAE elaborará y presen-
tará a los participantes las conclusiones de estos Conve-
nios, durante el primer semestre de 2009.

Como complemento a lo establecido en el Real 
Decreto 661/2007, de 25 de mayo, el Ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio publicó en 2008, con el 
asesoramiento del IDAE, una respuesta clarificando la 
definición de cultivos energéticos forestales y de bio-

masa forestal residual para incentivar adecuadamente 
la generación eléctrica con este recurso. Asimismo, se 
está elaborando un sistema de certificación, de acuerdo 
con lo establecido en el citado Real Decreto que, entre 
otros, permita realizar un seguimiento y asegurar la 
procedencia de la biomasa forestal y los cultivos ener-
géticos utilizados para producción de energía eléctrica.

Dentro del Anteproyecto de Ley de Eficiencia Ener-
gética y Energías Renovables, que actualmente se 
encuentra en elaboración y que se prevé pueda ser apro-
bado por el Consejo de Ministros este verano, tras lo 
cual se iniciaría su trámite parlamentario, el IDAE ha 
planteando, en coordinación con el MARM, la inclu-
sión de puntos específicos que impulsen y regulen el 
aprovechamiento sostenible de la biomasa forestal y los 
cultivos energéticos forestales.

Por otro lado, en el IDAE ya se han iniciado las 
tareas para la elaboración de un nuevo Plan de Energías 
Renovables para el período 2011-2020, que dé conti-
nuidad al actual, cuya vigencia está próxima a finalizar. 
En esta etapa inicial, se están realizando los estudios 
sobre el potencial técnico y económico de las energías 
renovables en España, que servirán de base para deter-
minar los porcentajes de penetración de estas energías 
en el sector de la electricidad, el transporte y los usos 
térmicos. Entre estos trabajos, el IDAE está estudiando 
el potencial de la biomasa forestal, los itinerarios selví-
colas de las especies forestales para el aprovechamien-
to de biomasa forestal y su posible utilización como 
cultivos energéticos forestales, y está elaborando un 
sistema de información geográfica que permita evaluar 
estos recursos de forma potencial, real y sostenible.

También, dentro de las actividades del IDEA, se 
está preparando un programa de financiación de insta-
laciones de biomasa para calefacción, climatización y 
ACS (Actividades de Construcción y Servicios) de edi-
ficios y otros, que favorecerá el uso de todas las fuentes 
de biomasa, incluida la forestal. A su vez, se está apo-
yando el estudio técnico de varios proyectos de redes 
de calefacción centralizadas alimentados con biomasa 
forestal en distintos municipios del territorio español.

Por último, el Consejo de Administración del IDAE 
ha aprobado el lanzamiento en Televisión, después del 
verano, de una campaña sobre biomasa.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055297

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:
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De acuerdo con la disposición adicional primera del 
Reglamento de la Ley Orgánica 4/2000, de 11 de enero, 
sobre derechos y libertades de los extranjeros en España 
y su integración social, aprobado por Real Decreto 
2393/2004, de 30 de diciembre, cuando las competen-
cias en materia de informes, resoluciones y sanciones 
no se encuentran expresamente atribuidas a un determi-
no órgano, son ejercidas por los Delegados del Gobierno 
en las Comunidades Autónomas uniprovinciales y por 
los Subdelegados del Gobierno en las provincias.

Las Delegaciones y Subdelegaciones del Gobierno, 
a las que se adscriben orgánicamente las Unidades 
(Ofi cinas de Extranjeros o, en su defecto, Áreas de 
Trabajo e Inmigración) que asumen la función de trami-
tación de expedientes en materia de extranjería e inmi-
gración, mantienen una relación de dependencia fun-
cional respecto del Ministerio de Trabajo e Inmigración; 
relación jerárquica que tiene su refl ejo más claro en el 
artículo 6.1.d) del Real Decreto 1129/2008, de 4 de ju-
lio, por el que se desarrolla la estructura orgánica básica 
del Ministerio de Trabajo e Inmigración y se modifi ca 
el Real Decreto 438/2008, de 14 de abril, por el que se 
aprueba la estructura orgánica básica de los departa-
mentos ministeriales, el cual determina que correspon-
de a la Dirección General de Inmigración la «elabora-
ción de instrucciones en materia de inmigración dirigi-
das a los órganos periféricos de la Administración 
General del Estado».

Así, es precisamente esta facultad de dictar instruc-
ciones por el órgano superior (facultad ya prevista por 
el artículo 21 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, 
de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas 
y del Procedimiento Administrativo Común), la herra-
mienta que permite a la Secretaría de Estado de 
Inmigración y Emigración, a través de la Dirección 
General de Inmigración, minimizar las posibles discre-
pancias que pudieran producirse entre las distintas 
Delegaciones y Subdelegaciones del Gobierno en rela-
ción a aquellos aspectos de la normativa de extranjería 
susceptibles de aclaración o de fi jación de criterios co-
munes.

En segundo lugar, ha de señalarse que, para homo-
geneizar la labor de las Unidades competentes en mate-
ria de tramitación de procedimientos de documentación 
de extranjeros, adscritas a Delegaciones y 
Subdelegaciones de Gobierno, también le compete a la 
Dirección General dé Inmigración, de acuerdo con el 
artículo 6.1e) del Real Decreto 1129/2004, «la coordi-
nación con otros centros directivos y con las ofi cinas de 
extranjeros y las áreas o dependencias de trabajo, así 
como el apoyo a los órganos periféricos de la 
Administración General del Estado, y el seguimiento de 
su actuación en procedimientos de autorizaciones de 
trabajo y residencia o en materia de inmigración».

Así, por Circular, de 8 de febrero de 2006, de la 
Directora General de Inmigración, se creó, una Unidad 
de Apoyo y Coordinación centralizada, donde las 
Unidades competentes para la tramitación de procedi-

mientos, pueden dirigir consultas o solicitar aclaracio-
nes relativas a la gestión que desarrollan en materia de 
extranjería e inmigración, y desde la cual se emiten 
criterios de actuación que no exigen un soporte o rango 
formal diferente.

En relación con la citada Unidad, se señala que, des-
de su creación, han sido atendidas 6.617 consultas rea-
lizadas desde Ofi cinas de Extranjeros y Áreas/
Dependencias de Trabajo e Inmigración (3.932 de for-
ma telefónica y 2.685 de forma escrita). Por otro lado, 
el nivel de atención ha experimentado un crecimiento 
progresivo: de las 991 consultas atendidas en 2006, se 
ha pasado en 2008 a atender 2.890.

Para dar mayor efectividad a este servicio, común-
mente denominado Red Inmigración, se pusieron a 
disposición de sus usuarios, cuatro números de teléfono 
y una dirección de correo electrónico. Por otro lado, 
cabe destacar que en 2008 se creó una herramienta in-
formática de resolución de consultas (actualmente dis-
ponible para cinco provincias), que permite, entre otras 
funcionalidades, además de la realización de consultas 
por parte de las Unidades citadas, la creación de una 
base de datos, ubicada en la intranet del Ministerio de 
Trabajo e Inmigración, que contiene tanto criterios de 
actuación (que se elaboran cuando una misma consulta 
se repite, y/o cuando se trata de un asunto cuyo conoci-
miento es considerado de relevancia) como una recopi-
lación normativa.

Lo anterior se suma a los cuatro cursos de formación 
que anualmente se imparten a personal de las Unidades 
mencionadas en el marco del Plan de Formación 
Continua del Ministerio de Administraciones Públicas, 
cuyo contenido y ponentes son propuestos por este 
Departamento, y con el objetivo de alcanzar un mayor 
grado de consolidación del conocimiento de la normati-
va sobre extranjería e inmigración.

Madrid, 20 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055389

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Landaluce Calleja, José Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación al asunto planteado por Su Señoría, se 
informa que la Agencia Tributaria se encuentra en con-
tacto permanente con los distintos agentes implicados 
en la vigilancia y control del Campo de Gibraltar.

En este sentido, a instancia de la Coordinadora de 
asociaciones contra la droga en el Campo de Gibraltar, 
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en fecha 24 de febrero del presente año se organizó una 
reunión.

En términos generales, la impresión de la reunión 
fue positiva para todas las partes, resultando claro que 
la operatividad de Vigilancia Aduanera está asegurada.

No obstante, hay que señalar que se trataba de una 
reunión informativa en la que no se adoptaron acuerdos 
por parte de la Administración General del Estado.

En el ámbito aduanero, la provincia de Cádiz es de 
interés estratégico para la Agencia Tributaria por dos 
motivos: en primer lugar, por la amenaza constante que 
supone el narcotráfico y el blanqueo de capitales aso-
ciado al mismo, siendo las Unidades de Cádiz de las 
más efectivas en cuanto a aprehensiones e investigacio-
nes en esta materia; y en segundo lugar, por la conside-
ración del puerto de Algeciras como uno de los más 
importantes recintos aduaneros de España y, por tanto, 
uno de los que requiere un mayor esfuerzo de control.

El Departamento de Aduanas e Impuestos Especia-
les de la Agencia Tributaria dispone en la provincia de 
Cádiz de cuatro Unidades de Vigilancia Aduanera: la 
Unidad Combinada de Cádiz, que cuenta con una Uni-
dad Operativa y una Base Marítima, la Unidad Combi-
nada de Algeciras, que dispone de Unidad Operativa, 
Base Marítima y Base de Ala Móvil, la Unidad Opera-
tiva de La Línea de la Concepción y la Unidad Operati-
va de Jerez de la Frontera.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055406

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Cosidó Gutiérrez, Ignacio (GP).

Respuesta:

Los créditos finales asignados por la Sociedad Esta-
tal de Gestión Inmobiliaria de Patrimonio, S.A. 
(SEGIPSA), para el proyecto de Rehabilitación de 
Inmueble de Banco de España en Palencia ascendieron, 
en el ejercicio 2008, a 3.382.000,00 euros; la inversión 
realizada en ese ejercicio fue de 575.760,77 euros y la 
previsión de inversión, para el año 2009 y siguientes, es 
de 3.109.003,00 euros.

Madrid, 29 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055479

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:

La empresa española que suministra munición de 
120 mm. para el carro Leopard, es General Dynamics 
Santa Bárbara Sistemas.

En los años 2005, 2006 y 2007, el Ministerio de 
Defensa no compró munición de 120 mm. para el carro 
Leopard a la citada empresa. En el año 2008, el presu-
puesto del Ministerio de Defensa para la compra de 
esta munición a esta empresa fue de 18.821.823,03 €.

El presupuesto global para la compra de munición 
120 mm. para el carro Leopard por parte del Ministerio 
de Defensa, entre los años 2005 y 2008, ascendió a un 
valor ligeramente superior a 28 millones de euros.

Los ensayos que se llevan a cabo con una muestra 
de munición en Israel, se realizan en carros de combate 
con tubos compatibles con esta munición.

España no exporta munición de este tipo a Israel, 
por lo que es imposible que este Estado haya podido 
utilizar munición española en el conflicto al que Su 
Señoría se refiere en su petición escrita.

Madrid, 20 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055717

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Llamazares Trigo, Gaspar (GER-IU-ICV).

Respuesta:

En el Real Decreto 1971/1999, de 23 de diciembre, 
normativa básica que regula el procedimiento para el 
reconocimiento, declaración y calificación del Grado 
de Discapacidad, en su anexo 1, capítulo 1 «evaluación 
de la discapacidad» normas generales, se explicita:

«El diagnóstico de una enfermedad (cualquiera que 
ésta sea) no es un criterio de valoración en sí mismo. 
Las pautas de valoración de discapacidad que se esta-
blecen en cada uno de los capítulos están basadas en la 
severidad de las consecuencias de la enfermedad».

Dicha severidad, a efectos de valoración de la Discapa-
cidad, se determina técnicamente por la limitación para las 
actividades de la vida diaria que genere una determinada 
patología, y difiere de una persona a otra en relación con 
sus circunstancias personales y ambientales.

La Comisión Estatal de Coordinación y Seguimien-
to de la Valoración del Grado de Discapacidad viene 
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cumpliendo con la actualización permanente según los 
criterios médicos actuales, para lo que crea grupos de 
trabajo específicos al objeto de informar las modifica-
ciones que se estimen procedentes.

Dichos grupos de trabajo ya se han constituido y 
han comenzado el análisis de los actuales criterios de 
valoración de la discapacidad, en el marco de Clasifica-
ción Internacional del Funcionamiento, de la Discapa-
cidad y de la Salud (CIF) y en el contexto de los crite-
rios científicos de la comunidad internacional en la 
evaluación de las deficiencias.

Se considera que la referida actualización recogerá 
de forma adecuada la especificidad de la repercusión de 
estos síndromes clínicos nuevos o no, en la «limitación 
en la actividad» de las personas que los padecen.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055737

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Nasarre Goicoechea, Eugenio (GP).

Respuesta:

El Gobierno, consciente de la situación económica 
actual y de la necesidad de austeridad, eficiencia y con-
tención en el gasto público, ha tomado ya, entre otras, 
las siguientes medidas:

• El Gobierno aprobó el pasado 13 de febrero un 
Acuerdo de no disponibilidad por importe de 1.500 
millones de euros, que va a reducir el gasto con respec-
to a los topes máximos, que se fijan en la Ley de Presu-
puestos en esos 1.500 millones. El objetivo es ajustar 
más el presupuesto corriente de 2009 y reducir, allí 
donde es posible hacerlo, para poder financiar gastos 
donde éstos sean más necesarios y donde están crecien-
do más de lo que se anticipó, en particular, para finan-
ciar las dotaciones de prestaciones por desempleo.

• En el Real Decreto 248/2009, de 27 de febrero, 
por el que se aprueba la Oferta de Empleo Público para 
el año 2009, el número total de plazas de nuevo ingreso 
del personal del sector público será, como máximo, igual 
al 30  por 100 de la tasa de reposición de efectivos, y se 
concentrará en los sectores, funciones y categorías pro-
fesionales que se consideren prioritarios o que afecten al 
funcionamiento de los servicios públicos esenciales.

• En el «BOE» del pasado 3 de abril aparece la 
Orden PRE/824/2009, de 30 de marzo, por la que se 
publica el Acuerdo de Consejo de Ministros por el que 
se aprueban medidas de austeridad y eficiencia en 
materia de empleo público, a propuesta de los entonces 

Vicepresidente Segundo del Gobierno y Ministro de 
Economía y Hacienda y de la Ministra de Administra-
ciones Públicas. En esta Orden se acuerdan medidas de 
optimización en materia de gastos de personal que 
complementan la señalada en el punto anterior.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055803

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: González Serna, Carlos (GS).

Respuesta:

El Gobierno, a través del Ministerio de Sanidad y 
Política Social, está trabajando en la elaboración de una 
Estrategia de Salud Sexual y Reproductiva y en la 
redacción de la normativa de máximo rango que se con-
sidere adecuada para regular este importante aspecto de 
la salud, ya que los cambios, modificaciones de con-
ductas y estilos de vida, sólo pueden producirse cuando 
se ponen en marcha estrategias de gran alcance, coordi-
nadas y mantenidas a largo plazo.

En el momento actual las políticas en educación 
sexual de este Departamento están orientadas a fomentar 
una actitud sexual responsable entre los jóvenes, tratan-
do de mejorar el nivel de conocimiento de todo lo rela-
cionado con la sexualidad y con los métodos anticoncep-
tivos. Poner a disposición de los jóvenes información 
para una sexualidad responsable. Mejorar el nivel de 
conocimiento de los distintos métodos anticonceptivos y 
recordar que la elección informada es «cosa de dos». 
Promover una utilización adecuada de la anticoncepción 
postcoital, únicamente como método de emergencia y no 
como método anticonceptivo. Prevenir los embarazos no 
deseados y en especial en adolescentes.

En relación a éste último punto, el Ministerio de 
Sanidad y Política Social realiza diferentes actuacio-
nes, todos los años, de información y educación sexual 
dirigidas a la población joven fundamentalmente, con-
siderada población de riesgo. La última fue presentada 
por el anterior Titular del Departamento, el pasado 9 de 
diciembre.

En este mismo mes, se publicó a través de la Direc-
ción General de Salud Pública y Sanidad Exterior y en 
formato electrónico el manual «Ganar Salud con la 
Juventud» (2.ª edición revisada y actualizada).

Este documento, consensuado por el Consejo Inter-
territorial del Sistema Nacional de Salud, recoge una 
serie de estrategias y de recomendaciones dirigidas a 
todas las administraciones, instituciones y profesiona-
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les que trabajan con jóvenes y abordan la salud sexual y 
reproductiva.

Todo ello sin olvidar que la educación sexual y 
reproductiva y las actuaciones en relación con las mis-
mas son competencia de las Comunidades Autónomas.

Por otro lado, se indica que el Gobierno anunció en 
septiembre la decisión de promover una iniciativa 
legislativa sobre la salud sexual y reproductiva y sobre 
la Interrupción Voluntaria del Embarazo (IVE).

Para ello, se constituyó un grupo de personas exper-
tas que trabajó durante seis meses en la evaluación de 
nuestra legislación, en el estudio de otros modelos de 
regulación en los países de nuestro entorno y que elevó 
su informe con unas recomendaciones claras de cambio, 
de las que el Consejo de Ministros tuvo conocimiento el 
día 6 de marzo. Asimismo, el Parlamento constituyó una 
subcomisión de estudio sobre la IVE que, tras la celebra-
ción de numerosas comparecencias, elaboró y aprobó el 
día 18 de febrero un informe, recomendando, asimismo, 
un cambio en nuestra legislación.

Ambos informes coinciden en señalar que, efectiva-
mente, se impone un cambio legislativo en nuestro país 
con el objetivo de garantizar la salud sexual y reproduc-
tiva y, muy especialmente, la prevención de embarazos 
no deseados, así como el acceso a la interrupción volun-
taria del embarazo en las mejores condiciones y con 
todas las garantías.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/055864

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sanz Carrillo, Concepción; Alegría Con-
tinente, María del Pilar y Arola Blanquet, 
Alfredo Francisco Javier (GS).

Respuesta:

Los expedientes iniciados en el Ministerio de Eco-
nomía y Hacienda en materia de prevención de blan-
queo de capitales por movimientos de medios de pago 
no declarados previamente en Zaragoza durante los 
años 2004 a 2009 (enero-marzo), se desglosan de la 
siguiente forma:

AÑO Domicilio del interesado en Zaragoza

2004 *

2005 *

2006 5

2007 8

2008 *

2009 *

* S.E. (secreto estadístico)

Por otra parte, se muestran a continuación los datos 
sobre el número de expedientes de investigación rela-
cionados con el blanqueo de capitales abiertos en el 
período 2004-2008, en el ámbito de la Delegación 
Especial de la Agencia Tributaria de Aragón.

Expedientes de investigación de blanqueo de capitales

Delegación especial 
AEAT Aragón

marzo-diciembre 
2008

2005 2006 2007 2008 enero-marzo 
2009

N.° expedientes 0 12 12 * 5 *

* S.E. (secreto estadístico)

Madrid, 1 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-

do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/056024

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sahuquillo García, Luis Carlos (GS).

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la población extranje-
ra residente en la provincia de Cuenca, por municipios, 
desde 2004 a 2008.

La información que se facilita se ha obtenido a par-
tir de los datos de la Explotación Estadística del Padrón, 
referida al 1 de enero de cada año.

La Explotación Estadística del Padrón se realiza 
anualmente, una vez aprobadas oficialmente las Cifras 
de Población con fecha de referencia 1 de enero. La 
referida al 1 de enero de 2008 es la última disponible.

Madrid, 29 de abril de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.



Congreso 25 de junio de 2009.—Serie D. Núm. 229

440

ANEXO
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184/056088 a 184/056093

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Merino López, Rafael (GP).

Respuesta:

En relación con las preguntas planteadas por el señor 
Diputado, se informa que la convocatoria de plazas para 
el acceso de sacerdotes, vinculados con carácter no per-
manente al Servicio de Asistencia Religiosa de las 
Fuerzas Armadas, publicada el día 12 de marzo de 2009 
en el «BOE» núm. 61, se ha realizado, como en otros 
años, conforme al procedimiento señalado en la norma-
tiva vigente.

Madrid, 30 de abril de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/056442 a 184/056444

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Costa Climent, Juan (GP).

Respuesta:

Las estadísticas del Banco de España sobre Crédito 
de bancos, cajas y cooperativas a las Administraciones 
Públicas y otros sectores residentes permiten obtener el 
siguiente detalle de saldos crediticios, en millones de 
euros:

Diciembre 
2008

Diciembre 
2007

Adicional 
2008

Alicante: 57.993 56.335 1.658

Castellón: 26.491 25.398 1.093

Valencia: 103.979 96.724 7.255

Comunidad Valenciana: 188.463 178.457 10.006
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Cabe añadir que no se publica estadística provincial, 
ni por Comunidades Autónomas, con desagregación 
por familias y empresas.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/056508 a 184/056520

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Sánchez i Llibre, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

— A 15 de abril de 2009 se han formalizado de la 
Línea ICO-Moratoria Hipotecaria 2009 1.178 opera-
ciones, por un importe global de préstamo de 9,15 
millones de euros.

Conforme a las condiciones de aval establecidas en 
esta línea de financiación, hasta el 15 de abril de 2009, 
el ICO avala ante las entidades hasta un importe máxi-
mo de 1,1 millones de euros (12 por 100 del importe 
global dispuesto en la línea).

— La Línea de Avales ICO-FTVPO 2009 ha alcan-
zado un importe de avales concedidos a Fondos de 
Titulización de 1,182 millones de euros.

Hasta el 15 de abril de 2009 se han formalizado 4 
Fondos de Titulización con aval de ICO, en los que han 
participado 7 entidades financieras, aportando carteras 
de titulización a los mencionados fondos.

— La dotación inicial de la Línea ICO-Renove 
Turismo 2009 era de 400 millones, de los que a 15 de 
abril de 2009 se ha consumido el 100 por 100 de dichos 
fondos, a través de 1.091 operaciones de préstamo o 
leasing.

— A 15 de abril de 2009, de la Línea ICO-Trans-
porte 2008-2009 se han formalizado 323 operaciones, 
por un importe global de préstamo de 37,10 millones 
de euros.

— A 15 de abril de 2009, se han formalizado de la 
Línea ICO-Plan Vive 2009 41.426 operaciones, por un 
importe global de préstamo de 409,40 millones de 
euros.

— A 15 de abril de 2009, se han formalizado de la 
Línea ICO-Plan Avanza 2009 30.244 operaciones, por 
un importe global de préstamo de 1.054,54 millones de 
euros.

— A 15 de abril de 2009, se han formalizado de la 
dotación total de la Línea ICO-Vivienda 2009 21 ope-

raciones, por un importe global de préstamo de 37,64 
millones de euros.

— A 15 de abril de 2009, se han formalizado de la 
Línea ICO-Moratoria PYME 2009 81 operaciones, por 
un importe global de préstamo de 1,58 millones de 
euros.

— A 15 de abril de 2009, se han formalizado de la 
dotación total de la Línea ICO-Liquidez PYME 2009 
22.645 operaciones, por un importe global de préstamo 
de 1.938,82 millones de euros, de los que 991,91 millo-
nes de euros son fondos aportados por el ICO.

— A 15 de abril de 2009, se han formalizado de la 
Línea ICO-Internacionalización 2009 56 operaciones, 
por un importe global de préstamo de 47,93 millones 
de euros.

— A 15 de abril de 2009, se han formalizado de la 
Línea ICO-Crecimiento Empresarial 2009, 209 opera-
ciones, por un importe global de préstamo de 137 millo-
nes de euros.

— A 31 de marzo de 2009, se han formalizado de la 
Línea ICO-Emprendedores 2009 326 operaciones, por 
un importe global de préstamo de 10,84 millones de 
euros.

— A 15 de abril de 2009, se han formalizado de la 
Línea ICO-PYME 2009 20.293 operaciones, por un 
importe global de préstamo de 1367,85 millones de 
euros.

Madrid, 4 de mayo de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/057919, 184/057921 a 184/057924, 
184/057926 a 184/057933

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:

En contestación a las cuestiones planteadas por la 
señora Diputada, se significa que la Ministra de Defen-
sa informó ampliamente de la decisión del Gobierno de 
iniciar el repliegue ordenado del contingente español 
desplegado en la Operación KFOR en su comparecen-
cia, número de expediente 214/73, DS número 250, 
ante la Comisión de Defensa del Congreso de los Dipu-
tados el pasado 7 de abril de 2009.

No obstante, se señala que, tanto el Secretario Gene-
ral de la OTAN como los Aliados conocían con anterio-
ridad al anuncio público de la Ministra de Defensa, la 
decisión del Gobierno de iniciar el repliegue ordenado 
de nuestro contingente en KFOR. Este repliegue se está 
llevando a cabo, tal y como se comunicó, de forma gra-
dual y coordinada con los Aliados.
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Buena prueba de ello es que, desde comienzos del 
año 2009, en los estudios y planes preparatorios reali-
zados por la Alianza para pasar a la siguiente fase de la 
operación KFOR, la denominada de «presencia disua-
soria», dirigidos por el Comandante de la Operación 
KFOR y remitidos al Mando Superior Conjunto de 
Nápoles, figura la reducción de las bases logísticas aso-
ciadas a la disminución progresiva de Fuerzas en Koso-
vo. En estos planes ya se contaba con el cierre de la 
Base «España» en Istok.

Madrid, 27 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/057925

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Rodríguez-Salmones Cabeza, Beatriz (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

1. El Ministro de Asuntos Exteriores y de Coope-
ración conoció la decisión adoptada por el Ministerio 
de Defensa en el momento adecuado y oportuno.

2. La necesidad de mantener por ahora una pre-
sencia militar internacional en Kosovo para seguir 
garantizando un entorno estable y seguro para todas las 
comunidades, no implica que esa presencia deba ser 
necesariamente española.

La política que aún seguía España era de mantener 
nuestro contingente en KFOR a fin de contribuir a ese 
entorno seguro y de preservar la unidad de acción de la 
Comunidad Internacional; sin embargo, no podía durar 

indefinidamente tras la Declaración unilateral de inde-
pendencia. Por ello, finalmente se adoptó la decisión de 
retirar el contingente, a ejecutar de una manera escalo-
nada y en coordinación con los aliados. Y se adoptó esa 
decisión una vez que el Gobierno, tras larga reflexión, 
constató que se había consolidado suficientemente la 
estabilidad del territorio, que otros aliados habían redu-
cido sus contingentes, y que hay perspectivas de pasar 
en un futuro próximo (quizás antes de que concluya la 
retirada española) a la fase 3 de la operación KFOR, 
que implicaría una mera «presencia disuasoria» de 
KFOR, con la consiguiente reducción de los efectivos 
totales de dicha fuerza.

Madrid, 27 de mayo de 2009.—El Secretario de 
Estado de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.

184/060040

(184) Pregunta escrita Congreso

AUTOR: Hernando Fraile, Rafael (GP).

Respuesta:

La Vicepresidenta Primera del Gobierno no ha reci-
bido nunca, ni en préstamo, ni como regalo ningún 
traje, vestido o modelo. La respuesta, por tanto es no.

La Vicepresidenta Primera del Gobierno paga de su 
bolsillo, como lo hace cualquier ciudadano, su ropa y, al 
igual que cualquier otro ciudadano, guarda sus facturas.

Madrid, 2 de junio de 2009.—El Secretario de Esta-
do de Asuntos Constitucionales y Parlamentarios.
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